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«Et nous aussi nous 
avons choisi d’être 

contre-révolutionnaires»
Mgr Lefebvre,

retraite sacerdotale, 
Écône 1990

Les papes de 
Vatican II enseignent 
le contraire des papes 

d’avant
    Comment peut-on 
désobéir à la doctrine 
que tous les Papes, 
toujours et partout 

ont enseignée ?

 Texte original de 
l’exorcisme de Léon XIII. 
«Là où est établi le Siège du 
bienheureux Pierre… là ils 
ont mis le trône abominable 

de leur impiété. »

Notre-Dame de La 
Salette a dit : «Rome 

perdra la foi et devien-
dra le siège de 
l’Antéchrist.» 

Ch. I – La Révolution anti-mariale
Card. Grech se sert de la Ste Vierge pour introduire la synodalité dans l’Église, 09.12.2022: «Marie est 

remplie d’étonnement comme dans la première phase du parcours synodal… phase de la decentralisation».
Cutaia O.R. 13.08.2022 : «L’ange Gabriel lui a annoncé la bonne nouvelle, disant que l’Esprit du 

Seigneur descendrait sur Lui». ["Sur Lui"? Donc il descend sur un embryon déjà existant].
Bolzetta, O.R. 05.04.2022: «L’institution de la Commission internationale mariale, islamo-chrétienne...

les déviations de la figure de Marie qui devient source de divisions.»
Manuel Nin répète que le corps de la Vierge Marie a été déposé dans un sépulcre, O.R. 13.08.2022: 

«Assomption…la source de la vie est déposée dans un sépulcre... Marie qui est conduite au sépulcre Elle 
confie aujourd’hui son âme Immaculée à Dieu.» [Ils disent donc que l’âme s’est séparée du corps].

Ch. II– Exaltation de Benoît XVI, de son rôle important au Concile et de son application
Pape François  O.R. 01.12.2022: «Réaffirmer que la contribution de son œuvre théologique, et plus 

en général de sa pensée, continu d’être féconde et active… Benoît XVI a participé au concile Vatican II 
et a joué un rôle important dans la genèse de certains documents. Il a ensuite été appelé à les mettre en 
application… en tant que Pasteur de l’Église universelle… Nous proposant une “herméneutique de la 
continuité”...son “Opera omnia”… Sa pensée ne sont pas dirigés vers le passé, mais féconds pour le 
futur… réconciliation entre chrétiens et juifs, faits à partir du Concile”» :
Ch. III La Révolution anti-ecclésiastique § 1 La Synodalité, c’est-à-dire la démocratie dans l’Église

Communiqué du Secrétariat du Synode des évêques, O.R. 07.02.2022: «Un premier bilan du processus 
synodal… une très grande satisfaction…  5) une partie du clergé exprime de la désorientation.»

Peichpeyrou, les premiers résultats O.R 20.08.2022: «Un grand désir de reconnaissance de la valeur de 
co-responsabilité [à lire “démocratie”]... a impliqué environ 50’000 groupes synodaux...dépasser une vision 
de l’Église bâtie autour du ministère des ordonnés [le clergé] vers une Église “toute ministérielle”.» 

Card. Coccopalmeiro, O.R. 12.02.2022: «L’apport des fidèles est fondamental… sans en être empêchés, 
parce que c’est leur droit… c’est important d’arriver au vote délibératif, ... être co-protagonistes des 
décisions finales... L’Église elle n’a pas peur de reconnaître aussi à tous les fidèles le vote délibératif.»

Pape François O.R. 24.11.2022: «La vocation du théologien et de chercher à aller au-delà…Benoît XVI 
appelle la Tradition “fleuve vivant” ... La théologie sous forme synodale. Je pense que c’est important 
d’augmenter le nombre des femmes».

Pape François, O.R 27.05.2022: «C’est toujours important de conserver la pensée incomplète. … La 
Synodalité est ... ecclésiologie pneumatologique... le cléricalisme est une perversion “quiétiste”.»

Destiville, O.R 20.01.2022: «L’Église catholique peut-elle recevoir des autres chrétiens? ... Avec les 
frères orthodoxes, nous catholiques avons la possibilité d’apprendre quelque 
chose de plus sur la signification de la collégialité épiscopale et la synodalité.» 

Le Card. Grech, O.R. 21.03.2022: «Processus synodal ...on prend les 
décisions ensemble».

Currer O.R. 22.01.2022: «L’Église catholique romaine a beaucoup à apprendre 
de la tradition synodale anglicane...impliquer les laïcs... l’œcuménisme réceptif…
les catholiques peuvent apprendre des processus anglicans.» 
Ch. III § 2 La réforme de la Curie romaine : Mgr. Mellino, O.R. 09.05.2022: 
«“Prædicate Evangelium”. Présentation générale… le pape François écrit : 
“Même la papauté et les structures centrales de l’Église universelle ont besoin 
d’écouter l’appel à la conversion pastorale… transformer chaque structure 
ecclésiale…  Il indique aussi que le pouvoir de juridiction (ou de gouvernement) 
dans l’Église ne découle pas du sacrement de l’ordre».

“Il Timone”, 01.02.2023. Ils 
veulent déclarer Benoît XVI 

"Docteur tout de suite." 

Tandis que les traditionalistes gardent la Messe traditionnelle 
Entre temps que se passe-t-il à Rome?

A été approuvée la Constitution “Praedicate Evangelium”. Ils déclarent 
officiellement qu’il s’agit d’introduire la démocratie dans l’Église sur le modèle 
de la Trinité [sic] et d’introduire “le don charismatique pour gouverner l’Église”.

Le Card. Parolin dit : c’est fait. La quatrième consécration de la Russie n’est 
pas conforme. A l’Annonciation, l’Esprit-Saint est descendu sur un embryons 

déjà formé. «Reconnaître à tous les fidèles le vote délibératif» Les évêques 
allemands: «Indisponibilité de certains thèmes». Le pape François : «C’est vrai, 

je suis communiste».Le pape François «Valoriser l’autre dans la différence».  
Hoffman : «Les juifs n’ont pas besoin du Nouveau Testament». 

«Le Card. Mercier pionnier de l’œcuménisme».

Le pape François O.R. 01.07.2022: «J’ai recueilli toutes les 
interventions des cardinaux ... les choses que le prochain pape 

aurait à faire. J’ai mis en pratique ce qui m’a été demandé… nous 
avions décidé ensemble: qu’il soit bien clair... Ce sont les idées de 

tout le Collège des Cardinaux : ils ont voulu cela».

Documentation sur la Révolution 
dans l’Eglise

La Trinité veut maintenant exalter laVierge dans l’histoire: «Dieu veut maintenant 
établir dans le monde la dévotion à mon Coeur Immaculé» (Fatima) 
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Card. Parolin O.R. 17.05.2022 : «On a réalisé un des objectifs du pontificat de François [c’est fait]… La collégialité 
épiscopale dans le gouvernement de l’Église...Le Dicastère, en accord avec les conférences épiscopales, doit donner 
son avis dans le choix des candidats...Le Pape a dit que c'est un rapport qui repose sur la collaboration et la confiance,  
jamais sur la supériorité.»

Card. Ouellet, O.R 20.07.2022: «La Constitution… une révolution copernicienne... Dans ce cas, l’autorité n’est pas 
exercée par un ministre ordonné, mais par une personne charismatique... Un Pasteur universel qui provienne du milieu 
charismatique de l’Église était sans doute nécessaire, pour introduire ... cette réforme du gouvernement ecclésial». 

Ch. IV Visite "ad Limina" des 62 évêques allemands au Vatican. O.R. 19.11.2022: «Prise de conscience des 
indisponibilités sur certains sujets.». 

Mgr Batzing O.R. 24.11.2022: «J’aimerais citer, à dessein, nos décisions… le pouvoir et le partage du pouvoir dans 
l’Église… l’implication des fidèles dans la nomination des évêques diocésains… Les femmes dans les ministères et les 
charges de l’Église… la réévaluation magistérielle de l’homosexualité. Ces thèmes ont été approuvés par plus des deux 
tiers des évêques, certains même jusqu’à 85%». 

Card. Ladaria il recommande Vatican II comme remède O.R. 24.11.2022 : «Le principal danger du Chemin 
synodal allemand est de faire perdre une des principales conquêtes du Concile Vatican II».  

Card. Ouellet il recommande Vatican II comme remède, O.R. 24.11.2022: «Maintenant c’est notre devoir de réagir 
à vos  propositions… l’enseignement répété par tous les pontifes du Concile œcuménique Vatican II à nos jours.»

Ch. V – Œcuménisme. Le pape François participe au congrès de toutes les religions au Kazakhstan et signe la 
déclaration finale. Déclaration finale, O.R. 15.09.2022 : «Les différences de religion sont des expressions de la sagesse 
et de la volonté de Dieu dans la création».

Pape François O.R. 06.06.2022 : «La convivialité... en préservant  l’identité de l’autre» 
Pape François. O.R. 26.01.2022 : «Semaine pour l’unité des chrétiens… L’Église, notre Église, ... sans aucune 

distinction de confession, … trésors que chacun possède...qui appartiennent à tous, qui doivent êtres offerts et partagés.» 
Card. Koch, très importante analyse. O.R. 18.01.2022 : «La difficulté ... d’un côté… L’Église catholique…  unité 

dans la foi... Par contre, de nombreuses communautés nées de la Réforme ont, en grande partie, renoncé à l’objectif 
œcuménique de l’unité visible… toute tentative de rétablir l’unité doit être regardée avec suspicion... L’effort 
œcuménique pour recomposer l’unité de l’Église est considéré ... non souhaitable… La recherche œcuménique… se 
déroule aujourd’hui dans un contexte très différent que dans le passé».

Burrigana, exalte le Card. Mercier, pionnier de l’œcuménisme, O.R. 04.01.2022 : «Le rôle du Card. Mercier ...aux 
Conversations de Malines qui constituent une des pages les plus fécondes de l’œcuménisme.

Ch. VII – Liberté de culte. Pape François O.R. 05.01.2022:  «La liberté religieuse ne se limite pas à la liberté de 
culte... mais elle nous fait mettre en valeur l’autre dans sa différence.» 

Ch. VIII – La Révolution anti-philosophique
Pape François, O.R. 22.09.2022 : «St. Thomas est la source d’une tradition de pensée.»
Borghesi O.R. 05.12.2022 : «Guardini c’était l’unité dans la différence..maintenir les oppositions en suspension, et 

empêcher ainsi de passer de la diversité à la contradiction». 
Pape François O.R. 28.05.2022: «L’ouverture vers la réconciliation… faire la réintégration des ennemis de hier». 
Mgr Stagliano, O.R. 30.06.2022 : «Une théologie de l’imagination s’affirme...à l’école de Mgr Gallagher». 
Pereira, l’O.R. 01.09.2022: «Danielou ...l’élargissement de la philosophie.» [O.R. 27.08.2017: «Benoît XVI… a 

proposé un élargissement du concept de raison».] 
Cristiano. O.R. 31.08.2022: «L’émergence islamique était inévitable…… mais le pape François n’est peut pas être le 

porte drapeau de ce combat... Ceci démontre sa proximité au courant relativiste».
Pereira O.R. 17.03.2022: «Passer du concept “d’humaniser par la rédemption”,  à celui “d’humaniser par l’évolution”».
Pape François O.R. 24.11.2022 : «Aujourd’hui il y a un grand danger, c’est  “l’arrièrisme” qui signifie ...Reculer».
Pape François  O.R. 01.07.2022 : «La véritable signification de la tradition ce n’est pas le traditionalisme».
Pape François O.R. 12.12.2022: «Ce travail ...les juifs et les chrétiens se redécouvrent frères, fils d’un seul Père».
Hofmann, O.R. 17.01.2022 : «Les juifs n’ont pas besoin du nouveau Testament.»
Pape François O.R. 30.06.2022: «En conformité avec les décrets du Concile Vatican II, sont l’unique expression de 

la “Lex orandi” du rite Romain... j’entends qu’elle soit rétablie dans toute l’Église de rite Romain».
Osservatore Romano, 05.07.2022: «Le pape affirme que l’Accord provisoire du Saint-Siège avec la République 

Populaire de Chine “va bien... et je souhaite qu’il puisse être renouvelé en octobre”».
Pape François, O.R. 16.09.2022: «Moi je respecte toujours… Qualifier la Chine d’anti-démocratique je ne peut pas… 

Je ne peut pas qualifier… je cherche à appuyer la voie du dialogue». 
Pape François O.R. 28.11.2022: «Oui, c’est vrai, je suis communiste et Jésus l’est aussi...l’exemple c’est Casaroli»
Communiqué du Saint-Siège. Maintenant le pape se plain des communistes parce qu’il ne respectent pas les 

accords, O.R. 26.11.2022: «Le saint-Siège a pris acte, avec surprise et regret, de l’information concernant l’installationde  
Mgr eng Weizlao… Le Saint-Siège affirme à nouveau sa totale disponibilité à continuer le dialogue».

Card. Ravasi. O.R. 25.06.2022 : «Le christianisme n’est pas une doctrine... ont transfiguré en icône divine». 
Pape FrançoisO.R. 28.11.2022: «L'Église est une femme…est le principe du féminin dans l'Église»
Pape François, la mort de Elisabeth II, O.R. 09.09.2022: «Je m’unit volontiers... et je rend hommage à son solide 

témoignage de foi… J’appelle sur elle et sur vous tous l’abondance des bénédictions divines». 
Pape François O.R. 21.03.2022 : «Dieu croit en nous. Je vous salue tous, vous du Renouveau Charismatique».
Pape François au Canada O.R. 30.07.2022: «J’ai condamné changer l’esprit, changer oui, cela a été un génocide» 
Pape François O.R. 28.05.2022: «Jésus et Bouddha ont été des constructeurs de paix ...la liberté religieuse».
Pape François O.R. 12.07.2022 : «Je n’ai pour le moment aucune intention de renoncer… Comment se comporter 

dans le cas d’un politicien catholique qui est en faveur de l’avortement ?... Je le laisse à sa conscience».
Pape FrançoisO.R. 19.12.2022: «J’ai déjà signé ma renonciation, au cas d’un empêchement médical».
Card. CantalamessaO.R. 02.12.2022: «L’axiome traditionnel : “hors de l’Église pas de salut”... Maintenant ce n’est 

plus ainsi. ...ne va-t-il pas survire dans l’axiome “hors de la foi pas de salut”?».
Pape François,la consécration de la Russie, texte de l’acte de consécration O.R. 23.03.2022 : «Nous, donc, Mère de 

Dieu et notre Mère, confions et consacrons solennellement à ton Cœur Immaculé Nous-même, l’Église et toute l’humanité, 
et de manière spéciale la Russie et l’Ukraine».



Magistère moderniste
Ch. I – La Révolution anti-mariale

Le Card. Grech se sert de la Ste Vierge pour introduire la synodalité dans 
l’Église, 09.12.2022: «Marie est remplie d’étonnement justement comme dans la 
première phase du parcours synodal… c’est la phase de l’émerveillement de la 
decentralisation, Marie pourtant met de côté ses propres projets».

Fabio Bolzetta, O.R. 05.04.2022: «L’Académie Pontificale Mariale… Une 
perspective concrète qui a vu le jour en l’an 2020, par l’institution de la Commission 
internationale mariale, islamo-chrétienne, comme réponse concrète à l’appel du 
“Document sur la fraternité universelle”… La Commission veut ainsi explorer le 
potentiel d’unité dans la diversité que la figure de Marie peut offrir… Depuis quelques 
mois ont été activées deux aires : “Mariologie et esprit d’Assise” pour accompagner le 
dialogue avec les autres religions et mouvements, dans l’esprit de “Fratelli tutti”… Et 
l’autre… Notre préoccupation  est tournée aujourd’hui vers les déviations de la figure 
de Marie, qui portent à une distorsion de son image, qui devient source de divisions 
et de déviances du véritable visage de Dieu». [Il est certain que l’inimitié de Marie 
avec le serpent et ses fils est source de division].

Roberto Cutaia O.R. 13.08.2022 : «Quand l’ange Gabriel lui a annoncé la bonne nouvelle, disant que l’Esprit du 
Seigneur descendrait sur Lui, la Vierge Marie a eu foi et joie». ["Sur Lui"? Donc il descend sur un embryon déjà 
existant, mais qui n’est pas encore Dieu. Désormais ils diffusent de diverses manières la théorie de Ratzinger selon 
qui : «La Conception de Jésus n’est pas une procréation (Zeugung) de la part de Dieu».» (“Foi chrétienne, hier et 
aujourd’hui ”, titre original: “Introduction au christianisme", Partie II, 4, 2.1).].

Manuel Nin répète que le corps de la Vierge Marie a été déposé dans un sépulcre, O.R. 13.08.2022: «Assomption… 
O prodige extraordinaire, la source de la vie est déposée dans un sépulcre ... Réjouis-toi Gethsémani, sacraire Saint 
de la Mère de Dieu… Il a comme autel le lit funèbre de Marie qui est conduite au sépulcre et accueillie dans la gloire 
par Jésus même… Elle confie aujourd’hui son âme Immaculée à Dieu le créateur.» [Ils disent donc que l’âme s’est 
séparée du corps].

Roberto Cutaia O.R. 25.07.2022 : «Quand on se réfère aux grands parents de Jésus, on prend en considération 
les grands parents maternels… mais presque jamais les grands-parents paternels, parce que les informations sur les 
grands parents paternels… son très rares». [C’est justement parce que ce ne sont pas les véritables grands-parents 
biologiques de Notre Seigneur Jésus-Christ, comme St Joachim et Ste Anne. ].

Ch. II– Exaltation de Benoît XVI, de son rôle important au Concile et de son application
Le pape François à l’occasion de la remise du “Prix Ratzinger”, O.R. 01.12.2022: «C’est une occasion importante 

pour réaffirmer que la contribution de son œuvre théologique, et plus en général de sa pensée, continu d’être féconde 
et active… Benoît XVI a participé personnellement comme expert au concile Vatican II et a joué un rôle important dans 
la genèse de certains documents. Il a ensuite été appelé à les mettre en application… en tant que Pasteur de l’Église 
universelle… Nous proposant une “herméneutique de la continuité”, il nous a donné les orientations nécessaires 
pour reformuler la question centrale de la nature de l’Église… Sa contribution théologique nous est donnée grâce à 
la publication de son “Opera omnia”… Cette contribution nous offre une base théologique solide… [base solidement 
moderniste] pour une Église vivante comme communion… convaincus que son magistère et sa pensée ne sont pas dirigés 
vers le passé, mais féconds pour le futur… Le pape Benoît a affirmé avec conviction et fierté “qu’un objectif de son 
travail théologique personnel… était la promotion de tous les pas de réconciliation entre chrétiens et juifs, faits à partir 
du Concile”» 

Message du Secrétariat du Synode, O.R. 10.10.2022 : «Benoît XVI affirmait déjà que : “La dimension synodale est 
constitutive de l’Église [la democratie]».

Ch. III – La Révolution anti-ecclésiastique
§ 1 – La Synodalité, c’est-à-dire la démocratie dans l’Église

Communiqué du Secrétariat du Synode des évêques, O.R. 07.02.2022: «Un premier bilan du processus synodal… 
une très grande satisfaction…  5) une partie du clergé exprime de la désorientation. Ceci suscite un certain nombre 
d’incertitudes… Émerge toujours l’idée que ce sera un processus long.»

Charles de Peichpeyrou donne les premiers résultats des premières années de la synodalité, O.R 20.08.2022: «Une 
Église plus accueillante et inclusive… C’est ce que qu’affirme la Conférence épiscopale italienne… La communauté 
catholique demande donc “fortement à faire tomber les préjugés… à renoncer à la prétention de savoir toujours quoi 
dire… d’apprendre à reconnaître et à accueillir la complexité et la pluralité”, un grand désir de reconnaissance de la 
valeur de co-responsabilité [à lire “démocratie”]... Cette première phase d’écoute a impliqué environ 50’000 groupes 
synodaux. La possibilité de dépasser une vision de l’Église bâtie autour du ministère des ordonnés [le clergé] a émergé, 
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Photo de l’Osservatore Romano, 
13.04.2022 Il montre la Femme de 

l’Apocalypse avec une queue, mais on 
ne voit pas la tête du serpent

NB : Nous proposons aux lecteurs ces trois types de lecture: 1) Dans les deux premières pages, les idées les plus 
importantes   2) Dans les pages 5 à 17, le contenu synthétique.  3) Dès la page 19 à 57, le contenu plus complet.

4) "Annexes" de la p. 59 à la p. 68: "Moscou, la troisième Rome" et "Les erreurs du card. Muller".
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pour aller vers une Église “toute ministérielle”.» [Dans 
l’Église synodale, tous discutent et tous peuvent voter la 
doctrine, et le Pape ne fait qu’approuver leurs décisions].

Rosario Capomasi: interview au Card. Coccopalmeiro, 
O.R. 12.02.2022: «Un livre “Synodalité ecclésiale:... du 

consultatif au délibératif” ...le vif désir d’arriver rapidement 
“sans peurs inutiles, voir même avec courage éclairé” à 
préférer le dernier“... Ceci signifierait que les fidèles ne 
donnerait pas seulement des conseils aux pasteurs, mais 
ils prendraient en même temps des décisions avec les 
pasteurs. Et, mieux encore, pasteurs et fidèles formeront une 
communion opérative, c’est-à-dire “un sujet délibératif”… 
qui connaît quel est le bien de l’Église, arrive à assumer la 
décision et à l’accomplir fermement”. L’apport des fidèles 
est fondamental… sans en être empêchés, parce que c’est 
leur droit… Voilà pourquoi c’est important d’arriver au 
vote délibératif, pour permettre aux fidèles non seulement 
la consultation, mais d’être co-protagonistes des décisions 
finales... peut être considérée “d’une certaine manière, 
liturgique : d’une certaine manière sacrée”. … “L’Église 
finalement se secoue” [C’est la thèse de Guardini], elle 
n’a pas peur d’écouter et, peut-être... elle n’a pas peur de 
reconnaître aussi à tous les fidèles le vote délibératif.»

Le pape François à la Commission théologique 
internationale, O.R. 24.11.2022: «La vocation du théologien 
est de chercher à aller au-delà… Il faut plus de femmes ... 
la “fidélité créative à la Tradition”… à l’écoute du “sensus 
fidei” du peuple de Dieu, des charismes… Benoît XVI 
appelle la Tradition “fleuve vivant” ... Aujourd’hui il y a un 
grand danger, c’est  “l’arriérisme” qui signifie ... reculer. 
... La théologie sous forme synodale. [C’est la théologie 
démocratique qui discute, vote et décide  de la doctrine à 
51%].  Je pense que c’est important d’augmenter le nombre 
des femmes».

Le pape François, O.R 27.05.2022: «Je dit “réapprendre” parce que pour marcher ensemble c’est toujours important 
de conserver la pensée incomplète. Je suis allergique aux pensées complètes et fermées… Saint-Esprit … le Grand 
Inconnu… Il crée le désordre initial, pour ensuite créér l’harmonie de toutes les différences… La Synodalité est ... 
ecclésiologie pneumatologique, c’est-à-dire spirituelle… La Synodalité est la dimension dynamique... La réforme de 
l’Église… à tous les niveaux... N’oublions pas que le cléricalisme est une perversion “quiétiste”.»

Hyacinthe Destiville, O.R 20.01.2022: «La rencontre fraternelle est toujours un échange de dons, quels dons 
l’Église catholique peut-elle recevoir des autres chrétiens? ... Dans le dialogue avec les frères orthodoxes, nous 
catholiques avons la possibilité d’apprendre quelque chose de plus sur la signification de la collégialité épiscopale et 
sur leur expérience de la synodalité (EG 246)… Le but du Congrès sera justement d’écouter et d’apprendre des Églises 
orthodoxes orientales leurs diverses conceptions et expériences de synodalité.» 

Le Card. Grech, O.R. 21.03.2022: «Processus synodal ...on prend les décisions ensemble».

Archevêque Parra, O.R 11.05.2022: «Le pape Bergoglio… a voulu faire de la perspective d’une Église synodale le 
point fort de son pontificat… Chaque baptisé est un sujet actif d’évangélisation… Il faut développer des instruments de 
participation… Le second principe énoncé est celui de la “décentralisation” [C’est la thèse de Ratzinger] que le Pape 
définit comme “salutaire” et qui dans les prochaines années sera mise en pratique par diverses interventions législatives… 
“une dimension constitutive de l’Église... en son interne personne ne peut être élevé au dessus des autres… Le pape 
François emploie une image suggestive  comparant l’Église “à une pyramide renversée où le sommet est sous la base”.» 

Anthony Currer, du Conseil Pontifical pour l’Unité des Chrétiens, O.R. 22.01.2022: «Apprendre des autres. En 
1967… la commission anglicano-catholique a dit : “Il y avait un accord sur le fait que le "sensus fidei" de tous les fidèles 
soit l’autorité suprême”… L’Église a besoin d’une autorité multiple et décentrée dans laquelle tout le peuple de Dieu 
soit activement impliqué… L’Église catholique romaine a beaucoup à apprendre de la tradition synodale anglicane, qui 
consiste à impliquer les laïcs dans la vie et la mission de l’Église… Le pape François insiste ... c'est aussi un don pour 
nous... Nous, catholiques, nous avons à apprendre de nos frères orthodoxes quelque chose de plus marquant sur la 
signification de la collégialité épiscopale et sur leur expérience de la synodalité… Il adopte la méthode de l’œcuménisme 
réceptif… ce que les catholiques peuvent apprendre des processus anglicans.» 

Ch. III – La Révolution anti-ecclésiastique § 2 – La réforme de la Curie romaine : 
Constitution apostolique “Prædicate  Evangelium”. Ils expliquent enfin officiellement qu’il s’agit de fonder la 

démocratie dans l’Église sur le modèle de la Sainte Trinité (sic) et introduire
 «le don charismatique pour gouverner l’Église»
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Benoît XVI nie les quatre dogmes
 sur la Sainte Vierge.

1) Il nie la Maternité divine. Dans “Introduction au 
christianisme" il écrit : «La conception de Jésus n’est 
pas une conception de la part de Dieu» (Par II, ch 1, 
art. 2, n° 4).En tant que pape, il le fit publier aussi 
dans l’Osservatore Romano : « La conception de 
Jésus n’est pas une génération (zeugung) de la part de 
Dieu.» (O.R., 25.12.2008).

2) Il nie la Virginité de Marie : «Même s’il était né 
d’un mariage humain normal, la filiation divine de Jé-
sus ne serait pas entachée» (Par II, ch 1, art. 2, n° 4)).

3) Il nie l’Immaculée Conception : «O.R. 
09.12.2008 : «La Vierge, la première à avoir été déli-
vrée du péché originel». Pie IX enseigne qu’Elle a été 
“préservée” non “délivrée”.

4) Il nie l’Assomption du corps de la Vierge. O.R. 
17.08.2010 : «Aujourd’hui tous savent que le corps de 
la Sainte Vierge n’est pas en un lieu de l’univers, ni 
dans une étoile, ni en un lieu semblable». En dehors 
de l’univers aucun corps ne peut exister, donc, selon 
Benoît XVI, il n’existe plus.

Benoît XVI, O.R. 19.08.2006 : «En tant que profes-
seur, cardinal… ma vision fondamentale en tout ce qui 
est essentiel, n’a pas changé».

Benoît XVI est mort sans rétracter 
ses erreurs

Quiconque nie un dogme est un hérétique et donc 
excommunié « ipso facto » (can. 2314)



Mgr Marco Mellino, secrétaire du Conseil des cardinaux, O.R. 09.05.2022: 
«“Prædicate Evangelium”. Présentation générale… Dans “Evangelii gaudium” le pape 
François écrit : “Même la papauté et les structures centrales de l’Église universelle 
ont besoin d’écouter l’appel à la conversion pastorale… François a pourvu à plusieurs 
mesures de réforme… capable de transformer chaque structure ecclésiale… les membres 
d’un dicastère sont représentés par la totalité des fidèles du peuple de Dieu, clercs et laïcs 
(art. 15) au-delà des diversités culturelles… Des cours de formation pour évêques débutants 
et permanents… préparation de documents… La coresponsabilité dans le “communio” 
nécessite une saine décentralisation… n’importe quel fidèle peut présider un dicastère…

 Il indique aussi que le pouvoir de juridiction (ou de gouvernement) dans l’Église ne 
découle pas du sacrement de l’ordre, mais de la mission canonique… Le pouvoir de 
gouverner ne découle pas de l’ordre sacré, mais de la provision canonique d’un office… Le 
canon 129 § 1 déclare que “sont aptes au pouvoir de gouverner aussi les laïcs et ils peuvent 
coopérer à l’exercice du même pouvoir que celui avec qui ils coopèrent”».

Voici les différents commentaires à la Constitution “Prædicate Evangelium” pour comprendre ce qu’est la réforme 
de la Curie. 

Nous le répétons ce qu’il faut retenir c’est qu’avant le Concile seul le pape, aidé par la Curie choisie par Lui-
même, nommait les évêques, comme tâche divine non réformable. Maintenant par contre la Curie doit s’entendre 
avec les conférences épiscopales nationales.

Le Card. Pietro Parolin à l’Université du Latran, O.R. 17.05.2022 : «“Prædicate Evangelium”, structure, contenu 
et nouveautés. On a réalisé un des objectifs du pontificat de François [maintenant c’est fait]… Le Saint Père avait 
exprimé le désir de constituer un “Conseil spécifique de cardinaux”, pour l’aider dans le gouvernement de l’Église… 
La réforme proposée a été mise en œuvre... Progressivement, pendant plusieurs années, avec la création d’organes 
nouveaux... dans une perspective de continuité... [On parle ici du Synode populaire diocésain de Rome de 1993 et 
démontre ainsi qu’il y a continuité dans la subversion]. La collégialité épiscopale pour le gouvernement de l’Église... 
L’article 105, § 2 dit que: “le Dicastère, en accord avec les conférences épiscopales, doit donner son avis dans le 
choix des candidats”... [Celui-ci est un des points fondamentaux, parce que le choix des évêques doit dépendre 
exclusivement du pape, avec l’aide de la Curie].  Le rapport entre la Curie et les assemblées épiscopales… a dit le 
Pape, est un rapport qui repose sur la collaboration et la confiance,  jamais sur la supériorité. Et le Pape continue : 
"sans changement de mentalité, l’effort resterait vain"».

Le Card. Marc Ouellet, préfet du Dicastère des évêques, reconnaît et prône la démocratie dans l'Église, puis 
reproche aux évêques allemands de la mettre en pratique. O.R 20.07.2022: «La Constitution… a confirmé au plan 
juridique les innovations introduites déjà précédemment par des dispositions pontificales… Elle fonctionne déjà dans le 
grand projet de réforme de la Curie romaine en cours depuis neuf ans… 

La controverse porte sur le fait de savoir si le pouvoir de gouverner soit nécessairement rattaché au sacrement de 
l’ordre. La Constitution assume implicitement l’option de ne pas considérer le sacrement de l’ordre comme origine du 
pouvoir de juridiction, mais de l’attribuer exclusivement à la “missio canonica” attribuée par le Pape, qui communique 
ses pouvoirs à quiconque, cardinal, évêque ou laïc… Certains font remarquer que cela représente une révolution 
copernicienne. 

Comment concilier les faits historiques avec l’actuel droit qui reflète la nouvelle conscience sacramentelle de 
l’Église… c’est l’acquisition fondamentale du Concile Vatican II. Avant d’être une société juridique… elle est mystère 
de communion... [se termine dans le charismatisme] Le pouvoir de gouverner doit-il dépendre nécessairement et 
exclusivement d’un pouvoir d’ordre ? L’histoire le démentit par les faits… Le Successeur de Pierre peut, par conséquent, 
aussi déléguer et faire participer les membres du peuple de Dieu… 

Dans ce cas, l’autorité n’est pas exercée par un ministre ordonné, mais par une personne charismatique. Ceux qui 
veulent unir au maximum le pouvoir d’ordre et de juridiction risquent de perpétuer l’image d’une Église cléricale… 
au détriment de la dimension charismatique de l’Église, désormais reconnue 
comme co-essentielle à coté du pouvoir hiérarchique [C’est la thèse du Card. 
Muller, O.R.15.06.2016]...  

 Reconnaître un pouvoir de communion qui fait autorité comme service, qui 
ne procède pas du pouvoir d’ordre en tant que tel, mais de la liberté de l’Esprit-
Saint. En d’autres termes, on devrait reconnaître, à coté et en plus du pouvoir 
d’ordre, l’autorité des charismes... Pour ouvrir de nouveaux horizons… il faut la 
réflexion pneumatologique de la nature de la Trinité dans la communion ecclésiale, 
et donc de la participation des fidèles [C'est la thèse du cardinal Newman]… une 
authentique décentralisation... 

Un Pasteur universel qui provienne du milieu charismatique de l’Église était 
sans doute nécessaire, pour introduire de manière discrète et pacifique cette 
réforme du gouvernement ecclésial». (Note 20 : Reformulation du canon n° 129 : 
"chaque fidèle baptisé est apte au pouvoir de gouvernement")». 

Osservatore Romano, O.R. 24.03.2022 : «Le pape François a promulgué la 
Constitution “Prædicate Evangelium”… qui remplace entièrement la constitution 
“Pastor bonus” de Jean-Paul II concernant la réforme de la Curie romaine.»

Ch. III –La Révolution anti-ecclésiastique, § 3 En général 
Le pape François, O.R. 10.05.2022 : «Cinquantième anniversaire de la rencontre 

historique entre le pape Paul VI et le pape Shenouda III».
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Photo de l’Osservatore Romano, 
10.03.2022

"Préface de François"



Armando Matteo, O.R. 31.08.2022 : «Le Card. Martini et l’espoir d’un 
changement… l’Église du futur… La dénonciation du retard que l’Église a 
accumulé dans sa mission… l’Église est restée en retard de 200 ans … [Nous 
sommes en effet à 200 ans de la Révolution libérale dite “française”]. »

Ch. IV – Visite ad Limina des 62 évêques allemands au 
Vatican, novembre 2022

Le plus grave, ce ne sont pas les hérésies des évêques allemands, mais 
que le Pape, par la bouche du préfet de la Congrégation pour la doctrine 
de la foi, le Card. Ladaria, veuille s’opposer aux évêques allemands par 

les principes de Vatican II, qui sont la cause de ces hérésies.
Une autre erreur est d’affirmer qu’en introduisant la démocratie dans 
l’Église par la synodalité, on puisse résoudre le problème des abus.

Communique commun du Saint Siège et des Évêques Allemand, O.R. 
19.11.2022 : «Ont émergé… prise de conscience des indisponibilités sur 
certains sujets.». 

Mgr Georges Batzing, président de la Conférence épiscopale allemande, 
O.R. 24.11.2022: «C’est une bonne chose que le Saint Père ait initié le 
processus synodal… manquements systémiques de notre Église, qu’il faut rechercher avec cohérence, de manière 
structurée, jusque dans la praxis et la doctrine de l’Église, à la conversion et au renouveau...Ceci est aussi valable pour 
l’Église universelle… et pour cela on doit aussi s’occuper du pouvoir dans l’Église… 

Le chemin synodal de l’Église en Allemagne ne cherche pas le schisme, ni porte à une Église nationale. [On introduit 
l’idée en s’y opposant]. J’aimerais citer, à dessein, nos décisions… le pouvoir et le partage du pouvoir dans l’Église… 
l’implication des fidèles dans la nomination des évêques diocésains… [Pourtant cela est réservé exclusivement au Pape]. 
Les femmes dans les ministères et les charges de l’Église… la réévaluation magistérielle de l’homosexualité.

Ces thèmes ont été approuvés par plus des deux tiers des évêques, certains même jusqu’à 85%… Nous venons 
d’Allemagne... la confiance est lésée, toutefois l’écoute existe… Nous sommes heureux de pouvoir nous insérer, avec nos 
préoccupations, dans le processus synodal de l’Église universelle… Le processus synodal a déjà transformé l’Église… Le 
chemin synodal de l’Église en Allemagne a impliqué toute l’Église». 

Le Card. LadariaO.R. 24.11.2022 : «C’est mon devoir, ... cinq préoccupations spécifiques... des déclarations sans 
nuances sur la mort de la métaphysique et de l’éclipse de toute vérité… 

Ces textes commencent à avoir une diffusion globale… Le principal danger du Chemin synodal allemand est de faire 
perdre une des principales conquêtes du Concile Vatican II. [Au lieu de reconnaître que les excès doctrinaux allemands 
proviennent, justement, de Vatican II, il les met en gardes contre le risque de perdre «ses conquêtes»].

 Comment ne pas penser à l’impact que tout ceci a sur de nombreux fidèles ?…  [Et il ne pense pas «à l’impact sur de 
nombreux fidèles» avec les changements qu’a apporté Vatican II ? La Messe, l’œcuménisme, la liberté de culte, etc… 
Les fidèles doivent croire qu’ils ont fait tout faux jusqu’à Vatican II].

La quatrième préoccupation, c’est l’accès de la femme à l’ordination sacerdotale.»

Le card. Ouellet, préfet du Dicastère des évêques, critique aussi les excès des évêques allemands : il parle du 
scandale que cela cause aux fidèles, mais il recommande Vatican II comme remède, O.R. 24.11.2022: «Maintenant c’est 
notre devoir de réagir à vos  propositions… avec des propositions contraires à l’enseignement répété par tous les pontifes 
du Concile œcuménique Vatican II à nos jours.»[ Et Vatican II a débouché en des propositions contraires aux papes 
d’avant Vatican II, par exemple sur la liberté religieuse]. 

Ch. V – Œcuménisme
Le pape François participe au congrès de toutes les religions au Kazakhstan et signe la déclaration finale. 

Déclaration finale, O.R. 15.09.2022 : «Nous, les participants au VIIème congrès, leaders spirituels des religions 
mondiales et traditionnelles, politiciens, chefs d’organisations internationales… en appréciant… surtout les efforts des 
leaders religieux pour promouvoir le dialogue entre les religions… 

Affirmant à nouveau le travail du Congrès des leaders des religions mondiales... nous observons que le pluralisme et 
les différences de religion sont des expressions de la sagesse et de la volonté de Dieu dans la création… Nous sommes 
solidaires avec les efforts des Nations-Unies».

Le pape François au Kazakhstan dans son discours de clôture, O.R. 15.09.2022: «Ce VIIème congrès… dès sa 
naissance en 2003, sur le modèle de la Journée de Prière pour la paix dans le monde convoquée en 2002 par Jean-Paul 
II à Assise… Une transcendance qui ne doit pas céder à la tentation de se transformer en pouvoir… La voie du dialogue 
interreligieux est une voie sans retour… 

Toutes les voies de l’Église conduisent à l’homme… et l’homme est la voie de l’Église… … C’est beau de voir chaque 
jour des millions d’hommes et de femmes de différentes cultures… se réunir en prière en de nombreux lieux de culte [de tous 
les cultes].» 

Le pape François O.R. 06.06.2022 : «L’Église ... Elle a quelque chose à apprendre de chacun … La convivialité unit 
socialement, mais sans coloniser, et en préservant  l’identité de l’autre» [Avec Vatican II, les papes doivent maintenant 
préserver l’identité des non catholiques].
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Photo de l’Osservatore Romano, 19.11.2022
Les 62 évêques allemands au Vatican

O.R. 19.11.2022 : «Ont émergé… prise de 
conscience des indisponibilités sur 

certains sujets.». 



Le pape François. O.R. 26.01.2022 : «Clôture de la Semaine pour l’unité des chrétiens… L’Église, notre Église, dans 
sa marche pour l’unité... sans aucune distinction de confession, … Nous nous rendons vraiment compte des trésors que 
chacun possède. Mais ce sont des trésors qui appartiennent à tous, qui doivent êtres offerts et partagés. 

Le card. Kurt Koch fait une très importante analyse sur l’état actuel de l’œcuménisme. 
Il reconnaît qu’il y a des difficultés parce qu’il y a deuxs idées différentes concernant l’œcuménisme. 

1) Celui de Benoît XVI qui veut l’union doctrinale dans la foi. 
2) Celle plus radicale des protestants qui, au contraire, considèrent l’union doctrinale dépassée et les différences 

doctrinales comme un progrès et un enrichissement.
Le card. Kurt Koch. Semaine de prière pour l’unité des chrétiens, O.R. 18.01.2022 : «La difficulté ... à l’intérieur 

du mouvement œcuménique, c’est le manque de consensus quant à l’objectif… Dans les phases précédentes du mouvement 
œcuménique, d’un côté… L’Église catholique…  unité dans la foi... transposer son propre idéal interne d’unité catholique à 
l’objectif du mouvement œcuménique.

Par contre, de nombreuses communautés nées de la Réforme ont, en grande partie, renoncé à l’objectif œcuménique 
de l’unité visible… et l’ont remplacé par le postulat de la reconnaissance réciproque des leurs diverses réalités 
ecclésiales en tant qu’Églises["contrat social"]...Le refus, par principe, de la pensée d’unité, est un trait marquant du 
post-modernisme… Dans cette mentalité post-moderne, toute recherche d’unité paraît archaïque… alors que la multitude 
et la diversité des Églises sont une réalité positive, toute tentative de rétablir l’unité doit être regardée avec suspicion... 
L’effort œcuménique pour recomposer l’unité de l’Église est considéré non réaliste et non souhaitable… La Réforme et 
le schisme qui a suivi dans l’Église ne sont plus considérés comme une faute et une tragédie, mais comme un succès et un 
progrès… La recherche œcuménique… se déroule aujourd’hui dans un contexte très différent que dans le passé… La 
multiplicité et la diversité sont plutôt vues comme un enrichissement.».

[Benoît XVI redoutait la thèse protestante selon laquelle chacun conserve son identité, c’est ce qu'appelle “contrat 
social”. 

Mgr. Delassus souligne également que c'est la thèse de la franc-maçonnerie: “Ils ne veulent pas détruire l’Église, 
mais changer sa doctrine, sinon sous les débris, la foi peut renaître”. 

Ce changement d'œcuménisme peut être s'explique par le fait qu'au départ l'unité doctrinale était souhaitée (par 
exemple la Justification qui a changé la doctrine de l'Église catholique) et que plus tard les protestants ont voulu 
garder leur identité pour rester le modèle des religions libérales.

Donc pour subvertir l’Église, la politique de Benoît XVI était la bonne. Il ne faut pas faire un "contrat social", où 
chaque Église conserve sa propre foi, car la foi pourrait renaître. 

Voici les textes de Benoît XVI:
Le pape Benoît XVI O.R. 27.1.2011: «La recherche, pour rétablir l’unité entre les chrétiens divisés, ne peut pourtant se 

réduire à une reconnaissance des différences et à la poursuite d’une connivence réciproque [“contrat social”].» 
Le pape Benoît XVI aussi comme pape émérite, il écrit dans l'Osservatore, O.R. 15.12.2016: «Les pères 

conciliaires… ne voulaient pas créer une foi différente ou une nouvelle Église mais les unir toutes les deux plus 
profondément et donc les renouveler vraiment.»

Le Pape Benoît XVI, O.R. 13.3.2009 : «Il faut distinguer le niveau disciplinaire du domaine doctrinal. Le fait que la 
Fraternité St Pie X ne possède pas une situation canonique dans l’Église ne repose pas sur des raisons disciplinaires mais 
doctrinales.»] 

Le pape François. O.R. 04.02.2022: «Indépendamment de la religion… nous sommes tous différents et pourtant tous 
égaux».

Le Card. Cantalamessa, O.R. 01.04.2022: «La voie de l’œcuménisme eucharistique… Alors nous nous tournons vers 
l’Orient pour interroger la tradition orthodoxe… sans nous inquiéter de la différence, mais heureux de l’enrichissement 

qu’elle apporte à la vision latine [L'Église romaine est incomplète]».

Riccardo Burrigana. Histoire de 
l’œcuménisme, O.R. 11.05.2022 : «Il y a 60 ans, 
le pape Roncalli rencontrait l’évêque anglican 
Morris… la dimension œcuménique devait devenir 
une caractéristique du Concile… Par la volonté du 
pape Jean, les observateurs ont été impliqués dans 
les travaux conciliaire».

Riccardo Burrigana, exalte le Card. Mercier, 
pionnier de l’œcuménisme, O.R. 04.01.2022 : 
«Jean-Paul II voulu rappeler au monde le rôle du 
Card. Mercier dans la découverte de nouvelles 
voies pour dépasser les divisions. Il se réfère 
explicitement aux Conversations de Malines qui 
constituent une des pages les plus fécondes de 
l’œcuménisme.

Le Card. Guixot. Message aux bouddhistes, 
O.R. 02.05.2022 : «Même si de manière différente, 
Bouddha et Jésus-Christ orientent leurs disciples à 
des valeurs transcendantes». 
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Photo de l’Osservatore Romano, 15.09.2022. Le pape au Congrès 
mondial de toutes les religions au Kazakhstan, signe la Déclaration 

finale O.R. 15.09.2022:«Nous, les participants des religions mondiales... nous 
observons que le pluralisme et les différences de religion sont des expressions de 

la sagesse et de la volonté de Dieu dans la création».
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Le pasteur Arnold Segura, 07.06.2022 : «La fin ultime de l’œcuménisme ne sera pas l’Église mais le monde, non 
l’institution, mais le royaume [de l’antichrist], non une doctrine unifiée, mais un monde reconstruit selon l’inspiration de 
l’Esprit».

Ch. VI – Soixantième anniversaire du Concile Vatican II
Le pape François dans une interview à “Telam”, O.R. 01.07.2022: «Les choses que je fais je ne les ai ni inventées, 

ni rêvées…  J’ai recueilli toutes les interventions des cardinaux aux réunions pour la préparation du conclave, et les 
choses que le prochain pape aurait à faire. Ensuite nous avons parlé des choses qui devaient être changées, les points 
qu’il fallait revoir. J’ai mis en pratique ce qui m’a été demandé… J’ai commencé ce que nous avions décidé ensemble : 
qu’il soit bien clair que ce ne sont donc pas des idées à moi. Ce sont les idées de tout le Collège des Cardinaux : ils ont 
voulu cela». 

Le pape François, O.R. 22.12.2022: «Concile Vatican II. C’était quoi l’événement du Concile sinon une grande 
occasion de conversion pour toute l’Église ?… La réflexion actuelle sur la synodalité de l’Église… est un parcourt sans 
fin qui nous stimule continuellement. Le contraire de la conversion, c’est la fixité... On ne peut jamais déclarer, au nom 
d’aucun Dieu, qu’une guerre est “sainte”».

Le pape François, O.R. 12.10.2022 : «Pour la première fois l’Église a consacré un concile 
pour s’interroger sur elle-même et réfléchir sur sa propre nature… elle s’est découverte “Peuple 
de Dieu”. Soyons toutefois prudents: aussi bien le progressisme à la traîne du monde, que le 
traditionalisme – ou “l’ariérisme” qui regrette un monde passé, ne sont pas des preuves d’amour, 
mais plutôt d’infidélité… Une Église libre et libératrice [dites-le clairement: libéral]…Le vilain 
pêché du cléricalisme qui tue les brebis… Le Concile nous aide... à dépasser les nostalgies du 
passé».

Le Card. Ravasi, O.R. 12.10.2022 : «Les trois fil de “Dei Verbum”… Après des décennies… 
Benoît XVI a donné comme titre à son exhortation apostolique la formule… “Verbum Domini”… 
Je rappelle la transition ardue que les professeurs de la Grégorienne avaient du accomplir pour 
rendre leurs cours toujours plus calqués sur la Bible… L’inversion méthodologique... paraissait 
comme une Révolution… Le magistère ecclésial n’est pas supérieur à la Parole de Dieu [mais le 
Magistère l'emporte sur la libre interprétation de la Bible qui crée la division comme dans les 
sectes protestantes]… Le deuxième fil… c’est l’interprétation qu’il convient de faire  de la Parole 
sacrée, qui doit tenir compte aussi bien d’un instrument théologique que de l’historico-chritique... 

exorciser toutes les lectures fondamentalistes… en évitant la terminologie du passé, telle la coupe négative qui parlait 
“d’inerrance”… Le troisième fil… c’est que Vatican II a fait en sorte que la communauté ecclésiale puisse s’approprier 
les Saintes Écritures au sein de l’Église… [C’est l’erreur de Luther qui donne la libre interprétation de la Bible]... 
nous laissons le dernier mot au pasteur Dietrich Bonhoeffer».

L’abbé Piero Coda, O.R. 12.10.2022: «La participation des laïcs à l’unique mission… Le processus qui convoque le 
peuple de Dieu c‘est l’élément ecclésial le plus prometteur depuis Vatican II… Les laïcs acquièrent le droit et le devoir 
à l’apostolat… Le magistère des derniers papes dans “Invenescit Ecclesia” a précisé que les “dons hiérarchiques” 
enracinés dans le sacrement de l’Ordre, ainsi que les dons “charismatiques” élargis libéralement aux fidèles… par 
l’Esprit Saint, sont “co-essentiels” à la mission de l’Églises… [C’est la thèse du Card. Muller, O.R. 15.06.2016]. 

C’est utile et nécessaire de reconnaître aux laïcs leur compétence spécifique et leur autorité. Cette reconnaissance 
doit s’exprimer dans l’exercice du discernement communautaire et du gouvernement synodal de l’Église».

Mgr Antonio Stagliano. Désormais on exalte toutes les erreurs et tous les auteurs modernistes, O.R. 12.10.2022 : 
«Joseph Ratzinger… grâce à ces théologiens, le concile a remis à jour des anciens schémas et des perspectives désuètes, 
dans une pansée empathique… Gardeil… Chenu… Daniélou… Guardini, Adam, Rhaner… von Balthaser… de 
Chardin, Grandmaison, Lagrange, Ricciotti… Le passage d’une vision... juridique 
pyramidale à une plus théologique et mystique, de communion… une nouvelle théologie».

Ch. VII – Liberté de culte
Le pape François. Intention de prière mensuelle, O.R. 05.01.2022:  «La liberté 

religieuse ne se limite pas à la liberté de culte... mais elle nous fait mettre en valeur 
l’autre dans sa différence.» 

Le pape François, dans la préface du livre sur Armida Barelli, il la décrit comme 
moderniste, mais ce n’est pas vrai, O.R. 31.03.2022 : «Une femme qui a fait de la laïcité “un antidote à l’auto-
référentialité”». 

Le Card. Parolin, O.R. 26.09.2022 : «Les droits objectifs… comme celui à la liberté de pensée et de conscience».

Ch. VIII – La Révolution anti-philosophique
La critique moderniste a la scolastique continue et ils expliquent ouvertement comment ils ont infiltré la 

philosophie subjectiviste moderne. On dénigre la scolastique et on exalte la fantaisie.

Le pape François, O.R. 22.09.2022 : «St Thomas est la source d’une tradition de pensée d’ou découle la “nouveauté 
pérenne”. [Il dit qu’elle est “pérenne” mais il la considère une parmi les autres, alors que les papes d’avant le 
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Concile ont déclaré St. Thomas Maîtres de toutes les écoles]. Il faut se concentrer sur 
l’étude de St. Thomas en le plaçant dans son contexte historique et culturel.» [François 
enseigne à historiciser, pour minimiser l’enseignement de St Thomas : c’était bien 
en son temps. C’est la thèse de Benoît XVI. Giovanni Maria Vian, directeur de 
l’Osservatore Romano, 06.04.2012 : «“La dynamique du véritable renouveau…” 
Celui qui regarde l’histoire post-conciliaire peut reconnaître la dynamique du véritable 
renouveau… la voie à suivre n’est ni la désobéissance ni le raidissement. Benoît XVI a 
historicisé sa réponse.»].

Massimo Borghesi, à l’école de Guardini, met bien en évidence le fondement 
philosophique de l’apostasie œcuménique. D’une part, il reconnaît le danger de la 
technologie, mais de l’autre il sauve le relativisme intellectuel. Celui-ci semble être 
l’effort suprême pour donner un fondement philosophique à l’œcuménisme paraissant 
conservateur. O.R. 05.12.2022 : «La pensée de Guardini… qui manque aujourd’hui 
à la pensée catholique… A partir des polarités opposées... La méthode suggérée par 
Guardini c’était l’unité dans la différence...la paix consiste à maintenir les oppositions 
en suspension, et empêcher ainsi de passer de la diversité à la contradiction… non 
contradiction exclusive, mais opposition féconde. [Notre-Seigneur ne nous enseigne 
pas à mettre la foi objective “en suspension”, mais à la confesser devant les hommes  
comme Vérité exclusive. Ils veulent enlever l’inimitié que Dieu a mise entre la Vérité 
et l’erreur]. Alors nous pouvons dire : “toi aussi tu vois quelque chose de juste”. Ceci rend possible une synthèse… 
alors que l’opposition nous pousse à la lutte. [Donc toutes les guerres de religion avec les barbares, les musulmans 
et les protestants étaient des erreurs ?]… L’essence de ce procédé consiste en ce que l’autre n’apparaît plus comme un 
adversaire, mais comme un opposé». 

Le pape François à la plénière du Comité Pontifical des  sciences historiques, O.R. 28.05.2022: «L’adhésion à la 
réalité fermement documentée est indispensable à l’historien, sans fuites idéalistes dans un passé que l’on veut consolant… 
En faisant l’histoire de l’Église l’enjeu est… d’offrit une ouverture vers la réconciliation… faire la réintégration des 
ennemis de hier». 

Roberto Cutaia. O.R. 23.08.2022: «Le centre d’études rosminien et la charité intellectuelle… rendre à Rosmini son 
véritable passeport… de grand penseurs européens… ensuite insérer son patrimoine philosophique et théologique à 
l’intérieur de l’Église catholique… et enfin, créer les conditions de sa béatification… [Déjà faite par Benoît XVI le 
18.11.2007]… Depuis toujours le rosminianisme est ouvert à la pensée laïque et a recherché le pluralisme philosophique 
et théologique… L’Opera omnia de Rosmini (67 volumes) est presque achevée.»

Mgr. Stagliano, O.R. 30.06.2022 : «Ce qu’il nous faut pour rénover la théologie… Une théologie de l’imagination 
s’affirme de plus en plus à l’école de Mgr Gallagher…  comme une théologie de l’imagination… La foi ne peut être 
enfermée dans des concepts… En regardant Gioacchino da Fiore… toute sa théologie est symbolique… il s’appuie moins 
sur le syllogisme que sur le symbole». 

Leonardo Messinese de l’Université du Latran, O.R. 16.05.2022 : «Le rapport entre modernité et christianisme... Le 
christianisme est, en premier lieu, un élément porteur de la naissance de la modernité... On parle aussi d’une productivité 
spécifique de la foi chrétienne pour l’avènement de certaines valeurs charnières de la modernité. Enfin la foi chrétienne 
continue d’être importante… pour la sauvegarde de certaines conquêtes les plus importantes de l’époque moderne 
[liberté, égalité et fraternité]… La même foi chrétienne… doit être vue plutôt comme une possibilité de critique par rapport 
à la modernité, que comme une force à laquelle il faut s’opposer». 

L'abbé Marcelo Bravo Pereira, l’O.R. 01.09.2022: «Danielou et le renouveau de la pensée chrétienne… Dans son livre 
“Les orientations présentes”, que pour certains c’était un pamphlet dangereux, une déclaration de guerre… Les grands 
noms de cette école… De Lubac et Danielou, Theilard et Fessard… On ne peut ignorer l’élargissement de la philosophie 
pour répondre aux expériences de l’âme moderne. [On appelle “élargissement” l’infiltration de la philosophie 
subjectiviste moderne. C’est Benoît XVI qui parle de l’"élargissement de la philosophie", le card. Parolin, O.R. 
27.08.2017: "Benoît XVI… a proposé un élargissement du concept de raison"] 

Dans les Pères, nous trouvons justement un certain nombre de catégories qui sont celles de la pensée contemporaine. 
[Voilà le point central : la théorie des idées innées, de Platon à St Augustin, que Benoît XVI utilise, en exaltant cette 
théorie dans Rosmini, Newman, Maritain, avec l’"extraterritorialité de la personne" qui s’adapte parfaitement au 
libéralisme et à l’État libéral, ainsi qu’a la liberté de culte de Vatican II. Ils ont ainsi adapté la foi catholique au 
monde moderne]… Si nous examinons les manuels d’avant le Concile, nous y découvrons le désert. [Certes, ils ignoraient 
ces philosophies subjectivistes parce qu’elles sont le véritable “désert”].

Riccardo Cristiano. Le pape François et ses théologiens enseignent ouvertement le courant “relativiste”. Leur 
méthode ne change pas: la vérité objective est source de conflit et de guerre, O.R. 31.08.2022: «En citant le livre de 
Lucio Brunelli, le professeur Borghesi… déclare que l’émergence islamique était inévitable… Ce fort besoin de fermeté 
s’est aussi produit de l’autre côté contre le relativisme… mais le pape François n’est peut pas être le porte drapeau de ce 
combat, [il ne faut pas compter sur le pape pour résister à l'islam] bien au contraire, puisqu’il accorde la primauté à la 
charité. Ceci démontre sa proximité au courant relativiste… Borghesi considère que Guardini est un maître qui n’est pas 
suffisamment étudié… ainsi que de Lubac, Balthasar, Rhaner, Maritain et Del Noce... Elle constitue la meilleure réponse à 
la fausse [sic] dialectique entre identité et contradiction… Guardini écrivait : “La théorie des opposés c’est la théorie de 
l’affrontement, qui n’advient pas comme une lutte contre un ennemi, mais comme la synthèse d’une attention féconde, 
c’est-à-dire comme une construction de l’unité concrète».
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Don Marcelo Bravo Pereira, observez comment la Révolution dans l'Église s'accélère maintenant. l’O.R. 17.03.2022: 
«La contribution de Pierre Theillard de Chardin. Pour une nouvelle fondation de la théologie… lire Pierre Theillard de 
Chardin serait d’une grande aide. Dans “Le Christ évolutif”… nous trouvons une synthèse rare… entre foi authentique et 
ouverture au monde. Theillard de Chardin avait perçu le changement d’époque annoncé par le pape François… Passer du 
concept “d’humaniser par la rédemption”,  à celui “d’humaniser par l’évolution”… 

[La Rédemption n’est plus nécessaire : l’évolution suffit. Nous le répétons c'est l'école de Benoît XVI, O.R. 26
.07.2009: «La fonction du sacerdoce est de consacrer le monde pour qu’il devienne hostie vivante, pour que le monde 

devienne liturgie : que la liturgie ne soit pas une chose en parallèle à la réalité du monde, mais que le monde même 
devienne une hostie vivante, qu’il devienne liturgie. C’est aussi la grande vision qu’a eue Teilhard de Chardin 
[panthéiste]  à la fin nous aurons une véritable liturgie cosmique, où le cosmos devient une hostie vivante.»]. 

 Eliminer les forces mauvaises d’un retour en arrière.»

Massimo de Angelis exalte une nouvelle tentative de réunir la vérité et l’erreur, O.R. 28.05.2022: «Le christianisme 
moderne de Bontadini… a toujours voulu rester ferme dans le fondement de la métaphysique classique, mais à la différence 
du thomisme traditionnel, il voulu se mesurer, et non s’opposer, à la philosophie moderne...Sa manière de penser attira 
à Bontadini de nombreuses critiques, en commençant par Cornelio Fabbro… La tentative de Bontadini était de sauver la 
pensée chrétienne, mais non au prix de divorcer de la philosophie moderne».

Andrea Monda, directeur de l’O.R., 03.01.2022: «A 130 ans de la naissance de Tolkien… Le XXème siècle restera l’ère 
d’or de la littérature épique et fantasque».

Mgr Antonio Stagliano, contre la connaissance rationnelle de Dieu, O.R. 23.02.2022: «Dieu est indicible et reste tel en 
Jésus de Nazareth… La théologie a toujours su, mais elle n’as pas toujours pratiqué jusqu’au point d’une certaine ivresses 
par laquelle on présumait de dire Dieu dans la clarté du concept, ne serait que le très noble du “Ipsum Esse subsistens” de 
St Thomas… je préfère donc la théologie d’Anselme d’Aoste». 

Ch. IX – Contre le traditionalisme, défini comme “arrièrisme” ("indietrismo")
Le pape François à la Commission théologique internationale, O.R. 24.11.2022 : «La vocation du théologien et de 

chercher a aller au-delà [actuellement les meilleurs sont les évêques allemands]… à l’écoute du “sensus fidei” du peuple 
de Dieu, des charismes… Benoît XVI appelle la Tradition “fleuve vivant”...Aujourd’hui il y a un grand danger, c’est  
“l’arrièrisme” qui signifie aller dans une autre direction. Reculer. “On a toujours fait 
ainsi”, “c’est mieux de reculer, c’est plus sûr”...

 Les théologiens doivent aller au-delà, chercher à aller au-delà. Le théologien prend le 
risque d’aller au-delà : il ne sera arrêté que par le magistère. [Momentanément. Comme 
le dit Benoît XVI : «sans fuite en avant»] Mais la vocation du théologien c’est toujours 
de prendre le risque d’aller au-delà, parce qu’il cherche à mieux expliciter la théologie. Je 
pense que c’est important d’augmenter le nombre des femmes».

Le pape François aux présidents et coordinateurs du Synode. Il influence les 
décisions en parlant contre les “arriéristes”, O.R. 29.11.2022 : «J’aimerais vous parler 
d’une tentation diffusée par les médias… les uns en faveur de la réforme de l’Église… et les 
autres, à l’opposé, ce sont les arriérés, qui ne comprennent pas qu’une véritable tradition 
catholique évolue tout en restant, en même temps, tradition».

Le pape François dans une interview à “Telam”, O.R. 01.07.2022 : «La véritable 
signification de la tradition… c’est tout autre chose que de revenir en arrière… parce 
qu’on à toujours fait ainsi… La véritable signification de la tradition ce n’est pas le 
traditionalisme».

Ch. X – La Judaïsation de l’Église
Le pape François au Word Jewish Congress : exemple de partage œcuménique, 

O.R. 22.11.2022: «Juifs et catholiques nous avons en commun un même regard… nous 
partageons… nos deux communautés de foi avec des initiatives communes… Merci de tout 
cœur, chers amis, pour cette visite. Que le Très Haut bénisse vos bonnes œuvres. Qu’Il vous 
accompagne sur la voie et vous guide sur la voie de la paix. Shalom».

Le pape François aux membres de l’amitié judéo-chrétienne de France, O.R. 12.12.2022: «Je vous remercie pour ce 
travail ...Il a largement contribué à ce que les juifs et les chrétiens se redécouvrent frères, fils d’un seul Père. [Comment 
peuvent-ils avoir Dieu comme Père s’ils ne reconnaît pas Son Fils comme Dieu?]».

L’archevêque Gallagher O.R. 23.06.2022: «On a publié on-line la série “Juifs” des archives historiques du secrétariat 
d’État, section pour les rapports avec les États et les Organisations internationales».

Norbert Hofmann, O.R. 17.01.2022 : «Mais affirmer que les premiers chrétiens ont adopté l’Ancien Testament des 
juifs, c’est en même temps juste et faux. Il est certain qu’ils ont repris les livres fondamentaux de la Tora, des Prophètes 
et des Écritures, mais ils les ont disposés de manière différente et les ont intégrés à des textes ultérieurs et à des ajouts. 
[L’Osservatore Romano dit que les chrétiens ont rajouté des textes à l’Ancien Testament !]...Dans la préface du 
document “Le peuple juif et ses Saintes Écritures dans la Bible chrétienne” (2001), le Card. Joseph Ratzinger... Il 
ajoute que les chrétiens peuvent beaucoup apprendre de l’exégèse juive pour la formation intérieure de la conscience 
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chrétienne”. Le dialogue judéo-chrétien devrait donc favoriser… l’enrichissement 
réciproque… Les juifs n’ont pas besoin du nouveau Testament, alors que les 
chrétiens doivent naturellement interpréter l’Ancien Testament.»

Ch. XI – Les nouveaux développements 
de la Révolution liturgique

Le pape François. Lettre Apostolique sur la Formation liturgique, O.R. 
30.06.2022 : «C’est pour cela que j’ai dit que je rêve d’un choix missionnaire 
capable de tout transformer… habitudes, styles, horaires, langage et toutes les 
structures ecclésiales… 

Je suis le possédé de Capharnaum [il dit que le chrétien est en quelque sorte 
représenté par tous les personnages de l'évangile.] L’Église est le sacrement du 
Corps du Christ… C’est au Concile et au Mouvement liturgique que nous devons 
la redécouverte de la liturgie… Les livres liturgiques promulgués par Paul VI et 
Jean-Paul II, en conformité avec les décrets du Concile Vatican II, sont l’unique 
expression de la “Lex orandi” du rite Romain. 

Pour cela nous ne pouvons pas revenir à la forme rituelle que les pères 
conciliaires “cum Petro e sub Petro” ont senti le devoir de réformer...C’est 
pourquoi j’ai écrit “Traditionis custodes” pour que l’Église puisse élever, dans la 
variété des langues, une seule et identique prière capable d’exprimer son unité. 
Cette unité, comme je l’ai déjà écrit, j’entends qu’elle soit rétablie dans toute 
l’Église de rite Romain».

Le pape François, O.R. 01.09.2022: «Romano Guardini… dans son approche à l’éducation liturgique, est autant 
moderne que classique… Il y a un esprit qui n’est pas celui de la véritable tradition : l’esprit mondain des arriérés… 
L’arrièrisme consiste à reculer de deux pas car il dit qu’on a “toujours fait ainsi”… C’est un simulacre de restauration 
mondaine déguisée en liturgie».

Ch. XII – Catho-communisme
Osservatore Romano, 05.07.2022: «Le pape affirme que l’Accord provisoire du Saint-Siège avec la République 

Populaire de Chine “va bien” et il espère qu’il puisse être renouvelé en octobre prochain… Grâce à l’Accord Provisoire… 
on a assaini la situation de l’Église catholique de Chine, en ramenant dans la pleine communion avec Rome les évêques 
nommés sans mandat papal [choisi et reconnu par le Parti communiste]... Nombreux sont ceux qui ont dit beaucoup 
de choses contre Jean XXIII, contre Paul VI et contre Casaroli… “mais l’accord va bien et je souhaite qu’il puisse être 
renouvelé en octobre”».

Le pape François, O.R. 16.09.2022 : «Moi je respecte toujours… Qualifier la Chine d’anti-démocratique je ne peut 
pas… Je ne peut pas qualifier… je cherche à appuyer la voie du dialogue». [Mais le problème c’est le gouvernement 
chinois qui ne respecte pas les catholiques,  il les persécutent. Les catholiques chinois persécutés, voient le pape 
respecter le loup. Courage chers catholiques chinois!]

Le pape François dans l’interview à “American Magazine”, O.R. 28.11.2022 : «Si je considère l’Évangile uniquement 
de manière sociologique, alors oui, c’est vrai, je suis communiste et Jésus l’est aussi [Il ne croit pas à la doctrine social 
catholique]... Pour moi l’exemple le plus haut en ce temps moderne de l’Église c’est le Card. Casaroli… Avec la Chine j’ai 
opté pour la voie du dialogue»

Luca Possati, O.R. 28.06.2022: «Socialistes et chrétiens, un dialogue possible. Socialistes, communistes et chrétiens 
peuvent se rencontrer et réaliser ensemble des choses qui paraissaient impossible il y encore quelques années… La 
rencontre entre le pape François et Alexis Tripas, grec… et Walther Maier, dirigeant communiste autrichien… Y ont adhéré 
les Focolarini… et des groupes de communistes grecques, autrichiens, allemands et italiens… La valeur du “consentement 
différencié” qui repose sur le “désaccord qualifié” a comme bût une éthique sociale commune, dans laquelle la doctrine 
sociale de l’Église puisse se conjuguer avec la critique marxiste».

Marco Sampognaro répète que le film “Don Camillo” “devait servir une cause particulière”. Nous pensons qu’il 
devait désarmer les catholiques et introduire en Italie un communisme “bonasse”, O.R. 07.04.2022 : «Le film, pour le 
Parti Communiste Italien, pour la Démocratie Chrétienne et pour l’Église italienne… était l’instrument qui devait servir une 
cause particulière… Il y eu un long travail de négociations entre le producteur et l’assistant ecclésiastique… pour que le 
film puisse être projeté dans les salles paroissiales… dans la ligne des desiderata des démocrates chrétiens de l’époque… 
Giulio Andreotti».

Communiqué du Saint-Siège. Maintenant le pape se plain des communistes chinois parce qu’il s’aperçoit qu’ils 
ne respectent pas les accords, O.R. 26.11.2022: «Le saint-Siège a pris acte, avec surprise et regret, de l’information 
concernant l’installation de son E. Mgr Giovanni Peng Weizlao, évêque de Yujian, le 24 novembre à Nan Chang … Cet 
événement, en effet, n’a pas eu lieu en conformité avec le dialogue entre le Vatican et la Chine, ni selon ce qui est stipulé 
dans le document d’Accords provisoires sur la nomination des évêques… Le Saint-Siège affirme à nouveau sa totale 
disponibilité à continuer le dialogue». ["a'continuer"… Pauvres catholiques chinois !]
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Ch. XIII – La Révolution de l’exégèse traditionnelle
Le Card. Gianfranco Ravasi. “Éviter la théologie et l’historicisation absolue, mais se placer dans un équilibre délicat”. 

Contre l’historicisation  absolue, on doit utiliser l’historicisation modérée, O.R. 25.06.2022 : «Les quatre Évangiles 
entre foi et histoire. Le christianisme n’est pas une doctrine, ce n’est pas une théorie… ce n’est pas une philosophie, ce 
n’est pas un système ou un rituel, ce n’est rien d’autre qu’une histoire… le divin devient histoire [Seulement ainsi? Sans 
conséquences philosophiques, doctrinales, liturgiques, politiques ?] ... Certains ont préféré ne lire qu’historiquement 
la figure de Jésus… et d’autres l’ont transfiguré en icône divine [pour eux, s’il n’est pas Dieu, alors il n’est qu’un 
homme]... À l’origine des Évangiles… il y avait probablement certains premiers écrits… certaines hypothèses… peut être un 
récit ancien… on forme ainsi des histoires de l’enfance de Jésus… certains collections de “on dits”… recueils des paroles 
de Jésus… auxquels ont puisé les premiers évangélistes [mais il ne se souvient pas que deux apôtres écrivent l'Évangile 
comme témoins oculaires, Matthieu et Jean]… Les divers évangélistes ne répètent pas matériellement les données 
reçues, mais ils les sélectionnent, les adaptent et les interprètent selon leurs perspectives théologiques… Pour conclure, 
nous pouvons dire que la qualité spécifique des quatre Évangiles est à placer en un point d’équilibre délicat». 

Roberto Cutaia, O.R. 25.06.2022 : «Les éditions “Terra Santa” proposent une nouvelle lecture des quatre Évangiles… 
entre l’information et le scientifique… Il s’agit du projet “Pour une nouvelle traduction œcuménique commentée par les 
Évangiles”… Son but est de construire un pont entre l’Écriture  et le monde actuel… un instrument communautaire… 
d’émancipation culturelle biblique… comme antidote à la crise de la religiosité.»

Marco Pavan, O.R. 07.04.2022 : «C’est important de dépasser les stéréotypes… Après un peu j’ai commencé à lire 
Marc (évangéliste). Combien il méprisai les pharisiens ! … On raconte les impressions… de l’auteur face aux paroles de 
rage et de mépris prononcées par Jésus, on fait ici allusions clairement à Mth XXIII et et Mc VII, contre les schribes et 
les pharisiens hypocrites, identifiés sans autre comme les précurseurs du judaïsme rabbinique… Un des buts de ce livre 
est de corriger les stéréotypes accumulés au cours des siècles… En effet ils ont alimenté une vision tordue du judaïsme. 
Par exemple l’identification du pharisien avec le légaliste inflexible et substantiellement double et attaché à l’argent et ou 
pouvoir… De cette façon le but est de déraciner , comme déjà dit, l’égémonie du Nouveau Testament [sic]  comme source 
privilégiée… Ces approches permettent de mettre en valeur la nature “narrative” des récits évangéliques [resic]…  La 
présentations des pharisiens faite par la tradition chrétienne s’appuie sur une vision non critique des sources évangéliques 
[sic]  et doit être combattue en réintroduisant les disciples de Jésus à l’intérieur du judaïsme du premier siècle…  C’est un 
exemple de la somme de travail qui reste encore à faire pour combattre l’anti-judaïsme». 

Ch. XIV – Le féminisme dans l’Église
Le pape François donne l’exemple

Entretien du pape François avec le "American magazine" O.R. 28.11.2022: «Le catholique est toujours l'harmonie des 
différences…L'Église est une femme…La dimension ministérielle, on peut dire, est celle de l'Église pétrinienne…mais il 
y a un autre principe encore plus important, ce qui n'est pas mentionné, et c'est le principe marial qui est le principe du 
féminin dans l'Église… Il faut être dans le principe marial, qui est plus important. La femme est plus.»

L’Osservatore Romano, 19.01.2022: «Le pape François va conférer, pour la première fois, le ministère du lectorat et de 
l’acolycat à des femmes… le 23 janvier dans la Basilique Saint-Pierre.»

Giorgia Salatiello, 08.01.2022: «En approfondissant ce thème de la participation, il s’agit de le préciser en deux 
directions : celui de la participation du laïcat et celui de la participation des femmes… Le pape François : “Ceci requiert de 
transformer certaines visions verticales déformées et partielles dans l’Église”… le pape François : “faire participer tout le 
monde, est l’engagement ecclésial auquel on ne peut renoncer”».

Ch XV – Exaltation de la reine d’Angleterre, hérétique et papesse de l’église anglicane
Le pape François lors de la mort de la reine Elisabeth II, O.R. 09.09.2022: «Je m’unit volontiers à tous ceux qui 

pleurent la perte de la reine, priant pour le repos éternel de la reine, et je rend hommage à son solide témoignage de foi… 
[solide “foi” protestante]. J’appelle sur elle et sur vous tous l’abondance des bénédictions divines». 

Le Card. Roche, O.R. 28.09.2022: «Une dirigeante sage inspirée par la 
foi… Elisabeth II a construit sa vie sur les vérités et les valeurs de la vie du 
Christ… [elle a “construit” sur Luther].  Il s’agit de vérités et valeurs qui 
sont comme un code, un indice de comment nous devrions chercher à affronter 
la réalité».

Alessandro Scafi, O.R. 12.09.2022 : «Élisabeth et la défense de la foi… 
La reine a été un témoin public d’une foi [la "foi" anglicane qui a enlevé 
tant d’enfants à l’Église catholique romaine et martyrisé une multitude 
de catholiques] généralement confinée à la vie privée… La reine a demandé à 
tous ses sujets, quelle que soi leur religion, de prier pour elle… Le culte 
chrétien n’était pas seulement un spectacle public.»

Ch. XVI – Divers § 1 – En général 
[Vatican news: 10 ottobre 2022 le pape François préface le livre 

sur Jean XXIII et le Concile, O.R. 01.10.2022: «Le dernier concile 
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Photo de l’O. R. 28.05.2022 
Le pape François à une délégation bouddhiste, 
O.R. 28.05.2022 : «Jésus et Bouddha ont été des 

constructeurs de paix».
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œcuménique n’est pas encore entièrement compris, vécu et appliqué… Avec le synode on demande de sortir de la logique 
du “on a toujours fait ainsi”, et de l’application des habituels vieux schémas, de l’esprit réductif, qui finit toujours pour 
vouloir tout encadré, tout ce qui a  été pratiqué et donné pour escompté… l’Église n’est pas une élite de prêtres et de 
consacrés».]

Le pape François. Sécularisation de l’Eucharistie, O.R. 26.09.2022: «Reconnaissons que l’Eucharistie est la prophétie 
d’un monde nouveau, Jésus nous demande de nous engager pour qu’arrive une véritable conversion… la conversion de 
l’individualisme à la fraternité».

Le Card. Zuppi. La nouvelle définition de l’Eucharistie, O.R. 23.09.2022: «L’Église est toujours une famille, et 
l’Eucharistie ce sont les frères et sœurs qui deviennent communion, parce que unis par Jésus. Nous sommes une famille 
dans laquelle tous sont ministres de l’Évangile».

Le pape François au Corps diplomatique, O.R. 10.01.2022: «Il faut un engagement de toute la communauté 
internationale afin que toute la population mondiale puisse accéder de manière égale aux soins médicaux essentiels et aux 
vaccins.»

Le pape François à l’Angelus, O.R. 21.03.2022 : 
«Les événements tragiques… Serait-ils des châtiments 

de Dieu ? serais-Lui qui déclanche les guerres ou les 
pandémies pour nous punir de nos péchés ? Lui qui nous 
laisse toujours libres et qu’Il n’intervient donc jamais en 
s’imposant, mais toujours en se proposant. Lui qui n’use 
jamais de violence, Lui dont le mal ne peut jamais venir… 
Dieu croit en nous. [Il a inversé le Credo]. Je vous salue 
tous, vous du Renouveau Charismatique catholique».

Le pape François de retour du Canada dit que le fait 
d’avoir converti, a été un génocide, O.R. 30.07.2022 :«Par 
exemple, j’ai aussi condamné le fait… que vouloir changer 
la culture, changer l’esprit, changer les traditions, oui, cela 
a été un génocide» [Condamne tous les missionnaires].

Le pape François restreint la liberté de l’Opus Dei, 
O.R. 22.07.2022: «Art. 6 : Opus Dei… Le Prélat soumettra 
chaque année au Dicastère pour le clergé un mémoire sur 
l’état de la prélature et sur ses activités apostoliques».

Le pape François à une délégation bouddhiste, O.R. 28.05.2022: «Jésus et Bouddha ont été des constructeurs de paix 
et des promoteurs de la non-violence… Jésus… a tracé la voie de la non-violence... par la véritable mise en œuvres de la 
liberté religieuse».

Le pape François dans un interview, O.R. 12.07.2022 : «Je n’ai pour le moment aucune intention de renoncer… 
La figure du pape émérite… l’histoire aidera à mieux réglementer… A propos d’une éventuelle renonciation… je suis 

l’évêque de Rome: dans ce cas je serais l’évêque émérite de Rome… [Quelle est la différence ?]. “Comment se comporter 
dans le cas d’un politicien catholique qui est en faveur de l’avortement ?” (réponse) : Je le laisse à sa conscience, qu’il 
parle avec son évêque, avec son pasteur ou son curé concernant cette incohérence».

Le pape François interviewé par ABC (revue espagnole), O.R. 19.12.2022: «J’ai déjà signé ma renonciation, au cas 
d’un empêchement médical… Je pense à une femme pour un dicastère… il n’y a aucun obstacle à ce qu’une femme dirige 
un Dicastère là où un laïc peut en être le préfet».

Communiqué du Saint-Siège sur l’Ukraine, O.R. 30.08.2022 : «L’Ukraine… On répète que les paroles du Saint-Père 
doivent êtres lues non comme une position politique… Quant à la guerre de la Fédération Russe… les interventions du Saint-
Père sont clairs et univoque pour les condamner, comme moralement injuste, inacceptable, barbare, insensée, répugnante et 
sacrilège».

Le Card. Raniero Cantalamessa. [Prêche en présence du pape, et change le dogme « En dehors de l’Église, il n’y 
a pas de salut ». C’est la thèse de Ratzinger « Pas de salut en dehors de l’Église ? », « Le nouveau peuple de Dieu »,   
(partie IV, ch. 2). Voir aussi la thèse de Ratzinger dans Mgr. Forte, O.R. 24.4.2005.] O.R. 02.12.2022: «On savait qu’il 
y avait d’autres religions, mais à priori elles étaient considérées fausses, ou du moins pas du tout prises en considération. A 
part le fait de comprendre l’Églises de manière différente, tous les chrétiens partageaient l’axiome traditionnel : “hors de 
l’Église pas de salut”. “Extra Ecclesiam, nulla salus”. Maintenant ce n’est plus ainsi. [Nous sommes douloureusement 
de son avis : les papes de Vatican II ont changé la religion catholique]. Depuis un certain temps est en cours un dialogue 
entre les religions, qui repose sur le respect réciproque et la reconnaissance des valeurs que chacune possède. [Mais 
certaines "valeurs” ne suffisent pas pour nous sauver]. Dans l’Église catholique, le point de départ c’est la déclaration 
“Nostra ætate”… Dans cette perspective est-il possible de maintenir le rôle attribuée jusqu’à maintenant à la foi explicite 
dans le Christ ? L’ancien axiome “hors de l’Église pas de salut” ne va-t-il pas survire dans l’axiome “hors de la foi pas de 
salut” ?... D’après l’ancien axiome “hors de l’Église, pas de salut” la foi est limitée à une petite minorité de personnes… 
Elle porte avant tout préjudice au Christ, Lui enlevant une grande partie de l’humanité. On ne peut croire que Jésus, 
qui est Dieu, ait pu restreindre sa puissance à un seul petit secteur. [" On ne peut croire" ils ne croient plus! Et, comme 
les protestants, ils doivent nier la liberté de l’homme à refuser Dieu, c'est-à-dire la possibilité du “non serviam”, car 
l'homme est cependant libre de consentir à la tentation“Vous serez comme des dieux”]. 

Ceci vaut naturellement pour les frères juifs».
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Le Card. Cantalamesse prêche devant le Pape, O.R. 02.12.2012: 
«Le traditionnel axiome  “Hors de l’Église pas de salut”  … sera 

remplacé par l’axiome : “hors de la foi il n’y a pas de salut”.
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Osservatore Romano. Le tribalisme, 20.07.2022: «Le Pape au Canada. 
Justement en ce temple rénové il y aura la réunion le plus attendue 
avec les communautés indigènes… qui prient ensemble et utilisant la 
musique, les symboles et les rituels significatifs pour les peuple de culture 
autochtones… Ce nouvel espace… et façonné avec des symboles qui 
parlent puissamment de la culture et des traditions indigènes».

Mgr Antonio Stagliano enseigne le pacifisme, O.R. 23.03.2022: 
«Jamais plus de guerre au nom de Dieu… » 

Mgr Antonio Stagliano, O.R. 18.05.2022: «“Fratelli tutti” demande 
de supprimer la peine de mort, engageant tous les catholiques à 
promouvoir des initiatives à grande portée, pour que les États l’éliminent 
définitivement, avec la peine à perpétuité, qui est une forme de mort 
prolongée dans le temps...“Agir avec violence est contre la nature de l’âme 
et de Dieu”. (Benoît XVI, Regensburg).».

Sergio La Pegna. La nouvelle législation pour les miracles, afin de 
pouvoir reconnaître les “saints” des autres religions, O.R. 25.03.2022 : 
«La canonisation… Le code de 1917, canon 2138, prescrivait qu’après une 
béatification formelle, il fallait deux miracles pour la canonisation et trois 
après une béatification équivalente. La nouvelle législation ne se réfère 
pas au nombre de miracles requis, aussi bien pour la béatification que 
pour la canonisation… En conclusion, pour procéder à a canonisation, 
il y a eu des cas de dispense de la praxis de reconnaissance de miracles 
survenus après la béatification du candidat… De quelle façon on 
est arrivés à la certitude [de la sainteté], c’est 
secondaire». [Qu’ils soient saints ou non, c’est 
secondaire].

Osservatore Romano, 30.03.2022 : «Messe 
d’action de grâce pour les vertus héroïques du 
serviteur de Dieu, le vénérable Pironio (cardinal)».

Valentina Angelucci. Le spiritisme dans l’Église, 
O.R. 08.06.2022: «Relire théologiquement les 
aventures du célèbre magicien Harry Potter… 
Le livre de don Gianluca Bracalante… Dans ce 
texte, l’auteur cherche les traces de la révélation 
chrétienne dans certains aspects de la saga». 

Guglielmo Galloni. Réhabilitation des hérétiques, O.R. 05.03.2022 : «Dans l’initiative “Le civique juste” on 
rappelle don Ernesto Buonaiuti» [Il fut l’un des principaux promoteurs du modernisme italien. Il a été excommunié et 
réduit à l’état laïc par l’Église catholique].

Anna Luisa Antonucci, O.R. 07.01.2022 : «L’égalité du genre et l’unique voie pour empêcher la violence».

Ch. XVI – Divers § 2 – Sur la consécration de la Russie
Nous rappelons que la Vierge à Fatima a mis trois conditions :
1) La consécration de la Russie exclusivement
2) Dans une cérémonie solennelle
3) En union avec tous les évêques du monde
Pour la quatrième fois, ils ont fait une consécration qui ne correspond pas aux demandes de la Sainte Vierge.
Le pape François. Lettre aux évêques, O.R. 23.03.2022 : «Je désire confier de manière spéciale à la Vierge les nations 

en conflit… Mon intention est d’accomplir un acte Solennel de consécration de l’humanité, et particulièrement de la Russie 
et de l’Ukraine.»

Le pape François. Le texte de l’acte de consécration, O.R. 23.03.2022 : «Nous avons ignoré les engagements que nous 
avions pris en tant que Communauté des Nations [Lesquels ? L’avortement ? Quels sont les engagements de la laïciste et 
maçonnique ONU ?] Nous, donc, Mère de Dieu et notre Mère, confions et consacrons solennellement à ton Cœur Immaculé 
Nous-même, l’Église et toute l’humanité, et de manière spéciale la Russie et l’Ukraine».
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Interview du cardinal Oddi, publiée dans “30 Giorni” de novem-
bre 1990 “Donc, selon vous, Fatima n’a rien à voir” [avec la chute 

du rideau de fer].
Card. Oddi : “A mon avis, le troisième secret de Fatima ne parle 
pas de la conversion de la Russie. Si cela était Jean XXIII l’aurait 
claironné aux quatre coins du monde. Selon mon opinion le secret 
de Fatima contient une prophétie triste qui concerne l’Église, c’est 

pourquoi le Pape Jean ne l’a pas publiée; et Paul VI et Jean-Paul II 
en ont fait autant. Pour moi, il doit y être dit, à peu près, qu’en 1960 

le Pape convoquera un Concile d’où découleront indirectement, 
contre toute attente, de grandes difficultés pour l’Église.”

Aujourd'hui, dans les séminaires, on étudie l'Opera Omnia de 
Benoît XVI, qui déforme les futurs prêtres.

O. R. 23.10.2008 : «On a présenté dans la salle de Presse le 
premier tome de l’Opera omnia de Ratzinger… Chaque tome 

individuellement est expressément autorisé par le Saint-Père.»
Benoît XVI n'a pas changé d'avis et confirme ses idées de 

théologien, évêque, cardinal et pape, O.R.19.08.2006 :
« Ma vision… dans tout ce qui est essentiel

ils sont restés les mêmes.» 
Il est le maître reconnu de Vatican II: le Card. G. L. Muller 

O.R. 26.07.2012: «En tant que jeune étudiant, j'ai lu son livre 
«Introduction au christianisme». Il est sorti en 1968 et nous 

l'avons absorbé comme des éponges. »On est en train de publier l’“Opera omnia” de Benoît 
XVI en plusieurs langues.

Doc. sur la Rév. dans l’Eglise n°23 année 2022



Observations en lisant l’Osservatore Romano de 2022
On remarque dans l’Osservatore Romano de 2022 une diminution importante des thèmes historiques modernistes sur la 

liberté religieuse et l’œcuménisme, alors que l’accent est mis entièrement sur la synodalité, ou démocratie dans l’Église.
Benoît XVI a déjà fait tout le travail doctrinal pour justifier le relativisme de la liberté religieuse avec tous ses 

conséquences, et maintenant, le pape François, semble vouloir transmettre de manière populaire l’idée que tout est relatif et 
discutable parce que les principes de liberté, égalité et fraternité ont étés assimlés, on doit donc seulement passer à la mise 
en pratique.

On remarque l’intention de banaliser l’Osservatore Romano, sans doctrine catholique, sans convictions : il est très 
sentimental.

Il y a des articles sur des thèmes périphériques et on remarque l’absence de thèmes spirituels, de thèmes surnaturels et 
l’on occupe l’espace par des thèmes humanitaires. On parle le moins possible de la Sainte Vierge. Il se présente comme s’il 
était le journal de la Croix-Rouge, avec des photos dramatiques, on parle beaucoup de l’Afrique, des immigrés, 

de l’Ukraine, de l’écologie, etc…
Depuis que je lis l’Osservatore, environs 30 ans, je remarque très peu d’articles sur la Sainte-Trinité, probablement parce 

qu’on veut laisser de coté ce qui divise avec les juifs et les musulmans. Ceci est valable pour tous les autres thèmes “qui 
créent la division”.

Il y a continuellement des exhortation utopistes pour la paix, sans jamais enseigner que la Royauté Sociale du Christ seule 
peut donner la paix «Omnia per Ipsum et sine Me nihil».

Dans la révolution philosophique, les articles sur la place de la fantaisie, du fantastique augmentent, en minimisant la 
place de l’argument rationnel.

Depuis des années on ne parle plus de l’esprit missionnaire : on n’utilise même plus le mot.
On donne de l’espace à des textes écrits par des auteurs orthodoxes (V. ici l’annexe : Moscou, la troisième Rome”).
Dans l’Osservatore Romano écrivent des auteurs d’autres religion qui enseignent leur foi sans aucune critique du journal.
Les cardinaux et les évêques qui écrivent le plus dans le journal sont : Kurch Koch, Gallagher, Ravasi, Stagliano, 

Ouellet…
Il y a de nombreux articles écrits pas des femmes, et on le remarque, parce que c’est plutôt récent.

J’ajoute, hors thème, le titre de l’article du quotidien “La Repubblica” du 3 janvier 2023 sur Benoît XVI : “Le 
Conservateur qui a fait la Révolution dans l’Église”. La gauche a compris le travail doctrinal de Ratzinger : et nous ?

Depuis quelques années on ne parle plus de “Nouvelle évangélisation”.

Dans l'article de l'O.R. 18.01.2022 : Le card. Kurt Koch fait une très importante analyse sur l’état actuel de 
l’œcuménisme. Il reconnaît qu’il y a des difficultés parce qu’il y a des idées différentes concernant l’œcuménisme. 

1) Celui de Benoît XVI qui veut l’union doctrinale dans la foi. 
2) Celle plus radicale des protestants qui, au contraire, considèrent l’union doctrinale dépassée et les différences 

doctrinales comme un progrès et un enrichissement.
La thèse de Benoît XVI nous donne toutefois la mesure de sa volonté subversive intelligente, qu’il a manifestée à 

diverses occasions. Dans le chapitre sur l’œcuménisme, nous expliquons cette nouvelle situation plus en détail.

Hypothèses futures
Il est possible qu'il y ait une deuxième fausse restauration.

Si le pape François continue d'exagérer avec la subversion moderniste, il est possible que des catholiques 
"conservateurs" aillent vers Mgr Lefebvre et sa Fraternité. Alors il est prévisible les cardinaux et évêques, qui 
pensent comme Benoît XVI soient prêts à refaire une deuxième fausse restauration, après celle faite par le card. 
Ratzinger en 1985, avec l'interview : "Entretien sur la foi", pour récupérer les catholiques et attirer les membres les 
plus faibles de la Fraternité Saint Pie X vers une "restauration" contre le pape François, mais c'est une lutte interne 
entre catholiques libéraux et communistes catholiques.

J'ai publié sur mon site un texte sur cette question.

Ils préparent les « èglises nationales » pour remplacer l'Église catholique romaine 
universelle. C'est le rêve de la franc-maçonnerie.

Vatican II, avec la création des Conférences épiscopales, la langue liturgique nationale, le pouvoir décisionnel 
des Synodes nationaux, etc... prépare la naissance des Églises "catholiques" nationales.

  En Chine, le pape a placé les catholiques sous les ordres des évêques de l'église patriotique, qui est l'église 
nationale de Chine, et après l'accord avec le pape, le gouvernement demande aux catholiques l'indépendance vis-
à-vis des autorités étrangères.

Pape François, O.R. 12.09.2019: «Schisme dans l'Église américaine ?... Je n'ai pas peur des schismes ».
Pape François, "Lettre du pape à l'Église en Allemagne", O.R. 01.07.2019. Le synode allemand menace la création de 

l'Église allemande. Le synode sur l'Amazonie appelle à la création d'une "église indigène". Chine, USA, Allemagne, 
Amazonie… la naissance d'églises nationales "catholiques" se prépare.

Avec la collégialité, c'est-à-dire la démocratisation de l'Église, ils ont créé les Conférences épiscopales nationales et 
le Synode des évêques pour limiter l'autorité du Pape. Le nouveau Code de droit canonique est empreint de cet égali-
tarisme. En supprimant le latin comme langue liturgique et en introduisant la langue nationale, l'unité universelle et 
supranationale de la langue de l'Église a été supprimée.
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C'est l'application de la thèse de card. Ratzinger: «Le nouveau peuple de Dieu», 2e partie, chap. 4: «Ce que j'ai 
plutôt voulu souligner, c'est qu'à ce niveau Rome n'a pas d'autres droits sur les autres patriarcats... pas d'administration 
centrale... [ici le card. Ratzinger cite Anselme de Havelberg le définissant comme « grandiose»] "Anselme de 
Havelberg... l'Église romaine... s'est séparée de nous en s'arrogeant la monarchie"... l'Église de Rome a toujours 
assumé un rang bien loin au-delà de ce qui était indiqué de la primauté pétrinienne ... l'image du centralisme d'État ... 
ne découle pas de l'office de Pierre ... 

La loi ecclésiastique unitaire, la liturgie unitaire, l'attribution unitaire du siège épiscopal par la centrale romaine 
, sont toutes des choses qui ne résultent pas nécessairement de la primauté en tant que telle… Il faudrait… créer de 
nouveaux patriarcats [lire églises nationales] sans les considérer incorporés à l'Église latine [romaine]. L'unité avec le 
Pape ne signifierait alors plus l'adhésion à une administration unitaire... L'unité avec Rome dans la structure... pourrait 
être tout aussi impalpable que dans l'ancienne Église.

L'engagement de tout l'Occident dans la liturgie de la ville de Rome... où le pluriel d'"ecclesiae" disparaît de plus en 
plus... la ville de Rome incorpore tout l'Orbis latin... tout l'Occident... il perd plus et plus l'ancienne structure de l'unité 
dans la pluralité. … L'exemple le plus évident est l'inversion de la relation du Patriarche et du Cardinal. Le cardinalat 
est une institution de la ville de Rome... le patriarcat est une institution au niveau de l'Eglise universelle...

Le cardinalat se présente désormais de plus en plus comme un office au niveau de l'Église universelle... Précisément 
parce que l'Église universelle s'identifie à l'Église de la ville de Rome,... à partir du XIIIe siècle, le cardinal est supé-
rieur au patriarche. ... Dans l'unité de l'unique "ecclesia", le pluriel d'"ecclesiae" doit avoir un espace [sic] : seule la 
foi est indivisible ... tout le reste peut être divisé [resic] ... [Le cardinal Ratzinger a réussi à "volatiliser" Rome]

Le cardinal Ratzinger, O.R., 04.03.2000, ne veut pas que: «L'unique Église universelle s'identifie tacitement à l'Église 
romaine »

Le card. Ratzinger a créé une Église "universelle" (artificielle) O.R., 04.03.2000: "La grande Église conçue par Dieu", 
qui comprend deux Églises: 1) L'Église romaine, 2.) les véritables [sic] Églises particulières. Dans Dominus Jésus explique 
que ce sont ceux qui ont la Succession Apostolique et l'Eucharistie valides; par exemple les orthodoxes. Le pape exercera 
la présidence sur les deux.                     

Les textes complets se trouvent dans nos bulletins aux dates correspondantes.]
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Déclaration 
de Mgr Lefebvre et de Mgr de Castro Mayer, 

2 décembre 1986
Après la réunion d’Assise, Mgr Marcel Lefebvre et Mgr Antonio 

de Castro Mayer, évêque émérite de Campos (Brésil), publiaient à 
Buenos-Aires, le 2 décembre 1986, une déclaration commune où 

l’on pouvait lire :
 «Rome nous a fait demander si nous avions l’intention 

de proclamer notre rupture avec le Vatican à l’occasion 
du Congrès d’Assise. La question nous semblerait 
plutôt devoir être la suivante : Croyez-vous et avez-vous 

l’intention de proclamer que le Congrès d’Assise consomme 
la rupture des Autorités romaines avec l’Eglise Catholique ?

Car c’est bien cela qui préoccupe ceux qui demeurent encore catholiques.
Il est bien évident en effet que depuis le Concile Vatican II, le Pape et les Episcopats s’éloignent toujours plus 

nettement de leurs prédécesseurs.
Tout ce qui a été mis en œuvre pour défendre la foi par l’Eglise dans les siècles passés, et tout ce qui a été 

accompli pour la diffuser par les missionnaires, jusqu’au martyre inclusivement, est désormais considéré comme 
une faute dont l’Eglise devrait s’accuser et se faire pardonner. (…)

« Le comble de cette rupture avec le magistère antérieur de l’Eglise s’est accompli à Assise, après la visite à la 
Synagogue (de Rome par Jean-Paul II, le 13 avril 1986 – NDLR). Le péché public contre l’unicité de Dieu, contre 
le Verbe Incarné et Son Eglise fait frémir d’horreur : Jean-Paul II encourageant les fausses religions à prier leurs 
faux dieux : scandale sans mesure et sans précédent.

Nous pourrions reprendre ici notre Déclaration du 21 novembre 1974, qui demeure plus actuelle que jamais. 
Pour nous, demeurant indéfectiblement attachés à l’Eglise Catholique et Romaine de toujours, nous sommes 
obligés de constater que cette Religion moderniste et libérale de la Rome moderne et conciliaire s’éloigne 
toujours davantage de nous, qui professons la foi catholique des onze Papes qui ont condamné cette fausse 
religion.

La rupture ne vient donc pas de nous, mais de Paul VI et Jean-Paul Il, qui rompent avec leurs prédécesseurs.
Ce reniement de tout le passé de l’Eglise par ces deux Papes et les Evêques qui les imitent est une impiété 

inconcevable et une humiliation insoutenable pour ceux qui demeurent catholiques dans la fidélité à vingt siècles 
de profession de la même foi.

Nous considérons donc comme nul tout ce qui a été inspiré par cet esprit de reniement : toutes les Réformes 
post-conciliaires, et tous les actes de Rome qui sont accomplis dans cette impiété. Nous comptons avec la grâce de 
Dieu et le suffrage de la Vierge fidèle, de tous les martyrs, de tous les Papes jusqu’au Concile, de tous les Saints 
et Saintes fondateurs et fondatrices des Ordres contemplatifs et missionnaires, pour nous venir en aide dans le 
renouveau de l’Eglise par la fidélité intégrale à la Tradition. »

S.E. Mgr. Marcel Lefebvre
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S.E. Mgr. Antonio 
de Castro Mayer



17

Déclaration du 21 novembre 1974
de Mgr Marcel Lefebvre et de Mgr Antonio de Castro Mayer: 

« Nous adhérons de tout cœur, de toute notre âme à la Rome catholique, gardienne de la foi catholique et des 
traditions nécessaires au maintien de cette foi, à la Rome éternelle, maîtresse de sagesse et de vérité.

« Nous refusons par contre et avons toujours refusé de suivre la Rome de tendance néo-moderniste et néo-
protestante qui s’est manifestée clairement dans le concile Vatican II et après le concile dans toutes les réformes qui 
en sont issues.

Le 18 mai 1975, le fondateur de la Fraternité Saint-Pie X donnait le sens exact de cette déclaration :
« Jamais il n’a été dans mon intention ni dans celle de mes collaborateurs, de rompre en quoi que ce soit 

l’unité avec l’Eglise catholique et avec son chef légitime, le pape Paul VI. Aussi, solennellement, je renouvelle 
mon attachement au Souverain Pontife et à la hiérarchie catholique dont, par la grâce de Dieu et l’autorité du 
siège apostolique, je fais partie depuis près de 30 ans. Interpréter ma déclaration du 21 novembre, dans un sens 
schismatique est une chose impossible et je l’ai rappelé à M. l’abbé de Nantes, dans ma lettre du 19 mars 1975 
dans laquelle j’écrivais : “Sachez que si un évêque rompt avec Rome ce ne sera pas moi”. Ma déclaration le dit 
explicitement et fortement. »

« Cependant nier l’influence moderniste et libérale qui s’exerce dans l’Eglise, spécialement depuis le concile 
Vatican II, dans des réformes qui prétendent être inspirées du concile, équivaudrait à nier l’évidence qui se fait 
chaque jour plus pressante et douloureuse au cœur des fidèles.

« Nous respectons en toute sincérité les textes de ce concile pastoral dans la ligne de toute la Tradition, ainsi que 
le précisait le Souverain Pontife Jean XXIII, dans son allocution qui clôturait la messe d’ouverture du 11 octobre 
1962. C’est pourquoi nous réprouvons avec vigueur toute ambiguïté et toute interprétation abusive des textes de 
Vatican II et, nous professons l’autorité de ce concile dans le respect des différentes notes théologiques, applicables 
à tous les textes conciliaires. Foi en l’Eglise, foi dans le primat du Pontife romain, le refus de tout ce qui contribue à 
l’autodestruction de l’Eglise, telle est la ligne que nous suivons dans et malgré l’épreuve présente.

« Ecône se veut une source sacerdotale pour contribuer à l’édification de l’Eglise catholique apostolique et 
romaine. Ecône n’a pas d’autre prétention. »

Les Papes sur la légitimité et le devoir de la désobéissance et “l’obéissance inique”
Léon XIII «Le fait de désobéir aux hommes pour obéir à Dieu devient un devoir…

et la non obéissance est juste et belle… car leur autorité est nulle »
  Grégoire XVI, 27.2.1846 : «Donc, personne ne peut violer le précepte d’obéir aux pouvoirs sans commettre une faute 

grave, à moins que, celui-ci [ndr. même si c’est le Pape] ne nous commande quelque chose contre la loi de Dieu et de 
l’Église.»

  Grégoire XVI, “Mirari Vos” : «Les soldats chrétiens, dit saint Augustin, servaient l’empereur païen; mais lorsqu’il 
qu’il s’agissait de la cause de Jésus-Christ, ils ne connaissaient d’autre autorité que celle de Celui qui règne dans les 
cieux.»

  Léon XIII, “Quod Apostolici Muneris” : «Parce que si la volonté des législateurs ou des Princes décrète ou comman-
de quelque chose qui soit contraire à la loi naturelle ou divine, alors la dignité et le devoir de l’homme chrétien, ainsi 
que la sentence apostolique exigent “on doit plutôt obéir à Dieu qu’aux hommes” (Act. V, 29).»

 
Léon XIII, “Diuturnum illud” : «Les hommes ont une seule raison de ne pas obéir, c’est lorsqu’on prétend d’eux quel-

que chose qui répugne ouvertement au droit naturel et divin; parce que dans de telles choses, on viole la loi de la nature et 
la volonté de Dieu, c’est donc autant inique de le commander que de l’accomplir. [C’est l’obéissance inique, v. le livre 
de Mgr Lefebvre “Le coup de maître de Satan”]. Si quelqu’un se trouve donc contraint de choisir entre ces deux choses, 
c’est-à-dire mépriser les commandements de Dieu ou ceux des Princes, il doit obéir à Jésus-Christ, lequel nous comman-
de de donner “à César ce qui est à César et à Dieu ce qui est à Dieu” (Math. 22, 21). A ceux qui se comportent ainsi on 
ne peut reprocher d’avoir manqué à l’obéissance, parce que si la volonté des Princes répugne à la volonté et à la loi de 
Dieu, eux mêmes vont au-delà dans l’exercice de leur pouvoir et pervertissent la justice ; dans ce cas leur autorité est 
nulle et n’a pas de valeur car il n’y a pas de justice.»

  Léon XIII, “Libertas” : «Toutefois là où manque le droit de commander, ou alors ce que l’on commande s’oppose à la 
raison, à la loi éternelle et à la divine autorité, le fait de désobéir aux hommes pour obéir à Dieu devient un devoir. De 
cette façon, on barre la route aux gouvernements tyranniques, l’État ne peut s’attribuer tous les pouvoirs, et le citoyen, la 
famille, et chaque partie de la société jouira de ses droits et de la véritable liberté dans la tranquillité…Quand on comman-
de des choses ouvertement contraires à la volonté divine, on sort de cet ordre, et alors la désobéissance est juste et belle.

Aux libéraux, par contre, qui font de l’État le patron absolu et tout-puissant, et qui enseignent à vivre sans tenir compte 
de Dieu, cette liberté, unie à l’honnêteté et à la religion, est totalement inconnue. [Pour eux, ce que décide l’État-dieu, le 
Parlement démocratique à 51%, est une vérité dogmatique sans aucune possibilité de lui opposer de résistance : c’est le to-
talitarisme actuel]. De telle manière que ceux qui travaillent à maintenir cette liberté, aux vues des libéraux, accomplissent 
un attentat et un délit contre l’ordre public.»
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    1517  Revolution protestante   = réalisme + Dieu + N.S. Jésus-Christ - Eglise  = 

 1789    Revolution libéral  = realismo + Dieu - N.S. Jésus-Christ =  
                (dite francaise)

deisme, laicisme «Dieu oui, le Christ non»

Société temporelle : l’Etat

  1º La tolérance humaniste affaiblit la fermeté mediévale 
contre l’hérésie. 
   2º 1517, naissance de la religion protestante. 
    3º 1648, Traité de  Wesphalie : désormais on est libre de   
pratiquer publiquement la religion selon sa conscience. 
    4º 1789, la Révolution francaise fait de la liberté de 
conscience un principe constitutionnel..
  5º L’ONU le fait sien en 1948 et l’impose en 1981, avec 
le Décret pour l’élimination de toute forme de discrimi-
nation. 

 Egalité :
toutes les religions 

et les idéés sont 
égales, et celui qui 
le nie discrimine

1º Religieuse : Révolution protestante. 
2º Civile et polítique: Révolution français. 3º 
Economique : Rév. socialiste. Económique: 
4º Entre les hommes et l’animal : animalisme. 
5° Egalité de genre: plus de “homme - femme”, 
etc....

  Fratérnité : 
Au lieu d’etre frères par la 

même doctrine (Catholique) 
on dit “frères” en ayant des 
doctrines différentes (fratér-

nité maçonnique)

1º Nouvel Ordre Mondial (globalisation)
2º Un seul gouvernement : l’ONU 
(Unesco...)
3º Une seule monnaie : FMI 
4º etc.

Société ecclésiastique : l’Eglise  
“Dignitatis humanae” sur la liberté religieuse “En matière religieuse... 

que nul ne soit... contre sa conscience... empêché d’agir... en public.” La re-
nonciation au dogme, la suppression volontaire des Etats catholiques: Carcel 
Orti. OR 09.11.2011, les nouvelles doctrines sociales : la laïcité, la neutralité, 
la confessionalité de l’Etat, “la laïcité positive”. Pacifisme      Négation de la 
valeur universelle de la philosophie grècque qui est le fondement de la vérité 

objective contre le relativisme : Encyclique ,“Fides et ratio”. Document : 
Interprétation des dogmes. Deshellénisation de la philosophie : Benoit XVI, 
O.R. 14.9.2006. Silence ou négation du Magistère romain qui condame les 

erreurs du monde moderne.

 La collégialité: la démocratisation de l’Eglise. Ils ont créé les 
Conférences épiscopales et le Synode des Évêques pour démocratiser 

l’autorité du Pape, les Conférences presbytériennes pour l’évêque et le Con-
seil pastoral pour le curé. Le Nouveau Code de Droit canonique est pétri de 
cet égalitarisme. Égalité des religions, égalité entre le haut et le bas clergé, 

égalité entre clercs et laïcs. Les églises nationales etc…

   L’oecuménisme sous toutes ses formes : Congrès de toutes les reli-
gions à Assise, visite aux Synagogues et aux Mosquées. Exaltation de Jéru-
salem au lieu de Rome… Pour s’unir aux protestants on a fait la nouvelle 

messe, la réforme liturgique, le changement et diminution de la doctrine sur 
la Ste Vierge, l’accord sur la Justification, la diminution de la Primauté, le 
changement de l’ecclésiologie, la Bible interconfessionnelle, etc. On prête 

nos églises catholiques à l’usage des autres religions, la chapelle oecuméni-
que dans la Basilique de St Paul, “La cour des Gentils”   On travaille à 

créer une Église universelle plus grande que l’Église romaine :”La Grande 
Église” en vue de créer l’unique religion unverselle maçonnique.

  -  moyens surnaturels 

Péché des anges
Péché originel

Ténèbres pré-chrétiennes

Cultes sataniques
Sacrifices humains
Esclavage etc.

Crist
ian

isat
ion

Révolution humaniste
   Révolution protestante

de la
 so
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té t

em
porell
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Incarnation

Révolution libérale

Révolution socialiste
Révolution dans l’Eglise

VI Révolution (satanisme)
Chatiment et Restauration 

Apparition de la Vierge à Scicli (Sicile), 
année 1091. Le Pape Clément XII a 

reconnu, par le Décret du 10 mars 1736, 
la miraculeuse apparition dans laquelle 

la Vierge combattit les musulmans 
armée d’une épée, tuant à Elle seule de 
son bras puissant, plus que ce qu’aurait 

pu espérer une armée entière .

Schémas sur le sens chrétien de l’histoire. Comment cela est arrivé, pourquoi cela est arrivé... qu’arrivera-t-il?

XIIIème siècle: apogée du Christianisme

«A la fin mon Coeur Immaculé 
trionphera» (Fátima)  

Schémas de la décristianisation de la société temporelle, Pie XII, 12.10.1952:              
«Au cours de ces derniers siècles il a tenté d’opérer la désagrégation intellectuelle, morale et sociale de l’unité realisée dans 
l’organisme mistérieux du Christ. Il a voulu la nature sans la grâce; la raison sans la foi; la liberté sans l’autorité; parfois même 
l’autorité sans la liberté. Cet “ennemi” est devenu toujours plus concrét, avec une audace qui Nous laisse stupéfait : Le Christ 
oui, l’Eglise non. Puis : Dieu oui, le Christ non. Et enfin le cri impie : Dieu est mort; ou plutôt: Dieu n’a jamais été. Voila la 
tentative d’édifier la structure du monde sur des fondements que Nous n’hésitons pas à montrer du doigt comme étant les princi-
paux responsables de la menace qui pèse sur l’humanité : une economie sans Dieu, un droit sans Dieu, une politique sans Dieu.» 
(Nouvel Ordre Mondial, ndr).

XIIIème siècle : Chrétienté  =  réalisme + Dieu + N.S. Jésus-Christ + Eglise + moyens surnaturels = 
                            (apogée) 
 Révolution humaniste = realisme + Dieu + N.S. Jésus-Christ + Eglise 
XIV-XVème Siècle 

  1917    Revolution socialiste = realisme - Dieu  =    athéisme  «…Dieu est mort» 

   V° Revolution    =   –  realisme = aliénation  
C’est un itinéraire logique et total de déchristianisation par des 

forces intelligentes, dans lesquelles le Magistère romain tradition-
nel a toujours reconnu le démon, les juifs et les franc-macons.

la Foi par le Magistére romain,
7 Sacrements, oraison

apostasie, liberté religieuse 
«Le Christ oui, l’Eglise non» 

«La civilisation artificielle» (Pie XII, 15.11.1946). Destruction 
aussi de l’ordre naturel qui est nécessaire à la grace. 

ex. la Révolution culturelle homosexuelle, etc. «La grâce 
perfectionne la nature, elle ne le remplace pas».

Schémas de la déscristianisation et de l’introduction des principes maconniques de liberté, 
égalité et fraternité dans l’Etat et dans l’Eglise. 

Ils sont devenus maçons et protestants, non pour y etre inscrits, mais pour avoir assimilé leur doctrine libérale.

 Liberté :
de culte et 
des idées : 
relativisme

†

-----------------

L’apparition historique de 
Saint Jacques apôtre, dans 
la bataille de Clavijo, pour 
aider les Chrétiens contre 

l’Islam. Que pense le Ciel de 
l’oecuménisme ? 

 = naturalisme: «La nature  
           sans la grâce»  

Très Sainte Trinité:
Creation

l
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Magistère moderniste
Ch. I – La Révolution anti-mariale

Le Card. Grech se sert de la Ste Vierge pour 
introduire la synodalité dans l’Église, 09.12.2022: «En 
présentant la Sainte Vierge comme modèle synodal, sous 
cinq points de vue… Marie c’est la Vierge à l’écoute… 
une Église synodale sait accueillir le défi d’apprendre 
l’art de l’écoute… se laisser émerveiller par les surprises 
de Dieu… Marie est remplie d’étonnement justement 
comme dans la première phase du parcours synodal… 
c’est la phase de l’émerveillement de la decentralisation, 
Marie pourtant met de côté ses propres projets… capable 
d’affronter les défis et échapper à la logique mortifère du 
“on a toujours fait ainsi”… chanter d’une seule voix, même 
dans la polyphonie de la diversité».

Fabio Bolzetta, O.R. 05.04.2022: «Le père Stefano 
Cecchin a été confirmé à nouveau président de l’Académie 
Pontificale Mariale… Une véritable piété mariale… sous 
le signe de l’écoute et du dialogue, aussi interreligieux… 
Nous avons redécouvert l’Académie, non seulement comme 
un espace d’études mariologiques, mais aussi comme un 
lieu ouvert de rencontre et d’accueil… Une perspective 
concrète qui a vu le jour en l’an 2020, par l’institution de 
la Commission internationale mariale, islamo-chrétienne, 
comme réponse concrète à l’appel du “Document sur 
la fraternité universelle”… La Commission veut ainsi 
explorer le potentiel d’unité dans la diversité que la 
figure de Marie peut offrir… Depuis quelques mois ont 
été activées deux aires : “Mariologie et esprit d’Assise” 
pour accompagner le dialogue avec les autres religions et 
mouvements, dans l’esprit de “Fratelli tutti”… Et l’autre : 
“Maison commune sur les pas de Marie et François” pour 
favoriser une nouvelle vision de la Méditerranée… Notre 
préoccupation  est tournée aujourd’hui vers les déviations 
de la figure de Marie, qui portent à une distorsion de son 
image, qui devient source de divisions et de déviances du 
véritable visage de Dieu». [Il est certain que l’inimitié de 
Marie avec le serpent et ses fils est source de division].

Roberto Cutaia O.R. 13.08.2022 : «Quand l’ange 
Gabriel lui a annoncé la bonne nouvelle, disant que 
l’Esprit du Seigneur descendrait sur Lui, la Vierge Marie 
a eu foi et joie». ["Sur Lui"? Donc il descend sur un 
embryon déjà existant, mais qui n’est pas encore Dieu. 
Désormais ils diffusent de diverses manières la théorie 
de Ratzinger selon qui : «La Conception de Jésus n’est 
pas une procréation (Zeugung) de la part de Dieu». 
Ratzinger l’explicite davantage: «Dans les textes païens 
la divinité paraît presque toujours comme une puissance 
fécondatrice, génératrice, c’est-à-dire sous un aspect 
plus ou moins sexuel, et donc comme “père” de l’enfant 
rédempteur au sens physique. Or il n’y a rien de tel...
Dieu ne devient pas ainsi le Père biologique [naturel] 
de Jésus....Même s’il était né d’un mariage humain 
normal, la filiation divine de Jésus ne serait pas entachée.» 
(“Foi chrétienne, hier et aujourd’hui ”, titre original: 
“Introduction au christianisme", Partie II, 4, 2.1).].

Manuel Nin répète que le corps de la Vierge Marie 
a été déposé dans un sépulcre, O.R. 13.08.2022: 
«Ascension… O prodige extraordinaire, la source de la 
vie est déposée dans un sépulcre et le tombeau devient 
l’échelle pour le ciel. Réjouis-toi Gethsémani, sacraire 
Saint de la mère de Dieu, acclamons, nous fidèle, avec en 
tête Gabriel : Jouis pleine de grâce, le Seigneur est avec 
toi, que par toi Il élargit au monde sa grande miséricorde… 
Il a comme autel le lit funèbre de Marie qui est conduite au 

Magistère traditionnel
Pie XII, Ad caeli Regina, 10.11.1954 : « Titres royaux 

de Marie : sa Maternité... la Co-rédemption».

Saint Pie X Ad diem illum laetissimum, 2.2.1904: «Un 
grand prodige apparut dans le ciel - ainsi l'apôtre Jean dé-
crit la vision divine qu'il eut - un grand prodige apparut 
dans le ciel : une femme revêtue du soleil, qui avait la 
lune sous ses pieds, et sur sa tête une couronne de douze 
étoiles (Apoc.12,1)  Nul n'ignore que cette femme re-
présente la Vierge Marie,  non contaminée qui a donné 
naissance à notre chef.»

Saint Pie X, 08.09.1903: «A vous, notre bienheureuse 
Mère, notre Reine et notre Avocate, vous qui avez écrasé 
la tête de l'ennemi.»

Pie XII, 09.08.1953 : «Comme le déclare saint Thomas 
d'Aquin : 'La Bienheureuse Vierge Marie, en étant la Mère 
de Dieu, possède une dignité qui est en quelque sorte 
infinie".»

Pie XII, Munificentissimus Deus:  «Nous prononçons, 
déclarons et définissons comme dogme ... elle a été assu-
mée corps et âme dans la gloire céleste.

Par conséquent, si quelqu'un, à Dieu ne plaise, ose nier 
ou remettre en question volontairement ce qui a été défini 
par Nous, qu'il sache qu'il a failli dans la foi divine et 
catholique.»

Léon XIII, 22.09.1891: «Ils n'honorent pas Marie et ne 
l'ont pas pour Mère... Ils osent stigmatiser les bons fi-
dèles comme excessif et exagéré dans le culte qu'ils ont 
pour Marie; et de cette manière ils nuisent grandement à 
la piété filiale.»

Pie XII, 13.05.1946 : «Votre amour filial pour la Reine 
céleste... huit siècles de bienfaits... Au cours des luttes 
épiques contre le Croissant... et pour l'exaltation de la 
sainte foi catholique romaine, pour la conversion de 
gentils et le retour des hérétiques.»

Concile de Chalcédoine : «Avant les siècles il fut 
engendré par le Père selon la divinité, celui-là même qui 

Ch. I – La Révolution anti-mariale

La Révolution anti-mariale



20Doc. sur la Rév. dans l’Eglise n°23 année 2022

dans les derniers jours fut engendré par la Vierge Marie, 
mère de Dieu selon son humanité.»

Saint Gélase I Lettre Licet inter à Honorius 492-496
«De ce que l’on ne doit pas reconsidérer les erreurs qui 

ont déjà été condamnées. …quel sens y a-t-il donc à ce que 
nous prenions tant de précautions pour qu’aucune hérésie 
pernicieuse, une fois qu’elle a été rejetée, ne prétende être 
examinée à nouveau si ce qui fut jadis connu, discuté, 
réfuté par nos aînés, nous nous obstinons à le rétablir ?

N’est-ce pas ainsi que nous-même nous donnons l’exemple 
à tous les ennemis de la vérité afin qu’ils se soulèvent contre 
nous ? Que Dieu ne permette pas que l’Église ait jamais à 
le souffrir ! Où se trouve ce qui est écrit : “ne dépasse pas 
les limites de tes parents” (Prov. 22,28) et : “demande à tes 
parents et ils te l’annonceront, à tes anciens et ils te le racon-
teront” (Deut. 32,7) ?

Pourquoi donc allons-nous au-delà de ce qui a été défini 
par nos parents ou pourquoi ne nous suffisent-ils pas ? Si 
en raison de notre ignorance nous voulons connaître un point 
déterminé, comment chaque chose fut ordonnée par les pères 
orthodoxes et les anciens, soit pour l’éviter soit pour l’adap-
ter à la vérité catholique, pourquoi n’approuve-t-on pas que 
cela fut décrété pour ces fins ? Serions-nous  ar hasard plus 
savants qu’eux ou pourrions- nous nous maintenir dans 
une ferme stabilité, si nous jetons par terre tout ce qu’ils 
ont constitué ?
Le Concile de Trente: «L'iniquité de certains hommes qui 
s'écartent de la foi catholique...professant diverses hérésies...
niant les fondements de la foi...entraînant beaucoup à la 
perdition..ceux qui affirmaient, dogmatisaient cela... Notre 
Seigneur n'a pas été conçu dans le sein de la Bienheureuse 
Vierge Marie par l'œuvre du Saint-Esprit, mais comme 
les autres hommes, à partir de la semence de Joseph. »

Le pape n'a pas le pouvoir de changer la Constitution 
divine de l'Église

Pie IX, 16.9.1864, Lettre Apostolicæ Sedi : «…fondée 
en effet et dirigée par des protestants elle s’inspire du concept 
expressément affirmé, que les trois confessions chrétiennes, 

sépulcre et accueillie dans la gloire par Jésus même… Elle 
confie aujourd’hui son âme Immaculée à Dieu le créateur.» 
[Ils disent donc que l’âme s’est séparée du corps].

Roberto Cutaia O.R. 25.07.2022 : «Quand on se réfère 
aux grands parents de Jésus, on prend en considération 
les grands parents maternels… mais presque jamais les 
grands-parents paternels, parce que les informations sur les 
grands parents paternels… son très rares». [C’est justement 
parce que ce ne sont pas les véritables grands-parents 
biologiques de Notre Seigneur Jésus-Christ, comme St 
Joachim et Ste Anne. Cutaia dit ceci parce que le Card. 
Ratzinger afirme que: «La Conception de Jésus n’est 
pas une procréation (Zeugung) de la part de Dieu» “Foi 
chrétienne, hier et aujourd’hui ”, Partie II, 4, 2.1].

Ch. II– Exaltation de Benoît XVI, 
de son rôle important au Concile et 

de son application
Le pape François à l’occasion de la remise du “Prix 

Ratzinger”, O.R. 01.12.2022: «C’est une occasion 
importante pour réaffirmer que la contribution de son œuvre 
théologique, et plus en général de sa pensée, continu d’être 
féconde et active… Benoît XVI a participé personnellement 
comme expert au concile Vatican II et a joué un rôle 
important dans la genèse de certains documents. Il a 
ensuite été appelé à les mettre en application… en tant 
que Pasteur de l’Église universelle… Nous proposant 
une “herméneutique de la continuité”, il nous a donné les 
orientations nécessaires pour reformuler la question centrale 
de la nature de l’Église… Sa contribution théologique nous 
est donnée grâce à la publication de son “Opera omnia”… 
Cette contribution nous offre une base théologique solide… 
[base solidement moderniste] pour une Église vivante 
comme communion… convaincus que son magistère et sa 
pensée ne sont pas dirigés vers le passé, mais féconds pour 
le futur… Le pape Benoît a affirmé avec conviction et fierté 
“qu’un objectif de son travail théologique personnel… 
était la promotion de tous les pas de réconciliation entre 
chrétiens et juifs, faits à partir du Concile”» :

Message du Secrétariat du Synode, O.R. 10.10.2022 : 
«Benoît XVI affirmait déjà que : “La dimension synodale 
est constitutive de l’Église [la democratie], parce qu’elle 
provient de tous les peuples et cultures et elle devient ‘un’ 
dans le Christ pour marcher ensemble derrière Lui”. Le 
pape François… a affirmé que le chemin de la synodalité, 
“dimension constitutive de l’Église”,… c’est le chemin que 
Dieu attend de l’Église du troisième millénaires».

L’Osservatore Romano du 25.02.2022, publie à nouveau 
l’homélie du Card. Joseph Ratzinger du 10.07.1977 :  
«Le mystère de l’Église est présent partout où l’on célèbre 
l’eucharistie, mais le Christ est partout l’unique personne : 
à cause de cela nous ne pouvons pas le recevoir ni contre 
les autres, ni sans les autres… Nous n’avons le Christ que 
si nous l’avons ensemble avec les autres… Avec la division 
on n’obtient rien et on ne gagne rien… seule l’unité peut être 
féconde… Célébrons la Sainte Eucharistie en union avec 
notre pape Paul».

 [C’est une des thèses subversives de Ratzinger, selon 
laquelle l’unité de l’Église ne dépend pas de la foi, mais 
de l’eucharistie valide, par exemple les orthodoxes 
(Benoît XVI, O.R. 09.05.2005 : «L’Église n’est pas autre 
chose que le réseau, la communauté eucharistique, dans 
laquelle nous recevons tous le même Seigneur, devenant ainsi 
un seul corps, nous embrassons le monde… L’eucharistie 
en tant qu’amour présent de Jésus-Christ, est le critère de 
toute doctrine»].

La philosophie et la théologie de saint Thomas sont l’épée 
qui a vaincu les hérésies.

L'épée de San Galgano miraculeusement fixée dans le rocher 
(Sienne). San Galgano était un chevalier médiéval et un saint 
italien qui vivait en Toscane au XIIe siècle et qui était appelé 

à la vie d'ermite.Le culte de Saint Galgano s'est répandu 
rapidement, parmi la chevalerie chrétienne, mais surtout 

dans les deux ordres cisterciens et augustins qui géraient et 
perpétuaient sa mémoire.

C'est un culte qui parle de chevalerie dans lequel, à côté de 
Galgano, se trouve Saint Michel Archange, un ange, guerrier et 
vengeur, presque toujours représenté avec une épée dégainée.

Le culte de Saint Michel était répandu tout au long 
du Moyen Âge et était particulièrement ressenti chez les 

guerriers, comme les Lombards et les Francs, dont la dévotion 
s'exprimait dans des rites et des pèlerinages.
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soit: la catholique romaine, la gréco-schismatique et 
l’anglicane, même divisées entre elles, ont toutes le même 
droit de se nommer catholiques… Le fondement sur 
lequel il s’appuie (le mouvement) est tel qu’il peut 
bouleverser de fond en comble la constitution divine de 
l’Église.

En effet il se fonde sur la supposition que la véritable 
Église de Jésus-Christ est formée en partie par l’Église 
Romaine établie et diffusée dans le monde entier, en 
partie par le schisme de Photius, et en partie par 
l’hérésie anglicane.»

Léon XIII Sapientiae christianae : «Il y en a qui 
pensent qu’il n’est pas opportun de résister de front 
à l’iniquité puissante et dominante, de peur, disent-ils, 
que la lutte n’exaspère davantage les méchants. De tels 
hommes sont-ils pour ou contre l’Église ? On ne saurait 
le dire car, d’une part, ils se donnent pour professer la 
doctrine catholique, mais, en même temps ils voudraient 
que l’Église laissât libre cours à certaines théories qui lui 
sont contraires. Ils gémissent de la perte de la foi et de la 
perversion des mœurs, mais, à de tels maux ils n’ont souci 
d’apporter aucun remède et même il n’est pas rare qu’ils 
n’en augmentent l’intensité, soit par une indulgence exces-
sive, soit par une pernicieuse dissimulation… Rien n’est 
plus impropre à diminuer les maux qu’une semblable pru-
dence. Ceux qui aiment “la prudence de la chair” (St Paul) 
et qui font semblant d’ignorer que tout chrétien doit être 
un vaillant soldat du Christ, ceux qui prétendent obtenir 
la récompense promise aux vainqueurs en vivant comme 
des lâches en s’abstenant de prendre part au combat, 
ceux-là, non seulement ne sont pas capables d’arrêter 
l’invasion de l’armée des méchants, mais ils secondent 
ses progrès.

Grégoire XVI, 25.06.1834: «Par une soif téméraire et 
effrénée de nouveauté,... on ne cherche pas la vérité là où 
elle peut certainement se trouver, on méprise les saintes 
traditions apostoliques...»

Pape saint Simplicius Lettre Cuperem Quidem 
9.1.476 «Ne laissez pas un passage par lequel puisse 
s’introduire furtivement à vos oreilles des idées perni-
cieuses, ne laissez aucun espoir de revenir de nouveau 
sur les anciennes constitutions; parce que – et c’est une 
chose qu’il faut répéter très souvent – ce qui par les mains 
apostoliques, avec le consensus de l’Église Universelle, 
a mérité d’être coupé au fil de la faucille évangélique, 
ne peut retrouver force pour renaître, ce qui avec 

Communiqué du Secrétariat 
du Synode des évêques, O.R. 
07.02.2022: «Un premier bilan 
du processus synodal… une très 
grande satisfaction… l’Église est  
en marche… cela est accueilli 
avec joie… La dimension 
œcuménique est plutôt bien 
intégrée… mais certaines 
difficultés émergent aussi… 1) 
la nécessité de formation; 2) 
éviter l’auto-référentialité; 3) 
améliorer la participation des 
jeunes… 5) une partie du clergé 
exprime de la désorientation. 
Ceci suscite un certain nombre 
d’incertitudes… Émerge toujours 
l’idée que ce sera un processus long… Le Secrétariat 
Général, dans la rédaction des résultats, est en train de 
préparer une Note.»

Charles de Peichpeyrou donne les premiers résultats 
des premières années de la synodalité, O.R 20.08.2022: 
«Une Église plus accueillante et inclusive… C’est ce 
que qu’affirme la Conférence épiscopale italienne dans la 
synthèse publiée au terme de la consultation diocésaine du 
synode de 2021-2023. Un document qui relate le parcours 
accompli en l’année pastorale 2021-2022, consacré à 
l’écoute et à la consultation capillaire du peuple de Dieu… 
La communauté catholique demande donc “fortement à 
faire tomber les préjugés… à renoncer à la prétention de 
savoir toujours quoi dire… d’apprendre à reconnaître et 
à accueillir la complexité et la pluralité”, un grand désir 
de reconnaissance de la valeur de co-responsabilité… [à 
lire “démocratie”]. Sur les femmes, le document dit : “ce 
dont on sent universellement le manque, c’est d’un réel 
partage des responsabilités qui permette à la voix féminine 
de s’exprimer et d’être prise en considération”. La monition 
adressée aux communautés ecclésiales recommande de ne 
pas créer “des groupes… peu disponibles à l’accueil des 
nouveautés”. [Ceci est intéressant ! Ils craignent des 
groupes de réaction]. Cette première phase d’écoute a 
impliqué environ 50’000 groupes synodaux. La possibilité 
de dépasser une vision de l’Église bâtie autour du ministère 
des ordonnés [le clergé] a émergé, pour aller vers une 
Église “toute ministérielle”, avec une communion de 
charismes et de ministères divers.» [Dans l’Église synodale, 
tous discutent et tous peuvent voter la doctrine, et le Pape 
ne fait qu’approuver leurs décisions].

Rosario Capomasi: interview du Card. Francesco 
Coccopalmeiro, O.R. 12.02.2022: «Un livre “Synodalité 
ecclésiale:... du consultatif au délibératif” (Libreria 
éditoriale Vaticana)… Secouer l’Église d’une certaine 
torpeur, d’un certain immobilisme… Le Card. 
Coccopalmeiro examine en particulier la question du vote 
consultatif et délibératif, en exprimant le vif désir d’arriver 
rapidement “sans peurs inutiles, voir même avec courage 
éclairé” à préférer le dernier… “Ceci signifierait que les 
fidèles ne donnerait pas seulement des conseils aux pasteurs, 
mais ils prendraient en même temps des décisions avec les 
pasteurs. Et, mieux encore, pasteurs et fidèles formeront une 
communion opérative, c’est-à-dire “un sujet délibératif”… 
qui connaît quel est le bien de l’Église, arrive à assumer la 
décision et à l’accomplir fermement”. L’apport des fidèles 
est fondamental… une connaissance authentique et qualifiée 
pour savoir quel est le bien de l’Église, qui leur impose 

Une assemblée d’évêques brésiliens

Ch. III – La Révolution anti-ecclésiastique
§ 1 – La Synodalité, c’est-à-dire la Démocratie dans l’Église
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le devoir de l’exercer et de le faire fructifier, sans en être 
empêchés, parce que c’est leur droit… Voilà pourquoi 
c’est important d’arriver au vote délibératif, pour permettre 
aux fidèles non seulement la consultation, mais d’être co-
protagonistes des décisions finales… un peu sur le modèle 
du Concile œcuménique… de sorte que l’activité du sujet qui 
participe à la communion délibérative peut être considérée 
“d’une certaine manière, liturgique : d’une certaine 
manière sacrée”. Les fidèles doivent avoir pleinement 
conscience de la capacité que leurs confèrent les sacrements 
du baptême et de la confirmation… “L’Église finalement 
se secoue” [C’est la thèse de Guardini], elle n’a pas peur 
d’écouter et, peut-être, pourquoi pas ?  elle n’a pas peur de 
reconnaître aussi à tous les fidèles le vote délibératif.»

Le pape François à la Commission théologique 
internationale, O.R. 24.11.2022: «La vocation du 
théologien est de chercher à aller au-delà… Il faut plus 
de femmes pour une pensée profonde… la première ligne 
à suivre est celle de la “fidélité créative à la Tradition”… 
à l’écoute du “sensus fidei” du peuple de Dieu, des 
charismes… Benoît XVI appelle la Tradition “fleuve 
vivant”. La tradition est la garantie du futur et non une 
pièce de musée… quelqu’un disait que le traditionalisme 
c’est “la foi morte des vivants”… [Et le modernisme c’est 
la “foi” vivante des hérétiques]. Aujourd’hui il y a un 
grand danger, c’est  “l’arriérisme” qui signifie aller dans 
une autre direction. Reculer. “On a toujours fait ainsi”, 
“c’est mieux de reculer, c’est plus sûr”. Cette dimension 
horizontale nous l’avons vue, elle a poussé certains 
mouvements ecclésiaux à rester fixés en un temps, dans 
un recul. Ce sont les arriéristes… l’arriérisme ne te laisse 
pas grandir [dans le modernisme]. Vous, les théologiens, 
voyez comment vous pouvez aider sur ce point. La deuxième 
orientation concerne l’opportunité… s’ouvrir… profiter 
du principe de l’interdiscipline… dans sa forme forte pour 
transcender la discipline, comme une fermentation de tous 
les savoirs… La troisième orientation c’est la collégialité. 
Parcours synodal où est impliqué tout le peuple de Dieu… 
La synodalité ecclésiale incite tous les théologiens à 
pratiquer la théologie sous forme synodale. [C’est la 
théologie démocratique qui discute, vote et décide  de la 
doctrine à 51%]. Les théologiens doivent aller au-delà, 
chercher à aller au-delà. [C’est ce que font les évêques 
allemands]. Le théologien prend le risque d’aller au-delà : 
il ne sera arrêté que par le magistère. [Momentanément. 
Comme le dit Benoît XVI: «sans fuite en avant»] Mais la 
vocation du théologien c’est toujours de prendre le risque 
d’aller au-delà, parce qu’il cherche à mieux expliciter la 
théologie. Je pense que c’est important d’augmenter le 
nombre des femmes».

Le pape François, O.R 27.05.2022: «L’Église en 
Amérique latine et dans les caraïbes a démontré qu’une 
droite interprétation des enseignements conciliaires 
implique de réapprendre à marcher ensemble… je dit 
“réapprendre” parce que pour marcher ensemble c’est 
toujours important de conserver la pensée incomplète. Je 
suis allergique aux pensées complètes et fermées… [Mais 
les dogmes sont immuables, infaillibles et irréformables]. 
Nous devons affronter les problèmes sociaux propres au 
changement d’époque. Le propre du Saint Esprit est de 
feindre de nous rencontrer par hasard, mais cela n’est 
possible que si notre pensée est incomplète, parce que si 
elle est complète ça ne marche pas… En d’autres termes, 
il n’y a rien de plus dangereux pour la synodalité que de 
croire que nous avons tout compris… Quand nous sentons 
les motions du Saint-Esprit … le Grand Inconnu… Il crée le 
désordre initial, pour ensuite créér l’harmonie de toutes les 
différences… La Synodalité est une partie d’ecclésiologie 
pneumatologique, c’est-à-dire spirituelle… La Synodalité 
est la dimension dynamique, la dimension historique 

évidence fut destiné au feu éternel ne peut de nouveau 
être un sarment fécond de la vigne du Seigneur . Comme 
enfin, les machinations de toutes les hérésies ont été ren-
versées par les décrets de l’Église, …plus jamais il ne faut 
permettre de renouveler les combats d’une opposition 
déjà liquidée.»

Pie VI, Super soliditate : «Renouveler les erreurs 
condamnées par tant de decréts… comme si le Christ avait 
voulu que son Église fut administrée à la manière d’une 
République….»

Ratzinger-Benoît XVI enseigne comment 
historiciser le magistère. C'est sa thèse de dans : 

"Le Nouveau Peuple de Dieu" : "Il sera possible et 
nécessaire de critiquer les déclarations papales... Là 
où l'unanimité de l'Église universelle n'existe pas... 
une décision contraignante n'est pas possible... On 
peut donc percevoir... comme des déformations... la 
réaction chrétienne... dans le Syllabus de Pie IX et 

dans le pontificat de Pie X."

O.R. 24.1.2002: 
«L’anaphore de Addai et 
Mari… La Congrégation 

pour la Doctrine
de la Foi [card. 

Ratzinger] est parvenue 
à la conclusion que cette 

anaphore pouvait
être considérée 

valide. La conclusion 
de la Congrégation a 
été approuvée par le 
Pape Jean-Paul II.»[ 
L'anaphore prétend 

consacrer l'Eucharistie 
sans la formule de 

consécration]

Ratzinger au Concile

L’archevêque Carlo Maria Vigano dans la longue 
interview qu’il a accordée au Washington Post dit qu’il 
faut supprimer Vatican II, mais il se déclare disciple 
de la liberté religieuse de Newman : «J’ai été inspiré 
par le bienheureux Card. Newman : “Si je devais porter 
un toast à la religion – ce qui n’est pas très indiqué de 
faire – alors je le porterais au pape, mais d’abord à la 
conscience et ensuite au pape”.» 

Hermann Geissler, commentateur de Newman 
le plus nommé dans l’Oss. Rom. affirme que Newman 
a été un précurseur de Vatican II, O.R. 14.11.2012 : 
«Le thème du (consentement des fidèles) dans les écrits 
de John Henry Newman… Parmi les autres écrits de 
Newman… l’étude “Sur la consultation des fidèles en 
matière doctrinale”… a suscité de débats amers dès sa 
parution… Le professeur Gillow l’a même accusé d’avoir 
nié la doctrine de l’infaillibilité de l’Église. Pendant 
quelques années, une ombre de méfiance entoura la 
personne de Newman… Newman fut un précurseur des 
temps successifs. Sa pensée, même sur la mission des 
fidèles laïcs dans l’Église, a été pleinement accueillie 
un siècle plus tard. D’après Newman, la tradition se 
manifeste différemment selon les temps : “parfois par 
la bouche de l’épiscopat, d’autres fois par les docteurs, 
d’autres fois encore par le peuple”. Avec Moler, Newman 
définit le “sensus fidei” comme le sentiment commun, ou 
conscience, de l’Église.»
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Voici comment saint Pie X, dénonce, dans Pascendi, 
la démocratie dans l'Église.

Saint Pie X, Pascendi, 08.09.1907 : «Nous voici à 
l’Église, où leurs fantaisies vont nous offrir plus ample 
matière…Alors, qu’est-ce donc que l’Église ? …aux 
temps passés [les modernistes prétendaient que] c’était 
une erreur commune que l’autorité fût venue à l’Église du 
dehors, savoir de Dieu immédiatement; en ce temps-là, on 

de la dimension ecclésiale, fondée dans la communion 
Trinitaire [C’est-à-dire que l’égalité des Trois Personnes 
Divine serait le fondement de l’égalité entre le Papes, les 
évêques et les laïcs] qui, en appréciant simultanément le 
“sensus fidei” de tout le saint peuple de Dieu, la collégialité 
apostolique et l’unité avec le successeur de Pierre, doit 
animer la conversion et la réforme de l’Église… Les deux 
laïcs membres de la Curie romaine, grâce à leur expérience, 
doivent nous désinstaller un peu de nos habitudes et 
coutumes cléricales, aussi bien ici dans la Curie qu’en 
tout lieu où il y a des communautés latino-américaines. 
N’oublions pas que le cléricalisme est une perversion 
“quiétiste”. Nous sommes tous co-responsables du bien 
commun et de la sainteté de l’Église.»

Hyacinthe Destiville, O.R 20.01.2022: «Les relations 
avec les Anciennes Églises d’Orient en 2021 “Si la 
rencontre fraternelle est toujours un échange de dons, 
quels dons l’Église catholique peut-elle recevoir des 
autres chrétiens ? Dans “Evangelii gaudium”, n° 246, le 
seul exemple mentionné est celui de la synodalité : “Dans 
le dialogue avec les frères orthodoxes, nous catholiques 
avons la possibilité d’apprendre quelque chose de plus 
sur la signification de la collégialité épiscopale et sur leur 
expérience de la synodalité… Le processus synodal de 
l’Église catholique commencé en 2021, pourrait être une 
opportunité pour consulter ces Églises sur leurs différentes 
institutions et procédures synodales à tous les niveaux, en 
particulier en ce qui concerne la participation des laïcs à 
la vie et à la mission de l’Église… Le but du Congrès sera 
justement d’écouter et d’apprendre des Églises orthodoxes 
orientales leurs diverses conceptions et expériences de 
synodalité… Un martyrologe commun, E.G. n° 84… En 2015 
le pape François a déclaré : “Ce sont nos saints, des saints 
de tous les chrétiens, de toutes les confessions et traditions 
chrétiennes”. Le Card. Koch a affirmé que : “Aujourd’hui 
le martyr est œcuménique, on doit parler d’un véritable 
œcuménisme des martyrs”… Dans l’esprit de l’échange de 
dons, on pourrait évaluer l’opportunité d’autres possibilités 
de reconnaissance de sainteté fleurie dans des Églises qui 
ne sont pas en pleine communion avec l’Église catholique, 
en particulier dans les Anciennes Églises d’Orient. Rien que 
dans l’Église Syriaque, on peut penser à Alfraate le Sage, 
à qui Benoît XVI en 2007 a dédié toute une catéchèse, ou 
encore à Narsai, un des plus grands docteurs et poète de 
l’Église assyrienne… ou encore à Isaac de Ninive de la 
tradition Assyro-chaldéenne… Dans la tradition arménienne, 
le catholicos Nerses le gracieux… La reconnaissance 
et la valeur d’une telle sainteté, qui a fleuri en d’autres 
Églises, serait sans doute un signe éloquent de la Communio 
sanctorum (Jean-Paul II, Tertio millennio adveniente, n° 
37)… Contrairement à d’autres dialogues œcuméniques, 
ce dialogue s’enracine non pas dans les diverses notes ou 
institutions de l’Église, mais dans ses images… Un langage 
typologique et symbolique plutôt que des présentations 
conceptuelles et systématiques, ne procédant pas par 
démonstration mais par inclusion… Réfléchir sur les 
images… Le but est de montrer que ces images… peuvent 
nous aider à trouver ensemble le fondement d’une 
ecclésiologie commune.» 

Le Card. Grech, O.R. 21.03.2022: «La phase diocésaine 
actuelle du processus synodal, souligne le texte, se propose, 
en effet, de recueillir la richesse des expériences de la 
synodalité vécue. Partout “où l’on écoute profondément, où 
l’on apprend les uns des autres, où on valorise les dons des 
autres, on s’entraide et on prend les décisions ensemble, il y 
a déjà la synodalité en acte”».

Mgr l’archevêque Pena Parra, O.R 11.05.2022: 
«Le pape Bergoglio… a voulu faire de la perspective 
d’une Église synodale le point fort de son pontificat… 

O.R. 08.04.2005 Les chefs visibles du libéralisme (deux Busch 
et Clinton) à genoux devant la dépouille de Jean-Paul II… 

Pourquoi?
Benoît XVI, O.R. 23.12.2006 «De l’autre il est nécessaire 
d’accueillirles véritables conquêtes de l’illuminisme.»

Benoît XVI, O.R. 23.12.2005 «La révolution américaine avait 
offert un modèle d’État.»

Le card. Ratzinger affirme qu’une 
pseudo-restauration est en train de 

s’accomplir.
Il dit : «En ce sens, on peut dire que la première phase 

après Vatican II est terminée» 
(“Entretien sur la foi”, chap.2). 

Le card. Ratzinger le déclare officiellement et avec 
autorité dans la célèbre interview à la revue “Jesus 

“(Nov. 1984) publiée avec la note : «Texte approuvé par 
S.E. le Card. Ratzinger le 1er octobre»; un des sous-titres 

dit même : «Restauration ? ... si par restauration on 
entend retourner en arrière, alors aucune restauration 
n’est possible. Mais si par “restauration” on entend la 
recherche d’un nouvel équilibre, après les exagérations 
d’une ouverture au monde sans discriminations, après 

les interprétations trop positives d’un monde agnostique 
et athée, alors oui, cette “restauration”est souhaitable, 

elle est du reste déjà à l’oeuvre… 
Oui, le problème des Années soixante était d’acquérir 

les valeurs mieux exprimées de deux siècles de culture 
libérale [liberté, égalité, fraternité]. Ce sont en fait des 
valeurs qui, même si elles sont nées hors de l’Église, 

peuvent trouver leur place – épurées et corrigées – dans 
sa vision du monde. C’est ce qui a été fait»

Benoît XVI, O.R. 15.12.2016 : « Les pères con-
ciliaires… ne voulaient pas créer une foi différente 

ou une nouvelle Église mais les unir toutes les 
deux plus profondément et donc les renouveler 
vraiment. Donc une herméneutique de la rupture 
est absurde». [Ratzinger a eu l’intuition qu’il 

ne fallait pas faire “une nouvelle Église”, sinon 
l’ancienne restait intacte, “mais les unir toutes 

les deux” pour la changer "vraiment". 
On veut faire la même chose avec la Fraternité 

Saint-Pie X?].
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pouvait à bon droit la regarder comme autocratique. Mais on 
en est bien revenu aujourd’hui.

De même que l’Église est une émanation vitale de la 
conscience collective, de même à son tour, l’autorité est un 
produit vital de l’Église. Nous sommes à une époque où 
le sentiment de la liberté est en plein épanouissement dans 
l’ordre civil, la conscience publique a créé le régime po-
pulaire. Or il n’y a pas deux consciences dans l’homme, non 
plus que deux vies. Si l’autorité ecclésiastique ne veut pas, 
au plus intime des consciences, provoquer et fomenter un 
conflit, à elle de se plier aux formes démocratiques…

L’autorité ecclésiastique …Et comme ce magistère a sa 
première origine dans les consciences individuelles, et qu’il 
remplit un service public pour leur plus grande utilité, il est 
de toute évidence qu’il s’y doit subordonner, par là même 
se plier aux formes populaires. Interdire aux consciences 
individuelles de proclamer ouvertement et hautement leurs 
besoins.»

Pie VI Auctorem fidei, 28.08.1794 :
« Il est absolument nécessaire que nous nous renforcions 

et que nous nous rafraîchissions lorsque  face au Corps 
même du Christ, qui est l'Église (Col 1), l'ardeur de cette 
féroce et interminable conspiration s'embrase avec plus 
de véhémence, afin que, consolés par le Seigneur et dans la 
puissance de sa vertu, protégés par le bouclier de la foi, nous 
pouvons endurer les jours du mal et éteindre tous les 
traits enflammés du malin (Eph 6)

... "En effet, lorsqu'un responsable de la sacro-sainte Église 
de Dieu sous le nom d'un prêtre retire le même peuple du 
Christ du chemin de la vérité et le dévie du précipice, et 

Chaque baptisé est un sujet actif d’évangélisation… Il faut 
développer des instruments de participation… Le second 
principe énoncé est celui de la “décentralisation” [C’est 
la thèse de Ratzinger: “Le nouveau peuple de Dieu”, 
(partie 2, ch. 4) «L’image du centralisme d’État… ne 
découle pas simplement de la fonction de Pierre… 
Le droit ecclésiastique unitaire, la liturgie unitaire, 
l’assignation unitaire des sièges épiscopaux de la part de 
la centrale romaine, ce sont des choses qui ne découlent 
pas nécessairement de la primauté en tant que telle».] 
que le Pape définit comme “salutaire” et qui dans les 
prochaines années sera mise en pratique par diverses 
interventions législatives… Le pape François décrit la 
synodalité comme “une voie que Dieu attend de l’Église 
du troisième millénaire”… comme “une dimension 
constitutive de l’Église”. Ceci implique une compréhension 
plus spécifique du même ministère hiérarchique.» [Ceci 
signifie qu’il faut passer de la structure hiérarchique à 
la structure démocratique]. L’Église est une continuelle 
marche commune, “en son interne personne ne peut être 
élevé au dessus des autres… Le pape François emploie 
une image suggestive  comparant l’Église “à une pyramide 
renversée où le sommet est sous la base…” Le Pontife 
souligne “l’importance de la conduite de l’Esprit Saint pour 
chaque activité à caractère synodal” parce que la synodalité 
“présuppose et requiert l’effusion du Saint-Esprit”». 
[Voir sur notre site tous les textes dans lesquels le pape 
François enseigne le charismatisme].

Anthony Currer, du Conseil Pontifical pour l’Unité des 
Chrétiens, O.R. 22.01.2022: «Apprendre des autres. En 
1967… la commission anglicano-catholique a dit : “Il y avait 
un accord sur le fait que le "sensus fidei" de tous les fidèles 
soit l’autorité suprême”… Ceci a permis aux catholiques de 
revoir les décisions du 1er Concile du Vatican dans un cadre 
plus large… L’Église catholique continue d’approfondir sa 
vision de l’autorité par la lunette de la synodalité… Avec 
ARCIC I (1970-1981), on est arrivé aux conclusions sur 
l’autorité, mettant en évidence… que l’Église a besoin d’une 
autorité multiple et décentrée dans laquelle tout le peuple 
de Dieu soit activement impliqué… 

Les vice-présidents d’ARCIC font observer que si la vision 
de l’autorité contenue dans le document est acceptée, elle 
aura des implications significatives pour la vie des deux 
communions…

 L’Église catholique romaine a beaucoup à apprendre 
de la tradition synodale anglicane, qui consiste à 
impliquer les laïcs dans la vie et la mission de l’Église… 
Le pape François insiste sur la nécessité de recueillir ce 
que l’Esprit Saint a semé chez les autres chrétiens et que 
c'est aussi un don pour nous [Ceci signifie que Dieu a 
donné des dons aux hérétiques, mais qu’il en a privé 
son Église]. Nous, catholiques, nous avons à apprendre 
de nos frères orthodoxes quelque chose de plus marquant 
sur la signification de la collégialité épiscopale et sur leur 
expérience de la synodalité… 

ARCIC II (Anglican-Roman Catholic International 
Commissions, 1983-2005) a développé sa réflexion sur 
l’exercice de l’autorité… pour impliquer le clergé et 
les laïcs dans les organes synodaux. ARCIC III (2011-
2022). Ici aussi toutes ces structures reposent sur ce que le 
document définit comme le sens de la foi (sensus fidelium) 
reçu au baptême… Il adopte la méthode de l’œcuménisme 
réceptif… ce que les catholiques peuvent apprendre des 
processus anglicans. 

Conclusion. Certains catholiques craignent que le fait 
d’apprendre les voies de la synodalité par des partenaires 
œcuméniques, ne conduise à certaines divisions douloureuses 
que ces communautés mondiales ont déjà expérimentées.» 
[Ils nous le disent : la démocratie dans l’Église créera 
des divisions mondiales (les Églises nationales), mais ils 
persistent à continuer).

Avec le mot historiciser, ils entendent concevoir la doctrine 
comme faisant partie d'un processus historique qui modifie 

le contenu même de la doctrine. Par cette méthode, ils tentent 
de s'attaquer au roc sur lequel est fondé le Magistère romain 

: l'irréformabilité telle qu'elle a été définie sous une forme 
dogmatique par le Concile Vatican I.

Le pape n'a pas le pouvoir de changer 
la papauté

Concil Vatican I, Pastor Aeternus , sur l’infaillibilité pon-
tificale et la primauté du pape

«Si quelqu’un donc dit que le bienheureux Apôtre Pierre 
n’a pas été établi par le Christ notre Seigneur chef de tous 
les Apôtres et tête visible de toute l’Église militante ; ou que 
ce même Apôtre n’a reçu directement et immédiatement du 
Christ notre Seigneur qu’une primauté d’honneur et non une 
primauté de juridiction véritable et proprement dite, qu’il soit 
anathème.... Le Pontife romain, lorsqu’il parle ex cathedra... 
jouit, par l’assistance divine à lui promise en la personne 
de saint Pierre, de cette infaillibilité...  Par conséquent, ces 
définitions du Pontife romain sont irréformables par elles-
mêmes et non en vertu du consentement de l’Église.

Car le Saint Esprit n’a pas été promis aux successeurs de 
Pierre pour qu’ils fassent connaître, sous sa révélation, une 
nouvelle doctrine, mais pour qu’avec son assistance ils gar-
dent saintement et exposent fidèlement la révélation transmise 
par les Apôtres, c’est-à-dire le dépôt de la foi.» 
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cela, il le fait dans une très grande ville , alors oui, les 
pleurs doivent être doublés et il doit user d'une plus grande 
sollicitude " (San Celestino I, Lettre 12 au Coust)…. un 
évêque a décerné l'honneur d'un double siège (Scipione 
de 'Ricci, ancien évêque de Pistoia et Prato) ... sous 
prétexte de réformes, il a commencé à la bouleverser en 
introduisant des nouvelles intrusives et choquantes .... le 
Synode [Pistoiese] ... l'art malveillant des innovateurs, qui, 
craignant d'offenser les oreilles des catholiques, travaillent 
à couvrir les pièges de leurs ruses sous des tournures 
frauduleuses, de sorte que l'erreur ...II. La proposition 
qui établit que « le pouvoir a été donné par Dieu à 
l'Église et doive se communiquer aux Pasteurs, qui 
sont ses ministres pour la santé des âmes » ; Entendu 
de cette manière, que le pouvoir du ministère et du 
gouvernement ecclésiastique dérive de la communauté 
des fidèles: c'est hérétique.»

Ch. III – La Révolution anti-
ecclésiastique

§ 2 – La réforme de la Curie 
romaine : 

Constitution apostolique “Prædicate  Evangelium”

Ils expliquent enfin officiellement qu’il s’agit de 
fonder la démocratie dans l’Église sur le modèle de la 
Sainte Trinité (sic) et introduire «le don charismatique 
pour gouverner l’Église»

Ci-après divers commentaires à la Constitution 
“Prædicate Evangelium” pour comprendre ce qu’est la 
réforme de la Curie. 

Ce qu’il faut retenir c’est qu’avant le Concile seul le 
pape, aidé par la Curie choisie par Lui-même nommait 
les évêques, comme tâche divine non réformable. 
Maintenant par contre la Curie doit s’entendre avec les 
conférences épiscopales nationales.

Mgr Marco Mellino, secrétaire du Conseil des 
cardinaux, groupe de travail de 9 cardinaux créé par le 
pape François, le 28 septembre 2013, O.R. 09.05.2022 : 
«“Prædicate Evangelium”. Présentation générale… Dans 
“Evangelii gaudium” le pape François écrit : “Même la 
papauté et les structures centrales de l’Église universelle 
ont besoin d’écouter l’appel à la conversion pastorale… 
aussi pour les Congrégations générales qui ont eu lieu 
avant le Conclave… un projet de réforme de la Curie 
Romaine a ainsi mûri… cohérent avec le principe que 
“l’Église synodale est une Église à l’écoute”… Au cours 
des années de l’élaboration de la Constitution apostolique, 
François a pourvu à plusieurs mesures de réforme… 
L’œuvre de réforme est plus ample que le texte même de 
la constitution, [préparons-nous au pire], c’est une pièce 
qui s’insère dans une mosaïque plus large et articulée… Il 
en découle que la dimension missionnaire doit être capable 
de transformer chaque structure ecclésiale… à la lumière 
de l’historique changement d’époque qui s’accomplit… 
[La démocratie universelle]. 

La synodalité, trait distinctif de l’Église, est une de ses 
dimensions constitutives… La synodalité anime aussi les 
structures dans lesquelles l’Église s’exprime de manière 
institutionnelle… La synodalité inter-dicastérielle signifie 
que les membres d’un dicastère sont représentés par la 
totalité des fidèles du peuple de Dieu, clercs et laïcs (art. 
15) au-delà des diversités culturelles… [par exemple, 
les réalités amazoniennes]. Des cours de formation 
pour évêques débutants et permanents… préparation de 
documents… La coresponsabilité dans le “communio” 
nécessite une saine décentralisation… 

[C’est la thèse de Ratzinger, ut supra.
Comme toujours Muller suit Ratzinger Mgr G.-

M. Muller, O.R. 31.12.2014 : «Dans son Exhortation 
apostolique “Evangelii gaudium”, le pape François parle 
d’une salutaire décentralisation… Une centralisation 
excessive de l’administration n’aiderait pas l’Église… 
Les évêques, les synodes et les Conférences épiscopales 
doivent êtres conscients d’une plus grande responsabilité, 
y compris une certaine compétence magistérielle”… dont 
fait aussi partie la compétence magistérielle d’évêques, en 
général, qui appartiennent à une Conférence.»] 

Ce principe répond au but de la subsidiarité appliqué à 
l’intérieur de la vie de l’Église… Un aspect novateur de 
la Constitution c’est la mise en valeur des conférences 
épiscopales… Le pouvoir collégial des évêques ne peut 
s’exercé que lorsque tout le collège est convoqué… Le 
rôle des laïcs à l’intérieur de la Curie Romaine… signifie 
que n’importe quel fidèle peut présider un dicastère… 
Dans les canons 204 et 208 sont nommés même les laïcs… 

La Révolution dans l’Église
O.R. 09.05.2022 : «“Prædicate Evangelium”. Présentation 

générale… Dans “Evangelii gaudium” le pape François écrit : 
“Même la papauté et les structures centrales de l’Église universelle 

ont besoin d’écouter l’appel à la conversion pastorale.»

Nous défendons la doctrine des Papes 
précédents pour maintenir l’unité 

doctrinale de l’Église

"Rubriques": En 2018 aussi ils ont 
affirmé que Ratzinger - Benoît XVI est 
et reste le maître à penser du Concile et 

du post-Concile
Le pape François, O.R. 18.11.2018:« Cette une 

belle occasion pour adresser ensemble notre pensée 
affectueuse et reconnaissante au pape émérite Benoît 

XVI ... Joseph Ratzinger depuis le temps de sa féconde 
activité théologique de jeunesse, quand il a donné de 

précieux fruits déjà au Concile Vatican II, et ensuite… 
comme professeur, archevêque, chef de dicastère et enfin 

pasteur de l’Église universelle.... Je vous encourage à 
étudier ses écrits , [catto-liberali]mais aussi à affronter 

les nouveaux thèmes  [catto-comunisti] sur lesquels la foi 
est sollicitée au dialogue».

 Le pape François. Message aux Catholiques Chinois 
et à l’Église universelle, O.R. 27.09.2018:« Mon vénéré 
Prédécesseur. (Benoît XVI, 27.05.2007)…  En certains 
surgissent des doutes et des perplexités …d’autres ont 

l’impression d’avoir été comme abandonnés par le 
Saint-Siège... l’Accord Provisoire.»
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(Pie VI Auctorem fidei, 28.08.1794 continue) :
De la dénomination de chef ministériel attribuée 

au Pontife Romain. Décret de foi, § 8. III. En outre, la 
proposition qui établit "être le Pontife Romain en Chef 
Ministériel" ; ainsi expliquée, que le Pontife Romain non 
pas du Christ en la personne du Bienheureux Pierre, mais 
de l'Église reçoit le pouvoir du Ministère, qu'il a dans 
l'universel l'Église comme successeur de Pierre, véritable 
Vicaire du Christ et Chef de toute l'Église, c'est hérétique.»

Saint Pie X, 01.09.1910 : « Je condamne aussi l'erreur 
de ceux qui affirment que la foi proposée par l'Église peut 
être en contradiction avec l'histoire, et que les dogmes 
catholiques, au sens où on les entend aujourd'hui, sont 
incompatibles avec des origines plus exactes de la religion 
catholique».

Saint Pie X  Notre charge apostolique  25.08.1910:
La conception sécularisée de la démocratie
La civilisation n'est plus à inventer, ni la ville nouvelle 

à construire sur des nuages. Il a existé, il existe ; c'est la 
civilisation chrétienne, c'est la civilisation catholique. Il 
ne s'agit que de l'établir et de la restaurer sans cesse sur ses 
fondements naturels et divins contre les attaques toujours 
renaissantes de l'utopie malsaine, de la révolte et de l'impiété: 
«Omnia in Christo »

[13] Le Sillon a un noble souci de la dignité humaine. 
Le premier élément de cette dignité est la liberté, … 
Le nivellement des conditions à ce triple point de vue 
établira l'égalité entre les hommes, et cette égalité est la 
vraie justice humaine. Une organisation politique et sociale 
fondée sur cette double base, liberté et égalité (à laquelle 

application de la doctrine conciliaire d’égalité de tous les 
baptisés… Il indique aussi que le pouvoir de juridiction 
(ou de gouvernement) dans l’Église ne découle pas du 
sacrement de l’ordre, mais de la mission canonique… 
[Ici on voit la subversion]. Le pouvoir de gouverner ne 
découle pas de l’ordre sacré, mais de la provision canonique 
d’un office… Le canon 129 § 1 déclare que “sont aptes 
au pouvoir de gouverner aussi les laïcs et ils peuvent 
coopérer à l’exercice du même pouvoir que celui avec qui ils 
coopèrent”».

Voici les différents commentaires à la Constitution 
“Prædicate Evangelium” pour comprendre ce qu’est la 
réforme de la Curie. 

Nous le répétons ce qu’il faut retenir c’est qu’avant 
le Concile seul le pape, aidé par la Curie choisie par 
Lui-même nommait les évêques, comme tâche divine 
non réformable. Maintenant par contre la Curie doit 
s’entendre avec les conférences épiscopales nationales.

Le Card. Pietro Parolin à l’Université du Latran, O.R. 
17.05.2022 : «“Prædicate Evangelium”, structure, contenu 
et nouveautés. On a réalisé un des objectifs du pontificat de 
François… Le Saint Père avait exprimé le désir de constituer 
un “Conseil spécifique de cardinaux”, pour l’aider dans le 
gouvernement de l’Église… La réforme proposée a été mise 
en œuvre [maintenant c’est fait]... Progressivement, pendant 
plusieurs années, avec la création d’organes nouveaux, 
on répète l’expérience du temps de St Jean-Paul II, dans 
une perspective de continuité. [On parle ici du Synode 
populaire diocésain de Rome de 1993 et démontre ainsi 
qu’il y a continuité dans la subversion].

La communion ecclésiale dans le gouvernement et la 
collégialité épiscopale dans le gouvernement de l’Église. 
L’institution  et l’activité de la Curie romaine ne peut être 
uniquement comprise comme une fonction de l’exercice 
du pouvoir de la primauté au sens strict, puisqu’une 
telle tâche doit être insérée dans la dynamique collégiale 
du gouvernement de l’Église… Toute la loi cherche 
maintenant… le moyen d’atteindre cet objectif ambitieux 
de gouvernement… On fait appel au dialogue permanent… 
L’article 105, § 2 dit que: “le Dicastère, en accord avec les 
conférences épiscopales, doit donner son avis dans le choix 
des candidats”. 

[Celui-ci est un des points fondamentaux, parce que le 
choix des évêques doit dépendre exclusivement du pape, 
avec l’aide de la Curie. Laisser aussi aux Conférences 
épiscopales le choix des candidats, reflète l’hérésie 
condamnée du régalisme, césaro-papisme, josephisme… 
c’est-à-dire, lorsque les gouvernements nationaux 
décidaient du choix des évêques]. 

C’est une approche qui comporte, dans les procédures 
décisionnelles, une portée juridique importante, qu’il 
faudra mettre en pratique et renforcer en gardant l'équilibre 
nécessaire… La Constitution souligne la place de 
collaboration de l’épiscopat dans la définition de matières 
réservées au Saint Siège par la discipline canonique… un 
exemple : la modification du canon 838… concernant les 
traductions des livres liturgiques de septembre 2017… Le 
rapport entre la Curie et les assemblées épiscopales… a dit 
le Pape, est un rapport qui repose sur la collaboration et 
la confiance,  jamais sur la supériorité. [Ils nous le disent 
officiellement. Maintenant le pape n’est plus le chef]. Et 
le Pape continue : "sans changement de mentalité, l’effort 
resterait vain"».

Le Card. Marc Ouellet, préfet du Dicastère des évêques, 
reconnaît et prône la démocratie dans l'Église, puis 
reproche aux évêques allemands de la mettre en pratique 
O.R 20.07.2022: «La Constitution… a confirmé au plan 
juridique les innovations introduites déjà précédemment par 

Les précédents historiques qui 
ont préparé la synodalité :
Ils changent la divine constitution 

monarchique et hiérarchique de l'Église, 
telle qu'établie par N.S. Jésus-Christ, avec 

une structure démocratique
Le pape Jean-Paul II au synode des évêques. O.R., 

28.10.1990 : "Synode... il peut être conféré un pouvoir 
délibératif."

Le Pape Jean-Paul II au Synode diocésain 
(populaire) de Rome, O.R., 4.10.1992 : "Tout sujet 
que l'Evêque propose au Synode est soumis à la libre 
discussion de l'Assemblée... pour faire pénétrer 
davantage et plus dans la vie de notre Diocèse… le 
magistère doctrinal... du Concile Vatican II seront 
donc les notes saillantes du Synode romain.»

Il Card. Ruini, O.R., 11.10.1992: "Sur la base de ce 
travail commun, nous pourrons alors discuter et voter 
à nouveau ... tout le monde pourra vraiment parler 
et pas seulement parler, mais être en quelque sorte 
protagoniste . .. nous nous reverrons ... surtout pour 
les votes . "

Pape Jean-Paul II O.R., 28.02.1993 : "Le Synode 
est probablement le moyen le plus efficace de mettre 
en œuvre, de rendre vivant ce que le Concile Vatican 
II a établi, comme magistère."

Le Pape Jean-Paul II ne fait que promulguer le 
"Livre du Synode" O.R., 27.6.1993 : "Le document 
final du Synode doit maintenant être proclamé au 
nom de Pierre... Ce "Livre" reflète..." Le procédure 
conciliaire », procédure « déterminée » par toute la 
vision de l'Église qui nous est donnée par Vatican 
II... tout baptisé participe au triple office (munus) du 
Christ.»
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s'ajoutera bientôt la fraternité), c'est ce qu'ils appellent la 
démocratie.

[14] Démocratie… Et cela comporte un triple élément, 
politique, économique et moral.

[15] Que chaque citoyen devienne une sorte de roi. 
Il est vrai que l'autorité vient de Dieu, mais elle réside 
d'abord dans le peuple et émane de lui par l'élection... D'où 
la grandeur et la noblesse humaine idéale réalisées par la 
célèbre trilogie : Liberté, Égalité, Fraternité.

[19] C'est, en résumé, la théorie, on pourrait dire le rêve, 

des dispositions pontificales… Elle fonctionne déjà dans 
le grand projet de réforme de la Curie romaine en cours 
depuis neuf ans… Les réserves qui en sont faites concernent 
la décision d’intégrer des laïcs dans le gouvernement de 
la Curie romaine… La controverse porte sur le fait de 
savoir si le pouvoir de gouverner soit nécessairement 
rattaché au sacrement de l’ordre. La Constitution assume 
implicitement l’option de ne pas considérer le sacrement de 
l’ordre comme origine du pouvoir de juridiction, mais de 
l’attribuer exclusivement à la “missio canonica” attribuée 
par le Pape, qui communique ses pouvoirs à quiconque, 
cardinal, évêque ou laïc… Certains font remarquer que 
cela représente une révolution copernicienne. Comment 
concilier les faits historiques avec l’actuel droit qui reflète 
la nouvelle conscience sacramentelle de l’Église…  [C’est 
quoi "la nouvelle conscience sacramentelle de l’Église" ?] 
Certaines considérations pneumatiques pourraient aider 
à débloquer cette problématique, à la lumière d’une 
ecclésiologie trinitaire et sacramentelle… or la nature 
sacramentelle de l’Église, c’est l’acquisition fondamentale 
du Concile Vatican II. Avant d’être une société juridique… 
elle est mystère de communion. La dimension hiérarchique 
de la communion ecclésiale reflète… l’identité du Père 
et du Fils que l’Esprit Saint ouvre aux membres de la 
communauté. [Puisque le Père et le Fils sont égaux, selon 
eux, les membres de l’Église sont aussi égaux]. 

Ce don des Personnes Divines aux membres du Corps 
mystique du Christ par les sacrements, fonde de nouveaux 
rapports entre les personnes humaines : rapports de 
communion [démocratique] que l’Esprit-Saint garantit 
[par des dons charismatiques] Le pouvoir de gouverner 
doit-il dépendre nécessairement et exclusivement d’un 
pouvoir d’ordre ? L’histoire le démentit par les faits… 
Le Successeur de Pierre peut, par conséquent, aussi 
déléguer et faire participer les membres du peuple de 
Dieu… Dans ce cas, l’autorité n’est pas exercée par un 
ministre ordonné, mais par une personne charismatique. 
Ceux qui veulent unir au maximum le pouvoir d’ordre et 
de juridiction risquent de perpétuer l’image d’une Église 
cléricale… au détriment de la dimension charismatique de 
l’Église, désormais reconnue comme co-essentielle à coté 
du pouvoir hiérarchique…

 [C’est la thèse du Card. Muller, O.R.15.06.2016:   
«Parmi les points centraux du document il y a 
certainement l’affirmation de la “co-essentialité” entre 
dons hiérarchiques et dons charismatiques : une co-
essentialité qui appartient “à la constitution divine 
de l’Église fondée par Jésus” (I.E. 10). D’autre part, 
dans l’Église, même les institutions essentielles sont 
charismatiques»].  

Nous sommes à une première phase de cette 
reconnaissance que le droit canonique n’a pas encore 
intégrée [thèse du card. Coccopalmeiro], suite au progrès 
doctrinal officiellement reconnu par la Congrégation de 
la Doctrine de la Foi… Ce sont des lignes de réflexion 
pneumatologiques… Reconnaître un pouvoir de 
communion qui fait autorité comme service, qui ne 
procède pas du pouvoir d’ordre en tant que tel, mais 
de la liberté de l’Esprit-Saint. En d’autres termes, on 
devrait reconnaître, à coté et en plus du pouvoir d’ordre, 
l’autorité des charismes. Dieu le Père gouverne par les 
deux missions divines du Verbe et  de l’Esprit. Ce dernier 
pouvoir de gouvernement charismatique s’exerce 
spécifiquement en vertu de l’autorité de l’Esprit… Toutefois 
il s’exerce en vertu d’un don charismatique propre… 
qui fait progresser la théologie… Dans ce cas le pouvoir 
de juridiction repose sur le charisme, s’il est authentifié 
par le pape ou par un ministre ordonné… Les canonistes 
travaillent en s’appuyant sur la culture juridique du droit 
romain, qui comporte des conditionnements… et de la 
rigidité par rapport aux développements théologiques et 
charismatiques. Pour ouvrir de nouveaux horizons… il 

Le Card. Ouellet O.R 20.07.2022: «La Constitution assume 
implicitement l’option de ne pas considérer le sacrement de 

l’ordre comme origine du pouvoir de juridiction, mais de 
l’attribuer exclusivement à la “missio canonica” attribuée par 
le Pape, qui communique ses pouvoirs à quiconque, cardinal, 

évêque ou laïc… Dans ce cas, l’autorité n’est pas exercée par un 
ministre ordonné, mais par une personne charismatique...Ceux 

qui veulent unir au maximum le pouvoir d’ordre et de juridiction 
risquent de perpétuer l’image d’une Église cléricale… au 

détriment de la dimension charismatique de l’Église, désormais 
reconnue comme co-essentielle à coté du pouvoir hiérarchique.». 

La doctrine de la card. Ratzinger sur le 
structure de l’Églises

“Le nouveau peuple de Dieu”, (partie 2, ch. 4) sur 
la décentralisation de la primauté. «A l’image du 
centralisme d’État… [Le centralisme de l’Église] ne 
découle pas simplement de la fonction de Pierre… 
Le droit ecclésiastique unitaire, la liturgie unitaire, 
l’assignation unitaire des sièges épiscopaux de la 
part de la centrale romaine, ce sont des choses qui ne 
découlent pas nécessairement de la primauté en tant 
que telle». 

Ce principe est aussi à l’origine des futures 
églises nationales. Après les conférences épiscopales 
nationales, la langue liturgique nationale, commence 
maintenant l’indépendance doctrinale avec les 
théologies nationales, comme, par exemple, en 
Allemagne]. 

Cardinal Ratzinger, O.R., 12.2.1996, Actes du: 
"Symposium sur le Successeur de Pierre": "Distinguer 
dans le ministère pétrinien la substance... des formes 
concrètes de son exercice... distinguer... ce qui est 
nécessaire et inaliénable et ce qui est accidentel et non 
essentiel."

Mgr G.-M. Muller, O.R. 31.12.2014 : «Le pape 
François parle d’une salutaire décentralisation. La 
vie de l’Église ne peut se concentrer, dans une si large 
mesure, sur le pape et la Curie… Une centralisation 
excessive de l’administration n’aiderait pas l’Église... 
Les Conférences épiscopales... y compris une certaine 
compétence magistérielle”… L’invitation du pape à une 
nouvelle perception de la collégialité des évêques… dont 
fait aussi partie la compétence magistérielle d’évêques, 
en général, qui appartiennent à une Conférence.»

Photo de l’Osservatore 
Romano, 20.04.2022 

Le Card. Coccopalmei-
ro, O.R. 12.02.2022 : 

«L’Église ne craint pas 
de reconnaître à tous 

les fidèles, même le vote 
délibératif».
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du Sillon... dont découlera la démocratie économique 
et politique, et le règne de la justice, de la liberté, de 
l'égalité et de la fraternité.

[20] Sillon oppose doctrine à doctrine, bâtit sa cité sur 
une théorie contraire à la vérité catholique et falsifie les 
notions essentielles et fondamentales qui régissent les 
rapports sociaux dans toute société humaine.

[21] Le Sillon place d'abord l'autorité publique 
dans le peuple, d'où elle passe ensuite aux gouvernants, 
mais de telle manière qu'elle continue à résider en eux. 
Eh bien, Léon XIII a formellement condamné cette 
doctrine dans son Encyclique Diuturnum illud sur 
la principauté politique, dans laquelle il dit: « Un grand 
nombre de modernes, à la suite de ceux qui, au siècle 

faut la réflexion pneumatologique de la nature de la Trinité 
dans la communion ecclésiale, et donc de la participation 
des fidèles [C'est la thèse du Cardinal Newman]… Quant 
au gouvernement de la Curie Romaine, on perpétuerait 
une mentalité juridique, si on ne tenait pas compte de la 
dimension charismatique de l’Église, et l’on irait contre une 
authentique décentralisation. “Prædicate Evangelium” veut 
intégrer dans le gouvernement de l’Église des laïcs et des 
femmes… à l’aide de la pneumatologie, sous le signe de la 
synodalité. Un Pasteur universel qui provienne du milieu 
charismatique de l’Église était sans doute nécessaire, pour 
introduire de manière discrète et pacifique cette réforme 
du gouvernement ecclésial». (Note 20 : Reformulation du 
canon n° 129 : chaque fidèle baptisé est apte  au pouvoir de 
gouvernement)». 

Ch. III – La Révolution anti-
ecclésiastique,
§ 3 – En général 

Le pape François, O.R. 10.05.2022 : «Cinquantième 
anniversaire de la rencontre historique entre le pape Paul VI 
et le pape Shenouda III».

Osservatore Romano, O.R. 24.03.2022 : «Le pape 
François a promulgué la Constitution “Prædicate 
Evangelium”… qui remplace entièrement la constitution 
“Pastor bonus” de Jean-Paul II concernant la réforme de 
la Curie romaine.»

Armando Matteo, O.R. 31.08.2022 : «Le Card. Martini 
et l’espoir d’un changement… l’Église du futur… La 
dénonciation du retard que l’Église a accumulé dans sa 
mission… l’Église est restée en retard de 200 ans … [Nous 
sommes en effet à 200 ans de la Révolution libérale dite 
“française”]. Pourquoi ne se secoue-t-elle pas ? Avons-nous 
peur d’avoir du courage ?»

Ch. IV – Visite ad Limina des 62 
évêques allemands au Vatican, 

novembre 2022

Le plus grave, ce ne sont pas les hérésies des évêques 
allemands, mais que le Pape, par la bouche du préfet 
de la Congrégation pour la doctrine de la foi, le Card. 
Ladaria, veuille s’opposer aux évêques allemands par les 
principes de Vatican II, qui sont la cause de ces hérésies.

Une autre erreur est d’affirmer qu’en introduisant 
la démocratie dans l’Église par la synodalité, on puisse 
résoudre le problème des abus.

Communique commun du Saint Siège et des Évêques 
Allemand, O.R. 19.11.2022 : «Ont émergé et ont été 
mises en évidence l’importance et l’urgence de définir et 
d’approfondir des thématiques, par exemple celles qui se 
rapportent à la structure de l’Église, au magistère sacré, 
à la manière d’y accéder, à l’anthropologie chrétienne, etc. 
… ainsi que la prise de conscience des indisponibilités sur 
certains sujets.

 On a convenu de la nécessité de poursuivre, les prochains 
mois, dans l’écoute et le dialogue réciproques, pour qu’ils 
contribuent à l’enrichissement du chemin synodal allemand 
et au synode universel de l’Église». [Donc, selon eux, 
le synode allemand contribue à l’“enrichissement” de 
l’Église universelle].

Mgr Georges Batzing, président de la Conférence 
épiscopale allemande, O.R. 24.11.2022: «C’est une bonne 
chose que le Saint Père ait initié le processus synodal… Le 
Pape parle dans la perspective d’un changement radical qui 

 Le Card. Newman est le maître à penser 
de Ratzinger et du catholicisme libéral modéré

En effet il critique le libéralisme catholique 
exagéré, mais il affirme un libéralisme modéré, c’est-à-
dire la primauté de la conscience (liberté de conscience 
libérale), supérieure au Magistère romain.

Voir en appendice de notre Bulletin n° 19 l’essai 
sur Newman

Le Card. Ratzinger introduit le subjectivisme 
modéré avec la théorie de l’origine des idées : «Ceci 
signifie que le premier, pour ainsi dire, niveau 
ontologique du phénomène de la conscience, consiste 
dans le fait qu’à été infusé en nous quelque chose de 
semblable à une mémoire originelle du bien et du vrai. 
Cette anamnèse de l’origine… anamnèse du Créateur… 
[c’est l’origine des idées ? Comme Rosmini ? Ceci 
ouvre la porte au néo-platonisme de la Renaissance qui 
refuse la doctrine aristotélicienne et thomiste au nom des 
idées innées et ouvre la porte à la doctrine gnostique, 
selon laquelle il y a dans l’homme une étincelle divine]. 

La signification authentique de l’autorité du pape 
consiste dans le fait qu’il est le garant de la mémoire 
chrétienne. Le pape n’impose pas de l’extérieur [pourtant 
le Magistère des droits de Jésus-Christ sur la société 
est une doctrine qui vient de l’extérieur !] mais il 
développe la mémoire chrétienne et la défend… POUR 
CELA LE TOAST A LA CONSCIENCE PRÉCÈDE 
CELUI POUR LE PAPE.» [Cette phrase de Ratzinger 
est tirée directement du Card. Newman], la foi doit être 
continuellement purifiée et défendue contre les formes 
de destruction de la mémoire, laquelle est menacée 
aussi bien par un subjectivisme oublieux de son propre 
fondement, que par les pressions d’un conformisme social 
et culturel.» 

Le pape Jean-Paul II faisait déjà écrire sur 
l’O.R."Rien n’est plus comme avant"
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dernier, se donnaient le nom de philosophes, déclarent que 
tout pouvoir vient du peuple; par conséquent, ceux qui 
exercent le pouvoir dans la société ne l'exercent pas comme 
leur propre autorité, mais comme une autorité qui leur est 
déléguée par le peuple et à condition qu'elle puisse être 
révoquée par la volonté du peuple, cela est tout à fait 
opposée est la conviction des catholiques, qui tiennent de 
Dieu, comme de son principe naturel et nécessaire, le droit 
de commander » (4). … 

Léon XIII avait précédemment réfuté cette tentative 
de concilier la doctrine catholique avec l'erreur de la 
philosophie. En effet, poursuit-il: «Il est important de 
souligner ceci ici ; ceux qui président au gouvernement 
des affaires publiques peuvent certes, dans des cas précis, 
être élus par la volonté et le jugement de la multitude, sans 
que cette doctrine catholique répugnante ou antagoniste. 
Cependant, si cet élu désigne le gouvernant, ne lui confère 
pas le pouvoir de gouverner ; il ne délègue pas le pouvoir, 
mais désigne celui qui en sera investi"... Ainsi le Sillon, qui 
enseigne ces doctrines et les met en pratique dans sa vie 
intérieure, sème parmi votre jeunesse catholique des notions 
erronées et funestes sur l'autorité, la liberté et l'obéissance... 
Dès lors, pour eux, toute inégalité de condition constitue 
une injustice, ou, du moins, une moindre justice !... Il en est 
de même pour la notion de fraternité, dont ils fondent 

concerne un tournant d’époque… Les efforts seront de peu 
de portée… s’il ne sont pas précédés d’une clarté radicale 
concernant les erreurs et manquements systémiques de 
notre Église, qu’il faut rechercher avec cohérence, de 
manière structurée, jusque dans la praxis et la doctrine de 
l’Église, à la conversion et au renouveau. On n’obtiendra 
une nouvelle confiance… qu’en impliquant sérieusement… 
les laïcs dans les processus consultatifs et décisionnels. 
Ceci est aussi valable pour l’Église universelle… L’abus 
n’est pas seulement un comportement illicite individuel… 
L’abus a aussi des motivations systémiques… et pour cela 
on doit aussi s’occuper du pouvoir dans l’Église… Il est 
nécessaire d’élaborer, clarifier et prévenir les abus sexuels 
sur les mineurs aussi dans leurs causes systémiques. Nous, 
évêques… nous voulons vivre ce mandat au sens de la 
synodalité… Le chemin synodal de l’Église en Allemagne ne 
cherche pas le schisme, ni porte à une Église nationale. [On 
introduit l’idée en s’y opposant]. 

 J’aimerais citer, à dessein, nos décisions… les 
fondements théologiques du chemin synodal de l’Église 
catholique en Allemagne… le pouvoir et le partage du 
pouvoir dans l’Église… l’implication des fidèles dans la 
nomination des évêques diocésains… [Pourtant cela est 
réservé exclusivement au Pape]. Les femmes dans les 
ministères et les charges de l’Église… la réévaluation 
magistérielle de l’homosexualité.

Ces thèmes ont été approuvés par plus des deux tiers 
des évêques, certains même jusqu’à 85%… Nous sommes 
reconnaissants parce que le processus synodal au plan 
mondial offre un espace à ces thèmes… Nous venons 
d’Allemagne dans l’espoir de trouver ensemble un cadre 
catholique dans lequel les différences et l’asynchronie 
puisent y trouver une place. [C’est-à-dire, de l’espace aux 
différences doctrinales].

Le synode des évêques allemands souligne surtout que 
l’écoute réciproque est importante. Même cet aspect doit 
être considéré en tenant compte que la confiance est lésée, 
toutefois l’écoute existe… Que chacun puisse apporter son 
propre point de vue au débat. Nous sommes heureux de 
pouvoir nous insérer, avec nos préoccupations, dans le 
processus synodal de l’Église universelle… Les processus 
synodaux ont déjà porté des fruits. Après seulement une 
année, ce processus synodal a déclenché une dynamique qui 
a permis une nouvelle compréhension de la dignité de tous 
les baptisés. [Donc le processus démocratique, synodal, 
dans l’Église a servi à donner le pouvoir décisionnel aux 
laïcs]. Le processus synodal a déjà transformé l’Église… Le 
chemin synodal de l’Église en Allemagne a impliqué toute 
l’Église». 

Le Card. Ladaria, dans la réponse aux évêques 
allemands, déclare qu’il n’accepte pas les excès 
doctrinaux du synode allemand, en s’appuyant sur 
les principes de Vatican II qui en sont la cause. O.R. 
24.11.2022 : «C’est mon devoir, en tant que préfet du 
Dicastère pour la doctrine de la foi, de vous présenter, 
vénérables frères, cinq préoccupations spécifiques qui 
émergent de la lecture attentive des textes discutés à 
l’intérieur de votre chemin synodal. La première concerne 
le genre littéraire des textes : tâchez de faire un document 
final…En de nombreux passages on trouve des affirmations 
génériques concernant les positions présentes dans le saint 
peuple de Dieu… par exemple l’utilisation de résultats 
discutables : des déclarations sans nuances sur la mort de 
la métaphysique et de l’éclipse de toute vérité… 

[Mais c’est la thèse de Benoît XVI a Ratisbonne sur 
la déshellénisation de la théologie, O.R. 14.09.2006 : 
«Je dois encore parler brièvement de la troisième vague 
de deshellénisation Cette thèse n’est pas fausse; elle est 
toutefois grossière et imprécise».]. 

Ces textes commencent à avoir une diffusion globale… Le 
principal danger du Chemin synodal allemand est de faire 

Le pape avec la Conférence épiscopale allemande.
Mgr Georges Bätzing, O.R. 24.11.2002 : 
J’aimerais parler ici de nos décisions».

L’archevêque Carlo Maria Viganò dans la 
longue interview qu’il a accordée au Washington Post 
dit qu’il faut supprimer Vatican II, mais il se déclare 
disciple de la liberté religieuse de Newman : «J’ai 
été inspiré par le bienheureux Card. Newman : “Si je 
devais porter un toast à la religion – ce qui n’est pas 
très indiqué de faire – alors je le porterais au pape, mais 
d’abord à la conscience et ensuite au pape”.» 

Hermann Geissler, commentateur de Newman 
le plus nommé dans l’Oss. Rom. affirme que Newman 
a été un précurseur de Vatican II, O.R. 14.11.2012 : 
«Le thème du (consentement des fidèles) dans les écrits 
de John Henry Newman… Parmi les autres écrits de 
Newman… l’étude “Sur la consultation des fidèles en 
matière doctrinale”… a suscité d’amers débats dès 
sa parution… Le professeur Gillow l’a même accusé 
d’avoir nié la doctrine de l’infaillibilité de l’Église. 
Pendant quelques années, une ombre de méfiance 
entoura la personne de Newman… Newman fut un 
précurseur des temps successifs. Sa pensée, même sur la 
mission des fidèles laïcs dans l’Église, a été pleinement 
accueillie un siècle plus tard. D’après Newman, la 
tradition se manifeste différemment selon les temps : 
“parfois par la bouche de l’épiscopat, d’autres fois par 
les docteurs, d’autres fois encore par le peuple”. Avec 
Moler, Newman définit le “sensus fidei” comme le 
sentiment commun, ou conscience, de l’Église.»
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dans l'amour des intérêts communs, ou, au-delà de 
toutes les philosophies et de toutes les religions, dans 
la simple notion d'humanité, …. Eh bien, la doctrine 
catholique nous enseigne que le premier devoir de la 
charité ne consiste pas dans la tolérance des convictions 
erronées, si sincères soient-elles, ni dans l'indifférence 
théorique ou pratique à l'erreur ou au vice dans lequel 
nous voyons nos frères plongés, mais dans zèle pour leur 
perfectionnement intellectuel et moral, non moins que 
pour leur bien-être matériel... La camaraderie la plus 
absolue règne entre les membres... Même le prêtre, 
lorsqu'il entre, abaisse l'éminente dignité de son 
sacerdoce

… La démocratie, loin d'être un progrès, 
constituerait un revers désastreux pour la civilisation. 
En effet, si nous voulons arriver, et nous le désirons de 
toute notre âme, au plus grand bien-être possible pour la 
société et pour chacun de ses membres, par la fraternité, 
ou, comme on dit encore, par la solidarité universelle, 
l'union des esprits dans la vérité, l'union des volontés dans 
la morale, l'union des cœurs dans l'amour de Dieu et de 
son Fils, Jésus-Christ, sont nécessaires. Cependant, cette 
union ne peut se réaliser que par la charité catholique

  [28] Ces habitudes démocratiques…
[29] Le souffle de la Révolution est passé sur elle, et 

l'on peut conclure que, si les doctrines sociales du Sillon 
sont erronées, son esprit est dangereux et son éducation 
funeste...

[31] En premier lieu, votre catholicisme ne s'accorde 
qu'avec la forme de gouvernement démocratique… 
Ce que nous voulons affirmer encore après notre 
prédécesseur, c'est qu'il y a une erreur et un danger à 
asservir en principe le catholicisme à une forme de 
gouvernement ; une erreur et un danger d'autant plus 
grands que la religion est synthétisée avec une sorte de 
démocratie dont les doctrines sont erronées... elle arrache 
la jeunesse, mais aussi les prêtres et les séminaristes à 
l'action simplement catholique, et disperse, en pure perte, 
les forces vives d'une partie de la nation.

Le cosmopolitisme [aujourd'hui globalisme] 
culturellement et politiquement neutre...  Il fut un temps 
où le Sillon, en tant que tel, était formellement catholique. 
Quant à la force morale, il n'en connaissait qu'une, la 
force catholique, et il allait et venait proclamer que la 
démocratie serait catholique ou ne serait pas. Il est arrivé 
un moment où il a changé d'avis. Il a laissé à chacun sa 
religion ou sa philosophie. Il cesse également de se définir 
comme catholique et, à la formule: «la démocratie sera 
catholique », il substitue l'autre: «la démocratie ne sera 
pas anti-catholique... 

perdre une des principales conquêtes du Concile Vatican 
II. [Au lieu de reconnaître que les excès doctrinaux 
allemands proviennent, justement, de Vatican II, il les 
met en gardes contre le risque de perdre «ses conquêtes»].

 Comment ne pas penser à l’impact que tout ceci a sur de 
nombreux fidèles ?… Ils doivent croire qu’ils ont fait tout 
faux jusqu’à maintenant. [Et il ne pense pas «à l’impact sur 
de nombreux fidèles» avec les changements qu’a apporté 
Vatican II ? La Messe, l’œcuménisme, la liberté de culte, 
etc… Les fidèles doivent croire qu’ils ont fait tout faux 
jusqu’à Vatican II].

Une plus grande confiance en la vision de la sexualité 
réalisée par le magistère des dernières décennies serait 
souhaitable. [Il dit que ces dernières décennies la 
magistère a changé la vision sur la sexualité, et il reproche 
aux évêques allemands de changer encore. Si la doctrine 
d’aujourd’hui n’est plus celle d’hier, qui me dit que 
demain elle ne sera pas différente?]

La quatrième préoccupation, c’est l’accès de la femme à 
l’ordination sacerdotale. [Mais le pape François a admis 
les femmes au lectorat et comme acolyte, donc les évêques 
allemands suivent l’exemple et vont jusqu’à la conclusion 
logique].

La cinquième préoccupation concerne le magistère 
épiscopal… “Avec Pierre et sous Pierre”.

 [Mais c’est le Card. Ratzinger qui a donné l’exemple 
critiquant les papes d’avant le Concile dans le document 
“Instructio”: le card. Ratzinger, O.R.27.06.1990: «Le 
Document (Instructio)…affirme, peut-être pour la première 
fois avec autant de clarté, qu'il y a des décisions qui peuvent 
ne pas être le dernier mot en la matière en tant que telle 
… c'est… aussi une expression de prudence pastorale, 
une sorte de disposition provisoire… elles peuvent avoir 
besoin de rectifications ultérieures… on peut penser aux 
déclarations des Papes… sur la liberté religieuse… 
aux décisions anti-modernistes… aux décisions de la 
Commission Biblique.»

Le Card. Ratzinger,“Le nouveau peuple de Dieu” (III 
partie,ch.2): «Il sera possible et même nécessaire de faire 
une critique de certaines déclarations papales…Là où 
l'unanimité de l'Église universelle n'existe pas… une décision 
contraignante n'est pas possible… On peut donc percevoir 
comme une déviation… la réaction chrétienne… dans le 
Syllabus dePie IX et dans le pontificat de Pie X», donc les 
évêques allemands suivent son exemple].

Le card. Ouellet, préfet du Dicastère des évêques, 
critique aussi les excès des évêques allemands : il parle du 
scandale que cela cause aux fidèles, mais il recommande 
Vatican II comme remède, O.R. 24.11.2022: «Maintenant 
c’est notre devoir de réagir à vos  propositions… Certains 
critiques autorisés parlent ouvertement de “schisme 
latent”… Nous recevons quotidiennement des témoignages 
spontanés qui déplorent le scandale causé aux “petits” par 
cette proposition inattendue, en rupture avec la tradition 
catholique… Ceci doit nous faire réfléchir sur la première 
tâche des évêques, qui est l’enseignement selon le magistère 
de l’Église et du Souverain Pontife, avec des propositions 
contraires à l’enseignement répété par tous les pontifes du 
Concile œcuménique Vatican II à nos jours. [Et Vatican 
II a débouché en des propositions contraires aux papes 
d’avant Vatican II, par exemple sur la liberté religieuse]. 
Une opportunité pour améliorer les thèses du chemin synodal 
allemand, c’est l’écoute plus profonde du pape François… 
Avec l’exemple et l’enseignement du pape François nous 
pouvons revenir à l’esprit des Actes des Apôtres.»

Ch. V – Œcuménisme
Le pape François participe au congrès de toutes 

les religions au Kazakhstan et signe la déclaration 

Le 13 octobre 2017, anniversaire de l’apparition de 
Fatima, il reçois la statue de Luther au Vatican, dont 

voici la photo. Maintenant les évêques allemands met-
tent en pratique la doctrine de Luther. 

Le papes du Concile Vatican II nous changent la doc-
trine sans nous le dire.
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[38] Oui, hélas !, le malentendu est rompu ; l'action 
sociale du Sillon c'est plus catholique… Ils rêvent de 
refaire la société dans de telles conditions et d'établir sur 
terre, au-dessus de l'Église catholique, "le royaume de 
justice et d'amour", avec des ouvriers venus de partout, de 
tous religions ou sans religion…

Quand on pense à tout ce qu'il faut de force, de 
science et de vertus surnaturelles pour fonder la cité 
chrétienne, et aux souffrances de millions de martyrs, et 
aux illuminations des Pères et Docteurs de l'Église, et 
au dévouement des tous les héros de la charité, et à une 
puissante hiérarchie née du Ciel, et aux fleuves de la grâce 
divine, et tous édifiés, reliés, pénétrés par la Vie et l'Esprit 
de Jésus-Christ, la Sagesse de Dieu, le Verbe fait homme ; 
quand on pense, dirons-nous, à tout cela, on a peur de voir 
de nouveaux apôtres s'acharner à faire mieux en partageant 
un vague idéalisme et des vertus civiques. Que vont-ils 
produire… une chimère.

[39] Nous craignons qu'il n'y ait encore pire... le 
mouvement du Sillon, disaient les dirigeants... est 
une religion plus universelle que l'Église catholique, 
qui réunira tous les hommes devenus enfin frères et 
compagnons, dans le "royaume de Dieu". –

«Vous ne travaillez pas pour l'Église : vous travaillez 
pour l'humanité »....

Jugement global et exhortations.
  Les Lumières et l'esprit de la Révolution
[41] On ne connaît que trop bien les sombres ateliers, 

dans lesquels s'élaborent ces doctrines délétères, qui 
ne doivent pas séduire les esprits clairvoyants…., 
leur mysticisme philosophique, mêlé d'une composante 
éclairante, les a entraînés vers un nouvel évangile, dans 
lequel ils cru voir le véritable Evangile du Sauveur, 
[C'est la théorie explicite du socialiste San Simon dans 
son livre "Le Nouveau Christianisme"]... leur idéal est 
lié à celui de la Révolution, ils n'ont pas peur de faire 
des blasphèmes liens entre l'Evangile et la Révolution...

... Cependant, ces prêtres ne se laissent pas détourner, 
dans le dédale des opinions contemporaines, par le 
mirage d'une fausse démocratie ; …. Nous sommes 
convaincus que la question sociale et la science sociale 
ne sont pas nées d'hier ; qu'à toutes les époques l'Église 
et l'État, heureusement concertés, ont élevé à cet effet des 
organisations fructueuses ; que l'Eglise, qui n'a jamais trahi 
le bonheur du peuple... véritables ouvriers de restauration 
sociale,... : en effet les vrais amis du peuple ne sont ni 
révolutionnaires ni innovateurs, mais traditionalistes.» 

Pie XI, 06.01.1928 Mortalium animos «Dans ces 
conditions, il est évident que le Siège Apostolique ne peut 
sous aucun prétexte participer à leurs congrès et que les 
catholiques n’ont, à aucun prix, le droit de les favoriser par 
leur suffrage ou leur action; ce faisant, ils attribueraient 
de l’autorité à une religion fausse, entièrement étrangère 
à la seule Église du Christ. Est-ce que Nous pouvons 
tolérer – ce qui serait le comble de l’iniquité – que la 
vérité, surtout la vérité révélée, soit ainsi mise en discus-
sion ?…

Ces pan-chrétiens, par ailleurs, qui cherchent à fédérer 
les églises, semblent poursuivre le très noble dessein de 
développer la charité entre tous les chrétiens; mais com-
ment imaginer que cet accroissement de la charité se fasse 
aux dépens de la foi ?…Par contre, Nous savons très bien 
qu’on aboutit par là à la négligence de la religion, c’est-à-

finale. Déclaration finale, O.R. 15.09.2022 : «Nous, les 
participants au VIIème congrès, leaders spirituels des 
religions mondiales et traditionnelles, politiciens, chefs 
d’organisations internationales… en appréciant toutes les 
initiatives internationales, régionales, nationales et locales… 
surtout les efforts des leaders religieux pour promouvoir 
le dialogue entre les religions, cultures et civilisations… 
Affirmant à nouveau le travail du Congrès des leaders des 
religions mondiales traditionnelles, nous observons que le 
pluralisme et les différences de religion sont des expressions 
de la sagesse et de la volonté de Dieu dans la création… 
Nous sommes solidaires avec les efforts des Nations-
Unies… Nous confirmons la VIIIème conférence de 2025 
au Kazakhstan… Les principes contenus dans la présente 
Déclaration peuvent êtres diffusés à tous les niveaux».

Le pape François au Kazakhstan dans son discours 
de clôture, O.R. 15.09.2022: «Ce VIIème congrès… dès sa 
naissance en 2003, sur le modèle de la Journée de Prière 
pour la paix dans le monde convoquée en 2002 par Jean-
Paul II à Assise… Une transcendance qui ne doit pas céder 
à la tentation de se transformer en pouvoir… La voie du 
dialogue interreligieux est une voie sans retour… Toutes les 
voies de l’Église conduisent à l’homme… et l’homme est 
la voie de l’Église… Les religions sont appelées à témoigner 
sur deux aspects : la transcendance et la fraternité… C’est 
beau de voir chaque jour des millions d’hommes et de femmes 
de différentes cultures… se réunir en prière en de nombreux 
lieux de culte [de tous les cultes]. C’est la force cachée qui 
fait avancer le monde… S’il manque la paix c’est parce qu’il 
manque la femme… Combien de choix de mort seraient évités 
si les femmes étaient au cœur des décisions. Il en va de même 
des religions rigides et étouffantes qui n’appartiennent pas à 
l’avenir mais au passé». [Nous, par cotre, nous voyons les 
fruits de religiosités “liquides et libérales”]. 

Le pape François montre la voie à suivre dans les 
rapports avec les croyants des autres traditions, O.R. 
06.06.2022 : «L’Église veut grandir dans la synodalité, 
comme Église de l’écoute réciproque. Elle a quelque chose 
à apprendre de chacun … La convivialité unit socialement, 
mais sans coloniser, et en préservant  l’identité de l’autre… 
[Avec Vatican II, les papes doivent maintenant préserver 
l’identité des non catholiques]. Je vous encourage tous 
à cultiver l’esprit et la méthode de convivialité dans 
vos rapports avec les personnes des autres religions… 
Rappelons-nous que le Seigneur a fraternisé avec tous [avec 
les pharisiens ? Avec les vendeurs du temple ? …] La grâce 
d’une convivialité universelle».

Le pape François. Semaine de prière pour l’unité des 
chrétiens, O.R. 26.01.2022 : «Clôture de la Semaine pour 
l’unité des chrétiens… Y ont participé des représentants 
d’autres Églises… Ne suivons pas la tentation de briller de 
notre propre lumière, de nous renfermer dans notre groupe 
pour nous auto conserver… L’Église, notre Église, dans 
sa marche pour l’unité, continue d’être le “misterium 
lunæ”… Autour de Lui, au ciel, brillent ensemble, sans 
aucune distinction de confession, beaucoup de martyrs : ils 
nous montrent à nous, sur terre, une voie précise, celle de 
l’unité… Il faut se prosterner, c’est la voie, se plier vers le 
bas, mettre de côté nos prétentions pour ne laisser au centre 
que le Seigneur… Nous nous rendons vraiment compte des 
trésors que chacun possède. Mais ce sont des trésors qui 
appartiennent à tous, qui doivent êtres offerts et partagés. 
[Par exemple, les trésors du protestantisme ?]. Ne cessons 
pas de prier les uns pour les autres et les uns avec les autres.»

Le card. Kurt Koch fait une très importante analyse sur 
l’état actuel de l’œcuménisme. 

Il reconnaît qu’il y a des difficultés parce qu’il y a deux 
idées différentes concernant l’œcuménisme. 

1) Celui de Benoît XVI qui veut l’union doctrinale dans 

Les Papes du Concile Vatican II 
ils nous changent la religion catholique 

sans nous le dire.
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dire à l’indifférentisme et à ce qu’on dénomme le moderni-
sme. Les malheureux qu’infectent ces erreurs soutiennent 
que la vérité dogmatique n’est pas absolue, mais relative, 
c’est-à-dire qu’elle doit s’adapter aux exigences variables 
des temps et des lieux…»

Léon XIII, Satis Cognitum : «Jésus-Christ n’a pas 
conçu ni institué une Église formée de plusieurs commu-
nautés, semblables par quelques traits généraux, mais dis-
tinctes et non liées entre elles par ces liens qui forment une 
seule et indivisible Église, de telle façon que, en récitant 
le symbole de la foi, nous disons : “Je crois dans l’unique 
Église”.»

Pie XII, Humani Generis : «Dans leur ardeur, ils 
brûlent d’un désir pressant d’abattre les enceintes qui 
séparent d’honnêtes gens : on les voit adopter alors un “iré-
nisme” tel que, laissant de côté tout ce qui divise…»

Pie XI, 25.12.1930 : «Nous sommes confiants que le 
culte de Marie y trouvera un nouvel essor et que, dans le 
même temps, les peuples d'Orient rentreront enfin dans 
les rangs pour le triomphe de Marie, la Mère qui aime 
tout le monde ils finiront par revenir dans les rangs de 
l'Église romaine, dont le Concile d'Éphèse, à part les au-
tres preuves de l'histoire, manifeste si clairement la primau-
té... Que ces jours très heureux brillent le plus tôt possible, 
ces jours où la Vierge et la Mère de Dieu contemplera... 
le retour de ses enfants séparés de nous, et l'hommage 
qu'ils lui rendront avec nous, dans l'unité de la charité et de 
la foi. Ce sera certainement notre plus grande joie.

Dans la solennité où la Sainte Vierge Marie nous donna le 
Sauveur… 

Nous espérons  pour nos frères et nos fils très aimés, qui 
vivent séparés du Siège Apostolique… que naisse au moins 
en eux le désir du seul bercail de l’unique Pasteur et du 

la foi. 
2) Celle plus radicale des protestants qui, au contraire, 

considèrent l’union doctrinale dépassée et les différences 
doctrinales comme un progrès et un enrichissement.

Le card. Kurt Koch. Semaine de prière pour l’unité 
des chrétiens, O.R. 18.01.2022 : «La difficulté particulière 
que nous rencontrons à l’intérieur du mouvement 
œcuménique, c’est le manque de consensus quant à 
l’objectif… Dans les phases précédentes du mouvement 
œcuménique, d’un côté on a réalisé  un consensus large et 
satisfaisant sur de nombreuses thématiques [par exemple, 
la Justification]… de l’autre, par contre, demeurent des 
conceptions différentes sur l’interprétation de l’unité de 
l’Églises… sur la nature de l’Église et son unité… L’Église 
catholique, lisant les signes et les critères d’unité… 
prends comme point de référence la vie de communauté de 
Jérusalem… en trois aspects…  unité dans la foi, dans le 
culte et dans la communion fraternelle… s’efforçant donc 
de transposer son propre idéal interne d’unité catholique à 
l’objectif du mouvement œcuménique.

Par contre, de nombreuses communautés nées de 
la Réforme ont, en grande partie, renoncé à l’objectif 
œcuménique de l’unité visible… et l’ont remplacé par le 
postulat de la reconnaissance réciproque des leurs diverses 
réalités ecclésiales en tant qu’Églises… L’unité visible 
consiste seulement dans la somme des réalités ecclésiales 
existantes [contrat social]...

Si on parvenait à un consensus œcuménique contraignant 
sur les thèmes d’Église, Eucharistie et ministère, nous 
aurions accompli un pas significatif vers la communion 
ecclésiale visible.

L’œcuménisme… est exposé à de forts vents contraires, 
à cause de l’esprit  pluraliste et relativiste qui domine 
désormais… Le refus, par principe, de la pensée d’unité, 
est un trait marquant du post-modernisme… Dans cette 
mentalité post-moderne, toute recherche d’unité paraît 
archaïque… alors que la multitude et la diversité des 
Églises sont une réalité positive, toute tentative de rétablir 
l’unité doit être regardée avec suspicion. Le pluralisme 
des Églises… est désormais largement répandu… accepté 
et accueilli comme principe fondamental. L’effort 
œcuménique pour recomposer l’unité de l’Église est 
considéré non réaliste et non souhaitable… Avec la 
Réforme, le pluralisme de la chrétienté latine a enfin 
commencé. Il s’est forgé dans la concurrence permanente 
entre les Églises confessionnelles indépendantes… et cela ne 
doit pas être remis en question par la nouvelle recherche 
d’unité… La Réforme et le schisme qui a suivi dans l’Église 
ne sont plus considérés comme une faute et une tragédie, 
mais comme un succès et un progrès… La recherche 
œcuménique… se déroule aujourd’hui dans un contexte 
très différent que dans le passé… La multiplicité et la 
diversité sont plutôt vues comme un enrichissement.».

[Benoît XVI redoutait la thèse protestante selon 
laquelle chacun conserve son identité, c’est ce qu'appelle 
“contrat social”. 

Mgr. Delassus souligne également que c'est la thèse de 
la franc-maçonnerie: “Ils ne veulent pas détruire l’Église, 
mais changer sa doctrine, sinon sous les débris, la foi peut 
renaître”. 

Ce changement d'œcuménisme peut être s'explique 
par le fait qu'au départ l'unité doctrinale était souhaitée 
(par exemple la Justification qui a changé la doctrine 
de l'Église catholique) et que plus tard les protestants 
ont voulu garder leur identité pour rester le modèle des 
religions libérales.

Donc pour subvertir l’Église, la politique de Benoît 
XVI était la bonne. Il ne faut pas faire un "contrat 
social", où chaque Église conserve sa propre foi, car la 
foi pourrait renaître. 

Photo de l’Osservatore Romano, 05.10.2022. 
Les modernistes ouvrent de nouvelles portes inferna-
les. Ces erreurs empoisonnent l’Église. Il est urgent 

de les enlever.
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retour à la foi véritable que l’Église romaine garde 
jalousement en toute sûreté et intégrité.»

Saint Pie X, 26.12.1910 : «Ils admettent, avec autant 
de témérité que de mensonge, l'opinion que le dogme 
de la procession du Saint-Esprit du Fils ne vient pas 
du tout des paroles mêmes de l'Evangile.»

Pio XI, Mortalium animos, 1928:  «Pour ce qui 
regarde les dogmes de la foi, il est encore une distinction 
absolument illicite : celle qu’on a jugé bon d’introduire 
entre les articles appelés fondamentaux et non 
fondamentaux de la foi, [[C'est la thèse moderniste 
de la“gerarchia delle verità”, Unitatis redintegratio, 
del concilio Vaticano II ], certains dogmes devant être 
admis par tous et les autres pouvant être laissés au 
libre assentiment des fidèles … C’est pourquoi tous les 
véritables disciples du Christ croient, par exemple, au 
mystère de l’auguste Trinité de la même foi qu’au 
dogme de l’Immaculée Conception».

Pie VII, Diu satis videmur, 15.5.1800 « (La fondation 
de l'Église): Pour cette raison les hommes reconnaissent 
qu'on essaierait en vain de renverser la Maison de Dieu 
qui est l'Église bâtie sur Pierre ; qui est la pierre de fait 
et pas seulement de nom ; et contre cette Maison de Dieu 
les portes de l'Enfer ne prévaudront pas parce qu'elle est 
fondée sur la pierre. Tous ceux qui étaient ennemis de la 
religion chrétienne ont aussi mené une guerre infâme 
contre la Chaire de Pierre, car tant que celle-ci résiste, 
l'autre ne peut chanceler ni faiblir. 

C'est par l'institution et la succession des papes, pro-
clame en effet saint Irénée, que nous parvient ce qui est 
la tradition de l'Église, et cette succession est la preuve la 
plus éclatante que la seule et même foi vivifiante est celle 
qui depuis les temps des Apôtres ont été conservés jusqu'à 
nos jours dans l'Église et fidèlement transmis.»

Concile Vatican I, Constitution dogmatique Dei 
Filius, chap. II, « La Révélation » : «Puisque quelqu'un 
a présenté le décret du Saint Concile de Trente d'une 
manière défectueuse, dans le but de corriger les esprits 
rebelles, qui ont fait des interprétations sur l'Écriture 
Sainte, Nous déclarons, répétant ce même décret, que Son 
intention est qu'en matière de foi et de coutumes qui con-
cernent l'élaboration de la doctrine chrétienne, on tienne 
pour le vrai sens de l'Ecriture Sainte ce que notre Mère 
a tenu et tient encore dans la Sainte Église, à laquelle il 
appartient de juger le sens et de la véritable interprétation 
des Saintes Écritures et que, par conséquent, nul n'est 
autorisé à interpréter cette Sainte Écriture, contraire-
ment à ce sens et pas même au consentement unanime 
des Pères.»

Voici les textes de Benoît XVI.
Le Pape Benoît XVI à l’assemblée plénière de la 

Congrégation pour la Doctrine de la Foi, O.R. 28.01.2012 :  
«Aujourd’hui nous pouvons constater un certain nombre 
de bons fruits produits par les dialogues œcuméniques.… 
Le centre du véritable problème œcuménique par contre 
c’est la foi, dans laquelle l’homme rencontre la vérité qui se 
révèle dans la Parole de Dieu. Sans la foi [la doctrine] le 
mouvement œcuménique serait réduit à une forme de “contrat 
social” auquel on adhère par intérêt commun, une logique de 
la praxis pour créer un monde meilleur.  [C’est vraiment le 
centre de l’idée de Ratzinger ; il veut l’union doctrinale. 
L’union pratique: le“contrat social” ne lui suffit pas, il sait 
que la Révolution dans l’Église nécessite le changement de 
doctrine]. Le problème crucial, qui marque transversalement le 
dialogue œcuménique, est donc la question de la structure de la 
révélation, de la relation entre l’Écriture Sainte, la Tradition 
vivante dans la sainte Église et le Ministère des successeurs des 
Apôtres comme témoins de la vraie foi. Ici la problématique de 
l’ecclésiologie est implicite ... il faut discerner entre la Tradition 
et les traditions.. Un pas important a été fait ... pour des groupes 
de fidèles qui viennent de l’Anglicanisme et qui souhaitent 
entrer en pleine communion dans l’Église, dans l’unité de la 
commune et essentielle Tradition divine, tout en conservant 
leurs propres traditions spirituelles, liturgiques et pastorales, 
qui sont conformes à l’Église catholique. En effet, dans les 
différentes Confessions chrétiennes existe une richesse spirituelle, 
expression de l’unique foi, un don à partager et à trouver 
ensemble dans la Tradition de l’Église…  C’est important, en 
outre, de fournir une interprétation correcte de cet “ordre” ou 
“hiérarchie” dans les vérités de la doctrine catholique, mises 
en évidence dans le Décret Unitatis redintegratio (n° II). Cela ne 
signifie ...  mais la mise en évidence de la structure interne, de 
l’organicité de cette unique structure [Benoît XVI 11.10.2012: 
«La doctrine de la tolérance, telle qu’elle a été élaborée par Pie 
XII, ne paraissait plus suffisante.]»

Le pape Benoît XVI O.R. 27.1.2011: «La recherche, pour 
rétablir l’unité entre les chrétiens divisés, ne peut pourtant 
se réduire à une reconnaissance des différences et à la 
poursuite d’une connivence réciproque  [“contrat social”] 
ce à quoi nous aspirons c’est cette unité pour laquelle le 
Christ a prié, qui par nature se manifeste dans la communion 
de la foi, des sacrements, du ministère. Notre devoir est 
de poursuivre avec passion la marche vers ce but… par la 
formation œcuménique des nouvelles générations.» 

Le pape Benoît XVI aussi comme pape émérite, il 
écrit dans l'Osservatore, O.R. 15.12.2016: «Les pères 
conciliaires… ne voulaient pas créer une foi différente 
ou une nouvelle Église mais les unir toutes les deux plus 
profondément et donc les renouveler vraiment.»

Le Pape Benoît XVI, O.R. 13.3.2009 : «Il faut distinguer 
le niveau disciplinaire du domaine doctrinal. Le fait que la 
Fraternité St Pie X ne possède pas une situation canonique 
dans l’Église ne repose pas sur des raisons disciplinaires 
mais doctrinales. [1ère affirmation]… Pour le préciser une 
fois de plus : tant que les questions doctrinales ne seront 
pas éclaircies, la Fraternité n’a aucun statut canonique 
dans l’Église [2ème affirmation]… Les problèmes qui 
devront être traités sont essentiellement de nature 
doctrinale [3ème affirmation], ceci doit être bien clair pour 
la Fraternité, [Maintenant c’est clair. Merci]… MOI-
MÊME J’AI VU COMMENT, DANS LES ANNÉES 
1988, PAR LE RETOUR DE COMMUNAUTÉS QUI 
ÉTAIENT SÉPARÉES DE ROME, LEUR CLIMAT 
INTERNE A CHANGÉ [Même le Pape vous dit que vous 
avez changé. Réveillez-vous !], comment le retour dans la 
grande et large Église commune a permis de dépasser des 
positions unilatérales et d’assouplir des rigidités… Mais LA 
GRANDE ÉGLISE ne devrait-elle pas se permettre aussi 
d’être généreuse, consciente de sa longue haleine ?» [Alors 

Le pape François, O.R. 10.05.2022 : «Cinquantième anni-
versaire de la rencontre historique entre le pape Paul VI et le 

pape Shenouda III.».
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Saint Pie X, 8.9.1907, Pascendi : «Ce que 
Nous voulons observer ici, c’est que la doctrine de 
l’expérience, jointe à celle du symbolisme, consacre 
comme vraie toute religion, sans en excepter la religion 
païenne…Est-ce qu’on ne rencontre pas dans toutes les 
religions, des expériences de ce genre? Beaucoup le 
disent. Or, de quel droit les modernistes dénieraient-
ils la vérité aux expériences religieuses qui se font, par 
exemple, dans la religion musulmane? Et en vertu de 
quel principe, attribueraient-ils aux seuls catholiques le 
monopole des expériences vraies? Ils s’en gardent bien: 
les uns d’une façon voilée, les autres ouvertement, ils les 
tiennent pour vraies. Résultat que d’aucuns s’efforcent 
d’obtenir dans les choses qui regardent l’ordre de la Loi 

ils n’entreront pas dans l’Église romaine, mais dans la 
“Grande Église”].

Le pape François préface le livre du protestant 
Figueroa, O.R. 10.03.2022 : «L’œcuménisme… est très, 
très présent dans mes encycliques “Laudato sì” et “Fratelli 
tutti”, toutes deux œcuméniques… 

Ce bibliste protestant, dans la présentation de 100 
articles publiés dans l’Osservatore Romano des six 
dernières années me remplit de joie, car ce fait historique 
de véritable ouverture œcuménique du journal du Vatican 
s’est produit sous mon pontificat ! Il s’agit d’un concept 
enraciné dans le fondement de mon pontificat, qui est 
la manière de chercher a être l’unique Église fondée 
sur le Christ Seigneur, et à partir de là, avec n’emporte 
quelle expression de foi. Que le Seigneur de la diversité 
réconciliée s’en serve au-delà de l’appartenance de la foi».

Le pape François aux anglicans, O.R. 13.05.2022: 
«Laissez derrière vous ce qui peut compromettre notre 
communion… allez de l’avant en laissant derrière les 
choses qui divisent [les différences  doctrinales]… 
L’archevêque Welby envoie sa femme… C’est le beau 
travail qu’il fait en couple avec sa femme; je le remercie 
beaucoup… Les péchés qui ont conduit à nos divisions 
historiques peuvent être dépassés… car l’unité est 
supérieure au conflit».

Le pape François. Message vidéo pour la deuxième 
journée de la fraternité humaine, O.R. 04.02.2022 : 
«Indépendamment de la religion… nous sommes tous 
différents et pourtant tous égaux… ensemble pour célébrer 
notre unité dans la diversité, unité mais pas uniformité, 
pour dire aux communautés et aux sociétés dans lesquelles 
nous vivons que le temps de la fraternité est arrivé».

Le Card. Cantalamessa, O.R. 01.04.2022 : «La voie 
de l’œcuménisme eucharistique… Mettre ensemble les 
aspects positifs et les valeurs authentiques qu’il y a dans 
chacune des trois grandes traditions chrétiennes, de sorte à 
constituer une masse de vérités communes qui commencent 
à nous attirer vers l’unité… en passant au crible les grandes 
traditions chrétiennes et retenir de chacune d’elles, comme 
l’exhorte l’apôtre “ce qui est bon”… 

A la théologie latine… a manqué, du moins dans le 
passé, la mise à l’honneur de l’Esprit-Saint… Alors nous 
nous tournons vers l’Orient pour interroger la tradition 
orthodoxe… sans nous inquiéter de la différence, mais 
heureux de l’enrichissement qu’elle apporte à la vision 
latine [L'Église romaine est incomplète]… La foi en la 
présence réelle est une grande chose, mais elle ne suffit 
pas».

Déclaration des évêques Holy Land Coordination, O.R. 
27.05.2022 : «Jérusalem est une ville juive, chrétienne 
et musulmane. Elle doit rester un patrimoine commun et 
ne doit jamais devenir le monopole exclusif d’une seule 
religion… Une mère qui nous éduque et nous fait grandir».

Riccardo Burrigana. Histoire de l’œcuménisme, O.R. 
11.05.2022 : «Il y a 60 ans, le pape Roncalli rencontrait 
l’évêque anglican Morris… la dimension œcuménique 
devait devenir une caractéristique du Concile… Depuis la 
création de l’Église d’Angleterre, son primat parlait pour la 
première fois à l’évêque de Rome… C’était vraiment un saut 
de qualité dans les rapports entre anglicans et catholiques… 
en vue de la célébration du Concile… Une révision radicale 
pour la construction de l’unité visible de l’Église… dans 
une perspective totalement nouvelle par rapport à ce qui 
avait été prévu pour Vatican II [les schémas préparatoires]. 
Par la volonté du pape Jean, les observateurs ont été 
impliqués dans les travaux conciliaire».

Le Pape Benoît XVI, O.R. 26.07.2009 : «La fonction 
du sacerdoce est de consacrer le monde pour qu’il 

devienne hostie vivante, pour que le monde devienne 
liturgie : que la liturgie ne soit pas une chose en parallèle 
à la réalité du monde, mais que le monde même devienne 
une hostie vivante, qu’il devienne liturgie. C’est aussi la 
grande vision qu’a eue Teilhard de Chardin [panthéiste]  

à la fin nous aurons une véritable liturgie cosmique, où 
le cosmos devient une hostie vivante.» ["à la fin"... les 

Papes n'ont jamais prophétisé ce panthéisme].

Ces dessins ont été souhaités, tels qu'ils sont, 
par S.E. Mgr Lefebvre
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nouvelle, apportée par le Christ Notre Seigneur. 
Convaincus qu’il est très rare de rencontrer des 

hommes dépourvus de tout sens religieux, on les voit 
nourrir l’espoir qu’il serait possible d’amener sans 
difficulté les peuples, malgré leurs divergences religieuses, 
à une entente fraternelle sur la profession de certaines 
doctrines considérées comme un fondement commun de 
vie spirituelle. 

C’est pourquoi, ils se mettent à tenir des congrès, 
des réunions, des conférences, fréquentés par un nombre 
appréciable d’auditeurs, et ils invitent à leurs discussions 
tous les hommes indistinctement, les infidèles de tout 
genre comme les fidèles du Christ, et même ceux qui, par 
malheur, se sont séparés du Christ ou qui, avec âpreté et 
obstination, nient la divinité de sa nature et de sa mission.

De telles entreprises ne peuvent, en aucune manière, 
être approuvées par les catholiques, puisqu’elles 
s’appuient sur la théorie erronée que les religions sont 
toutes plus ou moins bonnes et louables.»

Bienheureux Pie IX, Lettre apostolique Ad 
Apostolicae, 08.22.1851 : « Nous nous croyons stricte-
ment obligés... d'extirper tous les germes pernicieux. 
Ces propagateurs… Ils disent formellement et ouverte-
ment : « que l'Église n'a aucun pouvoir coercitif, ni aucun 
pouvoir temporel, ni direct ni indirect » ; que le schisme 
qui divisait l'Église en Orient et Occident était en par-
tie dû aux excès du pouvoir des Pontifes Romains... et 
par conséquent révocable au gré de ces derniers.

Nous réprouvons et condamnons les livres ci-dessus, 
comme contenant des propositions et des doctrines 
respectivement fausses, téméraires, scandaleuses, 
erronées, injurieuses pour le Saint-Siège, attentatoires 
à ses droits, subversives du gouvernement de l’Église 
et de sa constitution divine, schismatiques, hérétiques, 
favorisant le protestantisme et la propagation de ses 
erreurs, conduisant à l’hérésie et au système depuis 
longtemps condamné comme hérétique dans Luther, 
Baïus, Marsile de Padoue, Jandun, Marc-Antoine de 

Osservatore Romano, 11.05.2022 : «Le dialogue avec 
la Communion des Églises protestantes en Europe… Une 
compréhension réciproque».

Rosario Capomastri, O.R. 24.01.2022 : «Message des 
Églises catholique, protestante et orthodoxe en Italie… 
Nous sommes comme des petites étoiles qui ornent le ciel 
spirituel de l’Église du Christ… En Orient, nous avons 
vu son étoile et nous sommes venus ici pour l’adorer… 
L’exemple d’une foi vive  qui parvient à dépasser les 
différences… prier et collaborer pour la réconciliation et 
le dépassement de nos divisions».

Riccardo Burrigana, exalte le Card. Mercier, pionnier 
de l’œcuménisme, O.R. 04.01.2022 : «Jean-Paul II a 
voulu rappeler au monde le rôle du Card. Mercier dans la 
découverte de nouvelles voies pour dépasser les divisions. 
Il se réfère explicitement aux Conversations de Malines 
qui constituent une des pages les plus fécondes de 
l’œcuménisme… des années 1920… Nous devons parvenir 
à un accord au nom d’un patrimoine commun… Jean Paul 
II rappela aussi Paul VI».

Le Card. Guixot. Message aux bouddhistes, O.R. 
02.05.2022 : «Même si de manière différente, Bouddha 
et Jésus-Christ orientent leurs disciples à des valeurs 
transcendantes». [Il met sur le même plan Dieu et une 
idole].

Le Pasteur Arnold Segura, 07.06.2022 : «La fin ultime 
de l’œcuménisme ne sera pas l’Église mais le monde, 
non l’institution, mais le royaume [de l’antichrist], non 
une doctrine unifiée, mais un monde reconstruit selon 
l’inspiration de l’Esprit».

[C’est la thèse de Benoît XVI selon lequel le monde 
deviendra une hostie vivante, ils sont tous ses disciples:

Le Pape Benoît XVI, O.R. 26.07.2009 : «La fonction du 
sacerdoce est de consacrer le monde pour qu’il devienne 
hostie vivante, pour que le monde devienne liturgie : que 
la liturgie ne soit pas une chose en parallèle à la réalité 
du monde, mais que le monde même devienne une hostie 
vivante, qu’il devienne liturgie. C’est aussi la grande 
vision qu’a eue Teilhard de Chardin [panthéiste]  à la fin 
nous aurons une véritable liturgie cosmique, où le cosmos 
devient une hostie vivante.» ["à la fin"... les Papes n'ont 
jamais prophétisé ce panthéisme].

Le pape François à la délégation œcuménique de 
Finlande, O.R. 17.01.2022 : «En 2030 y serons-nous ou 
pas ? Je ne sais pas. [Chaque pape, en effet, construit 
une partie de la Révolution œcuménique. Ceci nous fait 
comprendre que le temps de la Révolution dans l’Église 
dépasse les divers papes]. Nous allons commémorer les 
500 ans la Confession d’Augsburg… La commémoraison 
pourrait être une occasion féconde pour nous confirmer 
et renforcer dans le chemin de communion et devenir plus 
dociles à la volonté de Dieu, [sic] plutôt qu’aux logiques 
humaines…Un pasteur qui est fatigué de rêver il lui manque 
quelque chose. Merci de rêver».

Le pape François, O.R. 07.10.2022 : «Vers une 
unité pleine avec les protestants… Un des aspects qu’il 
faut souligner c’est l’aspect œcuménique : “vous êtes 
catholiques et protestants et vous travaillez ensemble. Il y 
eut un temps où nous nous brûlions” ! Maintenant c’est 
beau de travailler ensemble, c’est beau de travailler comme 
collaborateurs. Ceci est bon, c’est un bon témoignage [de 
relativisme] et peut aider l’Église à grandir vers une unité 
toujours plus pleine, plus conforme à la volonté du Christ 
Seigneur [sic]. Je vous encourage à avancer sur cette voie».

Photo du pape François avec l’une des innombrables 
religions protestantes, O.R. 17.01.2022

Photo O.R. 11.10.2022
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Dominis, Richer, Laborde, les docteurs de Pistoie et 
autres également condamnés par l’Église; 

Nous les condamnons enfin comme contraires aux 
Canons du Concile de Trente, et Nous voulons et Nous 
ordonnons qu’ils soient tenus de tous pour réprouvés et 
condamnés.» 

Valentina Angelucci, O.R. 05.01.2022 : «Le Conseil 
Pontifical pour la promotion de l’Unité des chrétiens a 
présenté un livre qui rassemble les résultats atteint dans le 
travail du dialogue entre l’Église catholique et les autres 
Églises et communautés ecclésiales. Le Card. Koch dans la 
préface écrit : “Cette panoramique permet de nous rendre 
compte des pas accomplits au cours de ces décennies 
pour guérir les blessures séculières et millénaires”… La 
deuxième partie… recueille le fruit du dialogue œcuménique 
avec de multiples réalités : de la communion anglicane 
à la Fédération luthérienne mondiale, de la Communion 
mondiale des Églises réformées, au Global Christian Forum. 
De l’Alliance mondiale baptiste à la Conférence mennonite, 
aux pentecôtistes et évangélistes, aux rapports avec le 
judaïsme… Le card. Koch conclut en affirmant : “C’est une 
obligation de poursuivre le chemin œcuménique au nom et 
par le mandat du pape François”».

Le pape François, O.R. 03.01.2022 : «Oui, parce que 
notre foi ne consiste pas en premier lieu à un ensemble de 
choses à croire et des préceptes à observer… La fraternité 
est, et reste, un don avant même d’être un choix autonome de 
l’homme [donc l’œcuménisme est un don de Dieu, et non 
une idée de la maçonnerie], il vient de Jésus-Christ qui une 
fois pour toutes a gravé dans notre histoire la direction de 
sa vocation originelle : être tous frères et sœurs, enfants de 
l’unique Père.» [Comment peut t’ont êtres tous frères sans 
reconnaître Jésus-Christ comme Dieu?]

Ch. VI – Soixantième anniversaire 
du Concile Vatican II

Le pape François dans une interview à “Telam”, 
O.R. 01.07.2022: «Les choses que je fais je ne les ai ni 

inventées, ni rêvées…  J’ai recueilli toutes les interventions 
des cardinaux aux réunions pour la préparation du 
conclave, et les choses que le prochain pape aurait à 
faire. Ensuite nous avons parlé des choses qui devaient 
être changées, les points qu’il fallait revoir. J’ai mis en 
pratique ce qui m’a été demandé… J’ai commencé ce que 
nous avions décidé ensemble : qu’il soit bien clair que 
ce ne sont donc pas des idées à moi. Ce sont les idées de 
tout le Collège des Cardinaux : ils ont voulu cela… Il y a 
quatre principes politiques qui m’aident… “La réalité est 
supérieure à l’idée”… “L’unité est supérieure au conflit”… 
Ce sont des principes humains d’intégration… Il y a un 
chapiteau à Vézelay… avec Judas pendu et de l’autre côté 
le Bon Pasteur qui le saisit et l’emporte avec un sourire 
ironique». 

Le pape François, O.R. 22.12.2022: «Notre conversion 
n’est jamais quelque chose de définitif… Cette année 
nous fêtons les 60 ans du Concile Vatican II. C’était quoi 
l’événement du Concile sinon une grande occasion de 
conversion pour toute l’Église ?… La réflexion actuelle sur 
la synodalité de l’Église… est un parcourt sans fin qui nous 
stimule continuellement. Le contraire de la conversion, 
c’est la fixité. [Pour eux, nous devons nous convertir 
à la Révolution permanente]. La fixité c’est l’erreur de 
vouloir cristalliser le message de Jésus en une unique 
formule toujours valide… La religion ne doit pas être un 
prétexte pour alimenter les conflits. L’Évangile est toujours 
un Évangile de paix. On ne peut jamais déclarer, au nom 
d’aucun Dieu, qu’une guerre est “sainte”».

Le pape François, O.R. 12.10.2022 : «Pour la première 
fois l’Église a consacré un concile pour s’interroger 
sur elle-même et réfléchir sur sa propre nature… elle 
s’est découverte “Peuple de Dieu”. [Vatican II a surtout 
découvert et accepté que la maçonnerie et le libéralisme Foto O.R. 12.10.2022

L'Osservatore Romano exalte toutes les erreurs et 
tous les auteurs modernistes, O.R. 12.10.2022 : «Joseph 
Ratzinger… Gardeil…  Daniélou… posais les fondements 

de la nouvelle théologie…  Guardini, Adam, Rhaner… 
La nouvelle théorie du surnaturel de De Lubac… le 

christocentrisme de von Balthaser… ont mis en évidence… 
une nouvelle théologie».
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veulent une Église démocratique]. Soyons toutefois 
prudents : aussi bien le progressisme à la traîne du monde, 
que le traditionalisme – ou “l’ariérisme” qui regrette un 
monde passé, ne sont pas des preuves d’amour, mais plutôt 
d’infidélité. [Oui, c’est de “l’infidélité” à la doctrine 
maçonnique de liberté, égalité, fraternité]. Ce sont des 
égoïsmes pélagiens qui opposent leurs propres goûts et 
leurs plans à l’amour qui plait à Dieu, simple, humble, 
fidèle, tel que Jésus l’a demandé à Pierre… Une Église 
libre et libératrice [dites-le clairement : libéral, et c'est 
la thèse du card. Ratzinger: "Oui, le problème des années 
60 était d'acquérir les meilleures valeurs exprimées par 
deux siècles de culture libérale." ("Jésus", nov. 1984)]… 
Renouvelons en nous l’amour passionné que les pères 
avaient pour le Concile… Êtres au milieu du peuple, non 
sur le peuple : c’est le vilain pêché du cléricalisme qui tue 
les brebis… Le Concile nous aide à repousser la tentation 
de nous enfermer dans les enclos de nos convictions… et 
à dépasser les nostalgies du passé… C’est beau qu’il y 
ait aujourd’hui avec nous les représentants des autres 
communautés chrétiennes… Que Dieu nous libère de la 
présomption e de l’autosuffisance».

Le Card. Ravasi, O.R. 12.10.2022 : «Les trois fil de 
“Dei Verbum”… Le fil qui a éclairé toute l’Église est celui 
de la Parole de Dieu… Après des décennies… Benoît 
XVI a donné comme titre à son exhortation apostolique la 
formule… “Verbum Domini”… Je rappelle la transition 
ardue que les professeurs de la Grégorienne avaient du 
accomplir pour rendre leurs cours toujours plus calqués 
sur la Bible… L’inversion méthodologique dans les traités 
théologiques, maintenant devenue normale [sic], mais à 
l’époque elle paraissait comme une Révolution…

[En fait c'est la Révolution qui a remplacé 
l'interprétation de la Bible faite par le Magistère 
traditionnel par des interprétations modernistes. C'était 
la card. Ratzinger qui critiquait durement le Magistère 
traditionnel, le méprisant comme la «Théologie des 
encycliques »: «La théologie des encycliques signifie une 
forme de théologie, dans laquelle la tradition semblait 
se limiter progressivement aux dernières déclarations du 
magistère papal de temps en temps ". ("Le nouveau peuple 
de Dieu", partie III, chapitre 3).]. 

Le magistère ecclésial n’est pas supérieur à la Parole 
de Dieu… Le deuxième fil… c’est l’interprétation qu’il 
convient de faire  de la Parole sacrée, qui doit tenir compte 
aussi bien d’un instrument théologique que de l’historico-
critique, par exemple les genres littéraires qui permettent 
d’exorciser toutes les lectures fondamentalistes… en 
évitant la terminologie du passé, telle la coupe négative 
qui parlait “d’inerrance”… 

Le troisième fil… c’est que Vatican II a fait en sorte que 
la communauté ecclésiale puisse s’approprier les Saintes 
Écritures au sein de l’Église… [C’est l’erreur de Luther 
qui enseigne la libre interprétation de la Bible]. Le 
message évangélique doit s’incarner continuellement dans 
les conditions historiques changeantes… Dans cette ligne 
et dans l’esprit œcuménique… nous laissons le dernier mot 
au pasteur Dietrich Bonhoeffer».

M. l’abbé Piero Coda, O.R. 12.10.2022: «La 
participation des laïcs à l’unique mission… Le processus 
qui convoque le peuple de Dieu c‘est l’élément ecclésial le 
plus prometteur depuis Vatican II… Les laïcs acquièrent 
le droit et le devoir à l’apostolat… en vertu du baptême, 
duquel dérive la participation au “pouvoir” du Christ… 
Nous ne devons pas prendre le risque de donner pour 
acquis que tout le “pouvoir” est concentré dans les mains 
du ministère de l’ordre (la hiérarchie) : il faut avoir un 
autre regard… “Lumen gentium”… enseigne que dans 
l’Église tous sont, par grâce, pourvus et aptes à l’exercice 
du “sensum fidei”… qui les rends capables et prêts 

Saint Pie X, 26.12.1910 : «On y admet, avec autant 
de témérité que de fausseté, l’opinion que le dogme de la 
procession du Saint-Esprit a Filio ne découle nullement des 
paroles mêmes de l’Évangile et n’est pas confirmé par la 
foi des anciens Pères… On n’y laisse pas même intacte la 
doctrine catholique sur l’Eucharistie… alors qu’on sait bien 
que l’Église n’a le droit de rien innover pour ce qui touche 
à la substance des sacrements.»

«Benoît sème et François fait grandir»
La Révolution contre le célibat.   Benoît XVI, en ac-

ceptant les Anglicans, fait encore une surprise protestante 
: il introduit une bonne quantité de prêtres mariés, avec 
femmes et enfants, dans l’Église latine.

Benoît XVI, Constitution Apostolique, O.R. 
9.11.2009 : «…soient admis à l’ordre sacerdotal, au cas 
par cas, des hommes mariés… Les candidats aux ordres 
sacrés dans un ordinariat devront être préparés avec les 
autres séminaristes… 

 “Normes Complémentaires” O.R. 9.11.2009 : «En 
tenant compte de la tradition anglicane l’Ordinaire… 
peut présenter la requête d’admission d’hommes ma-
riés… Les candidats au sacerdoce recevront leur forma-
tion théologique avec les autres séminaristes.» 

«Benoît sème et François fait grandir»
Le pape Benoît XVI,OR. 06.09. 2007:

«Œcuménisme irréversible.» 

Le pape Benoît XVI, O.R. 14.03.2007: «Il y a la 
possibilité, pour les non catholiques, d’être admis à 

l’Eucharistie.».

Le pape Benoît XVI,  O.R.10.04.2009 : «Bultmann a 
raison… En dernière analyse nous ne sommes pas con-

sacrés par des rites». 

La Révolution contre le célibat. Benoît XVI, en ac-
ceptant les Anglicans, fait encore une surprise protestante 
: il introduit une bonne quantité de prêtres mariés, avec 

femmes et enfants, dans l’Église romaine.

Benoît XVI, Constitution Apostolique, O.R. 
09.11.2009 : «Soient admis à l’ordre sacerdotal, au cas 
par cas, des hommes mariés… Les candidats aux ordres 
sacrés dans un ordinariat devront être préparés avec les 

autres séminaristes.» 
 

Mgr Almeira, O.R. 01.11.2009 : «L’entrée de tant 
d’anglicans dans l’Eglise catholique n’aurait pas été 

possible sans la convergence doctrinale [ Justification ] 
obtenue par le dialogue œcuménique entre catholiques et 

anglicans au cours des quarante dernières années»            

Remplacer le Magistère par la Bible, 
Le pape Benoît XVI,O.R. 11.06.2009 : «Ils pourraient 

suggérer des approfondissements intéressants, aussi pour 
les théologiens contemporains… N’importe quel genre 
d’autorité qui ne soit pas confirmée par une véritable 

raison devrait être considérée comme faible… l’analyse 
conceptuelle de la page biblique, qu’elle soit de caractère 

cosmique, historique ou doctrinal.» 
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Pie XI, 25.12.1931 : «Puissent ces jours très heureux 
luire aussitôt que possible, ces jours où la Vierge et Mère de 
Dieu contemplera… le retour de tous ses enfants séparés 
de Nous, et l’hommage qu’ils lui rendront ensemble 
avec Nous, dans l’unité de la charité et de la foi. Ce sera 
certainement Notre joie la plus grande...
Dans la solennité où la Sainte Vierge Marie nous donna le 
Sauveur… Nous espérons  pour nos frères et nos fils très 
aimés, qui vivent séparés du Siège Apostolique… que naisse 
au moins en eux le désir du seul bercail de l’unique Pasteur 
et du retour à la foi véritable que l’Église romaine garde 
jalousement en toute sûreté et intégrité.»

Pie IX, 8.12.1864 Proposition condamnée dans le Sylla-
bus «XVIII. – Le protestantisme n’est rien d’autre qu’une 
autre forme de la même vraie religion chrétienne, forme 
dans laquelle on peut être agréable à Dieu, aussi bien que 
dans l’Église catholique…»

Pie IX, 6.3.1873 : «Ils se disent catholiques libéraux… 
poussant l’esprit à la tolérance… sont plus dangereux et font 
plus de dommage que les ennemis déclarés… impudents 
amants de la conciliation… [ils] affaiblissent nos forces.»

Pie IX, Quanta Cura, 12.8.1864: «Machinations perfides 
des impies qui... sans faire aucune différence entre les 
vraies et les fausses religions... C'est pourquoi avec Notre 
Autorité Apostolique... Nous condamnons toutes... les 
doctrines.»

Saint Pie X, Vehementer 11.2.1906 : «Qu’il faille 
séparer l’État de l’Église, c’est une thèse absolument 
fausse, une très pernicieuse erreur. Basée en effet sur 
ce principe que l’État ne doit reconnaître aucun culte 
religieux, elle est tout d’abord très gravement injurieuse 
pour Dieu; car le Créateur... Nous lui devons donc non 
seulement un culte privé, mais un culte public et social 
pour l’honorer»

Saint Pie X, Notre charge Apostolique, 25.08.1910 
«Telles ont été naguère les doctrines des prétendus 
philosophes du XVIII e siècle, celles de la Révolution 
et du libéralisme tant de fois condamnées… Le Sillon… 
des notions erronées et funestes sur l’autorité, la liberté et 
l’obéissance. Il n’en est pas autrement de la justice et de 
l’égalité. Il travaille, dit-il, à réaliser une ère d’égalité, qui 
serait par là même une ère de meilleure justice… Le souffle 
de la Révolution a passé par là» 

d’assumer diverses charges et emplois… Le magistère des 
derniers papes dans “Invenescit Ecclesia” a précisé que 
les “dons hiérarchiques” enracinés dans le sacrement 
de l’Ordre, ainsi que les dons “charismatiques” élargis 
libéralement aux fidèles… par l’Esprit Saint, sont “co-
essentiels” à la mission de l’Églises… 

[C’est la thèse du Card. Muller, O.R. 15.06.2016:  
«Parmi les points centraux du document il y a certainement 
l’affirmation de la “co-essentialité” entre dons 
hiérarchiques et dons charismatiques : une co-essentialité 
qui appartient “à la constitution divine de l’Église fondée 
par Jésus” (I.E. 10). D’autre part, dans l’Église, même les 
institutions essentielles sont charismatiques»]. 

Mais il y a quelque chose de plus… “Lumen gentium”, 
décrivant l’Église ainsi : “le sacrement dans le Christ 
signifie qu’il est le signe et l’instrument de l’union intime 
avec Dieu, ainsi que l’unité de tout le genre humain” 
(L.G. 1)… c’est utile et nécessaire de reconnaître aux 
laïcs leur compétence spécifique et leur autorité. Cette 
reconnaissance doit s’exprimer dans l’exercice du 
discernement communautaire et du gouvernement synodal 
de l’Église».

Mgr Antonio Stagliano. Désormais on exalte toutes les 
erreurs et tous les auteurs modernistes, O.R. 12.10.2022 : 
«Joseph Ratzinger… grâce à ces théologiens, le concile 
a remis à jour des anciens schémas et des perspectives 
désuètes, dans une pansée empathique… qui s’adresse 
surtout… au sentiment et au cœurs… abandonnant la 
conception intellectualiste de la Révélation… Gardeil… 
ainsi que Chenu, dans son livre “Une école de théologie”… 
qui parle de la primauté de la Révélation sur l’élaboration 
théologique : livre mis à l’index 1942… Daniélou… 
posais les fondements de la nouvelle théologie… vivifiée 
au contact des courants de la pensée contemporaine… 
La convergence entre les Dominicains et les jésuites dans 
les sciences méthodologiques était évidente… Cela a fait 
naître de nouveaux mouvements théologiques… Guardini, 
Adam, Rhaner… La nouvelle théorie du surnaturel de 
De Lubac… le christocentrisme de von Balthaser… de 
Chardin, Grandmaison, Lagrange, Ricciotti… Le passage 
d’une vision sociétale et juridique pyramidale à une plus 
théologique et mystique, de communion… Le cœur brûlant… 
a été la liturgie… La naissance de mouvements (bibliques, 
patristiques e liturgiques) ont mis en évidence… une 
nouvelle théologie».

Ch. VII – Liberté de culte
Le pape François. Intention de prière mensuelle, 
O.R. 05.01.2022:  «La liberté religieuse ne se limite pas 

à la liberté de culte, c’est-à-dire, pratiquer le culte aux 
jours prescrits par ses propres livres sacrés, mais elle nous 
fait mettre en valeur l’autre dans sa différence [valider 
sa doctrine] et reconnaître en lui un vrai frère… Chaque 
fraternité est la nouvelle frontière de l’humanité. Ou nous 
sommes frères, ou nous nous détruisons réciproquement.» 
[[C'est le chantage du franc-maçon Carrer, cité par

Mgr. Delassus, qui dit : «Ou on refait le
La France à notre façon ou faisons un cimetière » Ceci 

signifie que nous devons devenir relativistes dans la foi 
pour nous sauver. Nous croyons le contraire. Seule la foi 
catholique peut vaincre le monde].

Le pape François, dans la préface du livre sur Armida 
Barelli, il la décrit comme moderniste, mais ce n’est pas 
vrai, O.R. 31.03.2022 : «Une femme qui a fait de la laïcité 
“un antidote à l’auto-référentialité”, caractéristique qui 
permet de marcher ensemble et de rencontrer les personnes 
dans leurs conditions particulières de vie… Le laïcat n’est 
plus une condition minoritaire… ils anticipent l’appel 
universel de Vatican II à la sainteté». 

Léon XIII dans 
“Immortale Dei”.

«Il y eu un temps dans 
lequel la philosophie de 

l’Évangile gouvernait les 
États. A cette époque le 

sacerdoce et l’Impire étaient 
unis en une heureuse enten-
te et de services réciproques. 
La société civile organise de 
cette manière a donné des 

fruits au-delà de 
toute attente.».

Avec le livre « Un évêque parle », Mgr Marcel 
Lefebvre dénonce pour la première fois avec 

autorité, c’est l’un de ses mérites historiques, la 
Révolution dans l’Église : « Il y a eu des bombes 

dans le Concile
rafale retardée... Trois... collégialité, liberté 

religieuse, œcuménisme »
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Léon XIII, Æterni Patris : «La philosophie grecque … 
brise les arguments opposés à cette vérité par les sophistes.»

Concile de Vatican I - De Dieu Créateur de toutes 
choses. 

I. Si quelqu’un nie un seul vrai Dieu, Créateur et maître 
des choses visibles et invisibles ; qu’il soit anathème. 

II. Si quelqu’un ne rougit pas d’affirmer qu’en dehors de 
la matière, il n’existe rien ; qu’il soit anathème. 

III. Si quelqu’un dit qu’il n’y a qu’une seule et même 
substance ou essence de Dieu et de toutes choses ; qu’il soit 
anathème. 

IV. Si quelqu’un dit que les choses finies, soit corporelles, 
soit spirituelles, ou du moins les spirituelles, sont émanées 
de la substance divine ; ou que la divine essence par la 
manifestation ou l’évolution d’elle-même devient toutes 
choses ; ou enfin que Dieu est l’Être universel et indéfini 
qui, en se déterminant lui-même, constitue l’universalité des 
choses réparties en genres, espèces et individus ; qu’il soit 
anathème. 

Pie IX, 9.11.1846, contre le fidéisme : «Par une 
argumentation déplacée et des plus fallacieuses, ils ne 
cessent d’en appeler à la force et à l’excellence de la raison 
humaine, de l’exalter contre la très sainte foi du Christ, 
et ils vont répétant avec une extrême audace que celle-ci 
s’oppose à la raison humaine. On ne peut rien imaginer ni 
penser… de plus contraire à la raison elle-même… 

La raison démontre, protège, défend la vérité 
de la foi; la foi libère la raison de toute erreur et par la 
connaissance qu’elle a des choses divines, elle l’éclaire, la 
confirme et la parfait magnifiquement. 

C’est par une tromperie aussi grande, Vénérables 

[Même St Pie X exhortait les laïcs à êtres missionnaires, 
et Armida Barelli en est un exemple traditionnel, mais 
au service du sacerdoce, alors que le pape François veux 
que les laïcs discutent la doctrine et puissent voter pour 
décider laquelle ils veulent pratiquer, et en plus François 
criminalise le le clergé comme cléricalisme].

Le Card. Parolin, O.R. 26.09.2022 : «Les droits 
objectifs… comme celui à la liberté de pensée et de 
conscience».

Andrea Monda. Exaltation d’Aldo Moro, O.R. 
14.01.2022 : «Pour compléter l’œuvre, Jean Paul II 
l’a proclamé patron des politiciens. Donc Moro, le fin 
humaniste, l’homme qui a défendu jusqu’à la mort la liberté 
de conscience, est le modèle de chaque chrétien qui s’engage 
en politique.» [Voici les nouveaux saints du libéralisme et 
de la liberté de conscience].

Gisella Adornato, O.R. 10.10.2022 : «Il faut remarquer 
que lors de la rédaction des Pactes du Latran, Montini 
ne s’était pas montrés enthousiaste… Montini exprimait 
la crainte de voir “l’Église militante” devenir, après la 

signature des Pactes, “une Église triomphante”.»

Ch. VIII – La Révolution 
anti-philosophique

Le travail doctrinal des Universités romaines est 
important pour connaître l’élaboration constante de 
Vatican II, à côté des papes qui eux, passent. 

De nombreux professeurs sont dans la Commissions 
théologique. La critique moderniste de la scolastique 
continue et ils expliquent ouvertement comment ils ont 
infiltré la philosophie subjectiviste moderne.

On dénigre la scolastique et on exalte la fantaisie.
Le pape François, O.R. 22.09.2022 : «St Thomas est la 

source d’une tradition de pensée d’ou découle la “nouveauté 
pérenne”. [Il dit qu’elle est “pérenne” mais il la considère 
une parmi les autres, alors que les papes d’avant le 
Concile ont déclaré St. Thomas Maîtres de toutes les 
écoles]. Il faut se concentrer sur l’étude de St Thomas en le 
plaçant dans son contexte historique et culturel.»

[François enseigne à historiciser, pour minimiser 
l’enseignement de St. Thomas : “c’était bien en son 
temps”. C’est la thèse de Benoît XVI, Giovanni Maria 
Vian, directeur de l’Osservatore Romano, 06.04.2012 : 
«La dynamique du véritable renouveau… Celui qui regarde 
l’histoire post-conciliaire peut reconnaître la dynamique 
du véritable renouveau… la voie à suivre n’est ni la 
désobéissance ni le raidissement. Benoît XVI a historicisé 
sa réponse : en rappelant implicitement la logique de la 
réforme opposée à celle de la rupture… à l’herméneutique de 
la rupture s’oppose l’herméneutique de la réforme.»].

Massimo Borghesi, à l’école de Guardini, met bien 
en évidence le fondement philosophique de l’apostasie 
œcuménique. D’une part, il reconnaît le danger de 
la technologie, mais de l’autre il sauve le relativisme 
intellectuel. Celui-ci semble être l’effort suprême pour 
donner un fondement philosophique à l’œcuménisme 
paraissant conservateur. O.R. 05.12.2022 : «La pensée 
de Guardini… qui manque aujourd’hui à la pensée 
catholique… Guardini, avec son livre “Der Gegenstazee” 
dédié à l’opposition des polarités, a apporté une contribution 
fondamentale à cette philosophie de la paix… A partir des 
polarités opposées, qui doivent se maintenir tendue entre 
elles, sans dégénérer en opposions exclusivistes, que ce 
serait du manichéisme… On trouve en Guardini beaucoup 
d’analogies ave Martin Buber… [C'est le philosophe juif 
qui a adhéré au mouvement sioniste, et propose un 

Pape François O.R. 22.09.2022: 
« Saint Thomas est la source d’une tradition de pensée. » 

Léon XIII dans “Æterni Patris” ” : «Pour la vérité, au 
dessus de tous les docteurs scolastiques, émerge tel un pha-
re et maître, St Thomas d’Aquin… La raison humaine est 

conduite à sa plus haute grandeur sur les ailes de 
St. Thomas… Les Pontifes Romains nos prédécesseurs ont 
exalté avec grandes louanges et de grands témoignages la 

sagesse de St. Thomas d’Aquin… Les mêmes conciles œcu-
méniques, dans lesquels resplendit la fleur de la sagesse 
provenant de tout l’univers, s’appliquaient à honorer de 

manière singulière Thomas d’Aquin… Il faut faire revivre 
et revenir à sa première splendeur la doctrine 

de St Thomas d’Aquin.»
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Frères, que ces ennemis de la révélation divine, qui 
décernent les plus hautes louanges au progrès humain, 
veulent, avec une audace vraiment téméraire et 
sacrilège, l’introduire dans la religion catholique, 
comme si la religion n’était pas l’œuvre de Dieu mais 
celle des hommes ou quelque trouvaille philosophique 
que des procédés humains puissent perfectionner. 

Sur des hommes qui délirent si misérablement tombe 
avec beaucoup du justesse le reproche que Tertullien 
faisait de son temps aux philosophes “qui ont présenté un 
christianisme stoïcien, platonicien, dialectique…”

Pour ne pas se tromper ni errer dans une question aussi 
importante, la raison humaine doit s’enquérir diligemment 
sur le fait de la révélation, pour savoir avec certitude que 
Dieu a parlé, et pour lui rendre, comme l’enseigne très 
sagement l’Apôtre “un hommage conforme à la raison”…

Combien nombreux, admirables, splendides sont les 
arguments qui doivent nettement convaincre la raison que 
la religion chrétienne est divine et que “le principe de nos 
dogmes s’enracine en haut, dans le Seigneur des cieux”… 
Confirmé par… ses miracles, ses prophéties… tant de 
miracles…»

Pio XII, 02.10.1945: « En un point, toutefois, cette 
différence fondamentale apparaît est particulièrement 
évidente. La fondation de l'Église en tant que société a eu 
lieu, contrairement à l'origine de l'État, non de bas en 
haut, mais de haut en bas; c'est-à-dire que le Christ, qui 
dans son Eglise a fait sur terre le Royaume de Dieu qu'il 
a annoncé et destiné à tous les hommes de tous les temps, 
n'a pas confié à la communauté des fidèles la mission de 
Maître, Prêtre et Pasteur reçu du Père pour la santé de 

modèle de socialisme différent du marxisme-léninisme]. 
La méthode suggérée par Guardini c’était l’unité dans la 
différence… affirmer des positions différentes et attribuer à 
cette diversité une force constructive… [C’est exactement ce 
qu’on enseigne dans les loges maçonniques, ils se disent 
frères tout en professant des doctrines différentes]. Le 
travail de ceux qui font la promotion de la paix consiste 
à maintenir les oppositions en suspension, et empêcher 
ainsi de passer de la diversité à la contradiction… non 
contradiction exclusive, mais opposition féconde.

 [Notre-Seigneur ne nous enseigne pas à mettre la foi 
objective “en suspension”, mais à la confesser devant 
les hommes  comme Vérité exclusive. Ils veulent enlever 
l’inimitié que Dieu a mise entre la Vérité et l’erreur]. 
Alors nous pouvons dire : “toi aussi tu vois quelque chose 
de juste”. Ceci rend possible une synthèse… alors que 
l’opposition nous pousse à la lutte. [Donc toutes les 
guerres de religion avec les barbares les musulmans et les 
protestants étaient des erreurs ?]

 La distinction féconde sera reprise par le pape 
François dans “Fratelli tutti”, qui est son manifeste de 
paix dans lequel il cite largement Guardini, en utilisant 
son anthropologie polaire… alors que le manichéisme 
théologico-politique, c’est l’idéologie qui s’oppose à la paix. 
À cette pensée, Guardini – et avec lui Bergoglio – oppose sa 
pensée de dialogue… L’essence de ce procédé consiste en 
ce que l’autre n’apparaît plus comme un adversaire, mais 
comme un opposé». 

[Donc la Vierge n’a plus comme adversaire le diable et 
ses fils ? Le pape François, O.R. 06.09.2015 : «Mais il y a 
un mot très méchant qui apparaît à la première page de la 
Bible. Dieu dit au démon, au père du mensonge, au serpent : 
“Je mettrai une inimitié entre toi et la femme”. Et le mot 
inimitié a grandi au cours de l’histoire, et peu après il y eut 
la première inimitié entre frères : Caïn tua Abel. Ce fut la 
première injustice. De là les guerres, les destructions, depuis 
là la haine. En parlant en termes de football, je te dirais que 
la partie se joue entre l’amitié sociale et l’inimitié sociale.» 
[Le Bon Dieu ne dit pas de “mots très méchants”, mais il a 
mis l’inimitié entre le Bien et le mal].] 

Le pape François à la plénière du Comité Pontifical 
des  sciences historiques, O.R. 28.05.2022: «L’adhésion 
à la réalité fermement documentée est indispensable à 
l’historien, sans fuites idéalistes dans un passé que l’on 
veut consolant… En faisant l’histoire de l’Église l’enjeu 
est… d’offrit une ouverture vers la réconciliation… faire 
la réintégration des ennemis de hier». [Il nous dit qu’il 
faut changer l’histoire par rapport à l’œcuménisme, et 
le travail des missionnaires de 2000 ans est “une fuite 
idéaliste dans un passé qu’on suppose consolant”].

Roberto Cutaia. O.R. 23.08.2022: «Le centre d’études 
rosminien et la charité intellectuelle… Le centre d’étude 
M.F. Sciacca… est fréquenté par des professeurs et 
personnalités politiques de renoms de toute l’Italie… il 
poursuit trois objectifs… rendre à Rosmini son véritable 
passeport… de grand penseurs européens… ensuite insérer 
son patrimoine philosophique et théologique à l’intérieur 
de l’Église catholique… et enfin, créer les conditions de sa 
béatification… [Déjà faite par Benoît XVI]. 

Au centre d’étude de Stresa, se sont succédé des penseurs 
très renommés en provenance d’Italie et de l’étranger. Il 
serait impossible de les nommer tous… 

Depuis toujours le rosminianisme est ouvert à la pensée 
laïque et a recherché le pluralisme philosophique et 
théologique… Cossiga… Giulio Andreotti, le Card. Bertone, 
R. Sirico, M. Nowak, S. Quinzio, G. Afeltra… Nous avions 
un comité scientifique formé de professeurs de l’université 
“La Sapienza” de Rome… L’Opera omnia de Rosmini (67 
volumes) est presque achevée.»

La première virginité et la 
première chasteté sont la virginité 

et la chasteté de la Foi,
exempt de l'erreur de la doctrine 
libérale sur la liberté religieuse.

Ratzinger - Benoît XVI est et reste le maître à 
penser du Concile et du post-Concile 

sur la liberté religieuse
Card. Ratzinger. O.R. 17.1.2003: «La laïcité...c’est 
une valeur acquise [donc ce n'était pas comme ça 

avant !] et reconnue ...par l’Église.»
Le Pape Benoît XVI, O.R. 16.09.2012: «L’estime 

pour les unes et les autres, sans sentiment de 
supériorité ... La soi-disant tolérance n’élimine pas 
les discriminations , parfois même elle les renforce... 

La liberté religieuse a une dimension sociale politique 
indispensable à la paix.»

Benoît XVI O.R. 23.12.2006: «Accueillir les 
véritables conquêtes de l’illuminisme».

Le Pape Benoît XVI, O.R. 17.03.2011: «Antonio 
Rosmini... une saine conception libérale cette saine 

laïcité.»
Le Pape Benoît XVI, O.R. 14.09.2012: «La saine 
laïcité… Il est donc nécessaire de passer de la 

tolérance à la liberté religieuse.» 

Benoît XVI: O.R. 14.03.2007: "Il y a la possibilité 
pour les non-catholiques d'être admis à l'Eucharistie, 

à la Pénitence et à l'Extrême-Onction."
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l'humanité, mais l'a transmis et communiqué à un collège 
d'apôtres ou de messagers, élus par lui, afin qu'avec leur 
prédication, avec leur ministère sacerdotal et avec la 
puissance sociale de leur office, ils puissent apporter dans 
l'Église la multitude des fidèles, pour les sanctifier, les 
éclairer et les conduire à la pleine maturité des disciples du 
Christ … Dans l'Église, autrement qu'en l'état,, le sujet 
primordial du pouvoir, le juge suprême, la plus haute 

instance d'appel, n'est jamais la communauté des fi-
dèles. Il n'y a donc, ni ne peut y avoir dans l'Église, telle 
qu'elle a été fondée par le Christ, un tribunal populaire 
ou un pouvoir judiciaire émanant du peuple ».

Décret de la Congrégation de l’index, 15.6.1855 
: «Même si la foi est au-dessus de la raison, il ne peut 
jamais exister entre elles aucun dissentiment réel, aucune 
discorde, puisque toutes deux découlent d’une seule et 
même source immuable de vérité, Dieu très bon et très 
Grand et qu’elles s’aident ainsi mutuellement…

Le raisonnement peut prouver avec certitude 
l’existence de Dieu, la spiritualité de l’âme, la liberté 
humaine. La foi est postérieure à la révélation. Elle ne 
peut donc être alléguée pour prouver l’existence de Dieu 
[contre Rosmini] vis-à-vis d’un athée ni pour prouver 
la spiritualité de l’âme raisonnable et sa liberté face aux 
partisans du naturalisme et du fatalisme…L’usage de la 
raison précède la foi et y conduit l’homme à l’aide de la 
révélation et de la grâce.»

Mgr Stagliano, O.R. 30.06.2022 : «Ce qu’il nous faut 
pour rénover la théologie… Une théologie de l’imagination 
s’affirme de plus en plus à l’école de Mgr Gallagher… La 
rationalité théologique en serait rénovée au sens populaire 
(POP) : comme une théologie de l’imagination… La foi 
ne peut être enfermée dans des concepts… En regardant 
Gioacchino da Fiore… toute sa théologie est symbolique… 
il s’appuie moins sur le syllogisme que sur le symbole». 

[Le danger est qu’avec les symboles, non contrôlés par 
la raison, on introduit plus facilement les erreurs].

Leonardo Messinese de l’Université du Latran, O.R. 
16.05.2022 : «Les travaux du Congrès “Interprétations de la 
modernité du XIXe philosophique” à l’Université du Latran. 
“Le rapport entre modernité et christianisme ne s’est pas 
réalisé en tant qu’objet de réflexion critique par rapport 
à une époque de l’histoire nommée “état moderne”. Le 
christianisme est, en premier lieu, un élément porteur de 
la naissance de la modernité, même si ensuite on a avancé 
des interprétations différentes. En effet dans certaines 
interprétations on parle de la légitimité du moderne par 
rapport au Moyen Âge. D’autres interprétations, par contre, 
parlent de sécularisation du Christianisme qui, toutefois, ne 
comporte pas nécessairement en sois une marginalisation 
de la foi chrétienne à l’intérieur de la dimension publique. 
On parle aussi d’une productivité spécifique de la foi 
chrétienne pour l’avènement de certaines valeurs charnières 
de la modernité. Enfin la foi chrétienne continue d’être 
importante… pour la sauvegarde de certaines conquêtes 
les plus importantes de l’époque moderne [sic]… La même 
foi chrétienne… doit être vue plutôt comme une possibilité 
de critique par rapport à la modernité, que comme une force 
à laquelle il faut s’opposer». 

Abbé Marcelo Bravo Pereira, l’O.R. 01.09.2022: 
«Danielou et le renouveau de la pensée chrétienne… Dans 
son livre “Les orientations présentes”, que pour certains 
c’était un pamphlet dangereux, une déclaration de guerre… 
Dans ce livre on trouve les trois points fondamentaux pour 
le renouveau théologique… Les grands noms de cette 
école… De Lubac et Danielou, Theilard et Fessard… 
Un changement devenait nécessaire pour que la théologie 
puisse dépasser les trois tares de la pensée chrétienne 
[sic] que le modernisme a mis dramatiquement à nu… La 
théologie, en effet, vient de la foi. 

[C’e n’est pas vrai. Elle naît de la synthèse entre 
la foi et la philosophie universelle grecque]. On ne 
peut ignorer l’élargissement de la philosophie pour 
répondre aux expériences de l’âme moderne. [On 
appelle “élargissement” l’infiltration de la philosophie 
subjectiviste moderne. C’est Benoît XVI qui parle 
de l’"élargissement de la philosophie": le Card. Pietro 
Parolin, O.R. 27.08.2017: «Benoît XVI… a proposé un 
élargissement du concept de raison] 

D’après Danielou, le protestantisme ne fut pas autre 
chose qu’un retour violent à la Bible, reniant une théologie 
purement scolastique. [Ce fut plutôt la fuite de la 
philosophie scolastique pour ainsi justifier la libre 
interprétation de la Bible et nier le magistère romain]. 
Dans les Pères, nous trouvons justement un certain nombre 
de catégories qui sont celles de la pensée contemporaine. 
[Voilà le point central : la théorie des idées innées, 
de Platon à St Augustin, que Benoît XVI utilise, en 
exaltant cette théorie dans Rosmini, Newman, Maritain, 
avec l’"extraterritorialité de la personne" qui s’adapte 
parfaitement au libéralisme et à l’État libéral, ainsi qu’a 
la liberté de culte de Vatican II. Ils ont ainsi adapté la foi 
catholique au monde moderne].

 Les influences de la philosophie et de la science. La 
théologie ne sera pas “vivante” si elle n’entre pas en 
contact avec la pensée moderne… Danielou nous invite à 

«Benoît sème et François fait grandir»
Ratzinger critique âprement et méprise le Magis-

tère traditionnel comme “Théologie des encycliques”. 
«Théologie des encycliques signifie une forme de théolo-
gie dans laquelle la tradition semblait se rétrécir progres-
sivement à chaque dernière déclaration du magistère du 

pape» (Le Nouveau peuple de Dieu, par. III, ch. 3, n° 3).

Léon XIII, Décret du Saint Office qui condamne les 
erreurs d’Antonio Rosmini Serbati, synthétisées en 40 
propositions :

n° 1. Dans l’ordre des choses créées se manifeste 
immédiatement à l’intelligence humaine quelque chose qui 
est divin en soi, tel qu’il appartient à la nature divine.

n° 2. Lorsque nous parlons du divin de la nature, ce mot 
“divin” nous ne le prenons pas pour signifier un effet non 
divin d’une cause divine; et ce n’est pas notre intention de 
parler de quelque chose qui serait divin par participation.

n° 3. Dans la nature de l’univers, c’est-à-dire dans les 
intelligences qui s’y trouvent, il y a donc quelque chose à 
quoi convient la dénomination de divin, non au sens figuré, 
mais au sens propre – c’est une réalité qui n’est pas distincte 
du reste de la réalité divine…

n° 19. Le Verbe est cette matière invisible dont, comme 
le dit Sg. 11, 18, toutes les choses de l’univers ont été 
créées.

n° 20. Il ne répugne pas que l’âme se multiplie par 
génération, de sorte à être conçue comme progressant 
de l’imparfait, c’est-à-dire du degré sensitif, au parfait, 
au degré intellectif.

n° 21. Quand l’être devient objet d’intuition pour le 
principe sensitif, par ce seul contact, par cette seule union, 
ce principe qui d’abord sentait seulement et qui maintenant 
comprend, s’élève à un état plus noble, change de nature et 
devient intelligent, subsistant et immortel.

n° 22. Il n’est pas impossible de concevoir que par la 
puissance divine il puisse se faire que l’âme intellective 
sois séparée du corps animé, et que celui-ci continue d’être 
animal; en effet demeurerait en lui, comme la base de 
pur animal, le principe animal qui auparavant était en lui 
comme appendice.
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prendre en considération deux univers qui se sont élargis 
dans la modernité: l’univers de la science et celui de la 
liberté,[la Révolution libérale]. Lyon Fourvière… Danielou 
était bien inséré dans les cercles culturels et philosophiques 
des existentialistes français. Il se plaignait de la théologie 
scolastique qui semblait ignorer ces philosophies. [Elle ne 
les ignorait pas, mais au contraire, elle avait démontrés 
qu’il s’agissait de fausses philosophies fondées sur le 
subjectivisme]… Si nous examinons les manuels d’avant le 
Concile, nous y découvrons le désert. [Certes, ils ignoraient 
ces philosophies parce qu’elles sont le véritable “désert”].

Riccardo Cristiano. Le pape François et ses théologiens 
enseignent ouvertement le courant “relativiste”. Leur 
méthode ne change pas: la vérité objective est source de 
conflit et de guerre, O.R. 31.08.2022: «En citant le livre 
de Lucio Brunelli, le professeur Borghesi… déclare que 
l’émergence islamique était inévitable… Ce fort besoin 
de fermeté s’est aussi produit de l’autre côté contre le 
relativisme… mais le pape François n’est peut pas être 
le porte drapeau de ce combat, [il ne faut pas compter 
sur le pape pour résister à l'islam] bien au contraire, 
puisqu’il accorde la primauté à la charité. Ceci démontre 
sa proximité au courant relativiste… Il semble vraiment que 
le défi d’Osama Ben Laden ait conduit au besoin absolu de 
dire : “nous, ou eux”… Le livre explique… pourquoi le pape 
est le véritable protagoniste de notre temps… [Ils disent 
ouvertement que le pape est l’instrument reconnu par le 
mondialisme relativiste]. Borghesi considère que Guardini 
est un maître qui n’est pas suffisamment étudié… ainsi que 
de Lubac, Balthasar, Rhaner, Maritain et Del Noce. Grâce 
à François, la pensée de Guardini, qui était tombée dans 
un oubli particulier, redevient aujourd’hui d’actualité. Elle 
constitue la meilleure réponse à la fausse [sic] dialectique 
entre identité et contradiction… Guardini écrivait : “La 
théorie des opposés c’est la théorie de l’affrontement, qui 
n’advient pas comme une lutte contre un ennemi, mais 
comme la synthèse d’une attention féconde, c’est-à-dire 
comme une construction de l’unité concrète». [Donc avec 
Vatican II il n’y a plus “identité et contradiction” entre 
vérité et erreur, mais une "synthèse d’une attention 
féconde"]. 

Mgr Antonio Stagliano abuse de la Passion pour nier 
la philosophie, O.R. 25.05.2022: «La croix du Christ… 
est, pour la rationalité de la pensée unique, hier comme 
aujourd’hui, folie et risée, que depuis Parménide se meut au 
sens binaire : etre-rien. [C’est-à-dire : vérité-erreur]. Donc, 
sur la prétendue guerre juste, il faudrait penser comme l’a 
fait François dans “Fratelli tutti”. 

[Certes, s’il n’y a plus ni vérité ni erreur, il ne peut y 
avoir de guerre juste].  Il faut méditer le Card. Martini… 
Le bienheureux… Antonio Rosmini parlait de la charité 
intellectuelle.» 

[Pour eux, la charité signifie aimer l’erreur, non 
seulement l’errant].

Don Marcelo Bravo Pereira, l’O.R. 17.03.2022: «La 
contribution de Pierre Theillard de Chardin. Pour une 
nouvelle fondation de la théologie… lire Pierre Theillard 
de Chardin serait d’une grande aide. Dans “Le Christ 
évolutif”… nous trouvons une synthèse rare… entre 
foi authentique et ouverture au monde. Theillard de 
Chardin avait perçu le changement d’époque annoncé 
par le pape François… Réadapter à un monde rénové les 
lignes fondamentales de la christologie. Selon Theillard 
de Chardin, l’Évangile s’est arrêté in primis au salut du 
petit nombre et fait silence sur l’aspect de la destinée 
terrestre de l’univers en expansion et du développement 
humain. Theillard a reconnu une convergence entre le point 
Omega, perçu par la science, et le Christ vivant et adoré 
par les chrétiens: passer du concept “d’humaniser par la 

St Augustin écrase les hérésies. 
La statue se trouve dans l’Église Sant’Agostino 

alla Zecca, à Naples.

Ratzinger - Benoît XVI est et reste le 
maître à penser du Concile 

et du post-Concile
Le pape François, O.R. 18.11.2018:« Cette une 

belle occasion pour adresser ensemble notre pensée 
affectueuse et reconnaissante au pape émérite Benoît 

XVI ... Joseph Ratzinger depuis le temps de sa féconde 
activité théologique de jeunesse, quand il a donné de 

précieux fruits déjà au Concile Vatican II, et ensuite… 
comme professeur, archevêque, chef de dicastère et enfin 

pasteur de l’Église universelle.... Je vous encourage à 
étudier ses écrits , [catto-liberali]mais aussi à affronter 

les nouveaux thèmes  [catto-comunisti] sur lesquels la foi 
est sollicitée au dialogue».
 Le pape François. Message

e aux Catholiques Chinois et à l’Église universelle, 
O.R. 27.09.2018:« Mon vénéré Prédécesseur. (Benoît 

XVI, 27.05.2007)…  En certains surgissent des doutes et 
des perplexités …d’autres ont l’impression d’avoir été 

comme abandonnés par le Saint-Siège... 
l’Accord Provisoire.»

Le card Parolin O.R. 17.11.2018: «Comme le 
rappelait le pape Ratzinger… il s’agit du premier des 

droits humains.».

Card. Kurt Koch, O.R. 17.01.2018:«La première 
Conférence Mondiale d’Edimburg, en 1910…Comme l’a 

observé le pape Benoît XVI… “L’Église ne fait pas de 
prosélytisme.».

Card Ladaria, Lettre aux évêques O.R. 03.08.2018: 
«Benoît XVI rappelait… la nécessité de faire tout 
le possible pour arriver à l’élimination de la peine 

capitale.».

Federico Lombardi, O.R. 23.09.2018:« La très 
importante lettre de Benoît XVI… Le Pape insiste sur 

l’unité de l’Église, il a aboli toutes les facultés spéciales, 
par exemple pour l’ordination clandestine des évêques 
[c’est Benoît XVI qui a coupé les jambes aux évêques 

chinois clandestins] »
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Décret du Saint Office, 18.9.1861 contre les erreurs 
des ontologistes (Gioberti, Ubaghs) qui enseignent que 
notre connaissance de l’existence de Dieu n’est pas le 
résultat d’une réflexion logique, rationnelle, mais 
en toute connaissance Dieu est atteint comme l’être 
absolu. Une telle conception porte en elle le germe du 
panthéisme. 

Pie IX condamna entre autre les propositions 
suivantes: «Une connaissance immédiate de Dieu, au 
moins habituelle, est essentielle à l’intelligence humaine, 
de sorte qu’elle ne peut rien connaître sans elle : cette 
connaissance est la lumière de l’intellect elle même…Cet 
être que nous connaissons en toute chose et sans lequel 
nous ne connaissons rien est l’être divin.»

Jakob Frohschammer, de l’Université de Munich, 
porta ses attaques contre la philosophie et la théologie 
scolastiques. Pie IX le condamna visant aussi toute 
philosophie rationaliste qui, tentée de croire qu’elle 
comprend l’univers dans son unité et sa totalité, et 
qu’elle pénètre pleinement les vérités de la révélation 
surnaturelle, tend à réduire la théologie à une philosophie.     

rédemption”,  à celui “d’humaniser par l’évolution”… 
[La Rédemption n’est plus nécessaire : 
l’évolution suffit.
Nous le répétons c'est l'école de Benoît XVI, O.R. 

26.07.2009: «La fonction du sacerdoce est de consacrer 
le monde pour qu’il devienne hostie vivante, pour que le 
monde devienne liturgie : que la liturgie ne soit pas une 
chose en parallèle à la réalité du monde, mais que le 
monde même devienne une hostie vivante, qu’il devienne 
liturgie. C’est aussi la grande vision qu’a eue Teilhard de 
Chardin [panthéiste]  à la fin nous aurons une véritable 
liturgie cosmique, où le cosmos devient une hostie 
vivante.»]. 

 Au cours de l’histoire, les vues dogmatiques et morales 
se perfectionnent continuellement… c’est la purification, 
c’est-à-dire, éliminer les forces mauvaises d’un retour en 
arrière… C’est la tentation de se renfermer dans l’auto-
référentialité qui doit être dépassée.»

Massimo de Angelis exalte une nouvelle tentative de 
réunir la vérité et l’erreur, O.R. 28.05.2022: «Une phase 
importante et en un certain sens conclusive… de la pensée 
philosophique d’inspiration chrétienne… Le christianisme 
moderne de Bontadini… a toujours voulu rester ferme 
dans le fondement de la métaphysique classique, mais 
à la différence du thomisme traditionnel, il voulu se 
mesurer, et non s’opposer, à la philosophie moderne. 
Cette philosophie, c’est-à-dire, qu’avec Descartes elle avait 
affirmé la primauté de la pensée, et avec Kant elle avait 
posé le non-dépassement du dualisme entre la pensée et 
l’être, mais que ensuite, avec l’actualisme de Gentile, avait 
théorisé l’identité entre la pensée et l’être, ouvrant ainsi à 
nouveau la voie à une pensée métaphysique. Sa manière 
de penser attira à Bontadini de nombreuses critiques, 
en commençant par Cornelio Fabbro… La tentative de 
Bontadini était de sauver la pensée chrétienne, mais non 
au prix de divorcer de la philosophie moderne».

Roberto Cutaia, O.R. 04.06.2022 : «Clemente Riva a 
été un authentique rosminien… par son zèle œcuménique 
pour les juifs et pour les autres églises non catholiques… 
Pour lui la philosophie et la pensée ne sont pas mortes, elles 
ont même une possibilité dans la vie moderne, de Descartes 
à Rosmini et au-delà de Rosmini… Rosmini n’est pas le 
but, mais il nous envoie au-delà de lui-même».

Andrea Monda, directeur de l’O.R., 03.01.2022: 
«A 130 ans de la naissance de Tolkien… Le XXème siècle 

restera l’ère d’or de la littérature épique et fantasque… 
“Le Seigneur des anneaux” serait, d’après certaines 
statistiques, le livre le plus lu après la Bible. En effet avec 
Tolkien le genre épique et fantastique est le premier genre 
de l’histoire de la littérature».

Mgr Antonio Stagliano, contre la connaissance 
rationnelle de Dieu, O.R. 23.02.2022: «Dieu est indicible 
et reste tel en Jésus de Nazareth… La théologie a toujours 
su, mais elle mais ne l'a pas toujours pratiqué jusqu’au 
point d’une certaine ivresses par laquelle on présumait de 
dire Dieu dans la clarté du concept, ne serait que le très 
noble du “Ipsum Esse subsistens” de St Thomas… [Il nie 
la connaissance rationnelle de Dieu enseignée par St 
Thoma] je préfère donc la théologie d’Anselme d’Aoste». 
[Mais qu’il fait partie des philosophes nominalistes].

Roberto Cutaia exalte Rosmini, O.R. 23.02.2022: 
«Il s’agit d’une initiative culturelle qui se veut 

instrumentelle à l’élaboration d’un nouveau, définitif 
épistolaire d’Antonio Rosmini… L’édition critique a été 
inaugurée en 1975 par Michele Federico Sciacca»÷

Ratzinger - Benoît XVI est et reste le maître 
à penser du Concile et du post-Concile 

sur la Révolution antiphilosophique
Le Pape Benoît XVI, O.R. 14.09.2006: «La troisième 

vague de deshellénisation est toutefois grossière et 
imprécise... Dieu existe ou n'existe pas. Il n'y a que 
deux options, ni l'un ni l'autre projet ne peut être 
prouvé, mais la grande option du christianisme... ça me 
semble une excellente option.»

[Concile Vatican Ier: «Si quelqu’un dit que le Dieu 
unique et véritable, Notre Créateur et Seigneur, ne 
peut être connu avec certitude par la lumière naturelle 
de la raison humaine, par ses œuvres, qu’il soit 
anathème» (Dz. 1806).]

Le Pape Benoît XVI, O.R. 15.05.2008: «De Lui 
(Dieu) on ne peut parler qu’en formes négatives [ce n'est 
pas vrai].»

Le pape Benoît XVI, O.R. 10.09.2011: «La 
béatification du Card. John Henri Newman, que 
j’admire depuis de nombreuses années … Je demeure 
convaincu de l’importance des idées de Newman.»

Card. Ratzinger O.R. 01.07.2001: «On peut 
considérer comme dépassées les condamnation des 
“Quarante Propositions” d’Antonio Rosmini.»

Antonio Staglianò O.R.19.07.2001: «Ainsi la récente 
Note [du Card. Ratzinger]… accrédite avec autorité 
l’orthodoxie de Rosmini»

Saint Pie X, 06.11.1905: «L'Église… 
est devenue la toute première inspiratri-
ce et promotrice de la civilisation… La 
civilisation du monde est la civilisation 

chrétienne… Instaurare omnia in Christo 
a toujours été la devise de l'Église.»

Le pape François O.R. 01.07.2022: 
«J’ai recueilli toutes les interventions des 

cardinaux ... les choses que le prochain pape 
aurait à faire. J’ai mis en pratique ce qui m’a 
été demandé… nous avions décidé ensemble: 

qu’il soit bien clair... Ce sont les idées de tout le 
Collège des Cardinaux : ils ont voulu cela».
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Pape saint Simplicius Lettre Cuperem Quidem 9.1.476 
«Ne laissez pas un passage par lequel puisse s’introduire 
furtivement à vos oreilles des idées pernicieuses, ne laissez 
aucun espoir de revenir de nouveau sur les anciennes 
constitutions; parce que – et c’est une chose qu’il faut 
répéter très souvent – ce qui par les mains apostoliques, 
avec le consensus de l’Église Universelle, a mérité d’être 
coupé au fil de la faucille évangélique, ne peut retrouver 
force pour renaître, ce qui avec évidence fut destiné au 
feu éternel ne peut de nouveau être un sarment fécond 
de la vigne du Seigneur . Comme enfin, les machinations 
de toutes les hérésies ont été renversées par les décrets de 
l’Église, …plus jamais il ne faut permettre de renouveler 
les combats d’une opposition déjà liquidée.»

Saint Gélase I Lettre Licet inter à Honorius 492-496
«De ce que l’on ne doit pas reconsidérer les erreurs qui 

ont déjà été condamnées. …quel sens y a-t-il donc à ce que 
nous prenions tant de précautions pour qu’aucune hérésie 
pernicieuse, une fois qu’elle a été rejetée, ne prétende être 
examinée à nouveau si ce qui fut jadis connu, discuté, 
réfuté par nos aînés, nous nous obstinons à le rétablir ?

N’est-ce pas ainsi que nous-même nous donnons l’exem-
ple à tous les ennemis de la vérité afin qu’ils se soulèvent 
contre nous ? Que Dieu ne permette pas que l’Église ait ja-
mais à le souffrir ! Où se trouve ce qui est écrit : “ne dépasse 
pas les limites de tes parents” (Prov. 22,28) et : “demande 
à tes parents et ils te l’annonceront, à tes anciens et ils te le 
raconteront” (Deut. 32,7) ?
Pourquoi donc allons-nous au-delà de ce qui a été défini 
par nos parents ou pourquoi ne nous suffisent-ils pas ? Si 
en raison de notre ignorance nous voulons connaître un point 
déterminé, comment chaque chose fut ordonnée par les pères 
orthodoxes et les anciens, soit pour l’éviter soit pour l’adap-
ter à la vérité catholique, pourquoi n’approuve-t-on pas que 
cela fut décrété pour ces fins ? Serions-nous  ar hasard plus 
savants qu’eux ou pourrions- nous nous maintenir dans 
une ferme stabilité, si nous jetons par terre tout ce qu’ils 
ont constitué ?»

Mgr Antonio Stagliano, O.R. 06.04.2022: «Dans 
n’importe quel camp de la guerre, Dieu est mort. Où vit 
Dieu ? Dans l’abstrait des belles idées ? Dans l’exactitude 
des doctrines sublimes ? Dans les livres savants de 
philosophie ? … Le moment est venu de rejeter tout ce qui 
est faux : les croyances faites d’habitude et de crainte… 
l’hypocrisie de celui qui a toujours raison et qui n’a jamais 
tort [par exemple le magistère traditionnel infaillible] : 
c’est un Dieu mort». [Le mépris pour la philosophie et 
la théologie rend la paix impossible car la paix c’est “la 
tranquillité de l’ordre” (St Augustin), sans ça il ne reste 
que le sentimentalisme vide qui cause le désordre].

Ch. IX – Contre le traditionalisme, 
défini comme “arrièrisme” 

("indietrismo")
Le pape François à la Commission théologique 

internationale, O.R. 24.11.2022 : «La vocation du 
théologien et de chercher a aller au-delà [actuellement 
les meilleurs sont les évêques allemands]… Il faut plus 
de femmes pour une pensée profonde… la première ligne 
à suive est celle de la “fidélité créative à la Tradition”… 
à l’écoute du “sensus fidei” du peuple de Dieu, des 
charismes… Benoît XVI appelle la Tradition “fleuve 
vivant”. La tradition est la garantie du futur et non une 
pièce de musée… par contre quelqu’un disait que le 
traditionalisme c’est “la foi morte des vivants”… [Et 
le modernisme c’est la “foi” vivante des hérétiques]. 
Aujourd’hui il y a un grand danger, c’est  “l’arrièrisme” 
qui signifie aller dans une autre direction. Reculer. “On 
a toujours fait ainsi”, “c’est mieux de reculer, c’est plus 
sûr”. Cette dimension horizontale nous l’avons vue, elle a 
poussé certains mouvements ecclésiaux à rester fixés en un 
temps, dans un recul. Ce sont les arriéristes… l’arrièrisme 
ne te laisse pas grandir [dans le modernisme]. Vous, 
les théologiens, voyez comment vous pouvez aider sur ce 
point. La deuxième orientation concerne l’opportunité… 
s’ouvrir… profiter du principe de l’interdiscipline… dans 
sa forme forte pour transcender la discipline, comme une 
fermentation de tous les savoirs… La troisième orientation 
c’est la collégialité. Parcours synodal dont est impliqué tout 
le peuple de Dieu… La synodalité ecclésiale incite tous les 
théologiens à pratiquer la théologie sous forme synodale. 
[C’est la théologie démocratique qui discute, vote et 
décide  de la doctrine à 51%]. Les théologiens doivent 
aller au-delà, chercher à aller au-delà. Le théologien 
prend le risque d’aller au-delà : il ne sera arrêté que par 
le magistère. [Momentanément. Comme le dit Benoît 
XVI : «sans fuite en avant»] Mais la vocation du théologien 
c’est toujours de prendre le risque d’aller au-delà, parce 
qu’il cherche à mieux expliciter la théologie. Je pense que 
c’est important d’augmenter le nombre des femmes».

Le pape François aux présidents et coordinateurs du 
Synode. Il influence les décisions en parlant contre les 
“arriéristes”, O.R. 29.11.2022 : «J’aimerais vous parler 
d’une tentation diffusée par les médias… les uns en faveur 
de la réforme de l’Église… et les autres, à l’opposé, ce 
sont les arriérés, qui ne comprennent pas qu’une véritable 
tradition catholique évolue tout en restant, en même temps, 
tradition…  Nous, par contre… nous voulons entrer dans 
un véritable discernement… Nous voulons marcher pour 
embellir notre Église».

Le pape François dans une interview à “Telam”, 
O.R. 01.07.2022 : «La véritable signification de la 

tradition… c’est tout autre chose que de revenir en 
arrière… parce qu’on à toujours fait ainsi… La véritable 
signification de la tradition ce n’est pas le traditionalisme… 
Je pense que le moment est venu de repenser le concept 
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[Le Service International de Documentation judéo-chré-
tienne cite les bulles pontificales les plus significatives à 
propos des juifs, cela nous est utile pour voir comme les 
Papes change la doctrine] : 

Post Miserabile d’Innocent III, en 1189. Cette bulle 
s’adresse aux prélats européens et négocie le lancement 
d’une nouvelle croisade. Parmi les privilèges accordés aux 
futurs croisés figurent la protection de leurs biens pendant 
leur absence et la suspension des paiements des dettes dues 
aux juifs, intérêt et capital. Cette formule a fait jurispru-
dence dans le lancement des croisades ultérieures.

Etsi non displaceat, d’Innocent III en 1205. C’est une 
liste d’accusations contre les Juifs, adressée au roi de France 
: usure, blasphèmes, arrogance, engagement d’esclaves chré-
tiens et autres choses. Il est vivement conseillé au Roi de 
mettre fin à ces abus. Les mêmes “abus” sont mentionnés par 
différents papes et complètement ignorés par d’autres pen-
dant des siècles.

Saint Pie V Hebraerum gens : «Le peuple juif, le 
seul autrefois élu par Dieu… autant il avait dépassé tous 
les autres en grâce et sainteté, autant il a été abandonné à 
cause de son incrédulité et mérita d’être reprouvé parce 
que, étant venue la plénitude des temps, ce même peuple 
perfide et ingrat, a repoussé avec impiété son Rédempteur, 
le condamnant à une mort honteuse.»

Pie XII, Mystici Corporis, 26.6.1943 : «“Alors, dit saint 
Léon le Grand en parlant de la Croix du Seigneur, le pas-
sage de la Loi à l’Évangile, de la Synagogue à l’Église… se 
produisit avec tant d’évidence…” Sur la croix donc la Loi 
Ancienne est morte; bientôt elle sera ensevelie et devien-
dra un venin mortel.»

de “guerre juste” … Il y a quatre principes politiques qui 
m’aident… “La réalité est supérieure à l’idée”… “L’unité 
est supérieure au conflit”… Ce sont des principes humains 
d’intégration… Il y a un chapiteau à Vézelay… avec Juda 
pendu et de l’autre côté le Bon Pasteur qui le saisi et 
l’emporte avec un sourire ironique».

Ch. X – La Judaïsation de l’Église
Le pape François au Word Jewish Congress : exemple 

de partage œcuménique, O.R. 22.11.2022: «Juifs et 
catholiques nous avons en commun un même regard… 
nous partageons… nos deux communautés de foi avec des 
initiatives communes… Merci de tout cœur, chers amis, pour 
cette visite. Que le Très Haut bénisse vos bonnes œuvres. 
Qu’Il vous accompagne sur la voie et vous guide sur la voie 
de la paix. Shalom».

Le pape François aux membres de l’amitié judéo-
chrétienne de France, O.R. 12.12.2022: «Je vous remercie 
pour ce travail que vous accomplissez inlassablement 
depuis 70 ans. Il a largement contribué à ce que les juifs 
et les chrétiens se redécouvrent frères, fils d’un seul Père. 
[Comment peuvent-ils avoir Dieu comme Père s’ils ne 
reconnaît pas Son Fils comme Dieu ?] Nous attendons 
le jour, connu de Dieu seul, dans lequel tous les peuples 
invoqueront le Seigneur d’une seule voix et le servirons sous 
le même joug».

Le pape François à une délégation du B’Nai B’rit 
internationnal, O.R. 30.05.2022: «Je susi heureux 
d’accuellir à nouveau une délégation juive… J’ai toujours eu 
à cœur de promouvoir et et d’approfondir le dialogue judéo-
chrétien».

Le pape François aux juifs, O.R. 30.06.2022: «Juifs et 
chrétiens sommes appelés à nous comporter de telle manière 
à ressembler le plus possible à notre Créateur et Père. [En 
commençant par reconnaître Son Fils qui est Dieu]. C’est 
Dieu lui-même qui inspire aux responsables religieux… 
le respect des différences religieuses… En renforçant le 
dialogue, nous pouvons résister à l’extrémisme… qui peut 
aussi se manifester dans les religions».

L’archevêque Gallagher O.R. 23.06.2022: «On a 
publié on-line la série “Juifs” des archives historiques du 
secrétariat d’État, section pour les rapports avec les États et 
les Organisations internationales».

Norbert Hofmann, O.R. 17.01.2022 : «Un enrichissement 
réciproque par l’étude des textes sacrés. Journée du dialogue 
entre catholiques et juifs… Il n’y a pas de doute qu’au 
temps de Jésus le judaïsme ait été le fondement du judaïsme 
rabbinique aussi bien… que du christianisme primitif… 
Ensuite, avec le temps, les Écritures furent interprétées de 
manière différente… En effet le christianisme du premier 
siècle après le Christ avait déjà commencé à se distancier de 
l’horizon typiquement juif, pour s’enraciner graduellement 
dans le milieux helléniste. [C’est la thèse de Benoît 
XVI, selon lequel il faut déhelléniser le christianisme 
O.R. 14.09.2006 : «Je dois encore parler brièvement de la 
troisième vague de deshellénisation Cette thèse n’est pas 
fausse; elle est toutefois grossière et imprécise.»]

 Mais affirmer que les premiers chrétiens ont adopté 
l’Ancien Testament des juifs, c’est en même temps juste et 
faux. Il est certain qu’ils ont repris les livres fondamentaux 

Chaque année, le Vatican fournit le CD avec tout l’Osservatore Romano. 
Vous pouvez vous le procurer en appelant le téléphone 06/69899480 ou l’adresse: segreteria@ossrom.va. 

Le Vatican fournit aussi  toute la collection de CD-ROM qui va de l’année 1861 à aujourd’hui.
Vous pouvez donc contrôler vous-même les textes modernistes

 Photo O.R. 22.06.2022
Photo de l’O. R. 22.06.2022Le pape François au “Word 
Jewis Congress nous apprend le partage œcuménique.

O. R. 22.11.2022 : «Juifs et catholiques nous avons en com-
mun… un même regard… Nous partageons des initiatives 
communes… Que le Très Haut bénisse vos bonnes œuvres. 

Shalom».
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Le pape saint Pie V a promulgué la Messe tradi-
tionnelle pour toujours

Saint Pie V, Quo Primum tempore:
 «Depuis le temps de Notre élévation au plus haut sommet 

de l'Apostolat, Nous avons tourné nos cœurs, nos pensées 
et toutes nos forces vers les choses concernant le culte de 
l'Église, pour le garder pur, et, à cette fin, nous avons travaillé 
avec tout le zèle possible pour préparer et, avec l'aide de 
Dieu, mettre en œuvre les mesures appropriées ...Enfin Nous 
constatons et ordonnons, sous peine de Notre indignation, 
qu'à ce Notre Missel, récemment publié, rien ne puisse 
jamais être ajouté, retranché, changé...Par Notre présente 
constitution, qui est valable à perpétuité, Nous avons décidé et 
Nous ordonnons, sous peine de Notre malédiction, que pour 

de la Tora, des Prophètes et des Écritures, mais ils les ont 
disposés de manière différente et les ont intégrés à des 
textes ultérieurs et à des ajouts. [L’Osservatore Romano 
dit que les chrétiens ont rajouté des textes à l’Ancien 
Testament !] L’interprétation des Écritures suit des critères 
herméneutiques et des paramètres différents. Dans la préface 
du document “Le peuple juif et ses Saintes Écritures dans la 
Bible chrétienne” (2001), le Card. Joseph Ratzinger affronte 
ce thème de manière conciliante et met en évidence deux 
affirmations du document : “Il affirme que la lecture juive 
de la Bible est une lecture possible… [sans reconnaître que 
Jésus-Christ est Dieu?], qu’elle est analogue à la lecture 
chrétienne (n° 22). Il ajoute que les chrétiens peuvent 
beaucoup apprendre de l’exégèse juive pour la formation 
intérieure de la conscience chrétienne”. Le dialogue 
judéo-chrétien devrait donc favoriser… l’enrichissement 
réciproque… Les juifs n’ont pas besoin du nouveau 
Testament, alors que les chrétiens doivent naturellement 
interpréter l’Ancien Testament.»

Marco  Cassuto Morselli, essaie d’enlever l’opposition 
entre Jésus-Christ et les phariiens, O.R. 07.04.2022: 

«Pour près de 2000 ans, les Églises chrétiennes ont 
présenté les pharisiens comme une élité d’hypocrites, 
légalistes, avides d’argent et xénophobes, alors que la 
recherche historico-critique… a porté certaine corrections 
à ces stéréotypes toxiques, l’image distordue tirée de 
passages choisis du Nouveau Testament, et exacerbée par des 
théologies anti-juives, continue de  contaminer non seulement 
la prédication chrétienne et les études bibliques, mais aussi 
la culture populaire… Par contre pour le judaïsme, ils sont 
devenus les maîtres… développant le judaïsme rabbinique. 
Pour affronter le problème on a donc schoisi de convoquer 
des savants, dans le but de corriger les préjugés les plus 
nocifs… Le pape François il dit que nous devons surmonter 
des préjugés anciens… Dans Luc, les pharisiens sont 
présentés comme opposés à Jésus».

Osservatore Romano, 25,01.2022 : «Il y a quatre pages 
complètes sur les victimes juives, mais on ne parle presque 
jamais des millions de victimes du communisme».

Ch. XI – Les nouveaux 
développements de la Révolution 

liturgique
Le pape François. Lettre Apostolique sur la formation 

liturgique, O.R. 30.06.2022 : «Le monde ne le sait pas 
encore, mais tous sont invités au banquet… C’est pour cela 
que j’ai dit que je rêve d’un choix missionnaire capable 
de tout transformer… habitudes, styles, horaires, langage 
et toutes les structures ecclésiales… Je suis le possédé de 

Rappelons-nous le rôle de Jean XXIII dans la Révolution dans l’Église.
Dans le livre “Grandi incicliche sociali” (edizioni domenicane italiane, Napoli 1972), dans la “presentazione storica” 

(Présentation historique) de “Pacem in terris”, on exalte l’optimisme et la “bonhomie” de Jean XXIII, sa manière de vouloir 
faire du nouveau, du différent par rapport à ses prédécesseurs, et dans l’encyclique on remarque la trahison consciente, lucide, 
précise de la Royauté Sociale de Notre Seigneur Jésus-Christ : on ne parle pas du tout des droits de Dieu sur l’homme 
et sur la société. C’est le pape qui fut le premier à enseigner l’unité au-dessus de la vérité objective. Pour la première 
fois et de manière très lucide, tout est fondé sur les droits de l’homme et exclusivement sur la nature humaine, comme si 
le pape avait le droit de brader les Droits de Dieu. Rappelons-nous que le Magistère a toujours dénoncé le naturalisme comme 
étant l’essence de la maçonnerie.

Alors on comprend pourquoi le vaticaniste italien le plus intelligent, Giancarlo Zizzola, progressiste, a pu écrire que : 
«Les développements doctrinaux successifs ne semblent pas atteindre la hauteur et le prophétisme de la position 
johannique.»(«La restaurazione di papa Wojtyla», ed. Laterza, Bari 1985 p.139), en effet le plus difficile était de rompre 
ouvertement, pour la première fois, avec la Royauté Sociale de Notre Seigneur Jésus-Christ.

Voici quelques passages de“Pacem in terris” : “n° 2 : Les lois doivent êtres cherchées… dans la nature humaine… il y a 
urgence de créer une Communauté mondiale… n° 3 : Droits qui jaillissent de la nature humaine… n° 6 : chacun a le droit 
d’honorer Dieu selon sa conscience en privé et en public.»

«Benoît sème et François fait grandir»
Benoît XVI travaille à la judaïsation de l’Église.

Pape Benoît XVI, O.R. 29.06.2006: «La religion juive 
comme à sa matrice toujour  vivante et valable.»

Le Pape Benoît XVI, O.R. 25.4.2005: «Je vous 
salue… frères du peuple juif, auquel nous sommes liés 

par un grand patrimoine spirituel commun, qui plonge ses 
racinesdans les irrévocables promesses de Dieu.»

Le Pape Benoît XVI O.R.
28.4.2007: «Les Juifs… Dieu n’a pas révoqué la 

première Alliance» 
Le Pape Benoît XVI, O.R.

21.11.2010: “Lumière du monde”: «J’ai pensé 
que dans l’ancienne liturgie une modification était 
nécessaire… de telle manière que l’on ne prie pas 

directement pour la conversion des juifs.»
Le Pape Benoît XVI en Israël. Il remplace Rome 

par Jérusalem, O.R. 14.5.2009 : «Réunis sous les murs 
de cette cité, sacrée aux disciples des trois grandes 

religions, comment pourrions-nous ne pas diriger nos 
pensées vers la vocation universelle de Jérusalem ? …
Juifs, Musulmans et Chrétiens considèrent cette cité 

comme leur Patrie spirituelle.»

Hofmann, O.R. 
17.01.2022 : 

«Les juifs n’ont 
pas besoin du 

Nouveau Testa-
ment».
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toutes les autres églises précitées l’usage de leurs missels 
propres soit retiré et absolument et totalement rejeté, et que 
jamais rien ne soit ajouté, retranché ou modifié à Notre 
missel, que nous venons d’éditer. ... 

Nous concédons et accordons que ce même missel 
pourra être suivi en totalité dans la messe chantée ou 
lue, dans quelque église que ce soit, sans aucun scru-
pule de conscience et sans encourir aucune punition, 
condamnation ou censure, et qu’on pourra valablement 
l’utiliser librement et licitement, et cela à perpétuité

Pie XI Divini Redemptoris:”16. Pour comprendre 
comment le communisme a réussi à se faire accepter ...  il 
faut se rappeler ... l’économie libérale...  a favorisé le 
laïcisme et continué son oeuvre. 

On recueille donc l’héritage des erreurs tant de fois 
dénoncées par Nos Prédécesseurs et par Nous-même; il n’y 
a pas à s’étonner qu’en un monde déjà largement déchri-
stianisé se propage l’erreur communiste. ... et d’un esprit, 
un vrai “ microcosme ...32.... la ruine dans laquelle le 
libéralisme amoral …

 38 Il  n’y aurait ni socialisme ni communisme si les 
chefs des peuples n’avaient pas dédaigné ses enseigne-
ments et ses maternels avertissements. Mais ils ont voulu 
élever, sur les bases du libéralisme et du laïcisme, d’autres 
constructions sociales, qui tout d’abord paraissaient puis-
santes et grandioses; mais on vit bientôt qu’elles n’avaient 
pas de fondements solides; elles s’écroulent misérablement 
l’une après l’autre, comme doit s’écrouler fatalement tout 

Capharnaum [il dit que le chrétien est en quelque sorte 
représenté par tous les personnages de l'évangile.] L’Église 
est le sacrement du Corps du Christ… C’est au Concile et 
au Mouvement liturgique que nous devons la redécouverte 
de la liturgie… La promotion de la participation, pleine, 
consciente, active et fructueuse à la célébration… Comment 
doit-on vivre pour récupérer pleinement l’action liturgique ? 
… La problématique est avant tout ecclésiologique… [C’est-
à-dire qu’il faut changer l’Église]. Les livres liturgiques 
promulgués par Paul VI et Jean-Paul II, en conformité 
avec les décrets du Concile Vatican II, sont l’unique 
expression de la “Lex orandi” du rite Romain. Pour 
cela nous ne pouvons pas revenir à la forme rituelle que 
les pères conciliaires “cum Petro e sub Petro” ont senti 
le devoir de réformer, en approuvant, sous la conduite 
de l’Esprit, et d’après leur conscience de pasteurs, les 
principes dont est née la réforme.».[La réforme liturgique 
a été faite avec le concours de six pasteurs protestants 
“cum Petro”]

 [Mgr Lefebvre a fait remarquer que ce sont “les 
principes” de la Révolution française : liberté, égalité, 
fraternité]. C’est pourquoi j’ai écrit “Traditionis custodes” 
pour que l’Église puisse élever, dans la variété des langues, 
une seule et identique prière capable d’exprimer son unité. 
Cette unité, comme je l’ai déjà écrit, j’entends qu’elle soit 
rétablie dans toute l’Église de rite Romain».

Le pape François, O.R. 01.09.2022: «Romano 
Guardini… dans son approche à l’éducation liturgique, est 
autant moderne que classique… Il y a un esprit qui n’est 
pas celui de la véritable tradition : l’esprit mondain des 
arriérés… L’arrièrisme consiste à reculer de deux pas car 
il dit qu’on a “toujours fait ainsi”… C’est un simulacre de 
restauration mondaine déguisée en liturgie».

Le pape François à l’Institut liturgique pontifical, 
O.R. 07.05.2022 : «Il y a trois dimension qui poussent au 
renouveau conciliaire. La première c’est la participation 
active ; la deuxième c’est la communion ecclésiale avec 
animation… La tentation c’est le formalisme liturgique… 
nous voyons aujourd’hui dans ces mouvements qui 
cherchent à reculer un peu, qu’ils finissent par nier même 
le concile Vatican II… Le troisième aspect… c’est la 
mission… Cette dimension nous ouvre aussi au dialogue, à 
la rencontre, à l’esprit œcuménique, à l’accueil».

Ch. XII – Catho-communisme
Osservatore Romano, 05.07.2022: «Le pape affirme 

que l’Accord provisoire du Saint-Siège avec la République 
Populaire de Chine “va bien” et il espère qu’il puisse 
être renouvelé en octobre prochain… Grâce à l’Accord 
Provisoire… on a assaini la situation de l’Église catholique 
de Chine, en ramenant dans la pleine communion avec 
Rome les évêques nommés sans mandat papal [sélectionné 
et reconnu par le Parti communiste]… Nombreux sont 
ceux qui ont dit beaucoup de choses contre Jean XXIII, 
contre Paul VI et contre Casaroli… “mais l’accord va bien 
et je souhaite qu’il puisse être renouvelé en octobre”».

Le pape François, O.R. 16.09.2022 : «Moi je respecte 
toujours… Qualifier la Chine d’anti-démocratique je 
ne peut pas… Je ne peut pas qualifier… je cherche à 
appuyer la voie du dialogue». [Mais le problème c’est le 
gouvernement chinois qui ne respecte pas les catholiques,  
il les persécutent. Les catholiques chinois persécutés, 
voient le pape respecter le loup. Courage chers 
catholiques chinois!]

Le pape François dans l’interview à “American 
Magazine”, O.R. 28.11.2022 : «Si je considère l’Évangile 

Comme l’enseigne le droit canonique, 
quiconque proclame des doctrines hétérodoxes est 
automatiquement excommunié (cf. Ott, Recueil de 

dogmatique, II, 5)
Voici une des hérésies philosophiques de Benoît XVI
Benoît XVI dans son célèbre discours à Regensburg, 
O.R. Le 04.08.2006 il dit: «Dieu existe ou il n'existe 
pas... finalement l'un ou l'autre projet ne peut être 

démontré.... mais la grande option du christianisme... me 
semble une excellente option».

Le Concile Vatican I excommunie ceux qui nient 
que Dieu puisse être prouvé par la raison :

"Si quelqu'un dit que Dieu ne peut être connu avec 
certitude, à la lumière naturelle de la raison humaine, 

à travers les choses créées : qu'il soit anathème." 
(Séance III, chap.2)

Mgr Marcel Lefebvre célé-
brant la messe catholique 

de toujours.
.

La nouvelle messe

Le pape François O.R. 30.06.2022 : «Les livres liturgiques 
promulgués par Paul VI et Jean-Paul II, en conformité avec les 

décrets du Concile Vatican II, sont l’unique expression de la “Lex 
orandi” du rite Romain. Pour cela nous ne pouvons pas revenir 
à la forme rituelle que les pères conciliaires “cum Petro e sub 

Petro” ont senti le devoir de réformer».
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uniquement de manière sociologique, alors oui, c’est vrai, 
je suis communiste et Jésus l’est aussi [Ne croit pas au 
Magistère social catholique]… Pour moi l’exemple le 
plus haut en ce temps moderne de l’Église c’est le Card. 
Casaroli… Avec la Chine j’ai opté pour la voie du dialogue»

Luca Possati, O.R. 28.06.2022: «Socialistes et chrétiens, 
un dialogue possible. Socialistes, communistes et chrétiens 
peuvent se rencontrer et réaliser ensemble des choses qui 
paraissaient impossible il y encore quelques années… La 
rencontre entre le pape François et Alexis Tripas, grec… 
et Walther Maier, dirigeant communiste autrichien… Y ont 
adhéré les Focolarini… et des groupes de communistes 
grecques, autrichiens, allemands et italiens… La valeur du 
“consentement différencié” qui repose sur le “désaccord 
qualifié” a comme bût une éthique sociale commune, dans 
laquelle la doctrine sociale de l’Église puisse se conjuguer 
avec la critique marxiste».

Marco Sampognaro répète que le film “Don Camillo” 
“devait servir une cause particulière”. Nous pensons 
qu’il devait désarmer les catholiques et introduire en 
Italie un communisme “bonasse”, O.R. 07.04.2022 : «Le 
film, pour le Parti Communiste Italien, pour la Démocratie 
Chrétienne et pour l’Église italienne… était l’instrument 
qui devait servir une cause particulière… Il y eu un long 
travail de négociations entre le producteur et l’assistant 
ecclésiastique… pour que le film puisse être projeté dans 
les salles paroissiales… dans la ligne des desiderata des 
démocrates chrétiens de l’époque… Giulio Andreotti».

Communiqué du Saint-Siège. Maintenant le pape se 
plain des communistes parce qu’il s’aperçoit qu’ils ne 
respectent pas les accords, O.R. 26.11.2022: «Le saint-
Siège a pris acte, avec surprise et regret, de l’information 
concernant l’installation de son E. Mgr Giovanni Peng 
Weizlao, évêque de Yujian, le 24 novembre à Nan Chang 
… Cet événement, en effet, n’a pas eu lieu en conformité 
avec le dialogue entre le Vatican et la Chine, ni selon ce 
qui est stipulé dans le document d’Accords provisoires 
sur la nomination des évêques… Le Saint-Siège affirme à 
nouveau sa totale disponibilité à continuer le dialogue». 
["a'continuer"… Pauvres catholiques chinois !]

Ch. XIII – La Révolution de 
l’exégèse traditionnelle

Le Card. Gianfranco Ravasi contre l’historicisation  
absolue, on doit utiliser l’historicisation modérée:  
“Éviter la théologie et l’historicisation absolue, mais se 
placer dans un équilibre délicat”. O.R. 25.06.2022 : «Les 
quatre Évangiles entre foi et histoire. Le christianisme n’est 
pas une doctrine, ce n’est pas une théorie… ce n’est pas 
une philosophie, ce n’est pas un système ou un rituel, ce 
n’est rien d’autre qu’une histoire… le divin devient histoire 
[Juste comme ça ? Sans conséquences philosophiques, 
doctrinales, liturgiques, politiques ?]… Certains ont 
préféré ne lire qu’historiquement la figure de Jésus… et 
d’autres l’ont transfiguré en icône divine [pour eux, s'il 
n'est pas Dieu, alors il n'est qu'un homme]… À l’origine 
des Évangiles… il y avait probablement certains premiers 
écrits… certaines hypothèses… peut être un récit ancien… 
on forme ainsi des histoires de l’enfance de Jésus… 
certains collections de “on dits”… recueils des paroles de 
Jésus… auxquels ont puisé les premiers évangélistes… 
parvenant ainsi à ce delta du’un fleuve symbolique à quatre 
bras… jusqu’au aux quatre Évangiles… Donc dans les 
quatre Évangiles on trouve réunis les mémoires… que 
les éventuels premiers écrits avaient élaboré, interprété, 
enrichi en amplifiés. [Ils ne disent même pas que deux des 
évangélistes sont des témoins oculaires, Matthieu et Jean, 

ce qui ne repose pas sur l’unique pierre angulaire qui est 
Jésus-Christ.»

Concile Vatican I session III - 24 avril I870 :
"Canons: La Révélation.1. Si quelqu'un ne reconnaît 

pas comme sacrés et canoniques les livres de l'Écriture 
sacrée complets et avec toutes leurs parties, tels qu'ils 
ont été énumérés par le saint concile de Trente, ou dit qu'ils 
ne sont pas d'inspiration divine, qu'il soit anathème.»

Benoît XV, 15.9.1920: «Les Livres sacrés écrits sous 
l’inspiration du Saint-Esprit, ont Dieu pour auteur et… 
ils ont été transmis comme tels à l’Église… Les Livres de 
la sainte Écriture ont été composés sous l’inspiration ou 
la suggestion ou la communication ou même la dictée de 
l’Esprit-Saint : bien plus, ils ont été rédigés et publiés par 
Lui… Léon XIII,...a affirmé la foi ancienne et constante 
de l’Église sur l’immunité parfaite des Écritures à 
l’égard de toute erreur.»

Pie IX, 11.12.1862 : «Si ces partisans de la philosophie 
défendaient les vrais principes et les vrais droits de la raison 

Le pape François dans l’interview à “American Magazine”, 
O.R. 28.11.2022 : «Si je considère l’Évangile uniquement de 

manière sociologique, alors oui, c’est vrai, je suis communiste et 
Jésus l’est aussi.»

Osservatore Romano, 05.07.2022: «Le pape affirme que 
l’Accord provisoire du Saint-Siège avec la République Populaire de 

Chine “va bien” ».

Communiqué du Saint-Siège. O.R. 26.11.2022: «Le saint-Siège 
a pris acte, avec surprise et regret, de l’information concernant 

l’installation … Cet événement, en effet, n’a pas eu lieu en 
conformité avec le dialogue entre le Vatican et la Chine».

“La Révolution anti-Mariale” 
sur le site internet : 

www.marcel-lefebvre-tam.com
Ainsi que cet essai :

La Très Sainte Trinité a exalté la Vierge au 
maximum.

La Trinité veut maintenant l’exalter dans l’histoire. 
Comment et pourquoi Vatican II a bloqué 

l’exaltation de la Vierge. 
Comment et pourquoi l’apparition de N.D. de 

Guadalupe est la preuve, l’exemple et l’archétype 
historique, géographique, national du triomphe, à niveau 

mondial, de la Vierge, triomphe déjà décrété à Fatima.
Le Pape Jean Paul II, O.R. 04.01.1996: 

«Attribuer à Marie “le maximum” ne peut devenir une 
norme de la mariologie»

Le fait de vouloir nier que la Trinité a exalté la Vierge au maximum 
est la confirmation et le fondement historique de ce que les papes 
modernistes et les ennemis de Dieu redoutent. Ils le savent mieux 

que nous que ce sera le triomphe du Cœur Immaculé, comme révélé 
à Fatima et ils cherchent à le nier et à l’empêcher. C’est l’aveugle 

espoir diabolique qui veut aller contre la volonté de Dieu dans 
l’histoire. On verra qui vaincra.



49Doc. sur la Rév. dans l’Eglise n°23 année 2022

et de la philosophie et eux seuls, ils devraient recevoir des 
louanges méritées… Mais, dans cette question des plus 
importantes, nous ne pouvons aucunement tolérer que 
tout soit mêlé inconsidérément ni que la raison envahisse 
et trouble les réalités qui sont du domaine de la foi. 

Il y a des frontières très définies et parfaitement connues 
de tous, au-delà desquelles la raison jamais n’a pu ni ne 
peut s’avancer.     Sont notamment et clairement du ressort 
de ces dogmes ce qui concerne l’élévation surnaturelle de 
l’homme, ses rapports surnaturels avec Dieu et ce qui est 
révélé à cette fin. 

Comme ces dogmes dépassent la nature, il en résulte que 
ni la raison humaine ni les principes naturels ne peuvent y 
atteindre. Jamais la raison ne peut être rendue capable de 
traiter de ces dogmes en connaissance de cause. Si certains 
osent témérairement l’affirmer, qu’ils sachent qu’ils se 
séparent non pas de l’opinion de quelques docteurs, mais 
de la doctrine commune et immuable de l’Église.»

Benoît XV. 27.12.1917 : « En fait, il est merveilleux de 
voir ce que la femme peut faire pour le bien-être ou la 
ruine du genre humain; s'il s'écarte de la voie commune, 
tout l'ordre, tant domestique que civil, est facilement 
bouleversé.

...Elles ne sont pas peu nombreuses celles qui, pour se 
consacrer à des occupations étrangères à leur sexe, ont 
adopté le même comportement que les hommes; ou que, 
abandonnant les occupations du foyer domestique pour 
lesquelles elles ont été faites, elles se sont jetés inconsi-
dérément dans la lutte de la vie. »

Pie XI 31.12.1930 : « Ils prêchent superbement comme 
si c’était déjà fait ou pour obtenir une certaine “émancipa-
tion” de la femme... Et cette émancipation, disent-ils, doit 
être triple et dans la direction de la société domestique, et 
dans l'administration du patrimoine et dans l'exclusion et 
suppression de la progéniture, et ils l'appellent "émancipa-
tion sociale, économique, physiologique" .»

Pie XI, 19.03.1937 : « En proclamant le principe de 
l'émancipation de la femme, on la retire de la vie do-
mestique et de la garde des enfants pour l'entraîner dans la 
vie publique et la production collective au même degré que 
l'homme, confiant à la communauté le foyer et la progé-
niture... Que serait la société humaine basée sur de tels 
fondements matérialistes ? Ce serait une collectivité sans 
autre hiérarchie que celle du système économique.» 

[En fait, il n’existe aujourd’hui que la hiérarchie 
des puissances économiques, et l'homme est réduit à 
l'homme économique: "produire et consommer"]. 

qui n’ont pas besoin d’autres source d’information]. 
Les divers évangélistes ne répètent pas matériellement les 
données reçues, mais ils les sélectionnent, les adaptent et 
les interprètent selon leurs perspectives théologiques… 
Pour conclure, nous pouvons dire que la qualité spécifique 
des quatre Évangiles est à placer en un point d’équilibre 
délicat. [Elle est à placer parmi les fables ?] D’une part 
il faut éviter le mythe de Scylla, ou de la pure théologie, 
comme s’ils étaient des traités doctrinaux, et de l’autre il 
faut éviter le Chariba de l’historicité absolue». [C’est la 
thèse de Benoît XVI : historicité absolue, non, historicité 
modérée, oui:

Giovanni Maria Vian, directeur de l’Osservatore 
Romano, 06.04.2012 : «“La dynamique du véritable 
renouveau…” Celui qui regarde l’histoire post-conciliaire 
peut reconnaître la dynamique du véritable renouveau… la 
voie à suivre n’est ni la désobéissance ni le raidissement. 
Benoît XVI a historicisé sa réponse : “en rappelant 
implicitement la logique de la réforme opposée à celle 
de la rupture… à l’herméneutique de la rupture s’oppose 
l’herméneutique de la réforme.»].

Roberto Cutaia, O.R. 25.06.2022 : «Les éditions 
“Terra Santa” proposent une nouvelle lecture des quatre 
Évangiles… entre l’information et le scientifique… Il s’agit 
du projet “Pour une nouvelle traduction œcuménique 
commentée par les Évangiles”… Son but est de construire 
un pont entre l’Écriture  et le monde actuel… un instrument 
communautaire… d’émancipation culturelle biblique… 
comme antidote à la crise de la religiosité.»

Marco Pavan, O.R. 07.04.2022 : «C’est important de 
dépasser les stéréotypes… Après un peu j’ai commencé 
à lire Marc (l'evangéliste). Combien il méprisai les 
pharisiens ! … On raconte les impressions… de l’auteur 
face aux paroles de rage et de mépris prononcées par Jésus, 
on fait ici allusions clairement à Mth XXIII et et Mc VII, 
contre les schribes et les pharisiens hypocrites, identifiés 
sans autre comme les précurseurs du judaïsme rabbinique… 
Un des buts de ce livre est de corriger les stéréotypes 
accumulés au cours des siècles… En effet ils ont alimenté 
une vision tordue du judaïsme. Par exemple l’identification 
du pharisien avec le légaliste inflexible et substantiellement 
double et attaché à l’argent et ou pouvoir… De cette façon 
le but est de déraciner , comme déjà dit, l’égémonie du 
Nouveau Testament [sic]  comme source privilégiée… 
Ces approches permettent de mettre en valeur la nature 
“narrative” des récits évangéliques… Dans tout le texte 
le jugement que le christianisme au cours des siècles a 
formulé sur les pharisiens est celui d’une théologie anti-
juive… La présentations des pharisiens faite par la tradition 
chrétienne s’appuie sur une vision non critique des sources 
évangéliques  et doit être combattue en réintroduisant les 
disciples de Jésus à l’intérieur du judaïsme du premier 
siècle…  C’est un exemple de la somme de travail qui reste 
encore à faire pour combattre l’anti-judaïsme». 

Ch. XIV – Le féminisme 
dans l’Église

Le pape François donne l’exemple
Entretien du pape François avec le "American 

magazine" O.R. 28.11.2022: «Le catholique est toujours 
l'harmonie des différences…L'Église est une femme…La 
dimension ministérielle, on peut dire, est celle de l'Église 
pétrinienne…mais il y a un autre principe encore plus 

Les papes passent, meurent… mais la 
Révolution dans l’Église continue. Que 

feront les François II ? … François III ?

Le pape François, O.R. 12.10.2020 : « Nous devons 
promouvoir l’intégration des femmes dans les lieux où l’on prend 

les décisions importantes.»

Le Pape Benoît XVI  au Liban parle contre la 
supériorité de la religion catholique O.R. 16.09.2012 : 
«Alors seulement pourra grandir la bonne entente entre 
les cultures et les religions, l’estime pour les unes et les 
autres, sans sentiment de supériorité et dans le respect 

du droit de chacune d’elle.»
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Pie XI, 6.1.1928 Mortalium animos «Dans ces 
conditions, il est évident que le Siège Apostolique ne 
peut sous aucun prétexte participer à leurs congrès 
et que les catholiques n’ont, à aucun prix, le droit de 
les favoriser par leur suffrage ou leur action; ce faisant, 
ils attribueraient de l’autorité à une religion fausse, 
entièrement étrangère à la seule Église du Christ. Est-ce 
que Nous pouvons tolérer – ce qui serait le comble de 
l’iniquité – que la vérité, surtout la vérité révélée, soit 
ainsi mise en discussion ?…Ces pan-chrétiens, par 
ailleurs, qui cherchent à fédérer les églises,.»

important, dont nous ne pas parler, et c'est le principe 
marial qui est le principe du féminin dans l'Église… Il 
faut être dans le principe marial, qui est plus important. La 
femme est plus.»

L’Osservatore Romano, 19.01.2022: «Le pape François 
va conférer, pour la première fois, le ministère du lectorat et 
de l’acolycat à des femmes… le 23 janvier dans la Basilique 
Saint-Pierre.»

Giorgia Salatiello, 08.01.2022: «En approfondissant 
ce thème de la participation, il s’agit de le préciser en 
deux directions : celui de la participation du laïcat et 
celui de la participation des femmes… Le pape François : 
“Ceci requiert de transformer certaines visions verticales 
déformées et partielles dans l’Église”… le pape François : 
“faire participer tout le monde, est l’engagement ecclésial 
auquel on ne peut renoncer”».

Ch XV – Exaltation de la reine 
d’Angleterre, hérétique et papesse 

de l’église anglicane
Le pape François lors de la mort de la reine Elisabeth 

II, O.R. 09.09.2022: «Je m’unit volontiers à tous ceux qui 
pleurent la perte de la reine, priant pour le repos éternel de 
la reine, et je rend hommage à son solide témoignage de 
foi… [solide “foi” protestante]. J’appelle sur elle et sur 
vous tous l’abondance des bénédictions divines». 

Le card. Roche, O.R. 28.09.2022: «Une dirigeante 
sage inspirée par la foi… Elisabeth II a construit sa vie 
sur les vérités et les valeurs de la vie du Christ… [elle a 
“construit” sur Luther].  Il s’agit de vérités et valeurs qui 
sont comme un code, un indice de comment nous devrions 
chercher à affronter la réalité».

Alessandro Scafi, O.R. 12.09.2022 : «Élisabeth et la 
défense de la foi… La reine a été un témoin public d’une 
foi [la "foi" anglicane qui a enlevé tant d’enfants à 
l’Église catholique e a martyrisé tant de catholiques] 
généralement confinée à la vie privée… La reine a demandé 
à tous ses sujets, quelle que soi leur religion, de prier pour 
elle… Le culte chrétien n’était pas seulement un spectacle 
public.»

Ch. XVI – Divers 
§ 1 – En général 

[Vatican news: 10 ottobre 2022 le pape François 
préface le livre sur Jean XXIII et le Concile, O.R. 
01.10.2022: «Le dernier concile œcuménique n’est pas 
encore entièrement compris, vécu et appliqué… Avec 
le synode on demande de sortir de la logique du “on a 
toujours fait ainsi”, et de l’application des habituels vieux 
schémas, de l’esprit réductif, qui finit toujours pour vouloir 
tout encadré, tout ce qui a  été pratiqué et donné pour 
escompté… l’Église n’est pas une élite de prêtres et de 
consacrés».]

Le pape François. Sécularisation de l’eucharistie, 
O.R. 26.09.2022: «Reconnaissons que l’Eucharistie est la 
prophétie d’un monde nouveau, Jésus nous demande de 

Les modernistes découvrent de nouvelles portes 
infernales, c'est pour cela que nous nous sentons 

mal. Ces erreurs empoisonnent l’Église
il faut maintenant les supprimer.

C'est ainsi 
que Benoît XVI 
se présente en 
première page 
de l'Osservato-
re Romano du 

05.05.2005

C'est ainsi que Be-
noît XVI se présente 
en première page de 
l'Osservatore Roma-

no du 24.11.2005

Cologne 21.08. 2005. 
Le thème des Journées 

Mondiales de la 
Jeunesse est :

"Nous sommes venus 
l'adorer."

Livre sorti en Fran-
ce avec le titre :
"C'est ça notre 

Dieu"

OU. 25.11.2006, Benoît XVI fait frapper sa médaille avec 
Laoconte enveloppé dans un serpent.
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nous engager pour qu’arrive une véritable conversion… la 
conversion de l’individualisme à la fraternité».

Le Card. Zuppi. La nouvelle définition de l’eucharistie, 
O.R. 23.09.2022: «L’Église est toujours une famille, et 
l’Eucharistie ce sont les frères et sœurs qui deviennent 
communion, parce que unis par Jésus. Nous sommes une 
famille dans laquelle tous sont ministres de l’Évangile».

Le pape François au Corps diplomatique, O.R. 
10.01.2022: «Il faut un engagement de toute la communauté 
internationale afin que toute la population mondiale puisse 
accéder de manière égale aux soins médicaux essentiels et 
aux vaccins.»

Le pape François à l’Angelus, O.R. 21.03.2022 : «Les 
événements tragiques… Serait-ils des châtiments de Dieu ? 
serais-Lui qui déclanche les guerres ou les pandémies pour 
nous punir de nos péchés ? Lui qui nous laisse toujours 
libres et qu’Il n’intervient donc jamais en s’imposant, 
mais toujours en se proposant. Lui qui n’use jamais de 
violence, Lui dont le mal ne peut jamais venir… Dieu croit 
en nous. [Il a inversé le Credo]. Je vous salue tous, vous du 
Renouveau Charismatique catholique».

Le pape François de retour du Canada dit que le fait 
d’avoir converti a été un génocide, O.R. 30.07.2022 : «Par 
exemple, j’ai aussi condamné le fait… que vouloir changer 
la culture, changer l’esprit, changer les traditions, oui, cela 
a été un génocide» [Condamner tous les missionnaires].

Osservatore Romano. Le tribalisme, 20.07.2022: 
«Le Pape au Canada. Justement en ce temple rénové il 
y aura la réunion le plus attendue avec les communautés 
indigènes… qui prient ensemble et utilisant la musique, 
les symboles et les rituels significatifs pour les peuple de 
culture autochtones… Ce nouvel espace… façonné avec 
des symboles qui parlent puissamment de la culture et des 
traditions indigènes».

Le pape François restreint la liberté de l’Opus Dei, 
O.R. 22.07.2022: «Art. 6 : Opus Dei… Le Prélat soumettra 
chaque année au Dicastère pour le clergé un mémoire sur 
l’état de la prélature et sur ses activités apostoliques».

Le pape François à une délégation bouddhiste, O.R. 
28.05.2022: «Jésus et Bouddha ont été des constructeurs 
de paix et des promoteurs de la non-violence… Jésus… a 
tracé la voie de la non-violence, donc, aujourd’hui, être 
de véritables disciples de Jésus, signifie adhérer aussi à 
sa proposition de non-violence… Que cette vielle histoire 
d’harmonie dans la diversité puisse continuer aujourd’hui, 
par la véritable mise en œuvres de la liberté religieuse».

Le pape François dans un interview, O.R. 12.07.2022 : 
«Je n’ai pour le moment aucune intention de renoncer… 
La figure du pape émérite… l’histoire aidera à mieux 
réglementer… A propos d’une éventuelle renonciation… 
je suis l’évêque de Rome: dans ce cas je serais l’évêque 
émérite de Rome… [Quelle est la différence ?]. “Comment 
se comporter dans le cas d’un politicien catholique qui est 
en faveur de l’avortement ?” (réponse) : Je le laisse à sa 
conscience, qu’il parle avec son évêque, avec son pasteur ou 
son curé concernant cette incohérence». [En tant que pape 
il fait savoir au mondialisme qu’il renonce à enseigner 
la doctrine catholique, et sur un point si fondamental, il 
renvoie le problème à un inférieur: pauvres enfants !]

Le pape François interviewé par ABC (revue 
espagnole), O.R. 19.12.2022: «J’ai déjà signé ma 
renonciation, au cas d’un empêchement médical… Je pense 
à une femme pour un dicastère… il n’y a aucun obstacle à ce 
qu’une femme dirige un Dicastère là où un laïc peut en être 
le préfet».

Léon I 21.07.447 : [L'impiété des Prisciliens] "S'est 
plongé jusque dans les ténèbres de la paganité, au point 
de placer, à travers les pratiques occultes sacrilèges, les 
mensonges inutiles des astrologues, la foi religieuse".

1er Synode de Tolède, profession de foi :
"N° 15 Si quelqu'un pense qu'il doit croire en 

l'astrologie... qu'il soit anathème."

 Spiritisme. Réponse du Saint-Office, 24 avril 1917 :
"Question : Il est permis d'assister à des 

divertissements ou à des manifestations spirites de 
toute sorte, avec ou sans le soi-disant Médium, avec 
usage de l'hypnotisme ou non, même s'ils montrent une 
apparence de vertu et de piété, à la fois en interrogeant 
les âmes des esprits, soit en écoutant les réponses, soit 
simplement en regardant, même avec l'assurance tacite 
ou manifeste, qu'ils ne veulent rien avoir à faire avec les 
mauvais esprits ?

Réponse (confirmée par le pape le 26 avril 1917) :
Non, en tout. ».

Doctrines théosophiques. Réponse du Saint-Office
16 (18) juillet 1919 :
« Question : Les doctrines dites théosophiques 

aujourd'hui peuvent-elles être conciliées avec la 
doctrine catholique ? Et cinquièmement, est-il permis 
d'adhérer à des sociétés théosophiques, d'assister à 

Pie XII 01.11.1943 : « Au cours des derniers siècles, 
peut-être, dans l'Occident chrétien, n'y a-t-il pas eu une 
évolution spirituelle qui, pour ainsi dire, horizontalement et 
verticalement, en largeur et en profondeur, démolissait et 
sapait de plus en plus la foi, conduisant à cette ruine des 
multitudes d'hommes sans religion ou hostiles à la religion, 
ou du moins animés et égarés par un scepticisme intime-
ment méconnu envers le surnaturel et le christianisme, 
présents ?

L'avant-garde de cette évolution a été la soi-disant 
Réforme protestante, au cours de laquelle les vicissitudes 
et les guerres avec une grande partie de la noblesse euro-
péenne se sont séparées de l'Église catholique et se sont 
approprié ses atouts.»

Photo de l’O.R. 23.07.2022: 
Cérémonies tribales dans 

l’Église catholique au 
Canada

Photo de l’O.R. 08.06.2022: 
«Le célèbre sorcier Harry 

Potter… des traces de la révé-
lation chrétienne».
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Communiqué du Saint-Siège sur l’Ukraine, O.R. 
30.08.2022 : «L’Ukraine… On répète que les paroles du 
Saint-Père doivent êtres lues non comme une position 
politique… Quant à la guerre de la Fédération Russe… les 
interventions du Saint-Père sont clairs et univoque pour 
les condamner, comme moralement injuste, inacceptable, 
barbare, insensée, répugnante et sacrilège».

Le cardinal Raniero Cantalamessa, prêche en présence 
du pape, change le dogme "Hors de l'Église il n'y a pas 
de salut". Il s'agit de la thèse de Ratzinger "Pas de salut 
en dehors de l'Église ?": «Le nouveau peuple de Dieu », 
(partie IV chap. 2), (voir aussi O.R. 24.04.2005). 

O.R. 02.12.2022 : «Dieu à de nombreuses manières 
pour sauver… Les théologies orientales et occidentales, 
catholiques et protestants, se sont développées dans un 
monde dont il n’y avait, en pratique, que le christianisme… 
On savait qu’il y avait d’autres religions, mais à priori elles 
étaient considérées fausses, ou du moins pas du tout prises 
en considération. A part le fait de comprendre l’Églises de 
manière différente, tous les chrétiens partageaient l’axiome 
traditionnel : “hors de l’Église pas de salut”. “Extra 
Ecclesiam, nulla salus”. Maintenant ce n’est plus ainsi. 
[Nous sommes douloureusement d'accord: les papes de 
Vatican II ont changé la religion catholique]. Depuis un 
certain temps est en cours un dialogue entre les religions, 
qui repose sur le respect réciproque et la reconnaissance 
des valeurs que chacune possède. [Mais “certaines 
valeurs” ne suffisent pas pour nous sauver]. Dans l’Église 
catholique, le point de départ c’est la déclaration “Nostra 
ætate”, mais une orientation analogue est partagée par 
toutes les Églises historiques chrétiennes… Dans cette 
perspective est-il possible de maintenir le rôle attribuée 
jusqu’à maintenant à la foi explicite dans le Christ ? 
L’ancien axiome “hors de l’Église pas de salut” ne va-t-il 
pas survire dans l’axiome “hors de la foi pas de salut” ? 
Dans certains milieux chrétiens, cette dernière affirmation 
c’est déjà la doctrine qui domine et motive l’engagement 
missionnaire. [Engagement missionnaire du relativisme 
et de n’emporte quelle “foi”]. D’après l’ancien axiome 
“hors de l’Église, pas de salut” la foi est limitée à une petite 
minorité de personnes… Elle porte avant tout préjudice au 
Christ, Lui enlevant une grande partie de l’humanité. On 
ne peut croire que Jésus, qui est Dieu, ait pu restreindre 
sa puissance à un seul petit secteur. [Ils ne croient plus! 
Donc, comme les protestants, ils doivent nier la liberté 
de l’homme à refuser Dieu : le “non serviam” et le “Vous 
serez comme des dieux”]. Ceci vaut naturellement pour les 
frères juifs».

Mgr Antonio Stagliano enseigne le pacifisme, O.R. 
23.03.2022: «Jamais plus de guerre au nom de Dieu… Pour 
la même raison, un christianisme qui resterait belliciste 
au point de légitimer moralement la guerre juste, ou nom 
d’une fantomatique religion ethnique… ne serait vraiment 
pas chrétien.» [En effet, une guerre ethnique n’est pas 
justifiable, mais une guerre juste au nom de Dieu, oui. 
Sinon tous les papes, ainsi que l’histoire militaire de 
l’Église depuis 2000 ans, depuis l’Empereur Constantin 
à la Croisade d’Espagne de 1936, avec 7’000 prêtres, 
évêques, religieux… toués par les communistes, se 
seraient trompés, et que depuis 60 ans les papes de 
Vatican II auraient raison.] 

Mgr Antonio Stagliano, O.R. 18.05.2022: «“Fratelli 
tutti” demande de supprimer la peine de mort, engageant 
tous les catholiques à promouvoir des initiatives à grande 
portée, pour que les États l’éliminent définitivement, avec 
la peine à perpétuité, qui est une forme de mort prolongée 
dans le temps. La peine de mort avait déjà été supprimée 
du “Catéchisme de l’Église catholique”. [C’est la preuve 

leurs réunions, de lire leurs livres, leurs magazines, leurs 
journaux, leurs écrits ?

Réponse (confirmée par le Pape le 17 juillet) :
Non, en tout ».

Léon XII, 13.3.1826, Quo graviora : «Plût à Dieu qu’ils 
eussent employé leur puissance à combattre et à détruire 
les sectes dont le Siège apostolique leur avait découvert la 
perfidie!

Ils y auraient réussi dès lors; mais, soit que ces sectaires 
aient eu l’adresse de cacher leurs complots, soit que, par une 
négligence ou une imprudence coupable, on eût présenté 
la chose comme peu importante et devant être négligée, 
les Francs-Maçons ont donné naissance à des réunions plus 
dangereuses encore et plus audacieuses…»

Voici le dogme :
« Hors de l’Église romaine, pas de 

salut»:
Pie IX, 10.08.1863: «Cependant le dogme catholique, 

qui est que personne ne peut se sauver hors de l’Église 
catholique, est bien connu.» (Denz. 1677)

Léon XIII, Satis cognitum, 29.06.1896: 
«L’Église est unique et éternelle. Celui qui s’en 

sépare, se sépare de la volonté et des commandements 
du Christ et, abandonnant la voie du salut, dévie vers 

sa propre ruine.» (Denz. 1955)
Saint Pie X (Grand catéchisme, réponse à la question : 
qu’est-ce que l’Église ?): «Aucune Église, hors de la 
Romaine Catholique, ne peut être l’Église de Jésus-

Christ ni non plus partie de celle-ci.»
Le Quatrième Concile du Latran, 1215: «Il n’y a 

qu’une seule, c’est l’Église universelle des fidèles, hors de 
laquelle absolument personne ne se sauve.» (Denz. 430)

Concile de Florence, 1438-1445: 
«La Sainte Église Romaine… croit fermement, 

professe et prêche que personne qui ne serait dans 
l’Église catholique, non seulement le païen, mais aussi 
le juif et l’hérétique ou schismatique, ne peut avoir part 

à la vie éternelle.» (Denz. 714)
Pie XII, Lettre au Saint-Office du 8.11.1949:
 «Ainsi parmi les choses que l’Église a toujours 

prêchées et qu’elle ne cessera jamais d’enseigner, il y 
a cette infaillible déclaration qui dit qu’il n’y a pas de 

salut hors de l’Église. »

Le pape François interviewé par ABC (revue espagnole), 
O.R. 19.12.2022: «J’ai déjà signé ma renonciation, au cas d’un 
empêchement médical».

Le pape François dans une interview, O.R. 12.07.2022 : 
«Question : «Comment faut-il se comporter envers un politicien 

catholique qui admet l’avortement ?» Réponse : «Je le laisse à sa 
conscience».

St Pie X 26.12.1910: «C’est également fouler aux pieds 
les droits de l’histoire que de traiter comme des brigan-
dages ces saintes expéditions qu’on appelle les Croisa-
des, ou encore, ce qui est plus grave, d’imputer au désir de 
domination.»
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Pie XII, 12.10.1952: «Ne Nous demandez pas qui est 
l’“ennemi” ni de quoi il est revêtu. Il est partout et au 
milieu de tous; il sait être violent et sournois. Au cours 
de ces derniers siècles il a tenté d’opérer la désagrégation 
intellectuelle, morale et sociale de l’unité réalisée dans 
l’organisme mystérieux du Christ. Il a voulu la nature sans 
la grâce; la raison sans la foi; la liberté sans l’autorité; 
parfois même l’autorité sans la liberté. Cet “ennemi” est 
devenu toujours plus concret, avec une audace qui Nous 
laisse stupéfait: 

Le Christ oui, l’Église non. Puis : Dieu oui, le Christ 
non. Et enfin le cri impie : Dieu est mort; ou plutôt : Dieu 
n’a jamais été. 

Voilà la tentative d’édifier la structure du monde 
sur des fondements que Nous n’hésitons pas à montrer 
du doigt comme étant les principaux responsables de 
la menace qui pèse sur l’humanité : une économie sans 
Dieu, un droit sans Dieu, une politique sans Dieu. 

L’“ennemi” s’emploie à rendre le Christ étranger 
dans les universités, dans les écoles, dans la famille, dans 
l’administration judiciaire, dans l’activité législative, dans 
les assemblées des nations, là où se détermine la paix 
ou la guerre… Le Pape doit, à sa place, veiller, prier et 
se prodiguer sans cesse, afin que le loup ne parvienne 
à pénétrer dans la bergerie pour ravir et disperser le 
troupeau (cf. Jn 10, 12);

…Il est donc nécessaire que votre action soit avant 
tout consciente.»

que la doctrine de Vatican II continue de changer]. Tout 
en étant cohérente avec la doctrine sociale de l’Église, 
en extrema ratio, elle est absolument incompatible avec 
l’Évangile et la Révélation chrétienne. 

[Comment peut-elle être cohérente avec la doctrine… et 
“absolument incompatible avec l’Évangile ?”] Pourquoi ? 
Parce que Dieu est amour, seulement amour pour le Maître 
de Nazareth. En tant que tel, il ne peut pas demander la 
pratique de la violence d’un croyant sur un être humain, 
en aucun cas et à aucun moment. [Même pas à l’occasion 
d’invasions barbares, musulmanes, etc. ?] Celui-ci est un 
christianisme pur, irréprochable, la révélation du vrai Visage 
de Dieu, le Père du Fils qui donne l’Esprit… Dieu qui n’est 
qu’Amour, demande de ne tuer personne, parce qu’“Agir 
avec violence est contre la nature de l’âme et de Dieu”. 
(Benoît XVI, Regensburg). Le concept de guerre juste doit 
être compris dans cette direction, à la lumière de l’Évangile 
et de la Théologie».

Sergio La Pegna. La nouvelle législation pour les 
miracles, afin de pouvoir reconnaître les “saints” des 
autres religions, O.R. 25.03.2022 : «La canonisation… 
Le code de 1917, canon 2138, prescrivait qu’après une 
béatification formelle, il fallait deux miracles pour la 
canonisation et trois après une béatification équivalente. 
La nouvelle législation ne se réfère pas au nombre de 
miracles requis, aussi bien pour la béatification que 
pour la canonisation… En conclusion, pour procéder à a 
canonisation, il y a eu des cas de dispense de la praxis de 
reconnaissance de miracles survenus après la béatification 
du candidat… De quelle façon on est arrivés à la certitude 
[de la sainteté], c’est secondaire». [Qu’ils soient saints ou 
non, "c’est secondaire"].

Osservatore Romano, 30.03.2022 : «Messe d’action de 
grâce pour les vertus héroïques du serviteur de Dieu, le 
vénérable Pironio (cardinal)».

Valentina Angelucci. Le spiritisme dans l’Église, O.R. 
08.06.2022: «Relire théologiquement les aventures du 
célèbre magicien Harry Potter… Le livre de don Gianluca 
Bracalante… Dans ce texte, l’auteur cherche les traces de la 
révélation chrétienne dans certains aspects de la saga». 

Guglielmo Galloni. Réhabilitation des hérétiques, 
O.R. 05.03.2022 : «Dans l’initiative “Le civique juste” 
on rappelle don Ernesto Buonaiuti… Lors de la journée 
européenne à la mémoire des justes, on a rappelé l’histoire 
d’Ernesto Buonaiuti, prêtre défroqué.» [Il fut l’un des 
principaux promoteurs du modernisme italien. Il a été 
excommunié et réduit à l’état laïc par l’Église catholique].

Anna Luisa Antonucci, O.R. 07.01.2022 : «L’égalité du 
genre et l’unique voie pour empêcher la violence».

Ch. XVI – Divers 
§ 2 – Sur la consécration 

de la Russie
Nous rappelons que la Vierge à Fatima a mis 

trois conditions :
1) La consécration de la Russie exclusivement
2) Dans une cérémonie solennelle
3) En union avec tous les évêques du monde
Pour la quatrième fois, ils ont fait une consécration qui 

ne correspond pas aux demandes de la Sainte Vierge.

Le pape François. Lettre aux évêques, O.R. 23.03.2022 : 
«Je désire confier de manière spéciale à la Vierge les nations 
en conflit… Mon intention est d’accomplir un acte Solennel 
de consécration de l’humanité, et particulièrement de la 
Russie et de l’Ukraine.»

OPÉRATION CHIRURGICALE SUR LA FOI: la 
Révolution anti-mariale, Révolution anti-ecclésiale, Doctrine 
de la Justification, la judaïsation de l’Église, l’oecuménisme, 
la Révolution anti-papale, la Révolution antiphilosophique, 

la Pseudo-Restauration, la liberté de conscience, pacifisme, le 
libéralisme dans l’Église.

Le pape François ,O.R. 14.12.2019 : «Elle ne s’est 
jamais présentée comme co-rédemptrice… ne nous 

perdons pas en bavardage.»

Pie XI 30 .11.1933 «C’est pour cela que nous 
l’invoquons sous le titre de Corédemptrice. »
Pie XI, 28.4.1935 «…O Mère de piété et de 

miséricorde, qui assistiez votre doux Fils tan-
dis qu’il accomplissait sur l’autel de la Croix la 
Rédemption du genre humain, vous notre Co- 

Rédemptrice et associée de ses douleurs.»

Souvenons-nous de ce qu’a défini le Concile 
Vatican I sur le magistère des papes : 
«L’Esprit-Saint n’a pas été promis aux suc-

cesseurs de Pierre pour que par Sa révélation ils 
fassent une nouvelle doctrine, mais pour qu’avec 

Son assistance, ils gardent saintement et expo-
sent fidèlement la Révélation transmise par les 

Apôtres, c’est-à-dire, le dépôt de la Foi.»
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Le pape François. Le texte de l’acte de consécration, 
O.R. 23.03.2022 : «Nous avons ignoré les engagements 
que nous avions pris en tant que Communauté des Nations 
[Lesquels ? L’avortement ? Quels sont les engagements 
de la laïciste et maçonnique ONU ?] Nous, donc, Mère de 
Dieu et notre Mère, confions et consacrons solennellement 
à ton Cœur Immaculé Nous-même, l’Église et toute 
l’humanité, et de manière spéciale la Russie et l’Ukraine».

Padre Pio à la question: « Père pourquoi 
tant de chapelets?»  Il a répondu : «Mon 
fils, le chapelet est une arme, si tu ne tire 

pas, c'est l'autre qui tire.» 
Notre-Dame de La Salette a dit: 

«Rome perdra la foi et deviendra le siège de l’Antéchrist.» 

La Révolution et l’exaltation de la Sainte Vierge
Dans cette lutte entre le Bien et le Mal, tout annonce une intervention extraordinaire de la Sainte Vierge. Quæ est 

ista ? Qui est cette Femme ? C’est la Mère du Créateur du ciel et de la terre. 
C’est l’unique femme fécondée par Dieu.
 On ne peut pas avoir trop de confiance, trop honorer, trop aimer la Sainte Vierge car l’exemple nous est donné par la 

Très Sainte Trinité : Dieu le Père en Lui confiant le Verbe éternel, Dieu le Fils en L’honorant comme Mère et Dieu Esprit-
Saint en L’honorant comme une Épouse. Or si la théologie attribue au Père la Création, au Fils la Rédemption, à l’Esprit-
Saint la diffusion de l’Église, la théologie reconnaît toujours à la Très Sainte Vierge le rôle d’écraser la tête du 
Serpent et de ses œuvres, la Révolution.

 Après les dernières grandes apparitions, reconnues par le Magistère, à La Salette, Lourdes et Fatima, l’attention des 
catholiques est attirée par la Providence sur le rôle historique de la Vierge. 

En jouissant d’avance de Son divin regard et de Son sourire, nous répétons avec saint Bernard : «De Maria numquam 
satis» (jamais assez). Dans cette longue nuit de l’histoire, en imitant la Sainte Vierge qui, le Samedi-Saint, fut la seule à 
conserver la Foi (St Bernard, St Alphonse) nous attendons l’épée à la main, comme les vingt-sept derniers chevaliers

de Covadonga, les lumières sacrées qui annoncent l’aurore du prochain triomphe du Cœur Immaculé de Marie. 
Qu’il vienne, le Règne de Marie annoncé par saint Louis-Marie Grignon de Montfort.

Maria vincit – Maria regnat – Maria imperat !

«J’adore, ô très pure Vierge Marie, votre très saint Cœur» (Saint Alphonse, Les Gloires de Marie, vol.1, chap.3, n°2) 

Présentation par S.E. Mgr M. Lefebvre
(du premier numéro de la "Documentation sur la Révolution dans l’Eglise")

«Monsieur l’Abbé Giulio Tam, membre de la Fraternité Sacerdotale Saint Pie X, d’origine italienne, recevant 
quotidiennement l’Osservatore Romano, journal officiel de la Curie Romaine, a cru bon, pour l’information de ses con-
frères, de collectionner les passages les plus significatifs des discours du Pape et des autorités romaines sur les sujets les 
plus actuels.

Ce regroupement jette une lumière tellement fulgurante sur la Révolution doctrinale inaugurée officielle-
ment dans l’Église par le Concile et continuée jusqu’à nos jours qu’on ne peut s’empêcher de penser au “Siège 
d’iniquité” prédit par Léon XIII, ou à la perte de la foi de Rome prédite par Notre Dame à la Salette.

La diffusion et l’adhésion des autorités romaines aux erreurs maçonniques condamnées maintes fois par leurs 
prédécesseurs est un grand mystère d’iniquité qui ruine dans ses fondements la foi catholique. Cette dure et pénible 
réalité nous oblige en conscience à organiser par nous-mêmes la défense et la protection de notre foi catholique. 
Le fait d’être assis sur les sièges de l’autorité n’est plus, hélas ! une garantie de l’orthodoxie de la foi de ceux qui les 
occupent. Le Pape lui-même diffuse désormais sans discontinuer les principes d’une fausse religion, qui a pour résultat 
une apostasie générale.

Nous donnons donc ci-joint les textes, sans commentaires. Les lecteurs pourront juger par eux-mêmes, et par les 
textes des papes d’avant le Concile. Cette lecture justifie amplement notre conduite pour l’entretien et la restaura-
tion du Règne de Notre Seigneur Jésus-Christ et de Sa Sainte Mère sur la terre comme au Ciel. Le restaurateur de 
la chrétienté c’est le prêtre par l’offrande du vrai sacrifice, par la collation des vrais sacrements, par l’enseignement du 
vrai catéchisme, par son rôle de pasteur vigilant pour le salut des âmes.

C’est auprès de ces vrais prêtres fidèles que les chrétiens doivent se regrouper et organiser toute la vie chrétienne. 
Tout esprit de méfiance envers les prêtres qui méritent la confiance, diminue la solidité et la fermeté de la résis-
tance contre les destructeurs de la foi. Saint Jean termine son Apocalypse par cet appel “Veni Domine Jesu”,Venez 
Seigneur Jésus, apparaissez enfin sur les nuées du Ciel, manifestez votre toute Puissance, que votre Règne soit universel 
et éternel !».

                                                                Ecône, le 4 Mars 1991, + Marcel Lefebvre
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Annexe N° 1 “
"Moscou, la troisième Rome” 

De quoi s’agit-il ? 
Les papes de Vatican II ils veulent subjuguer l'Église romaine

aux orthodoxes ?
1) L’Osservatore Romano parle en divers articles de : “Moscou, la troisième Rome” sans 

aucune critique à cette thèse.
2) Les papes de Vatican II renoncent à affirmer que l’Église catholique est l’unique, 

exclusive et définitive Église, se soumettant de diverses manières aux orthodoxes 
schismatiques et hérétiques.

3) Mgr Delassus, il y a 100 ans, en étudiant les documents, avait réussi à prévoir un 
mystérieux plan de la maçonnerie mondiale sur la Russie.

4) En ce moment, Poutine et le patriarche Cyril cherchent à rétablir l’empire russe par une 
mission salvifique mondiale, se rapportant à la thèse du ministre Alexander Dugin.

5) Les révélations de la bienheureuse sœur Elena Aiello.
6) Mais rappelons nous que Dieu existe et qu’Il a déjà 

gagné dans l’histoire, et l’ennemi le sais mieux que nous. 

A Fatima la Vierge l’a déjà dit : «A la fin, mon Cœur 
Immaculé triomphera».

1) L’Osservatore Romano parle en divers 
articles de : “Moscou, la troisième Rome” sans 

aucune critique à cette thèse.
Raffaele Coppola, O.R. 14.04.2019 : «La doctrine de “Moscou 

troisième voie” par laquelle l’URSS s’est substituée à Byzance… dans 
la conception prophétiques de Giorgio La Pira… sur la triade : “Rome, 
Constantinople, Moscou”, d’après une trajectoire chargée d’histoire, 
qui trouverait son épilogue dans la “troisième Rome” [Moscou]. [Mgr 
Delassus aussi parle d’un mystérieux futur plan de la maçonnerie sur 
la Russie et Moscou]… Bari… conserve les restes de St Nicolas. Dans 
la navée centrale de la Basilique qui lui est consacrée, j’ai entendu, voici 
plusieurs années, réciter par des catholiques et des orthodoxes le Credo 
sans le “Filioque”[Ses catholiques-là ont apostasié]… Sur le plan politico-
religieux… la rencontre historique du 12 février 2016 à la Havane, entre le pape François et le patriarche Cyril.»

Mario Panizza, O.R. 31.10.2019 : «Le moine orthodoxe Filofei… appelle Moscou “la Troisième Rome”…Deux 
Romes sont tombées et la troisième subsiste. (Rome en 476 et Constantinople en 1453). [Mais la Rome catholique 
s’est relevée]… Avec la chute du Mur de Berlin… Moscou… pourrait toutefois devenir le symbole d’une liberté 
d’opinion retrouvée, un des lieux où l’on peut développer l’espérance d’un souffle œcuménique religieux, idéologique 
et politique.»

Raffaele Coppola, 24.08.2021:
 «Aeternum Fœdus et Troisième Rome. L’Histoire juridique des 

grands espaces avec la continuité des deux empires au sens juridique : 
l’Empire chinois et l’Empire romain qui selon la prophétie du moine 
russe Filofei, continue dans la “Troisième Rome”… Ils s’inspirent 
de la pensée du vénérable Giorgio La Pira… En 1959, la Pira fit un 
“pèlerinage” à Moscou “ville sainte”. On lui doit les concepts de 
“guerre impossible” et de “Paix inévitable”

 [C’est la philosophie pacifiste de celui qui a déjà décidé de trahir 
plutôt que de mourir pour la foi], rattaché à l’encyclique “Pacem in 
terris” de Jean XXIII. Les pontifes suivants n’ont pas été différents… 

Le Saint Siège…ainsi que  Giorgio La Pira mettent de côté les 
aspirations de domination temporelle de cette conception politique et 
idéologique. Le Saint-Siège insiste plutôt sur la destinée commune et 
l’égalité des peuples.» [C’est la fraternité universelle au dessus des 
religions, avec Moscou comme troisième Rome].

Le Pape Benoît  XVI, O.R. 19.01.2012 : «La 
Semaine de Prière pour l’unité des Chrétiens… 

“Il ne s’agit pas  simplement d’un acte de 
cordialité ou de coopération.”»

La photo de l'O.R. 12.10.2012. Le patriarche 
orthodoxe embrasse-t-il Benoît XVI sur le front ?
On met en valeur le bâton avec les deux serpents
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2) Les papes de Vatican II renoncent à affirmer 
que l’Église catholique est l’unique, exclusive 
et définitive Église, se soumettant de diverses 

manières aux orthodoxes schismatiques et 
hérétiques.

Le Pape Benoît XVI au Patriarche orthodoxe, O.R. 10.5.2008: «Vous 
n’êtes pas dans l’erreur, vénérables Pères.»

Le Pape Benoît XVI aux orthodoxes, O.R. 22.5.2010: «Une vision unitaire 
et harmonieuse de l’Europe, pensait le Vénérable Jean-Paul II, lorsque qu’il 
proposait à nouveau l’image suggérée… des “deux poumons”… “Orthodoxes 
et catholiques en Europe aujourd’hui. Les racines chrétiennes et le patrimoine 
culturel commun d’Orient et Occident”… Aujourd’hui encore de telles racines… 
doivent inspirer un nouvel humanisme… Faire respirer l’Europe à pleins 
poumons.» [“La fumée de Satan dans le temple de Dieu”, Paul VI].

Le Pape Benoît XVI à la Commission mixte catholique orthodoxe, O.R. 
29.1.2011 : «Nous sommes reconnaissant pour le fait que, après environ 
500 ans de séparation, nous trouvons encore un accord sur la nature sacramentelle de l’Église, sur la succession 
apostolique… poursuivre résolument notre marche vers la pleine communion à laquelle nous sommes appelés par la 
volonté du Christ.» 

Le Pape Benoît XVI  au Liban parle contre la supériorité de la religion catholique O.R. 16.09.2012 : «Alors 
seulement pourra grandir la bonne entente entre les cultures et les religions, l’estime pour les unes et les autres, sans 
sentiment de supériorité et dans le respect du droit de chacune d’elles… La liberté religieuse a une dimension sociale politique 
indispensable à la paix.»

Le Pape Benoît XVI, O.R. 13.3.2009 : «Mais ne devrait-elle pas, LA GRANDE ÉGLISE, se permettre aussi d’être 
généreuse, consciente de sa longue haleine ?»

Le card. Kasper, O. R. 3.7.2009 : «Le pontificat de Benoît XVI, accueilli avec enthousiasme par les Églises orthodoxes… 
La Commission mixte internationale se réunira à Chypre sur un thème crucial… “Le rôle de l’Évêque de Rome dans la com-
munion de l’Église au cours du premier millénaire… La partie orthodoxe reconnaît que “L’Église est effective au niveau local, 
régional et universel, et que l’un de ces niveaux, l’universel, a besoin d’une primauté, c’est-à-dire d’un pròtos. Et le Pròtos 
au niveau universel est naturellement l’Évêque de Rome”. De leur côté les catholiques s’accordent sur le fait que le principe 
de primauté est toujours lié à la synodalité [collégialité] …Nous avons en commun le premier millénaire et nous y revenons 
donc maintenant… D’où l’hypothèse de reprendre la suggestion de Jean-Paul II dans l’encyclique Ut unum sint, pour une 
forme d’exercice de la primauté qui soit acceptable par les uns et les autres, garantissant la substance du dogme. Benoît XVI, 
d’ailleurs, a rappelé cette proposition.» 

Le card. Ratzinger, “Il nuovo popolo di Dio”, (IIème partie, ch. IV): «Les Patriarcats doivent leur origine à un 
privilège non romain… Ce que je voulais surtout mettre en évidence c’est que Rome, sur ce plan, n’a aucun droit sur les 
autre Patriarcats… n’a aucun mandat d’administration centrale…». [Le card. Ratzinger cite Anselme d'Havelberg; il 
le trouve “grandiose”] «…Toutefois maintenant l'Église romaine…, se sépara de nous … s'érigeant en monarchie… 
L'Église de Rome a assumé depuis toujours dans l'Occident… un rang qui lui conférait une position très au-delà de ce 
qui était signifié par le primat pétrinien… Le rattachement de tout l'Occident à la liturgie de la ville de Rome…. Ainsi le 
pluriel d'ecclasiæ disparaît toujours plus … la cité de Rome incorpore tout l'orbis latin… Tout l'Occident… perd toujours 

Le Pape Benoît XVI aux ortho-
doxes, O.R. 22.5.2010: «Une vision unitaire et 

harmonieuse de l’Europe, pensait le Véné-
rable Jean-Paul II, lorsque qu’il proposait 
à nouveau l’image suggérée… des “deux 

poumons”… “Orthodoxes et catholiques en 
Europe aujourd’hui....Faire respirer l’Europe 

à pleins poumons.» 

En 1975, dans la chapelle Sixtine, il y a eu le geste incroyable du baiser de Paul VI aux pieds du métropolite de Chalcédoine, 
Melitone représentant d'Athénagoras, patriarche des orthodoxes schismatiques puis hérétiques parce qu'ils ne reconnaissent 

pas les dogmes définis par le Église catholique après la séparation de 1054 .
Roberto Cetera, O.R. 01.03.2021 : «Le fameux et humble geste de baisement de pieds du Métropolite 

Méliton par le saint Pontife Paul VI.»  

Le baiser de Paul VI au métropolite orthodoxe était incroyablement blasphématoire et ils ont fait, après la pho-
to, une statue pour s'en souvenir.
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plus l'ancienne structure de l'unité dans la pluralité… L'exemple le plus 
évident de ce processus est la transformation de la conception du patriar-
cat… Le cardinalat est une institution de la ville de Rome… Le patriarcat est 
une institution au niveau de l'église universelle… Le cardinalat se présente 
maintenant toujours plus comme une charge au niveau d'Église universelle.» 
[Le card. Ratzinger manifeste où se trouve, pour lui, l'erreur principale ]: 
«Justement parce que l'Église Universelle s'identifie avec l'Église de la Ville 
de Rome, à partir du XIIIème siècle le cardinal devient supérieur au patriar-
che. Dans l'unité de l'unique Ecclesia [?] il doit y avoir place pour le pluriel 
des ecclesiæ : seule la foi est indivisible… Tout le reste peut être différent 
[sic]. L'image de centralisme d'état… ne découle pas simplement de la fon-
ction de Pierre… Le droit ecclésiastique unitaire, la liturgie uni- taire, l'assi-
gnation unitaire des sièges épiscopaux de la part de la centrale romaine, ce 
sont des choses qui ne découlent pas nécessairement de la primauté en tant 
que telle… …créer de nouveaux patriarcats sans les considérer incorporés 
à l'église latine [romaine]. Dès lors accepter l'unité avec le pape ne signifie-

rait plus se rattacher à une administration unitaire. L'unité avec Rome, dans la 
structure et dans l'actualisation concrète de la vie des communautés, pourrait 
être autant “impalpable” que dans l'église ancienne» . [Le card, Ratzinger a 

réussi à “volatiliser” Rome]
Déclaration commune signée par le pape François et le patriarche Bartholomée, O.R. 26.05.2014 : «Notre 

rencontre fraternelle d’aujourd’hui est un pas nouveau et nécessaire dans la voie vers l’unité… L’embrassade échangée 
entre le pape Paul VI et Athénagoras,  ici à Jérusalem, a ouvert la voie à un geste d’une valeur extraordinaire : la 
purification de la mémoire et la suppression du milieu de l’Église des réciproques sentences d’excommunication de 
1054. S’ensuivirent des échanges de visites dans les sièges respectifs de Rome et de Constantinople… A cette fin, une 
contribution fondamentale, pour la recherche de la pleine communion entre Catholiques et Orthodoxes, est offerte par 
le dialogue théologique conduit par la Commission mixte internationale… Cela demande une connaissance de plus en 
plus profonde des traditions des uns et des autres pour les comprendre et 
apprendre d’elles. Nous affirmons donc une fois encore que le dialogue ne 
cherche pas le plus petit dénominateur commun théologique sur lequel 
arriver à un compromis, mais il se base plutôt sur l’approfondissement de 
la vérité tout entière.» [C’est la thèse de Benoît XVI, que l’union doit être 
doctrinale et non un “contrat social”, O.R. 28.01.2012].

Le pape François au quotidien “Avvenire”, O.R. 19.11.2016 : 
«Question : “Concernant les orthodoxes, on cite souvent la prétendue 
“formule Ratzinger”… selon laquelle, pour ce qui concerne la primauté 
du pape, Rome ne doit exiger des Églises orthodoxes que ce qui avait été 
établi et vécu au cours du premier millénaire”. Réponse : “Nous devons 
regarder le premier millénaire car il peut nous inspirer. Il ne s’agit pas de 
revenir mécaniquement en arrière… Je parlai avant d’auto-référentialité, de 
l’habitude pécheresse de l’Église de se regarder trop, comme si elle croyait 
avoir la lumière par elle-même”.» [Notre Seigneur a justement institué 
seulement l’Église romaine, pour que par le Magistère romain elle puisse 
donner la lumière à tous les hommes.]

Le pape François, O.R. 03.10.2016 : «Que dois-je faire moi avec un 
ami , un proche, une personne de religion orthodoxe … Dois-je faire effort pour 
le convertir ? Il y a un gros péché contre l’œcuménisme : c’est le prosélytisme. 
On ne doit jamais faire du prosélytisme avec les orthodoxes. Ce sont des frères 
et des sœurs, des disciples du Jésus-Christ.»

Le pape François au patriarche Bartholomée, O.R. 01.12.2017 : «Les 
catholiques et les orthodoxes professent ensemble les dogmes des premiers 
sept conciles œcuméniques, croyant en l’efficacité de l’eucharistie et des autres 
sacrement. Préservant la succession apostolique du ministère des évêques… 
Liberté, aussi bien dans la pensée théologique… que dans la variété des usages locaux… Le consentement ...qui règlent 
le rapport entre  primauté et synodalité dans le vie de l’Église au premier millénaire... Ce consentement peut permettre 
de préfigurer une manière commune de comprendre l’exercice du ministère de l’évêque de Rome dans le contexte 
de la synodalité et au service de la communion de l’Église dans le contexte actuel… Sainteté… Sainteté… Sainteté… 
Sainteté.» [Appelle le patriarche orthodoxe "Sainteté"]».

Le pape François, O.R. 30.04.2017 : «Déclaration de Sa Sainteté François et Sa Sainteté Tawadros II : “Nous, 
François, évêque de Rome et pape de l’Église catholique, et Tawadros II, pape d’Alexandrie… Comme Sa Sainteté 
Schenauda III…  La liberté religieuse comprend la liberté de conscience qui, enracinée dans la dignité de la personne… 
Aujourd’hui nous, pape François et pape Tawadros II… nous déclarons… de ne pas répéter le Baptême administré dans 
l’une de nos Églises, à quelqu’un qui souhaiterait s’inscrire dans l’autre.»

Le pape François dans l’avion de retour d’Egypte, O.R 02.05.2017 : « Tawadros est un Patriarche, un Pape qui 
portera en avant l’Église au nom de Jésus».

Les textes les plus importants sur l'œcuménisme avec les orthodoxes se trouvent sur notre site :
www.marcel-lefebvre-tam.com

Photo O.R. 01.12.2014: «Je voulais 
vous interroger sur l'arc historique que 

vous avez fait hier devant le patriarche de 
Constantinople.»

 Le pape François, O.R. 11.05.2014 : 
«A Sa Sainteté Tawadros II. Avec l’aide de Dieu 
nous avons appris à mieux nous comprendre les 

uns les autres et à construire des fondements 
solides pour dépasser les différences de longue 

date… En construisant sur notre moment de prière 
commune au cours de la visite à Rome 

de Votre Sainteté.»
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3) Mgr Delassus, il y a 100 ans, en étudiant les 
documents, avait réussi à prévoir un mystérieux 
plan de la maçonnerie mondiale sur la Russie.
Mgr. Delassus, que nous croyons être le meilleur connaisseur et expert de la 

Révolution et des plans mondialistes depuis 1920, dans le livre "Le problème 
de l'heure présente", étudiant l'ennemi anti-chrétien, parvient à prédire un plan 
mystérieux de la franc-maçonnerie mondiale sur la Russie :« L'autre grande 
agglomération est la Russie. Le Juif y mène « une politique pleine de mystè-
res », devant laquelle « l'Europe pâlit »... Cette dynastie est chrétienne; elle 
veut dominer tout l'Orient et unir les diverses communions grecques sous son 
autorité spirituelle. 

Les Juifs ne songent pas à détruire la Russie ; ils en ont besoin. Son exis-
tence entre dans leur projet… La Russie passera au constitutionnalisme sous 
une autre famille. C'est la méthode usuelle et connue parmi nous de la franc-
maçonnerie juive. Elle sera présentée comme la seule réponse possible aux 

aspirations des peuples en révolte."(Henri Delassus "Le problème de l'heure 
présent"(Section III chap. XLIV). Qui ne s'étonne de voir,  tant de précision 
dans ces prédictions.

4) En ce moment, Poutine et le patriarche Cyril cherchent à rétablir l’em-
pire russe par une mission salvifique mondiale, se rapportant à la thèse 

du ministre Alexander Dugin.
La troisième Rome et le nouvel empire Russo-orthodoxe a comme objectif de russifier l’Europe avec la religion 

orthodoxe, en minimisant la religion catholique décadente.
Cette idée commence avec Yvan IV de Russie, connu sous le nom de 

“Yvan le Terrible” (1530-1584). Il s’est présenté à son peuple comme 
le successeur de l’empereur byzantin, qui garantissait la continuité 
de l’empire romano-orthodoxe, avec son siège à Byzance. A cause de 
cela, Yvan IV, s’attribue le titre de Tzar (du latin : César, c’est-à-dire, 
empereur). Depuis lors, la principauté de Moscou a commencé son 
expansion.

Il y a eu une parenthèse entre 1917 et 1991, où un athéisme d’état avait 
été proclamé, c’est-à-dire, l’empire soviétique. Les persécutions contre 
l’Église orthodoxe par Staline sont notoires. Avec la chute de l’empire 
soviétique en 1991, la situation à radicalement changé, parce que pour 
la première fois dans l’histoire de la Russie, il y a eu une diminution 
importante de ses prétentions impériales. En 1991 la Russie a perdu toute 
l’Europe de l’Est, des Balkans aux pays scandinaves, ainsi qu’une partie 
de son empire asiatique. En effet les états comme le Kazakhstan et 
Usbekistan, tout en étant sous influence russe, ce sont des Républiques 
indépendantes. On peut dire que le peuple, Russe en 1991, a vécu une 
véritable tragédie. 

Depuis le début, les héritiers de cette tragédie, parmi lesquels 
Poutine et Cyril, membres de KGB, police secrète de l’Union 
soviétique, on commencé à tâcher de rétablir l’empire russe avec des 
vues mondialistes. Le peuple Russe porte en lui la tendance à la domination mondiale. Leur raison d’être c’est l’idée 
d’une grande nation, avec la mission de sauver le monde. 

Le 31 décembre 1999, Boris Eltsine donne sa démission comme président, et Vladimir Poutine devient Premier ministre, 
après avoir gagner la guerre de Groznyï. 

Avec l’an 2000 commence la nouvelle ère pour la reconstruction de l’empire, annoncée non seulement par 
Alexander Dugin, ministre de Poutin, mais aussi par d’autres philosophes, qui ont élaboré le projet du nouvel empire 
orthodoxe et de la troisième Rome. Même en Europe ce projet a trouvé des appuis. 

Depuis lors, les Russes on recommencé à reconstruire leur puissance militaire, toutefois le virage définitif s’est manifesté 
clairement les dernières années. L’Europe aussi est entrée dans ce nouveau projet. Le patriarche Cyril partage ce plan. 
Poutine vise à reprendre tous les pays de l’Europe de l’Est, en arrivant jusqu’en Allemagne, France, Espagne, Italie. 
L’objectif est de russifier l’Europe par la religion orthodoxe pour la rendre homogène et unifier les Chrétiens, c’est pourquoi 
il fallait faire tomber le mur de Berlin.

A ce point on ne peut pas ne pas penser au livre sur “L’antichrist” de Solovief dans lequel l’auteur décrit le nouvel 
empereur qui réunit les  orthodoxes, catholiques et protestants, convoquant un concile pour unifier leurs religions. 
C'est la thèse de la Révolution que, fidèle à ses projets,elle peut réaliser aujourd'hui. Etienne Gilson, dans son 
livre "Métamorphose de la Cité de Dieu" étudie le cardinal allemand Nicolas de Cues (1401-1464), dans 
son livre dans le «De pace fidei », dans lequel il se révèle être un vrai précurseur de l'Église conciliaire, une 
autorité.
Sa principale préoccupation vient des guerres de religion. De Cues dit que si des hom mes intelligents et bien 
informés de diverses religions, se réuniraient en congrès, ils découvriraient un minimum d'accord réel sur 
lequel une paix religieuse durable pourrait enfin être établie. Ce petit livre par card. De Cues est doublement 
surprenant, dit Gilson, pour ce qui y est écrit  et que l'Église n'a jamais condamné. Voir le texte plus complet 
sur notre site dans notre revue "La Pseudo Restauration".

Photo O.R. 01.12.2014 Le pape François 
bénit avec le patriarche orthodoxe

schismatique et hérétique.

Photo O.R. 01.12.2014. Le pape François et le 
patriarche orthodoxe à Istanbul sous le symbole 

des deux serpents.
Le pape François à un patriarche orthodoxe, O.R. 

06.06.2014 : «Sainteté… le lien de fraternité qui 
nous unit déjà dans l'unique baptême et dans l'uni-

que foi. [Le pape a déjà la foi orthodoxe]».
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L’objectif est d’étendre la suprématie sur tout l’Occident européen. 
Donc, puisque Moscou est la troisième Rome, le nouveau chef de la 
chrétienté aura forcément son siège en Russie.

Dugin a toujours dit que l’Europe est pourrie, qu’elle a dévié, elle doit 
donc être russifiée pour être sauvée par l’orthodoxie qui est la véritable 
religion. Les intellectuels de Poutine sont convaincus que l’Europe a renié le 
christianisme. La décadence actuelle de l’Europe est évidente. L’égémonie 
Russe pourrait rétablir les équilibres et restaurer les valeurs dont la Russie 
serait l’unique et véritable dépositaire. La guerre en Ukraine n’est que le 
début.

Il y en a qui croient que les Etats-Unis défendront l’Europe et ne se 
doutent pas que c’est en fait leur plan mondialiste. Les USA n’ont pas 
aidé l’Espagne 1936 et les communistes ont assassiné 7000 prêtres. Avec le 
pacte de Yalta, ils ont placé la moitié de l’Europe sous domination russe. Au 
Japon les bombes atomiques ont frappé les deux villes où il y avait le plus de 
catholiques. Au Vietnam ils ont “perdu” sans utiliser leur puissance militaire 
et ont laissé les catholiques aux mains des communistes. Biden (porte-voix 
de ses maîtres) a déjà déclaré qu’il ne s’engagera pas plus que tant, sinon ce 
serait la guerre atomique.Une fois de plus, après avoir fait semblant de nous 
aider, ils nous abandonneront à la Russie, avec les bourgeois européens qui 
diront “Mieux rouges que morts”.

Même l’Osservatore Romano reconnaît, pour une fois, que les Etats-
Unis auraient voulu voir l’Italie massacrée par les communistes comme 

l’Espagne «Giovanni Preziosi, O.R. 25.07.20212 : «Le procureur général des Salésiens, don Francesco Tommasetti, 
écrit : “Angleterre et Etats-Unis soufflent sur le feu pour avoir la satisfaction de voir l’Italie en proie au bolchevisme 
comme l’a été l’Espagne”.»

Si même l’Osservatore Romano le reconnaît, seulement celui qui n’étudie pas l’ignore. Comment douter, étant donné 
leurs comportements historiques, que les pouvoirs forts maçonniques occidentaux ne soient pas complices de ce plan, afin 
de soumettre l’Église catholique à une autre religion.

A ce point il faut préciser : d’après ce plans, les Russes sont intéressés à prendre 
Rome, qui est le centre universel de la véritable religion. Cette analyse rationnelle 
est confirmée par les révélations de la bienheureuse Elena Aiello, religieuse mystique 
italienne. 

Les Russes veulent le Vatican pour minimiser le pape romain et le remplacer par le 
pape orthodoxe de Moscou. Nous savons que les pouvoirs mondialistes veulent effacer 
le catholicisme et sont en train de créer les circonstances appropriées. L’objectif est 
d’arriver à Rome et de s’approprier, avant tout, le pouvoir religieux. Avec sa lucidité 
politique, l’école communiste, sait que l’hégémonie culturelle peut seule donner la 
domination des peuples. Antonio Gramsci l’a bien compris et il l’a théorisé.

Le socialiste près marxiste, Saint-Simon, avec le “Nouveau christianisme” il a aidé 
les néo-communistes actuels à comprendre que le marxisme s’est trop réduit à la seule 
économie, à l’homme économique, or pour dominer il faut l’hégémonie spirituelle. Pour 
cela Moscou, la troisième Rome, doit devenir le siège du nouveau christianisme 
mondial, une religion œcuménique de laquelle les papes de Vatican II ont déjà 
accepté la nouvelle doctrine, comme nous le documentons depuis trente ans dans nos 
bulletins.

Le pape François a rencontré le patriarche de Moscou
Cyrille à Cuba.

La déclaration conjointe du pape François et du patriarche Cyrille à La 
Havane semble avoir une importance particulière. 

O.R. 14.02.2016 : «Justement à cause d’un tel événement, certains nœuds à 
caractère politique... pourraient connaître un tournant positif.»

O.R. 20.01.2017: «C’est la première fois dans l’histoire qu’un pape rencontre un patriarche de Moscou.»
O.R. 13.02.2017 : «La rencontre de la Havane a été accueillie dans le monde entier comme un signe d’espérances.»
Que se son t’ils dit ? Qu’à t’il accepté le pape François, pour être applaudi par le mondialisme ? Les pouvoirs 

mondialistes après cette déclaration, ont fait savoir qu’il y aura une solution positive au Moyen-Orient (v. O.R. 
du 14.02.2016). Ceci confirme la thèse selon laquelle chaque fois que les papes cèdent sur la doctrine et accep-
tent les plans de la doctrine libérale maçonnique, le mondialisme cesse de persécuter les catholiques.

Nous, depuis toujours nous défendons la thèse que le mondialisme a démonté le communisme soviétique parce 
que les papes ont fait le concile Vatican II, en acceptant la liberté religieuse. Nous affirmons que la guerre au Li-
ban s’est terminée après que Jean-Paul II a fait le congrès de toutes les religions à Assise. (V. cette analyse dans 
la documentation de nos bulletins précédents).

Le pape François signe avec le patriarche Cyril la Déclaration commune de La Havane, O.R. 14.02.2016 : 
«Est nécessaire pour dépasser les divergences historiques que nous avons héritées, nous voulons unir nos efforts pour 
témoigner de l’Évangile du Christ et du patrimoine commun de l’Église du premier millénaire… Les leaders religieux 
ont la responsabilité particulière d’éduquer leurs fidèles dans un esprit respectueux des convictions de ceux qui 

Photo O.R. 06.10.2021 Le pape François fait un 
geste de soumission au métropolite orthodoxe 
schismatique et hérétique Hilarion, président 
du Département des relations extérieures du 

Patriarcat de Moscou
Patriarche Hilarion de Volokolamsk, éditorial, 
O.R. 04.03.2016: «La vieille psychologie de la 
rivalité doit céder la place à une collaboration 

fraternelle».

Rencontre entre le pape François et 
le patriarche de Moscou Cyrille à La 
Havane. c'est la première fois dans 

l'histoire.
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appartiennent à d’autres traditions religieuses… Orthodoxes et 
catholiques sont unis non seulement par la Tradition commune de 
l’Église du premier millénaire, mais aussi par la mission de prêcher 
l’Évangile… Cette mission implique le respect réciproque… et exclut 
toute forme de prosélytisme. Nous ne sommes pas concurrents, mais 
frères, et par ce concept doivent être guidées toutes nos actions 
réciproques… Il est clair aujourd’hui que la méthode de ‘‘l’uniatisme’’ 
du passé compris comme union d’une Église à l’autre, en se détachant de 
son Église, n’est pas un moyen de rétablir l’unité.»
Osservatore Romano. Le Vatican désormais n’a plus honte de fai-
re savoir, qu’après la Déclaration de François et Cyril à Cuba, le 
mondialisme fera à l’Église des faveurs politiques. O.R. 14.02.2016 
: « La rencontre entre François et Cyril dans la presse internationale… 

Même le Washington Post rappelle que la rencontre entre le Pape et Cyril 
a un caractère exclusivement pastoral, mais en même temps il indique 

l’éventualité que justement à cause d’un tel événement, certains nœuds à caractère politique,... pourraient connaître 
un tournant positif. » 

Le pape François. [Les catholiques ukrainiens se sentent trahi par la déclaration commune avec le 
patriarche Cyril], O.R. 20.02.2016 : «Un journaliste demande : “France Press a parlé de la rencontre avec le 
patriarche Cyril, de la déclaration commune et du fait qu’en Ukraine les gréco-catholiques se sentent trahis.” 
Réponse : “Cet article et les déclarations en Ukraine, quand je les ai lus je me suis un peu préoccupé parce que… le 
peuple ukrainien, ou certains ukrainiens, ou de nombreux ukrainiens, se sentent profondément déçus et trahis. Parce 
que Svjatoslav dit : “De nombreux fidèles m’ont appelé et écrit disant qu’ils sont profondément déçus et se sentent 
trahis par Rome”. On comprend qu’un peuple dans une telle situation puisse ressentir cela… [Le pape le reconnaît, 
mais…] le document ne me déplait pas.»

Le card. Kurt Koch, O.R. 13.02.2017 : «La rencontre de la Havane a été accueillie dans le monde entier comme un 
signe d’espérance… J’aimerais mentionner trois directions possibles qui peuvent être rattachée à l’œcuménisme pastoral 
témoigné par la “Déclaration commune” : l’œcuménisme des saints, l’œcuménisme culturel et l’œcuménisme de l’action 
commune… Une reconnaissance réciproque de certains saints… Seulement quelques semaines après la rencontre de La 
Havane… s’est réuni… le Groupe mixte de travail pour la coordination des projets culturels entre le Saint-Siège et le 
Patriarcat de Moscou. [Nous rappelons aux lecteurs que l’Église orthodoxe russe était infiltrée par le KGB]… Une 
des initiatives les plus immédiates a été l’organisation de visites d’étude… de jeunes prêtres orthodoxes et catholiques.»

Fabbrizio Cortes O.R. 11.01.2017 : «Ce n’est pas un épisode isolé mais un nouveau départ dans le dialogue 
entre les deux Églises sœurs. Le Card, Kurt Koch… le métropolite Hilarion… définissent ainsi la rencontre historique 
de La Havane entre le pape François et le patriarche Cyril… Prenant prétexte de la rencontre de La Havane, ils font 
une relation sur les progrès et le chemin de rapprochement entre Rome et Moscou… Affronter les grands défis du monde 
d’aujourd’hui… qui doivent être recueillis comme des occasions pour exprimer une plus grande solidarité et unité entre 
les chrétiens.» [Ici on confirme à nouveau, ce qu’ils ne cessent de répéter depuis Vatican II, que les “défis du monde” 
sont le prétexte pour faire l’union des religions].

Le père Hyacinthe Destivelle, O.R. 20.01.2017 : «C’est la première fois dans l’histoire qu’un pape rencontre un 
patriarche de Moscou… Etonnement cela s’est passé à Cuba… La rencontre de La Havane a été accueillie dans le monde 
entier… mais les voix critiques n’ont pas manqué… En Ukraine, l’Église gréco-catholique a émis de fortes réserves, 
surtout sur certains passages de la Déclaration commune.»

5) Les révélations de la bienheureuse sœur Elena Aiello.
En janvier 1991 sœur Aiello a été faite vénérable par l’Église, en 2011 béatifiée. Actuellement est en cour le procès de 

canonisation. En tant que véritable mystique, elle a reçu des révélations privées. 
Dans le message du 15.09.1958, la Vierge Douloureuse lui a dit : «Si on ne prie pas, l’Italie sera envahie par les trou-

pes russes». Sœur Aiello demande : «Rome sera-t-elle sauvée ? Et le pape ?» La Vierge pleure et lui dit : «l’Italie ne 
sera pas sauvée, spécialement Rome, parce que dans la Ville sainte on y commet beaucoup de péchés. Elle est profanée 
même par les ministres de Dieu».

Le 27 mars 1959 elle dit : «Rome sera punie, l’Italie sera troublée et humiliée. L’Église sera persécutée. Le pape aura 
beaucoup à souffrir, il y aura beaucoup de ruines. Le troupeau est en voie de dispersion, de nombreuses âmes sacerdo-
tales sortiront de la bergerie». 

Rappelons que Pie XII dit que seul le péché contre la foi nous fait sortir de l’Église. Et la Vierge continue : «Priez sans 
cesse afin que l’humanité reconnaisse ses erreurs, car l’heure est proche. La Russie dominera toutes les nations, sur-
tout l’Italie, et hissera son drapeux sur le dôme de St Pierre. Rome sera entourée de lions très féroces ! Ma parole est 
claire : le monde se perd plus rapidement qu’on ne pense».

Le 8 mai 1960 la Vierge a dit à sœur Aiello : «La Russie est prête à déchaîner toutes les forces du mal et déchargera 
toute sa fureur, une véritable tempête infernale. La guerre est proche, la Russie déferlera sur plusieurs pays. Le feu 
commencera d’est en ouest, et ensuite en Afrique du Nord et au Moyen Orient : il aura de nombreuses révolutions. Le 
sang coulera à flots, le temps est proche. Les prêtres seront persécutés, les églises profanées, surtout dans la Ville sain-
te. Priez pour que le pape ne tombe pas aux mains des Russes. Soyez fidèles à la prière et à la pénitence pour le jour de 
mon triomphe, parce que mon heure est proche».

Dans le message du 16 juillet 1960 elle dit : «Si on ne prie pas, l’Italie sera pire que la Russie. Il y aura la persécution 
de l’Église. Combien de prêtres vont mourir martyrs ! La Russie tente d’envahir la Ville sainte, siège du Vicaire de 
Jésus-Christ, qui sera profanée par ces monstres infernaux».

La signature à Cuba O.R. 14.02.2016
Le pape François O.R. 20.02.2016 :
«Le document ne me dérange pas»,
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Le 22 août 1960 la Vierge a dit : «L’heure terrible avance sur le monde, plusieurs nations seront frappées par des révo-
lutions sanglantes, surtout l’Italie. La Russie a préparé des armes secrètes contre l’Amérique, la France et l’Allemagne. 
La guerre est proche. Le Rhin de la Suisse sera rempli de cadavres et de sang. Le pape aura beaucoup à souffrir. Le lion 
rougissant avancera vers le Siège de Pierre pour diffuser ses erreurs. Le poison de la Russie empoisonnera toutes les 
nations, surtout l’Italie». 

Les Russes sont intéressés à la papauté pour la transférer à Moscou. Mgr Delassus l’avait déjà compris en étudiant les 
plans de la maçonnerie, qui s’efforce d’occuper les esprits par d’autres événements.

La religion orthodoxe vaudrait remplacer le catholicisme, mais après 70 ans de bolchevisme elle n’est vécue par le peuple 
russe que comme projet politique, car il est devenu païen : ce sont les femmes qui vont à l’Église. En 2005 la Russie détenait 
le record mondial d’avortements. C’est un peuple assez sujet à l’alcool, lié à la Chine dans des manœuvres militaires com-
munes, elle a une armée avec 50% de musulmans et soutient actuellement les pays marxistes, … Elle utilise le nationalisme 
pour sauver l’Europe, en la russifiant.

La Russie veut la papauté pour avoir une hégémonie culturelle grâce à la religion orthodoxe. Quelqu’un à Moscou, 
sous les ordres des mondialistes, veut devenir le patriarche de toutes les églises, réduisant l’Église de Rome 

à église particulière. l'orthodoxie

[Voici la thèse créée par Benoît XVI sur les églises particulières, nous l'avons déjà documentée dans nos bulletins.]
Card. Ratzinger 08.06.2000, "Dominus Jesus" n° 17: «Les Églises qui, sans être en parfaite communion avec l'Église 

catholique, lui restent unies par des liens très étroits, tels que la succession apostolique et l'Eucharistie valide, ce sont de 
vraies Églises particulières». 

Le pape Jean-Paul II O.R. 30.06.2001: «Les relations fraternelles entre les Églises particulières catholiques et 
orthodoxes... doivent être intensifiées.». 

Le pape Jean-Paul II O.R. 07.05.2001: «Nos Églises particulières qu'on appelle... Églises sœurs»
Cardinal Kasper, O.R. 11.12.04: «L'Église de Dieu s'édifie et grandit… L'Église unique existe dans toutes les Églises 
particulières.»
Card. Levada Cdf O.R. 07.11.2007: "Le Concile œcuménique Vatican II attribue le "nom d'Églises" aux Églises orienta-
les séparées de la pleine communion avec l'Église catholique... Elles méritent le titre d'"Églises particulières ou locales", 
et sont appelées Églises sœurs de les Églises particulières (UUS n. 56)... Le Souverain Pontife Benoît XVI... a approuvé 
et confirmé ces Réponses... Par conséquent, bien que l'Église ne soit qu'une et « subsiste » dans un seul sujet historique, 
même en dehors de ce visible sujet il y a de vraies réalités ecclésiales...Di conseguenza benché la Chiesa sia soltanto una 
e “sussista” in un unico soggetto storico, anche al di fuori di questo soggetto visibile esistono vere realtà ecclesiali … En 
effet la Déclaration « Dominus Jesus » [de Ratzinger] les appelle expressément « de véritables Églises particulières»… 
L'œcuménisme catholique peut paraître paradoxal à première vue.»
Le pape Benoît XVI O.R. 23.02.2009: «Dans la communion ecclésiastique, lisons-nous dans la Constitution dogmatique 
sur l'Église, il y a légitimement des Églises particulières.»
Le pape François, au Synode, O.R. 06.10.2014: «L'Église universelle et les Églises particulières sont d'institution divine 
; les Églises locales ainsi comprises sont d'institution humaine.»]

L’autre face de l’antichrist c’est l’Occident, athée, libéral, laïcisé et surtout corrompu par l’hérésie moderniste de 
Vatican II, dans la formule radicale du pape François et dans celle bien plus dangereuse de Benoît XVI, car en appa-
rence modérée. Cette face de l’antichrist est plus dangereuse parce que plus subtile et envahissante, parce qu’avec 
Vatican II le christianisme est perverti et finalisé à un projet politique mondial

La Vierge à La Salette a dit des paroles très fortes : «Rome perdra la foi et deviendra le siège de l’antichrist».
Le pape Léon XIII dans l’édition originelle de l’exorcisme a prophétisé : «Là où est le siège de Pierre, ils ont posé le trône 

de leurs abominations».
Nous pensons que la Très Sainte Trinité permet cette crise de l’Église parce que les papes modernistes ont profané la 

doctrine de la foi avec le libéralisme de Vatican II : liberté religieuse et de culte ; collégialité et démocratie dans l’Église; 
œcuménismes avec des religions non vraies, comme nous l'a montré Monseigneur Lefebvre.

6) Mais rappelons-nous que Dieu existe, et qu’en tant que Dieu Il a déjà 
vaincu dans l’histoire : l’ennemi le sait mieux que nous.

 À Fatima, la Vierge a dit : «A la fin mon Cœur Immaculé triomphera».
Rappelons-nous qu’en 2000 ans d’histoire de l’Église romaine, bien des fois elle a semblé détruite, 

pour croirequ'ils peuvent encore réussir : “non prævalebunt”.
À La Salette, la Vierge a dit : «Quand tout semblera perdu, ce sera mon heure», mais avant il y aura 

l’épreuve et la persécution. Préparons-nous.
Rappelons-nous que malgré la grande corruption de l’Occident, les minorités d’Europe vraiment 

catholiques ont plus de valeur aux yeux de Dieu, que tous ses ennemis réunis. Ou cours de toutes ces 
années, par ses apparitions, la Vierge a soutenu la foi et prophétisé l’alternative, posant les bases de son 
triomphe contre la construction d’un monde sans Dieu. Nous sommes les enfants d’un monde invincible.

Le diable sait que Dieu, en tant que Dieu, a déjà vaincu.

Maria vincit, Maria regnat, Maria imperat!

Annexe n° 2
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Quelques textes du cardinal moderniste et "papabile"
Gerhard L. Muller

Lisez comment le card. Muller s'est déjà prononcé en faveur des doctrines modernistes de Benoît XVI et de François.
Benoît XVI l'a en quelque sorte désigné comme son disciple en lui confiant la publication des "Opera omnia". 

Il écrit dans l'Osservatore Romano sur des sujets importants 
surtout en 2013 et 2014, c'est-à-dire dès l'élection du pape 

François.
En 2012, sous Benoît XVI, il a écrit 5 fois sur l'Osservatore 

Romano, en 2013, 10 fois, en 2014, 7 fois, en 2015, 3 fois, en 
2016, 2 fois, après quoi il n'a pas écrit au moins des 

choses importantes.
Voici un résumé de certaines de ses erreurs.
 Le Card Muller, O.R. 15.06.2016 : «Il a certainement 

l’affirmation de la co-essentialité entre les dons hiérarchiques et 
les dons charismatiques... D’autre part dans l’Église “même les 
institutions essentielles sont charismatiques”.»

Mgr. Muller, O.R. 19.01.2013 :  «L’Incarnation du Verbe,... 
n’est ni un mythe, ni une rareté biologique.» 

Mgr Muller, O.R. 11.12.2013 : «Benoît XVI expose…sa 
perspective christologique fondamentale présentée de manière 
systématique dans son livre “Introduction au christianisme” ... 
L’origine de Jésus et tout ensemble connue et inconnue.»

Mgr. Muller, O.R. 31.10.2013 : «Le sacrement de l’ordre dans les études de Ratzinger… Jésus, du point de vue 
socio-religieux, n’est pas prêtre avec des fonctions cultuelles… c’était un laïque.»

Interview de Mgr. Muller, O.R. 26.07.2012 : «Benoît XVI ...“Jeune étudiant j’ai lu le livre “Introduction au 
christianisme” publié en 1968, et nous l’avons pratiquement absorbé comme des éponges… Que pensez-vous des 
lefebvristes ?” “On ne peut prononcer les trois vœux religieux et ensuite ne pas les prendre au sérieux” je ne peux me 
référer à la tradition de l’Église et ensuite ne l’accepter que dans certaines parties. Le chemin de l’Église conduit en 
avant et tous sont invités à ne pas s’enfermer dans une manière de penser autoréférentielle, mais à accepter pleinement 
la vie et la foi de l’Église… Le concile Vatican II a affirmé des choses merveilleuses.» 

Mgr. Ghérard Muller, O.R. 29.10.2012 : «L’esprit d’Assise ... la religiosité… il faut rappeler le fait que ce principe 
est à la base des rencontre d’Assise.» 

Card. Müller, discours sur la Constitution divine de l'Église O.R. 08.02.2015 : «Ni les Églises particulières ne 
sont de simples succursales de l’Église universelle…  La primauté de l’Église de Rome n’a rien à voir avec n’importe 
quelle domination sur les autres Églises.»  

Mgr. G.L. Muller, O.R. 08.12.2013 : «Le Concile a inséré la constitution hiérarchique de l’Église ... dans une 
ecclésiologie au grand souffle, renouvelée à partir des sources bibliques et patristiques.» 

Card. Gerhard Müller, O.R. 12.01.2015 : «Les  Conférences épiscopales incluant aussi quelques authentiques 
autorités doctrinales… C’est l’opportunité pour réaliser une juste décentralisation, telle que souhaitée par le Saint 
Père... qui chérit la figure du polyèdre.»

Mgr .Muller, O.R. 01.05.2014 : «Au cours de ses brèves années de pontificat, Jean XXIII a réalisé la plus grande 
transition que l’Église catholique ai connu ces derniers siècles.» [Nous sommes d'accord, peu ont bien compris que 
Jean XXIII avec le "Pacem in terris" enseignait que, laissant de côté la vérité objective, il faut s'unir au-dessus des 
différences.] 

Card. Muller discours de contre la Royauté sociale de Jésus-Christ. OR. 02.08.2015: «Le pouvoir temporel 
du pape... encore plus dévastateurs sont les systèmes d'églises d'État à l'époque moderne... Benoît XVI a parlé de la 
nécessité d'une Ent – Weltlichung de l'Église.»

Card. Müller, O.R 19.04.2015 : «Ratzinger a élaboré une œuvre théologique autonome, qui le place dans la lignée 
des plus grands théologiens des XXè et XXIè siècles.... Un projet complet original de la théologie systématique.»

Card. Muller O.R. 23.01.2015: « Le nom de Joseph Ratzinger est lié à une vision d'ensemble originale de la 
théologie systématique… l'approche eucharistique de l'ecclésiologie à l'égard de l'Église.»

Le pape François O.R. 23.06.2016 : «Le cardinal. G.-L. Muller a affirmé avec autorité que l’œuvre théologique de 
Ratzinger, et ensuite Benoît XVI, le place au rang des très grands théologiens sur le siège de Pierre.».

Osservatore Romano, 03.12.2012 : «Les “Obras Completas de Josef Ratzinger”… Le responsable de la 
publication c’est Mgr G.L. Muller.»

Mgr. Muller, O.R. 06.07.2013 : «La continuité substantielle du message du pape François avec le Magistère de 
Benoît XVI.» [Nous sommes d'accord].

Textes plus complets du card. Müller
Card. Gérard Muller, O.R. 15.06.2016 : «Parmi les points centraux du document (Juveniscit Ecclesia) il a 

certainement l’affirmation de la co-essentialité entre les dons hiérarchiques et les dons charismatiques, une co-
essentialité qui appartiens “à la constitution divine de l’Église fondée par Jésus” (Ie, 10). D’autre part dans l’Église 
“même les institutions essentielles sont charismatiques”.»

Mgr. Gerhard Ludwig Muller, O.R. 19.01.2013 :  «L’Incarnation du Verbe, la conception de Jésus comme homme, 
par l’opération du Saint Esprit, ce n’est ni un mythe, ni une rareté biologique, mais bien une réalité historique.» [Il dit 

Osservatore Romano, 03.12.2012 : «Les “Obras 
Completas de Josef Ratzinger”… Les œuvres complètes 
de Josef Ratzinger seront publiées en espagnol en dix 

sept volumes. La BÂC prévoit de publier trois volumes par 
année… Le responsable de la publication c’est Mgr G.L. 

Muller.» [Ils les étudieront dans des séminaires]
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deux vérités “par l’opération du Saint Esprit ” et “réalité historique” et au milieu il y met  un blasphème; ce n’est pas 
“une rareté biologique”. La conception de Jésus est biologiquement miraculeuse, non seulement rare, mais unique. 
Le bienheureux pape Pie IX, le 26.08.1852 dit, que dans la Maison qui est maintenant à Lorette, la Vierge a été 
«fécondée par le Saint Esprit»].

[Le bienheureux pape Pie IX le 26.08.852 dit que dans la maison qui se trouve actuellement à Loreto, la Vierge a 
été "fécondée par le Saint-Esprit". Saint Alphonse dans les "Gloires de Marie" dit : "L'Esprit Saint opère en Marie 
tous les effets physiques nécessaires pour que Jésus soit un vrai homme". Ce n'est pas "une rareté biologique", c'est 
unique c'est l'union irréformable définitive de Dieu incréé avec la création dans la Très Sainte Vierge Marie, et 
c'est la cause de l'envie de Lucifer, il voulait être l'élu.

Ratzinger dit que "la naissance de Jésus telle que racontée par les évangélistes est une horreur pour les 
rationalistes", (voir "Introduction au christianisme" (le titre français est "Foi chrétienne d'hier et aujourd'hui", Partie 
II, 4,2.1). Tant pis pour eux. Mais Ratzinger, pour plaire aux hommes illuminists, change l'Incarnation. Voir notre 
étude en 4 pages sur notre site].

Mgr. G.L. Muller, O.R. 11.12.2013 : «Jésus de Nazareth, dans la trilogie de Joseph Ratzinger et Benoît XVI… 
L’unité de Jésus avec Dieu… Benoît XVI met en évidence la singulière immédiateté des rapports de Jésus avec Dieu… Les 
Évangiles nous montrent un Jésus substantiellement harmonieux… 

Benoît XVI expose…sa perspective christologique fondamentale présentée de manière systématique dans son livre 
“Introduction au christianisme” (1968). [Benoît XVI en tant que Pape fait citer cette phrase par Mgr Ravasi sur l’Oss. 
Romano du 25.12.2008 : «Le théologien Joseph Ratzinger dans sa fameuse “Introduction au christianisme” dit : “La 
conception de Jésus est une nouvelle réalité non une génération de la part de Dieu”.»… Dans ce livre Ratzinger dit 
«La conception de Jésus n’est pas une génération de la part de Dieu»]. L’origine de Jésus et tout ensemble connue et 
inconnue… Sur cette base, il sera possible de formuler le dogme de l’union hypostatique, sans pour cela inventer ce qui 
n’aurait pas de fondement dans les Évangiles.» [Avec ceci on enlève son véritable fondement à l’union hypostatique].

 Interview de Mgr. G.L. Muller, O.R. 26.07.2012 : «Benoît XVI vous a confié la publication de son “Opera Omnia”. 
“Jeune étudiant j’ai lu le livre “Introduction au christianisme” publié en 1968, et nous l’avons pratiquement absorbé 
comme des éponges… En Europe… nous avons construit une nouvelle société démocratique grâce aussi à la doctrine 
sociale catholique”. “Que pensez-vous des lefebvristes ?” “On ne peut prononcer les trois vœux religieux et ensuite ne 
pas les prendre au sérieux” [Il parle de l’obéissance au modernisme], je ne peux me référer à la tradition de l’Église 
et ensuite ne l’accepter que dans certaines parties. Le chemin de l’Église conduit en avant et tous sont invités à ne pas 
s’enfermer dans une manière de penser autoréférentielle, mais à accepter pleinement la vie et la foi de l’Église… Le 
concile Vatican II a affirmé des choses merveilleuses.» [Dès maintenant l’“Opera Omnia” sera étudiée dans les 
séminaires]

Mgr. G.L. Muller, O.R. 31.10.2013 : «Le sacrement de l’ordre dans les études de Ratzinger… Vatican II a inséré la 
hiérarchie dans une ecclésiologie au grand souffle et a ouvert une nouvelle route vers la compréhension du ministère 
sacerdotal… Jésus, du point de vue socio-religieux, n’est pas prêtre avec des fonctions cultuelles… c’était un laïque. 
Donc même les objections de Martin Luther ne touchent pas, en réalité, le noyau central de l’enseignement dogmatique 
obligatoire sur le sacerdoce sacramentel.»

Mgr. G.L. Muller, O.R. 08.12.2013 : «Le Concile a inséré la constitution hiérarchique de l’Église laquelle se déroule 
dans les différentes tâches de l’Évêque, du prêtre et du diacre, dans une ecclésiologie au grand souffle, renouvelée 
[démocratique] à partir des sources bibliques et patristiques.» 

Mgr. Ghérard Muller, O.R. 29.10.2012 : «L’esprit d’Assise et les fondements du dialogue… de ce centre intérieur 
qu’est la religiosité. [La religiosité est un sentiment commun à tous les hommes, alors que les dogmes deviennent 
idéologie]. La religion peut et doit être évaluée et purifiée… La foi, c’est autre chose qu’une position idéologique qui, 
elle, cherche à s’imposer aux autres par la force… Depuis le Concile de Trente [sic] et jusqu’à Vatican II, la liberté 
religieuse trouve là son fondement. Pour cette raison dans la transmission de la foi, dans l’évangélisation et dans le 
dialogue interreligieux, l’Église exclut toute forme de prosélytisme… il faut rappeler le fait que ce principe est à la base 
des rencontre d’Assise.» 

Card. Gerhard Müller, O.R. 12.01.2015 : «Le Concile Vatican II a reconnu l’opportunité et la fécondité des 
regroupements organiquement unis entre les évêques de la même nation ou région [mais il y a le danger des Églises 
nationales].  En 1966, Paul VI… imposa successivement la constitution des Conférences épiscopales là où n’y en 
avait pas encore… “Lumen gentium” a vu dans les conférences épiscopales une application concrète de “l’affection 
collégiale”… Dans ce contexte, il faut mettre en pratique le souhait du Saint Père… que soit davantage mis en évidence 
«un statut pour les  Conférences épiscopales qui leur donne la possibilité d’actions concrètes, incluant aussi quelques 
authentiques autorités doctrinales…” A ce point, on entrevoit sans peine la nature des Commissions doctrinales et 
leur importance… Elles constituent un organe consultatif institutionnalisé… C’est l’opportunité pour réaliser une juste 
décentralisation, telle que souhaitée par le Saint Père… La légitime diversité. La parole communion dit que notre unité ne 
peut se passer de la richesse plurielle, comme nous le rappelle déjà depuis un certain temps le pape François, qui chérit 
la figure du polyèdre.»

[C’est la thèse de Ratzinger “Le Nouveau Peuple de Dieu", partie II, ch. 4: «Ce que je voulais surtout mettre en 
évidence c’est que Rome, sur ce plan, n’a aucun droit sur les autre Patriarcats… n’a aucun mandat d’administration 
centrale…[Ici le Card. Ratzinger cite Anselme d'Havelberg; il le trouve “grandiose”]: "Toutefois maintenant l'Église 
romaine…, se sépara de nous … s'érigeant en monarchie"… L'Église de Rome a assumé depuis toujours dans 
l'Occident… un rang qui lui conférait une position très au-delà de ce qui était signifié par le primat pétrinien.
…Le rattachement de tout l'Occident à la liturgie de la ville de Rome…. L'image de centralisme d'état… ne découle 
pas simplement de la fonction de Pierre… Le droit ecclésiastique unitaire, la liturgie unitaire, l'assignation unitaire 
des sièges épiscopaux de la part de la centrale romaine, ce sont des choses qui ne découlent pas nécessairement de la 
primauté en tant que telle… créer de nouveaux patriarcats [lire les églises nationales] sans les considérer incorporés à 
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l'église latine (romaine). Dès lors accepter l'unité avec le pape ne signifierait plus se rattacher à une administration unitaire.
L'unité avec Rome, dans la structure ...pourrait être autant “impalpable” que dans l'église ancienne.» [Le Card, Ratzinger 
a réussi à “volatiliser” Rome] 

Osservatore Romano, 24.09.2014 : «Rencontre entre le Card. Muller et Mgr Fellay… Au cours de la rencontre ont 
été examinés certains problèmes d’ordre doctrinal et canonique, et il a été convenu de procéder par degrés, dans un délai 
raisonnable, vers le dépassement des difficultés et atteindre la pleine réconciliation souhaitée.»

Mgr G.L. Muller, O.R. 01.05.2014 : «Au cours de ses brèves années de pontificat, Jean XXIII a réalisé la plus grande 
transition que l’Église catholique ai connu ces derniers siècles.

 [Nous sommes d'accord, peu ont bien compris que Jean XXIII avec le "Pacem in terris" enseignait que, laissant de 
côté la vérité objective, il faut s'unir au-dessus des différences, et faisant effondrer les intelligences avec la peur de 
la guerre atomique due à la "crise de Cuba". Contre tout Magistère précédent, il a remplacé la doctrine catholique 
objective par la doctrine libérale-maçonnique subjectiviste, théorie en suite votée par Vatican II avec la liberté de 
conscience. Nous le répétons, le "prince" des vaticanistes : G. Zizola avait déjà dit qu'aucun pape, après lui, n'avait 
atteint le charisme de Jean XXIII].

 Quant à Karol Wojtyla, le Card. Josef Ratzinger témoigna : “Ce grand pape, c’est vraiment l’homme donné par Dieu 
pour notre temps… Il avait… commencé à ouvrir à nouveau à l’Église, à la chrétienté, ou plutôt à l’humanité, la voie vers 
Dieu et de là, à la dignité de l’homme”… “Jean XXIII et Jean-Paul II ont collaboré avec l’Esprit Saint à restaurer et 
remettre à jour l’Église, d’après sa physionomie originelle.(Pape François, homélie du 27.04.2014)».  

Card. Gerhard Müller, discours sur la Constitution divine de l'Église O.R. 08.02.2015 : «Critères théologiques pour 
une réforme de l’Église et de la Curie romaine. Purifier le temple.  Dans l’Église locale l’évêque constitué par le Saint-
Esprit, n’est pas un délégué ou un représentant du pape, mais il est vicaire et délégué du Christ, principe et fondement 
de l’Église qui lui est confiée… L’Église universelle ne naît pas comme la somme des Églises particulières, ni les Églises 
particulières ne sont de simples succursales de l’Église universelle…  A cause du travail de Pierre comme évêque de Rome 
et surtout grâce à son martyre, la primauté est liée pour toujours à l’Église de Rome. [Donc la primauté ne vient pas 
de l’Élection de Notre Seigneur]. Donc la Tradition parle de la primauté “de l’Église de Rome”.  Le pape n’exerce la 
primauté qu’avec l’Église de Rome [ Alors le pape tout seul ne peut pas exercer son primat] la primauté de l’Église 
de Rome n’a rien à voir avec n’importe quelle domination sur les autres Églises [Mais pourtant oui, le Primat consiste 
exactement dans le fait d’être chef de toute l’Église]; sa nature intérieure est, par contre, de “présider à la charité”.… 
Le pape François poursuit une purification spirituelle du temple, douloureuse et libératrice.» 

Card. Muller discours de contre la Royauté sociale de Jésus-Christ. OR. 02.08.2015: «Le pouvoir temporel du 
pape... encore plus dévastateurs sont les systèmes d'églises d'État à l'époque moderne... Benoît XVI a parlé de la nécessité 
d'une Ent – Weltlichung de l'Église.» [Les modernistes veulent supprimer la Royauté sociale de Jésus-Christ . Benoît 
XVI enseigne le libéralisme avec "la laïcité positive, la laïcité authentique, etc."]

Card. Gerhard Müller, O.R 19.04.2015 : «Dans les longues années de son activité académique comme professeur de 
théologie fondamentale et dogmatique, Ratzinger a élaboré une œuvre théologique autonome, qui le place dans la lignée 
des plus grands théologiens des XXè et XXIè siècles. Depuis plus de cinquante ans, son nom est synonyme d’un projet 
complet original de la théologie systématique.» [Ratzinger avec son "Opera omnia" a créé le "projet doctrinal complet" 
de la nouvelle église et de la nouvelle religion conciliaire, et c'est ce qui est actuellement étudié dans les séminaires.
Ratzinger avec son "Opera omnia" a donné le fondement doctrinal de la religion conciliaire].

Card. Gerhard Müller, O.R. 23.01.2015 : «Le nom de Joseph Ratzinger est lié à une vision d'ensemble originale de la 
théologie systématique… Ratzinger a saisi, entre les autres aspects fondamentaux interconnectés, la dimension complexe 
de l’approche eucharistique de l’ecclésiologie par rapport à l’Église comme institution visible : “il n’y a pas une doctrine 
de l’eucharistie et une doctrine de l’Église, mais elles sont la même chose”. 

[C’est la thèse hérétique de Ratzinger selon laquelle il suffit de posséder l’eucharistie valide pour faire partie de 
l’Église :  par exemple les orthodoxes (O.R.17.09.2001)] 

…Donc nous ne pouvons dire simplement que Dieu vient à nous avec l’initiative de son salut et que nous répondrions 
par nos propres forces… C’est plutôt vrai… que notre état de créature dynamisée et transcendentalisée est ordonnée à 
Lui en vertu de sa grâce [derrière ces grandes phrases, Müller cache la théorie protestante que l’homme est sauvé 
seulement par la foi et la grâce seules. Le 31.10.1999, ils ont accepté la doctrine protestante de la justification] …
Comme la bienheureuse Vierge Marie, Mère de Dieu, par la foi [encore la thèse protestante de la foi et la grâce seules, 
sans les mérites personnels]. …Dans son gros volume, Claudio Bertero … fait la distinction… dans la diastase Créateur-
créature… Sur le plan anthropologique, cela représente la réception de Ratzinger de la distinction réelle.»

Le pape François. Préface d’une ontologie des textes de Ratzinger, O.R. 23.06.2016 : «Chaque fois que je lis 
les œuvres de Joseph Ratzinger-Benoît XVI c’est toujours plus clair pour moi qu’il a fait et continue de faire la théologie 
à genoux… On voit que c’est un homme qui croit vraiment [Sic, il "croit vraiment" au libéralisme. Méditons la thèse 
fatale de Ratzinger : "Oui, le problème des années 60 était d'acquérir les meilleures valeurs exprimées par deux siècles 
de culture libérale." ("Jésus", nov. 1984)]… Qui personnifie la sainteté… Le cardinal. G.-L. Muller a affirmé avec 
autorité que l’œuvre théologique de Ratzinger, et ensuite Benoît XVI, le place au rang des très grands théologiens sur 
le siège de Pierre; comme, par exemple, le pape Léon le Grand, saint et docteur de l’Église. Renonçant à l’exercice actif 
du ministère pétrinien, [il existe donc un exercice passif de la papauté ?] Benoît XVI a décidé de se dédier totalement au 
service de la prière.».

Osservatore Romano, 03.12.2012 : «Le Card. Varella, présente les “Obras Completas de Josef Ratzinger”… Les 
œuvres complètes de Josef Ratzinger seront publiées en espagnol en dix sept volumes. La BÂC prévoit de publier trois 
volumes par année… Le responsable de la publication c’est Mgr G.L. Muller.».[Ils les étudieront également dans des 
séminaires de langue espagnole]

Mgr. G.L. Muller, O.R. 06.07.2013 : «La continuité substantielle du message du pape François avec le Magistère de 
Benoît XVI. 
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[Nous sommes d'accord, les deux papes ne s'affrontent que pour faire croire que Benoît XVI est un conservateur 
et tromper les traditionalistes. Sur de nombreux sujets Benoît XVI est plus radical que François, par exemple sur 
la "Justification", tandis que François est plus radical sur la démocratie dans l'Église. Mais quiconque a étudié 
Benoît XVI sait qu'il a semé les erreurs que François fait grandir. Voir notre étude sur notre site "Benoît a semé 
François". Seuls ceux qui ne les ont pas étudiés croient qu'il faut les opposer]

… On ne peut exclure à priori, dans la recherche de la vérité, la contribution offerte par les principales traditions 
religieuses, surtout en ce qui concerne les grandes vérités de l’existence… Et puisque la vérité dans laquelle nous 
introduit la foi est liée à l’amour et provient de l’amour, ce n’est pas une vérité dont il faut avoir peur, parce qu’elle ne 
s’impose pas par la violence.»

Mgr. G. L. Muller, O.R. 15.03.2012 : «Le premier tome de l’Opera Omnia de Ratzinger, présenté à l’Ambassade 
d’Allemagne auprès du Saint-Siège… C’est l’ecclésiologie eucharistique… Le Pape a saisi la dimension complexe de 
l’approche eucharistique de l’ecclésiologie augustinienne par rapport à l’Église comme institution visible : “il n’y a pas 
une doctrine de l’eucharistie et une doctrine de l’Église, mais elles sont la même chose… Le Seigneur se communique 
aux hommes, entre en communion avec eux et les met ainsi en communion entre eux.» [C’est la théorie de Ratzinger 
selon laquelle celui qui possède l’eucharistie valide appartient au Corps du Christ. Ce n’est plus le Magistère 
romain qui fonde l’unité de l’Église].

Mgr. G.L. Muller, O.R.28.11.2013: «Robert Spaemann... le vrai projet de la modernité, avec sa valeur humanisante 
indéniable [c'est le naturalisme intégral de l'« Humanisme Intégral» de Maritain]... la métaphysique de l'être... c'est 
la condition pour que le projet de modernité ne sombre pas dans la dialectique stérile des Lumières. [Ils veulent sauver 
"le projet moderne"]… Il ne s’agit pas de revenir à une forme dépassée de métaphysique, face à la proposition que les 
sciences naturelles et la réflexion philosophique sortie de la modernité offrent à la réalité mondaine, ni de démontrer 
l’aspect raisonnable de notre approche [il nie la preuve rationnelle], ni de justifier le contenu de la Révélation 
surnaturelle de Dieu en Jésus-Christ… Parvenir à une auto-compréhension de réflexe, que l’être “esprit” rend possible 
à l’homme, et à une connaissance de Dieu, non comme il est en Lui-même, mais de la manière où le monde se met en 
relation avec lui.»

Mgr. Muller, répète l'hérésie de Benoît XVI à Ratisbonne: «Dieu existe ou n'existe pas, au fond aucune 
des deux hypothèses ne peut être prouvée ». Le Concile Vatican I condamne cette erreur par l'excommunication. 
O.R. 27.07.2012 : «Benoît XVI et le courage de s’ouvrir à la largeur de la religion… Dans la leçon qu’il a tenue à 
Ratisbonne, un moment magique de l’histoire universitaire allemande, le Pape Benoît XVI a mis à nouveau en évidence 
la synthèse entre la foi et la raison… Il ne s’agit pas de savoir si Dieu existe ou non, mais du net refus de sa présence.» 

Mgr. G.L. Muller, O.R. 08.12.2013 : «Le Concile a inséré la constitution hiérarchique de l’Église laquelle se déroule 
dans les différentes tâches de l’Évêque, du prêtre et du diacre, dans une ecclésiologie au grand souffle, renouvelée à 
partir des sources bibliques et patristiques.»  

Mgr. G.L. Muller, O.R. 21.02.2013 : «Comment penser la foi… Benoît XVI… dans son livre classique 
“Introduction au christianisme…” Dans ce contexte de réflexion sur la pensée de la foi entre aussi la relecture de la 
fameuse leçon de Ratisbonne de Benoît XVI… cet “apprendre” réciproque a déjà été expliqué dans le mémorable 
colloque conduit par Joseph Ratzinger et le philosophe allemand, Jurgen Habermas en 2004… La religion a besoin de la 
raison comme principe coordinateur, éventuellement purificateur.» [C'est précisément dans le livre "Introduction au 
christianisme" que Ratzinger enseigne la fameuse thèse hérétique: «La conception de Jésus est une nouvelle réalité... 
pas une génération de Dieu ». Et Mgr Gianfranco Ravasi, sous le pontificat de Benoît XVI, l'a republiée dans 
l'Osservatore Romano du 25.12.2008 (Noël 2008): «Le théologien Giuseppe Ratzinger, dans sa célèbre Introduction au 
christianisme:..."La conception de Jésus est une nouvelle réalité... pas une génération de Dieu».]

Mgr. G.L. Muller, O.R. 16.05.2013: «La théologie ne peut, certes, se lier de manière exclusive à une conception 
philosophique déterminée et se laisser dicter par elle les principes et les critères de la validité de ses affirmations. Le 
critère de formation des concepts c’est le contenu de la foi et non le contraire.» [Muller répète la thèse de Benoît XVI à 
Ratisbonne, sur la deshellénisation de la philosophie].

Mgr. G.L. Muller Préfet de la Congrégation pour la Doctrine de la Foi, O.R. 04.09.2013: «La contribution 
de Gustave Gutierrez… Par la théologie de la libération, l’Église catholique a pu davantage élargir son pluralisme 
interne.»

  Osservatore Romano, 04.09.2013: «Gustave Gutierrez a écrit avec l’achevêque G.L. Muller, Préfet pour la 
Congrégation de la Doctrine de la Foi, le livre “Du côté des pauvres. Théologie de la libération, théologie de l’Église”.»

Mgr. Gerhard Müller réaffirme la thèse de Ratzinger sur l’herméneutique de la continuité et en même temps il 
nie le magistère anti-libéral du XIXè siècle, O.R. 20.11.2014: «En d’autres termes : la nouveauté de Vatican II, ce n’est 
pas une approche radicalement nouvelle, qui rompt avec la précédente, mais d’une façon paradoxale et d’une vision plus 
large, c’est la considération d’une tradition beaucoup plus grande [c’est la thèse de la «grande Église» de Ratzinger]. 
D’après ce qui est exprimé par les Pères conciliaires en 1962 dans le premier schéma De Ecclesia… il ressort clairement 
qu’ils critiquaient surtout cette restriction de la théologie des XIX et XXe siècle comme il apparaît dans le premier 
point. D’après eux, un concile œcuménique devait traiter de l’Ecriture elle-même, la tradition complète et les Pères grecs 
inclus.»

Mgr. G.-L. Muller, O.R. 31.12.2914 : «Ce qui intéresse le Pape… mettre fin aux contrastes paralysants entre les 
idéologies traditionalistes et modernistes à l’intérieur de l’Église.»

Mgr. G.-M. Muller, réaffirme que Benoît XVI est le maître à penser de Vatican II, O.R. 30.04.2014 : 
«L’enseignement de Benoît XVI constitue un précieux patrimoine pour l’Église, qui ne peut être archivé avec la fin 
de son pontificat. Il s’agit d’une richesse doctrinale laquelle, d’une part est déjà connue et appréciée, mais de l’autre 
elle attend encore d’être découverte, dans sa toute plénitude et profondeur… [Les hérésies de Benoît XVI ne sont pas 
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encore toutes connues]. Le Synode des évêques… Benoît XVI a assimilé cet organisme à un “dynamisme permanent”… 
Les évêques aussi  sont “vicaires et délégués du Christ”… En ce sens on comprend pourquoi le Synode est essentiellement, 
et de manière ordinaire, une fonction consultative et non, avant tout, délibérative [De cette manière Muller réaffirme que 
le Synode a le pouvoir délibératif]. Les lieux de la délibération sont les éléments constitutifs de l’unité ecclésiale, dans la 
primauté pétrinienne et apostolique du pape, du collège avec le pape et des évêques individuellement.»

Mgr. G.-M. Muller, O.R. 31.12.2014 : «Le pape François parle d’une salutaire décentralisation. La vie de l’Église ne 
peut se concentrer, dans une si large mesure, sur le pape et la Curie. Le pape ne peut, et ne doit pas, comprendre centralement 
de Rome les multiples conditions de vie qui émergent dans l’Église… Une centralisation excessive de l’administration 
n’aiderait pas l’Église. [C’est encore une thèse de Ratzinger sur la décentralisation de l’Église enseignée dans “Le 
nouveau peuple de Dieu”, ( IIa.ch. 4)]. Pour cette raison, l’exercice réformé de la Primauté fait aussi partie de la nouvelle 
évangélisation… Les évêques, les synodes et les Conférences épiscopales doivent êtres conscients d’une plus grande 
responsabilité, y compris une certaine compétence magistérielle”… L’invitation du pape à une nouvelle perception de la 
collégialité des évêques.»

Mgr. Gerhard Muller, O.R. 18.05.2014 : «Le Card. Josef Ratzinger écrivit : “C’est évident que ce travail représente 
un événement symbolique de collégialité épiscopale et qu’en lui la voix de l’Église universelle nous parle dans toute sa 
plénitude… Le catéchisme cite aussi des auteurs modernes tel le bienheureux John Henry Newman”.»

«Le perfectionnement de la méthode de la Révolution consiste à la faire prêcher par le clergé lui-même.» (P. Barrielle)

Aidez-nous à défendre la Foi
1) En nous envoyant des adresses de personnes intéressées à recevoir le bulletin   2) Si vous êtes intéressés 

par ce travail, soutenez-nous par un don… 
Suisse : Banque Cantonale du Valais 1950 Sion, compte n° IBAN CH 3100765000T0862227   Giulio Tam

3)Toute correspondance est à envoyer à : Padre Giulio Maria Tam, via Cà bianca n° 1  23100, Sondrio 
(Italie) Tél. 0039-349.43.53.964     Vous trouverez toutes nos publications, en différentes langues, sur le site : 

www.marcel-lefebvre-tam.com

S.E. Mgr. Marcel Lefebvre: "Ils l’ont découronné"  Editions Fideliter, 1987 

«L'idée de cet ouvrage a débuté avec quelques conférences sur le libéralisme, faites aux séminaristes d'Ecône. Le but  des 
conférences était d'éclairer l'intelligence de ces futurs prêtres sur l'erreur la plus grave et la plus nocive des temps modernes, 
et de leur permettre de porter un jugement conforme à la vérité et à la foi sur toutes les conséquences  et manifestations du 
libéralisme athée et du catholicisme libéral. Les catholiques libéraux véhiculent les erreurs libérales à l'intérieur de l'Eglise 
et dans les sociétés encore quelque  peu catholiques. Il est très instructif de relire les enseignements des papes à leur sujet et 
de constater la vigueur de leurs condamnations. Il est précieux de se rappeler les approbations données par Pie IX à Louis 
Veuillot, auteur de ce livre admirable, "L'illusion libérale", et par le Saint Office au livre de Dom Félix Sarda y Salvany, 
"Le Libéralisme est un péché". Et qu'auraient pensé ces auteurs, s'ils avaient constaté, comme nous aujourd'hui, que le 
libéralisme règne en maître 

au Vatican et dans les épiscopats. D'où l'urgente nécessité, pour de futurs prêtres, de connaître cette erreur. Car le 
catholique libéral a une fausse conception de l'acte de foi, comme le montre bien Dom Sarda (ch. VII). La foi n'est plus 
une dépendance objective de l'autorité de Dieu, mais un sentiment subjectif, qui par conséquent respecte toutes les erreurs 
et spécialement les erreurs religieuses. Louis Veuillot dans son chapitre XXIII, montre bien que le principe fondamental 
de 89 est l'indépendance religieuse, la sécularisation de la Société, en définitive la liberté religieuse. M. l'abbé Tissier de 

Mallerais, Secrétaire Général de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X, encouragé 
par le Supérieur Général, a eu la pensée de compléter et d'organiser cet ensemble de 
conférences et de les publier, afin que cet enseignement très actuel puisse profiter à 
d'autres qu'aux séminaristes. 

Et tandis que ce travail s'achevait, la plus abominable manifestation du 
catholicisme libéral s'accomplissait à Assise, preuve tangible que le Pape et ceux 
qui l'approuvent ont une fausse notion de la foi, notion moderniste,qui va ébranler 
tout l'édifice de l'Église. Le Pape lui-même l'annonce dans son allocution du 22 
décembre 1986 aux membres de la Curie. 

Afin de garder et protéger la foi catholique de cette peste du libéralisme, ce livre 
me semble venir bien à son heure, se faisant écho des paroles de Notre Seigneur : 
«Celui qui croira sera sauvé, celui qui ne croira pas sera condamné»,c'est cette foi 
que le Verbe de Dieu incarné a exigée de tous s'ils veulent être sauvés. C'est elle 
qui Lui a valu la mort et àsa suite celle de tous les martyrs et témoins qui l'ont 
professée. Avec le libéralisme religieux, il n y a plus ni martyrs, ni missionnaires, 
mais des bradeurs de religion, autour du calumet d'une paix purement verbale ! 

Loin de nous ce libéralisme, fossoyeur de l'Église catholique. A la suite de Notre 
Seigneur portons l'étendard de la Croix seul signe et seule source du Salut. 

Que Notre Dame de Fatima en le soixante-dixième anniversaire de son apparition, 
daigne bénir la diffusion de ce livre qui fait écho à ses prédictions..»

Ecône, le 13 janvier 1987, en la fête du Baptême de Notre Seigneur.                         
† Marcel Lefebvre


